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 A ÁNGELES Y JUANITO (Fundador), 
 
COMPADRES  SIEMPRE  RECORDADOS. 
 
 
 
 
A  LIDIA  POR  LAS  HORAS  QUE, 
 
 EL  CLUB, LE  ROBARA AL  HOGAR. 
  



ACLARACIONES PREVIAS: 
 
En los datos no documentados, que tienen carácter de suposición o 

conjetura, ello se deja debidamente consignado. 
 
            ******************* 
 
En más de una oportunidad dejamos datos incompletos por no figurar en 

las Actas.  Habría que buscar los mismos en los 
registros de la Federación Uruguaya de Pesca 
Amateur (FUPA), de la Federación Uruguaya de 
Natación (FUN) y en la prensa de la época, ya 
departamental, ya montevideana. 

 
            ******************* 
 
Muchos de los protagonistas de estos "aportes" viven aún, o viven sus 

descendientes directos.  Debido a ello, en los 
casos en que aparecen situaciones equívocas, 
cuestionamientos de conductas o referencias de 
valor negativo, hemos omitido los nombres. 

 
Esta aclaración se hace extensiva a los Socios, Funcionarios y 

Equipistas sobre quienes se recogen juicios 
laudatorios consignados en Actas y que, 
posteriormente, fueron sancionados, inclusive, 
con la expulsión. 

 
 
            ******************* 
 
En varios períodos las Actas fueron tomadas de manera más que 

deficiente, sin recoger en ellas 
acontecimientos fundamentales en la vida de la 
Institución.  Atribúyase a esa razón, las 
seguras omisiones que deben aparecer en estos 
"aportes". 

 
           ******************* 
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 BODAS DE ORO DEL "CLUB DE PESCA PUNTA DEL ESTE" 
 (Aportes cronológicos para su historia:  1944-1994) 
 
1944 
 
EL IDEÓLOGO: 
 
 el nacimiento del Club se debe a la visión, la tenacidad 
y la fe de don Ruben Adonaylo (llamado "El Mago", denominación que se 
toma del nombre de su Comercio que, en el ramo de la panificación, era 
uno de los principales de la Península en la década del cuarenta) el que 
encontrara eco en otros caracterizados deportistas. 
 
 Su idea, expuesta en el acto fundacional, es la de 
integrar a varios vecinos de la Zona (Maldonado, Punta del Este, La 
Barra) junto a quienes trabajaban en dos Grupos que, por diferentes 
razones, no funcionaban con total regularidad:  la Comisión Pro 
Pesqueros (con una promesa de aporte municipal de $ 500.oo) y la 
Comisión Organizadora del 2do. Campeonato Nacional de Pesca. 
 
LA FUNDACIÓN Y LA 1era. COMISIÓN DIRECTIVA (PROVISORIA): 
 
 aquélla tiene lugar en el Centro Cultural Democrático de 
Punta del Este, entre las 18:00 y las 20 y 30 horas del día veintisiete 
de marzo. 
 
 Aunque para este acto habían sido citados muchos vecinos 
(envidiable esfuerzo, fundamentalmente de "El Mago"), sólo siete se 
hacen presentes en la oportunidad, y serán los que habrán de ocupar los 
siguientes cargos en la primera Comisión Directiva, nominada 
"Provisoria":  
 
 Presidente Dr. Elbio Rivero Moreno 
 Vice Pte. Don Carlos Arcelus Bosch 
 Secretario Esc. Juan Serra Tur 
 Pro. Secret. Don Roberto Chao 
 Tesorero Don Ruben Adonaylo 
 Pro Tesorero Don Ramón Pérez 
 Vocal  Don Gladstone Mullins 
                         así mismo, aunque no 
están presentes, también son designados como Vocales los Sres. José 
Sierra Arrigoni, Juan Dóllar, Esteban Artusi, Carlos Landauer, José 
Serra Tur, Dr. Ricardo García Lagos, Albérico Rodríguez y Jacinto 
Rodríguez Pagola. 
 
 Digamos, de paso, que los nombres del Dr. Rivero y del 
Esc. Serra Tur (cuñados), están identificados con el quehacer de otras  
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Instituciones Deportivas, Sociales y Culturales de la época, habiendo 
sido figuras consulares del medio. 
 
 En esta primera Asamblea se integran también las Sub 
Comisiones de Estatutos (Esc. Serra Tur y Mullins) y la de Propaganda 
(Dr. Rivero, Arcelus Bosch, Esc. Serra Tur, Chao y Adonaylo). 
 
PRIMERA ACTIVIDAD DEPORTIVA: 
 
 la novel Institución se aboca de inmediato a la 
organización del 2do. Campeonato Nacional de Pesca, para el que se 
designa como Comisario General al Sr. Carlos Landauer.  El Torneo se 
disputó en el Muelle de Punta del Este (el viejo, de madera) entre el 30 
de abril (fecha de la inauguración oficial del Club) y el 1ero. de mayo, 
con una concurrencia de 116 Competidores. 
 
 En la oportunidad se liquidaron 203 pasajes entre 
Montevideo y Punta del Este, a razón de $2,oo cada uno, a la Empresa 
COPE. 
 El ganador absoluto lo fue el Sr. Alfredo Ferreira del 
Club Puerto del Buceo, el que se hizo acreedor al Trofeo "Intendencia 
Municipal de Maldonado" y a un pasaje de ida y vuelta -Montevideo/Buenos 
Aires- donado por la Empresa ONDA. 
 
 Se ofreció un baile de honor a los participantes en el 
Míguez Hotel, el más importante en la época, y el Sr. Joaquín Rodríguez 
invitó con un "Cocktail" en el Centro Cultural Democrático; la Banda de Pan 
de Azúcar se ofreció para amenizar la fiesta de entrega de premios, lo 
que fue aprobado, pero no hay constancia en Actas de si actuó o no. 
 
PRIMERAS REUNIONES: 
 
 la Comisión Directiva se reúne por primera vez el día 06 
de abril en el Centro Cultural; en él y en el Hotel San Remo se realizan 
las sesiones iniciales, hasta que el día seis de junio se reúne en la 
Sede del Club (Chalé "Bayona", actual Calle 8 casi 9, Pescadería "La 
Tuttie").  El alquiler mensual era de $ 15,oo.  Señala el Acta, que era 
el Local "que antiguamente ocupara la Sucursal de Correos". 
 
 Digamos que el destino inicial del "Bayona" fue como 
anexo del "Hotel España" y que encima de la puerta de algunas 
habitaciones se encuentra, todavía, la chapita con el número de la 
pieza. 
 
PRIMER FUNCIONARIO: 
 
 ante la intensa labor administrativa se toma un 
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Secretario Rentado, Sr. J. García Santos, con un sueldo de $20,oo 
mensuales. 
 
ALMUERZO CAMPESTRE Y EXCURSIÓN: 
 
 el almuerzo es organizado para el día 11 de junio, con 
motivo de la entrega de premios del Torneo "Selección", fijándose el 
cubierto en $0,60. 
 
 También se organiza una excursión de pesca a "La  
Paloma", para la que los Socios abonaron una pasaje -ida y vuelta- de $ 
2,60 con un recargo de cincuenta centésimos para los no Socios. 
 
PRIMEROS DELEGADOS: 
 
 aunque no hay fecha de designación, aparecen como "Delegados 
ante la Capital", los Sres. Federico Mario Mautone (Pte. de La Marejada, dato 
que no es consignado en Actas) y Héctor Salvo Barrera, quienes ofician 
de nexo entre los Clubes de Montevideo y el nuestro. 
 
DÉFICIT A ENJUGAR Y CUOTA SOCIAL: 
 
 para salvar el déficit de $274,67 (ocasionado 
principalmente por los gastos del Torneo Nacional de Pesca, que fuera un 
éxito deportivo y social, pero no económico) se solicita un préstamo de 
amortización trimestral en el Banco de la República, del que son 
garantía varios Directivos. 
 
 Como forma de sanear las finanzas se fija una cuota 
mensual de $1,oo para los Socios, resolviéndose que en el futuro se 
cobre una de ingreso, no habiendo constancia de cuánto era el pago 
mensual inicial. 
 
DISTINTIVO DEL CLUB: 
 
 el mismo, (logotipo en lenguaje actual),es presentado por 
el Sr. Roberto Chao, en la sesión del 20 de junio, e inmediatamente se 
manda confeccionar la papelería con tal identificación. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA I: 
 
 la preocupación por los temas ecológicos (como hoy se 
dice) aparece ya en los primeros actos del Club (julio), al denunciar 
ante las Autoridades la pesca que, utilizando dinamita, se lleva a cabo 
en Punta Ballena. 
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PRIMERAS SOCIAS: 
 
 en la sesión de Directiva del 04 de agosto se acepta el 
ingreso de las Sras. Lira F. de Chao, Chichita Fígoli de Rivero y Berta 
Adonaylo. 
 
HOMENAJE A LAURO PEREIRA 
 
 es ofrecido en este mismo mes de agosto sin 
especificación del motivo; pensamos que sea quizás por haber obtenido la 

mayor cantidad de piezas en una fecha del Nacional: 205. 
 
PRIMERA COMISIÓN DIRECTIVA Y PRIMERA FISCAL: 
 
 las mismas son electas en la Asamblea General del 10/IX; 
a este acto se presenta una única lista (la N 4) con el Sub Lema 
"Siempre Adelante" siendo electos los Consocios siguientes: 
 
 Comisión Directiva 
 
Titulares                     Suplentes                  Cargo 
 
Dr. Elbio Rivero Sr. Ramón Medina Presidente 
Esc. Juan Serra Tur Dr. Ricardo García Lagos Secretario 
Sr. Carlos Arcelus Bosch Prof. Florencio Collazo Vice Pte. 
Sr. Ruben Adonaylo Sr. Alfredo Vaeza Belgrano Tesorero 
Sr. Juan Dóllar Sr. Juan Domínguez Abad Intendente 
Sr. José Sierra Arrigoni Bach. Juan Carlos Anfusso Capitán 
Sr. Ramón Pérez Sr. Joaquín de Nava Vocal 
Sr. Jacinto Rodríguez Pagola Sr. Romeo Baquero  Vocal 
Sr. Alberto Rodríguez Sr. Guillermo Kolischer Pro Tesorero 
Sr. Joaquín J. Míguez Sr. Teodolindo Grieco Pro 
Secretario 
Sr. Juan B. Fernández Sr. Augusto Alonsopérez Vice Capitán 
 

ESTATUTOS SOCIALES: 
 
 su aprobación tiene lugar en las Asambleas realizadas los 
días 19 y 22 de agosto, lo que significa que antes de los seis 
meses de fundado, el Club cuenta ya con su primera carta orgánica.  
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(los cargos fueron distribuidos en la sesión de Directiva del 15/IX) 
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 Comisión Fiscal 
 
Titulares   Suplentes 
 
Sr. Victoriano Plada  Sr. Gladstone Mullins 
Sr. Roberto Chao  Sr. Francisco Salazar 
Sr. Pedro Mouliá  Sr. Pedro Scalone 
 
 En esta misma sesión de Directiva se hacen las siguientes 
designaciones: 
 
Sr. Roberto Chao  Director Gral. del Dpto. de Educación Física 
Sr. Ruben Adonaylo Bibliotecario 
Sr. Ramón Medina Sub Intendente 
 
 En lo que se relaciona con el acto eleccionario, la 1era. 
Comisión Receptora y Escrutadora de Votos se integró con los Sres. 
Gladstone Mullins, José Sierra Arrigoni y Cosme Mari (Titulares); Juan 
B. Fernández, J. Amorín y Plinio Rinaldi (Suplentes). 
 
FUNDACIÓN DE FUPA: 
 
 tiene lugar en Montevideo el día 25/IX, siendo Mautone 
figura decisiva en ese acontecimiento; nuestro Club (único del Interior 
presente, señalamos) participa como Entidad Fundadora con la 
representación del Sr. Arcelus Bosch.  No hay constancia de la cuota 
mensual por afiliación (era de $ 3.oo), pero sí que la misma a partir 
del mes de noviembre/44 será de $5,oo. 
 
FELICITACIÓN A FUTURA CONCERTISTA: 
 
 con motivo de su examen final de piano, se envía nota de 
felicitación a la Srta. Raquel Adonaylo -17/XI- la que sería, años más 
tarde, prestigiosa concertista y soprano de fama internacional.  La 
Srta. Raquel era hija de "El Mago". 
 
1945 
 
FIESTA DEL MAR:  
 
 el Prof. R. Fco. Mazzoni (figura principalísima de la 
intelectualidad del medio) propone que el Club organice para el 02 de 
febrero la "Fiesta del Mar"; se le contesta que, por razones económicas, 
escapa a las posibilidades, pero se sugiere el nombre de personas e 
Instituciones que podrían integrar la Comisión Organizadora. 
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1er. CONCURSO FEMENINO DE PESCA: 
 
 es organizado por los Clubes "Piedra Honda" y "La 
Marejada" y cuenta con el patrocinio de FUPA, llevándose a cabo el 
15/IV.  El Club -que tiene en sus filas a la "campeonísima" Rosa López 
de Mari- se hará presente, acompañándola la Sra. Carmen B. de Rodríguez. 
 
 En un Acta posterior se lee que el Club "La Marejada" 
obsequió cinco pulseras a las "Competidoras de Maldonado".  No sabemos si 
todas eran del P. del Este o también había fernandinas, aunque a la 
fecha no hay otros Clubes de Pesca en el Departamento. 
 
 Para la oportunidad se concreta una excursión a 
Montevideo a razón de $5.oo "per cápita", que incluye pasaje de ida y 
vuelta, desayuno y almuerzo; salida a las cuatro de la mañana. 
 
PESQUERO DE LA BARRA: 
 
 por iniciativa del Club -que presenta un proyecto- la 
Municipalidad accede a destinar como pesquero el viejo puente de madera, 
sobre el Arroyo Maldonado, y no eliminarlo como se había resuelto en un 
principio. 
 
1er. CONCURSO DE EMBARQUE: 
 
 el día lunes 05 de marzo, se disputa "mar afuera" la segunda 
etapa del "Concurso Turismo" iniciado, en el Muelle, el día anterior. 
 
PRIMER CÓNSUL: 
 
 en la sesión del 24 de marzo, es designado "Delegado" en 
Buenos Aires el Sr. Joaquín R. Blanco. 
 
"PODEROSO CABALLERO...": 
 
 con motivo de la disputa del "3er. Campeonato Nacional de 
Pesca" numerosas firmas comerciales, personas físicas e Instituciones 
privadas y oficiales ofrecen Trofeos y dinero en efectivo.  Se lee en el 
Acta correspondiente que la "Lipfe" (actual Liga de Fomento y Turismo) 
ofrece una copa como premio.  Se resuelve gestionar que se dé el dinero, 
en vez de la copa, con el que se adquirirán tres plaquetas para los tres 
finalistas y, el resto, será invertido en premios menores.  Es de 
recordar que todos los Torneos anteriormente realizados fueron 
deficitarios. 
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"QUE MAL QUE VIVEN ...": 
 
 en el mes de junio se festeja el primer Aniversario del 
Club; para la oportunidad se ofrece un almuerzo consistente en: 
 
 1) Mayonesa de pescado, 
 2)Mejillones con arroz a la "Mari", (seguramente por don 

Cosme y Sra.), 
 3)Empanadas criollas a la polaca (¿las preparó 

Adonaylo?), 
 4)Asado al humo con agua de lluvia (sic), 
 5)Postre:  Rubenil frappé, 
 6)Café o té 
 
 El aperitivo consistió en "Vermouth con Old-tom" 
  
 Entendemos que está de más decir que el almuerzo arrojó 
pérdidas ($21,58). 
 
MEDIOS DE COMUNICACIÓN: 
 
 en este año se resuelve:  "... exonerar del pago de sus cuotas al Sr. Simón 
Casanova (digamos que era un prestigioso vecino de Maldonado), en mérito a sus 
trabajos radiales a favor del Club".  En Asamblea posterior, el Sr. Casanova hace 
una donación en efectivo y agradece la exoneración. 
 
TROFEOS "RIVERO Y NÁCERE": 
 
 en su momento se instituyeron los Trofeos "Dr. Elbio 
Rivero" (en propiedad a los tres años consecutivos o cinco alternados) y 
"Alejandro Nácere" (a disputarse durante diez años); en cada oportunidad 
el ganador recibirá un Trofeo donado también por este Consocio.  Dona, 
asimismo, las diez placas a colocar en el pie de la copa. 
 
MUELLE DE LAS DELICIAS: 
 
 aunque ahora no existe (antiguo Muelle de Cavallo frente 
al IMET), fue un tradicional pesquero de la Zona; con fecha julio 08, 
tiene lugar el 1er. Concurso en él disputado. 
 
MUELLE Y SEDE EN LA PARADA 3: 
 
 en sesión del 13 de julio la Comisión Directiva se reúne 
con los Sres. Diputados Agrim. Jaime E. Pou (Nacionalista) y Dr. Ernesto 
Paravís (Colorado), conjuntamente con el Sr. Intendente Municipal Quím. 
Farm. Roque A. Masetti.  El objeto era interesar al Sr. Ministro de 
Obras Públicas para que donara el hierro y la madera retirados del 
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Muelle de Punta del Este, para ser utilizados en el que piensa construir 
el Club; también se le solicitará un predio fiscal para levantar la Sede 
Social.  Con respecto a la cena ofrecida, el Acta correspondiente señala 
que aquélla estuvo "condimentada con vitaminas de rieles y vigas".  Digamos que el Sr. 
Masetti fue siempre receptivo a las distintas inquietudes que le 
planteara la Institución (aportes en metálico y en Trofeos). 
 
 En posterior visita al Sr. Tomás Berreta (Ministro de 
Obras Públicas) y previa recepción en la Comisión Nacional de Educación 
Física, se le informa a nuestra Delegación - integrada además con el Sr. 
Intendente y los Sres. Diputados- que el costo del Muelle será de $ 
10.000,oo.  El Club decide aportar los $ 3.500,oo que recibiera de la 
Intendencia, en tanto el Ministerio cubrirá el resto y se hará cargo de 
la Dirección de la obra. 
 
 En esta misma oportunidad se visita al Director General 
de Catastro y al Dr. Juan José de Amézaga, Presidente de la República.  
Para todas estas gestiones fue valiosísima la labor desplegada por el 
Sr. Federico Mautone. 
 
 NOTA:  Debe recordarse con respecto a los valores hasta 
ahora señalados, desde los $0,60 de un cubierto, hasta los $ 10.000,oo 
del Muelle, que los mismos, con respecto a la actual moneda del 94, 
deben ser ajustados en seis ceros.  ¡Casi nada!. 
 
PERSONERÍA JURÍDICA: 
 
 el Testimonio de la misma es recibido en sesión del 21/X; 
resolviéndose enmarcarlo, marco que hasta ahora conserva.  Para este 
trámite se contó con la desinteresada colaboración del Esc. Uberfil 
Larrosa. 
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LADRILLO A LADRILLO: 
 
 las primeras donaciones de materiales para la Sede son 
aportadas en ladrillos:  10.000 don Alejandro Nácere y 5.000 c/u, los 
Sres. Chao y Adonaylo. 
 
1946 
 
EL PRIMER CONCURSO DE MENORES 
 
 tiene lugar el 1ero. de mayo; es "organizado por varios vecinos y 
Asociados quienes piden que los patrocine el Club de Pesca"; es ganado por el joven Elbio 
Pérez con 121 piezas.  Seguramente fue de flor y en el Muelle de Punta 
del Este; (todo es conjetura, pues no hay datos ampliatorios). 
 
RECORD MUNDIAL DE PESCA: 
 
 es conquistado en la modalidad "flor" por nuestro 
Equipista Lauro Pereira, en junio, al obtener 503 piezas en dos horas de 
competencia, y "con el mismo anzuelo"; esto arrojó un promedio de 4 1/5 piezas 
por minuto que recién fue superado después de varias décadas.  El Torneo 
disputado en la oportunidad llevó el nombre de "Dr. Elbio Rivero" y el 
Club recibió numerosas felicitaciones, principalmente, de Instituciones 
de Pesca de Montevideo. 
 
SE INICIA UNA TRADICIÓN: 
 
 también con fecha junio el Delegado del Club ante FUPA, 
Sr. Héctor Salvo Barrera, es designado para integrar el Comité Ejecutivo 

YA NO SE HACEN ACTAS COMO ANTES: 
 
 el Secretario de la época, luego de la visita que realizan 
Autoridades Nacionales para conocer "in situ" el futuro asentamiento 
de la Sede y Muelle, señala que ello podrá concretarse "siempre que se 
mantenga el fuego encendido, y no nos durmamos en los laureles, para que todo caiga lentamente 
en el olvido". 
 
COMPRA DE TERRENO Y RIFA DE SOLARES: 
 
 como no se dispone de dinero y el Club debe aportar una suma 
igual a la que done la Comisión Nacional de Educación Física (que 
solicitó la construcción de una Plaza de Deportes junto a la 
futura Sede), en Asamblea Extraordinaria de fecha 15/XI, se 
autoriza a la Comisión Directiva a adquirir en Punta Ballena un 
predio de 60.015 m2. a un costo de hasta $ 5.000,oo (ofrecidos por 
un Socio al interés anual del 6%) para fraccionar cuatro lotes a 
efectos de rifarlos: 
 1)  1.500 m2.  3)  800 m2. 
 2)  1.200 m2.  4)  800 m2. 
 Se rifarán 10.000 números a $ 1,oo cada uno.  
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de esa Federación. A lo largo de la historia de dicha Institución, 
representantes nuestros han ocupado principalísimos cargos en ella, 
inclusive, en más de una oportunidad, la Presidencia. 
 
COMISIÓN DE DAMAS: 
 
 en setiembre 29/44 se había designado a la prestigiosa 
educacionista Ramona A. de Murga para formar una Comisión de Damas, no 
habiendo más información. En la sesión del 14/VI se nombra la "Sub Comisión 
de Fiestas y Fomento", integrada exclusivamente con damas, presidiéndola la  
Sra. Equipista Carmen B. de Rodríguez, de reconocida actuación en los 
Torneos disputados. 
 
LA PESCA TAMBIÉN COBRA VIDAS:  
 
 en este mismo mes se ahoga en Punta Ballena un Competidor 
del Club capitalino "Unión Ciclista". En la oportunidad, además de la 
nota de pésame, se envía otra "de homenaje al Sr. Manuel Miñán que con no poco desprecio 
de su vida se arrojó al mar, para tratar de salvar al infortunado compañero desaparecido". Años más 
tarde, en la Escollera Oeste, Lauro ayuda a salvar un Pescador que 
hubiese podido ahogarse. 
 
EL SOCIO MÁS JOVEN: 
 
 en Acta del mes de setiembre se da entrada a la solicitud 
de ingreso del "Cadete Cosme Mari López, haciendo constar que esta solicitud fue hecha a las 12 
horas de su nacimiento". 
 
1947 
 
SEDE COMPARTIDA: 
 
 se accede a una solicitud del Centro Empresarios de Obras 
de Punta del Este, para utilizar por seis meses la Sede, corriendo el 
alquiler por cuenta de los solicitantes (enero 18). 
 
RIFA DE TERRENOS: 
 
 ésta tiene lugar el 22 de febrero. Se deja constancia en 
Actas, que se depositó en la Comisaría de Punta del Este "una caja debidamente 
lacrada, conteniendo la totalidad de los boletos no vendidos". 
 
NUEVAS GESTIONES PRO SEDE: 
 
 en mayo 26 se decide invitar para una reunión al Diputado 
Juan Carlos Anfusso y al Intendente Masetti, para interesarlos en las 
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gestiones por un predio, para Sede, en Playa La Pastora. 
 
PRIMER PASE: 
 
 con motivo de su alejamiento para Montevideo, Ramón 
Medina (uno de nuestros buenos Pescadores), solicita pase para el Club 

Puerto del Buceo. Reintegrado a la Zona en 1953, vuelve a competir por 
la Institución. 
 
1948 
 
PREDIO EN LA PASTORA (ACTUAL SEDE): 
 
 con fecha mayo 05, la "Dirección Nacional de Catastro y 
Administración de Bienes Nacionales" accede a conceder al Club el 
terreno fiscal (60 x 50 m) en que hoy se levanta la Sede. Como eran 
prácticamente inexistente en la época construcciones de importancia, la 
referencia obligada es, siempre, "frente a Conaprole" (donde hoy se levanta el 
Edificio "Carbe"). 
 
 Al respecto fueron muy importantes las gestiones del 
Agrim. Jaime E. Pou y Juan C. Anfusso (Representantes Nacionales), ya 
que en principio había recaído resolución en contrario. 
LA FOTO Y EL PESO: 
 
 es en junio 18 (mes en que asume Adonaylo como 2do. 
Presidente), que se hace obligatoria la presentación de dos fotos 
conjuntamente con la solicitud de Ingreso, a los efectos de confeccionar 
un carné "tal como los que usan los Clubes de Pesca de Montevideo". Digamos, de paso, que 
se demoró mucho en hacer realmente efectiva esta obligatoriedad: 1969. 
 
VAGONES DE SOCIOS: 
 
 en el marco de la "Campaña por 1.000 Socios" (podemos estimar en 
algo menos de 200 los existentes) en sesión de fecha 06 de julio son 
aprobadas 102 solicitudes de Ingreso. Descontamos, por nuestra parte, 
que no se obligó a presentar las dos fotos. 
 

 En Asamblea del 08/VIII, son aprobadas las condiciones 
exigidas por Catastro que, entre otras, incluía el pago de un 
arrendamiento por parte del Club.  
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PRIMER PROYECTO DE SEDE: 
 
 es presentado a la Comisión Directiva por su Miembro Juan 
Dóllar, en la sesión del 20/VII; la Asamblea del 08/VIII aprueba su 
realización en tres etapas, votando - en principio - la suma de $ 
30.000,oo para los gastos que insumirá la primera. En este proyecto se 
planificaba un edificio de tres plantas. 
 
 En posteriores sesiones se ofrecen las siguientes 
direcciones, libres de costo: Juan Dóllar (de la obra), Ramón Medina 
(sanitaria), Cosme Mari y Sr. Vignaechio (electricidad), Amelio Batista 
y Sr. Homeyer (pintura); son muchos los comerciantes que ofrecen 
materiales a precio de costo. Señalemos, ya que hay donaciones en ese 
material, que la bolsa de portland valía $ 2,60 (con los seis ceros de 
diferencia ya señalados). El Sr. Ernesto Olmedo Rodríguez ofrece como  
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donación, la totalidad de las copias de planos que se necesiten, en 
tanto que hay camioneros y empresas de transportes que ofrecen fletes. 
 
 Dejamos constancia que en el año 45 el Sr. Líber Manrique 
ya había presentado una maqueta de la Sede por él proyectada, dato que 
aparece en la Revista, pero no en Actas. 
 
HAY QUE MODERNIZARSE: 
 
 atento al intenso trabajo que genera la actividad de la 
futura Sede y Muelle, se resuelve adquirir una máquina de escribir; la 
misma, sin embargo, fue donada por el Sr. José Míguez (padre). 
 
LOS VALORES SIGUEN CORRIENDO: 
 
 con fecha 27/IX, el Representante Nacional Agrim. Jaime 
E. Pou, informa que se votó (¿en el Parlamento?, ¿en el Ministerio?), la 
suma de $ 70.000,oo para el Muelle.  Es de recordar que dos años y 1/2 
antes (junio/44), se señalaba un costo de $ 19.000,oo, de los que el 
Ministerio aportaría diez mil. 
 
LAS CARTAS SE PERDÍAN: 
 
 en sesión del 01/XI se resuelve cursar nota al Jefe de 
Correos, ya que son muchos los Socios que se quejan por no recibir las 
Circulares que les envía el Club.  Como lo cortés no quita lo valiente, 
esta nota tendrá el carácter de "previo aviso y no de queja". 
 
COMO NO ESTABA LA "SOL Y RÍOS": 
 
 por el mes de diciembre se resuelve contratar una lancha 
de pesca para salidas de los Asociados.  Al tema se le dedican varias 
sesiones, constando en Actas:  los lancheros conversados; lo que 
cobraría cada uno de ellos; el cobro a los Socios; el Reglamento 
correspondiente; los horarios; la impresión de los boletos de embarque; 
el lugar de expedición de los mismos, pero..., en ningún momento, se 
hace mención a la efectiva puesta en práctica.  Dadas las resoluciones 
tomadas, es de suponer que debe haberse realizado el servicio. 
 
1949 
 
CUNDE EL DESÁNIMO: 
 
 aunque en mayo/48 (Pág. anterior) Catastro había señalado 
que la concesión sería con "con carácter oneroso" (terrenos de La Pastora) y en 
setiembre 25 se fijan las condiciones definitivas, se deben iniciar 
nuevas gestiones ante el Ministerio de Obras Públicas ya que , se 
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indica, es éste y no Catastro el que tiene que otorgar el permiso.  Este 
Ministerio -y el tiempo sigue corriendo- hace saber luego que la gestión 
debe ser ante el de Hacienda. 
 
 La labor de Adonaylo y otros compañeros resulta digna de 
encomio, buscando dar solución al asunto.  En sesión del 31 enero, se 
resuelve solicitar al Intendente Masetti (consecuente colaborador) que 
el Municipio venda al Club un predio de 1.000 m2 en la Zona, por 
entender que han fracasado las gestiones por la obtención de la tierra 
fiscal, y es bastante elevado el monto de las contribuciones en dinero y 
en especies que se han recibido para la construcción de la Sede. 
 
 Es de recordar que todo esto ha insumido ingentes 
esfuerzos ya que, paralelamente, se continúa trabajando por la 
construcción del Muelle. 
 
 Las gestiones por este terreno tienen el apoyo de varios 
Ediles.  Tal es así, que en poco más de dos meses (abril 04) se deja 
constancia que la Junta autoriza a la Intendencia a "vender al Club de Pesca 
Punta del Este un terreno de 1.000 m2 al precio de $ 10,oo el m2 y, además, efectuar una donación para el 
mismo de $ 10.000,oo".  La concreción habrá de demorar, todavía, ya que hay 
que proceder al fraccionamiento y amojonamiento correspondientes. (De la 
documentación consultada en la Intendencia y Junta Deptal; surge que se 
trataba del fraccionamiento del predio donde se construirá el "cinco 
estrellas"). 
 
PARA MUESTRA BASTA UN BOTÓN: 
 
 para ver el calor con que "El Mago" tomaba el asunto, nos 
permitimos copiar textual de un Acta:  "Agrega el Sr. Adonaylo que en oportunidad de 
estar en la Liga de Fomento, trabó conversación con el Secretario de la misma, Sr. ... (era en 
realidad el Secretario Rentado) el cual expresó su disconformidad y su opinión de que no se 
debía dar el terreno al Club de Pesca.  Como el mencionado Sr. no es autoridad competente, el Sr. Adonaylo 
no quiso seguir escuchándolo y se retiró".  Quizás por razones de buen lenguaje no 
dice en el Acta "se retiró bastante caliente".  Esta misma persona era 
corresponsal de la Agencia "A.N.I." y una nota por él enviada, que 
recogiera la Prensa Capitalina, encuentra condigna respuesta, incluso, 
en el Rotary Club. 
 
 En Actas posteriores se lee que la Liga es contraria a 
que se edifique un Club de Pesca, allí donde se va a construir un "gran 
Hotel -Casino", lo que significa que ya estaba presente en los espíritus, la 
premonición de lo que, cincuenta años más tarde, se concretaría en el 
"hotel cinco estrellas".  Tardaría mucho tiempo zanjar las diferencias 
entre el Club y la Liga, ya que el asunto había adquirido bastante 
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trascendencia llegando, incluso, al seno de la Comisión Planificadora de 
Punta del Este. 
 
TAMBIÉN LA CONSTRUCCIÓN DEL MUELLE  
TIENE SUS LUCES Y SOMBRAS: 
 
 en sesión del 04/IV, se deja constancia que el Ing. 
Müller (que conjuntamente con el Ing. Buzzetti, bastante luchara desde 
el Ministerio de Obras Públicas por la cesión del terreno al Club) había 
informado que la construcción del Muelle de La Pastora había sido 
concedido a la Empresa Oleggini, en tercera licitación, destinándose 
para tal fin la cantidad de $ 95.129,14 lo que evidencia el incremento 
de los costos.  Posteriormente se aclara que, en realidad, esa Empresa 
fue la única que se presentó al 3er. llamado, por lo cual el asunto 
sigue a estudio del Ministerio. 
 
PRIMERA APLICACIÓN DE PUNTAJE EN PRUEBAS DE PESCA Y ALENTADOR CRITERIO 
DE PREMIACIÓN: 
 
 también por esta fecha se señala que el haber aplicado 
puntaje en una prueba de pesca "llamó poderosamente la atención";  no está 
establecido el criterio aplicado.  En la oportunidad se premia, además, 
"a los nunca clasificados", entre ellos a un caracterizado Directivo:  el Dr. 
Rivero. 
 
QUE OPINE EL PUEBLO SOBERANO: 
 
 la construcción del Muelle y de la Sede pasan a ser 
asunto de pública discusión que involucra a personas e Instituciones 
Oficiales y privadas.  Tiene en ambos bandos fogosos defensores y 
detractores.  Ante la posibilidad de que los intereses del Club sean 
postergados, se resuelve (siempre en ese mes de abril) "como demostración de 
fuerzas... elevar al Ministerio de Obras Públicas una solicitud firmada por las personas de Punta del Este, 
Maldonado y San Carlos (casi nada) y, en Montevideo, por la FUPA y demás Clubes de Pesca, a los 
efectos de que se comience de inmediato la construcción del Muelle pesquero y el arreglo del Muelle de Las 
Delicias", ya que ambos puntos -aparentemente- están en el mismo trámite. 
 
OTRO LARGO ASUNTO 
 
 lo constituyó la escrituración de los solares sorteados 
en Punta Ballena (22 febrero/47) que motivó -en forma reiterada- la 
inquietud de los favorecidos.  Parecería que el meollo estaba en que el 
Profesional que tenía la documentación actuaba en forma honoraria, por 
lo cual resultaba violento llevarlo contra las cuerdas, aunque ello se 
hizo en más de una oportunidad.  Dos años y dos meses más tarde se da el 
tema por terminado:  abril/49. 
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CONTINÚA LA TECNIFICACIÓN, 
 
 ya que en junio se resuelve comprar un mimeógrafo ($ 
300,oo) para facilitar el trabajo de Secretaría, puesto que a esta 
altura se vislumbra, nuevamente, que se entregue al Club la tierra 
fiscal de La Pastora. 
 
Y SE HIZO LA LUZ:  PREDIO CONCEDIDO, 
 
 por lo cual el 23 de julio se da lectura a los telegramas 
enviados "con motivo de habérsenos concedido el predio fiscal" a:  Ing. Buzzetti, 
Director de Hidrografía; Ing. Rodríguez Correa, Ministro de Obras 
Públicas; Quím. Farm. Roque A. Masetti, Intendente Municipal; Presidente 
de la República, don Luis Batlle Berres; al eficiente Funcionario don 
Guillermo Fernández Carrera, (que años más tarde sería designado 
Tesorero Gral. de la Nación) y fuera, siempre, entusiasta propulsor de 
la obra del Club.  Por su parte el Diputado Juan C. Anfusso, le cursó 
uno al Cdor. Gral. de la Nación, don Raúl Previtale.  En sesión del día 
29 se da entrada a la "comunicación oficial" del Ministerio. 
 
 Debe recordarse que tanto el Sr. Intendente como los 
Sres. Diputados (ahora también lo es el Dr. Paravís), y los Sres. 
Nácere, Mautone, Salvo Barrera y Morán -radicados en Montevideo- 
estuvieron acompañando a los Directivos con motivo de las largas 
gestiones que motivara este asunto. 
 
NI GRAHAM BELL HUBIESE PENSADO 
 
 que en un modesto Club de Pesca, perdido en este planeta, 
se iba a solicitar un teléfono, con la finalidad "de citar a las reuniones, etc." 
(misma sesión).  El número adjudicado es el 824, dato que trasmitimos a 
los amantes de la quiniela. 
 
TAMBIÉN SE COLABORA 
 
 en efectivo con el Municipio, para el arreglo de caminos 
que conducen a las Grutas de Punta Ballena.  Una de estas donaciones, 
arreglo desde el Hospital Marítimo hasta lo de Aime, esconde un cangrejo 
bajo la piedra:  "Dice el Sr. Presidente -Adonaylo- que es de suma importancia que se arregle (el 
camino) y que nuestro Club preste su colaboración, pues nuestros terrenos se valorizan aún más". 



 
 

  1 

NUEVOS PLANOS PARA LA SEDE 
 
 son solicitados a Arquitectos Socios en base al 
memorándum que, en nombre de la Sub Comisión correspondiente, entrega el 
Sr. Dóllar en la sesión del 29 de julio; como se ve, no se pierde 
tiempo. 
 
 No obstante ello, en Acta posterior se lee que los planos 
no han sido enviados a los Profesionales, pues faltan los datos de 
Hidrografía con respecto al Muelle; esto hace pensar que el proyecto era 
global:  Sede y Muelle. 
 
MÁS VALE LLEGAR A TIEMPO... 
 
 ...que ser invitado, es lo que pensó el Presidente cuando 
al visitar al Club de Pescadores Bs. As., para recoger ideas para 
nuestras instalaciones, se le designa "Huésped de Honor" pues se celebra 
-con 450 comensales- el almuerzo del 46 Aniversario de esa Institución. 
 
 Entre los presentes estaba el Presidente de FADEP (FUPA 
argentina) Sr. Schliefer, que ya había sido huésped del Club en Punta 
del Este, cambiando ideas sobre un posible Concurso Internacional que, 
digamos de paso, ya se había conversado en nuestra Sede. 
 
SE TIRÓ LA CASA POR LA VENTANA, 
 
 dicho sea como elogio, y no como censura, el día 20 de 
agosto al recibirse oficialmente la concesión del predio de La Pastora. 
 
 Para los actos "in situ" a partir de las 17:oo horas -con 
Autoridades Nacionales y Departamentales- se designaron padrinos: 
 
Para la ceremonia :Sres. Guillermo Fernández Carrera, 

Aníbal Lazo Batista, Agrim. Azuaga y 
Héctor Bonet. 

 
Para el amojonamiento :Sres. Arturo Romero, Intendente 

Masetti, Antonio Bologna y Juan 
Tejera. 

 
Para la firma del Acta :Sra. Rosa López de Mari, Esc. Juan 

Serra Tur, Joaquín J. Míguez y, 
seguramente otra persona, pues hay un espacio en blanco. 
 
Para la colocación del letrero :Ing. Müller, Prof. Florencio Collazo, 

Jorge Lavalleja Cruzado y Jacinto 
Rodríguez Pagola. 
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 A la hora 19:oo, en la Sede Social, se ofreció un coctel 
(que según la Real Academia puede escribirse con tilde o sin él) "muy bien 
servido" con presencia de Socios, Directivos, Autoridades e Invitados. 
 
 La cena se ofreció en los salones del British Hotel 
adornado con las banderas nacionales y la del Club.  Colaboraron como 
mozos, Directivos y Asociados; el Sr. Lauro Pereira llevó "cuatro latas de 
mejillones que fueron ávidamente digeridos por los concurrentes" (los había limpiado la Sra. 
de Mari, en tanto que "el Sr. Pedro Míguez... fue gestor principal de este sabroso plato"). 
 
 El acto fue ofrecido por el Sr. Alejandro Nácere; 
hablaron también los Sres. Fernández Carrera; el Director de Hidrografía 
-Ing. Buzzetti- que señaló "el acto de justicia" que se había hecho al conceder 
el predio; el Intendente Masetti que destacó "la colaboración del Club de Pesca para 
todos los actos" (entendemos que de interés general).  La ceremonia que había 
comenzado con la ejecución del Himno Nacional, fue cerrada por el Pte. 
Adonaylo "lleno de alegría y emoción". 
 
 Terminada la parte oratoria "se hizo un poco de baile, al ritmo de los 
discos cedidos gentilmente por el Sr. Lavalleja Cruzado".  Digamos, de paso, que tampoco 
faltaron los habanos, obsequio del Sr. Senín, en tanto que el Acta 
recoge otros nombres:  Sras. Vidal de Mari y López de Mari (ensaladas 
rusa y de frutas); Sr. Pedro Míguez (Agua mineral "San Fernando" y vino 
blanco casero); Sr. Adonaylo (empanadas y "gateaux") todo ello elaborado 
por el Sr. Juan Dollé que, creemos recordar, era confitero de "La 
Cigale"; Sres. Francisco Salazar, Antonio Carbonaro y Afodosio Núñez 
("brigada muy difícil de superar, incluso, por mozos experimentados"); Sres. Joaquín J. 
Míguez y Juan Tejera (que "unieron sus fuerzas para mejorar la marcha de las cosas").  
Como dato anecdótico señalamos que el Pte. y el Sr. Sierra Arrigoni que 
días antes habían tenido muy serias discrepancias en Directiva, terminan 
fumando la pipa de la paz. 
 
 Al margen de los colaboradores ya señalados, se recuerda 
también al Sr. Arturo S. Romero y Sra., Sra. de Núñez y hermana (Sarquía 
e Isabel, decimos nosotros), Sres. Isabelino Torres Ortiz, Orestes 
Cabral, Ricardo Bedat y Sr. Artigas ¿Mora? "por ser dominador del micrófono". 
 
APARECE EL LANZAMIENTO: 
 
 en la sesión del 29 de octubre se recibe informe de la 
fundación del "Casting Club del Uruguay". 
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SE CUIDAN LAS FINANZAS 
 
 ya que ante los festejos del 5to. Aniversario se resuelve 
"que el buffet sea por cuenta del Club, menos los gastos que se originen por concepto de whisky el que será 
abonado por quién lo solicite". 
 
PEQUEÑO OLVIDO: 
 
 se observa en  Comisión, que la "Revista del 5to. 
Aniversario" incluye en el texto de la carátula, en forma destacada, la 
expresión MEMORIA ANUAL que, sin embargo, no aparece en ella.  Ante la 
imposibilidad de modificar la tapa se resuelve hacer la Memoria por 
separado y entregarla conjuntamente con la publicación que presenta, sí, 
el Balance. 
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SIGNIFICATIVO SIMBOLISMO 
 
 encierra para nosotros, y lo queremos destacar sin 
menosprecio de otras Presidencias, que hayan sido durante las de 
Adonaylo que se dieran estos tres acontecimientos fundamentales:  cesión 
de las tierras fiscales, construcción del Muelle y terminación de la 
1era. etapa de la Sede. 
 

 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ I: 
 
 Son varias las inquietudes que animan a la Directiva y de las que, luego, nada se sabe. 
 De este primer quinqueño destacamos: 
 

ASAMBLEA DEL 5to. ANIVERSARIO: 
 
 ésta constituyó otro acontecimiento en la vida del 
Club, celebrándose en los Salones del Gran Hotel España (noviembre 
19), donde también tiene lugar la fiesta social para la que "se ha 
contratado por $ 123,oo una orquesta de siete músicos". 
 
SOCIOS HONORARIOS: 
 
 tal como lo señala el "Orden del Día", y conforme 
proposición de la Directiva, son designados como tales los Sres. 
Ing. Luis A. Buzzetti, don Guillermo Fernández Carrera y don 
Alejandro Nácere los que, "en base a méritos expuestos en virtud de sus esfuerzos a 
favor de nuestra Institución y la obra que ella realiza, merecen tal designación" (fundamento 
de la C. Directiva en la citación de la Asamblea). 
 
FALTABA GENTE: 
 
 es por eso que en el "Orden del Día" se había 
incluido, también, la designación de un Miembro Titular y once 
Suplentes, pues la Directiva estaba acéfala en momentos tan 
trascendentes para la vida del Club. 
 
TAMBIÉN EL MUELLE 
 
 se ha empezado a construir ya que, aunque no hay 
constancia en Actas acerca del comienzo de los trabajos, la 
Memoria registra:  "Es conocida ya la iniciación de las obras de construcción del Muelle en 
La Pastora..."  
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REVISTA: 
 
 en marzo/45 se decide imprimir una revista; en sesiones posteriores se designa la 
correspondiente Sub Comisión (Juan B. Fernández y Adolfo Vaeza Belgrano), se señalan 
asimismo los numerosos avisos conseguidos y...todo se lo engulle el Triángulo de las Bermudas. 
 
LA CONSTRUCCIÓN DE LOS PESQUEROS 
 
 es un tema que preocupa por más de un año.  El Intendente Masetti (que con el visto 
bueno de la Junta Departamental ya había votado $ 3.500,oo para la Comisión Pro Pesqueros -
hoja N 1-) designa posteriormente al Arq. García Pico como Profesional, en tanto el Club 
nombra al Sr. Dóllar como asesor técnico.  Al margen del viejo Muelle de madera sobre el Arroyo 
Maldonado (Pág. 7) destinado a la pesca por iniciativa, precisamente del Club, de los restantes 
nada se recoge en Actas.  Incluso más, en la "Revista del 5to. Aniversario" el tema está limitado, 
exclusivamente, a ese Muelle. 
 
LIBRO DE ORO: 
 
 éste recogería el nombre de todos los que aportaron para la construcción de la Sede 
de La Pastora.  También se le dedica al tema mucho tiempo hasta que al final "se lo come el 
barbudo", al decir de nuestros padres.  La relación de aportes aparece, sí, en la "Revista del 5to. 
Aniversario". 
 
 Con respecto a estos tres puntos no decimos que no se hayan concretado sino, 
solamente, que -en forma sorpresiva- las Actas nada registran al respecto. 
TERRENO EN EL TESORO: 
 
 en Asamblea del 23/III/46 y en sesión del 14/XII/47 se consulta acerca de la 
donación, por parte del Sr. Mario C. Barcos, del referido terreno y...nunca más.  
 
CONCESIÓN (O ARRENDAMIENTO) DE "LA FOURMI": 
 
 éste era un bar que, montado sobre una estructura adecuada, se levantaba en la Playa 
Mansa (más o menos a la altura de las actuales calles 21 y 23; no existía la explanada del 
Varadero).  El Club hace la solicitud pertinente al Intendente Acosta Arteta -suponemos que 
durante una Suplencia- y nunca más se tocó el tema. 
 
 Como dato anecdótico digamos que como estaba el Hotel "La Cigale", al bar se le 
llamó "La Fourmi" para recordar a los protagonistas de la clásica fábula de La Fontaine. 
 
 LOS PROBLEMAS DEL PRIMER LUSTRO: 
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EN EL SENO DE LA DIRECTIVA 
 
 están dados por la permanente preocupación ante la falta de concurrencia de algunos 
Miembros a las sesiones.  Aunque se ensayan diversas fórmulas en cuanto a días y horas de 
reuniones, ninguna da resultados satisfactorios; tan es así que, en cierto momento, la Directiva 
quedó acéfala (Pág. 18). 
 
ENTRE LOS SOCIOS 
 
 están referidos al no recibimiento de correspondencia (Asambleas, concursos, 
reuniones sociales).  En tanto que a la gente de Maldonado le preocupa la irregularidad con que se 
hace la cobranza, nada se dice de la de San Carlos. 
 
FIGURITAS REPETIDAS: 
 
 una de las razones que esgrimen los Asociados, para no concurrir a los Concursos, es 
que siempre intervienen y ganan los mismos. 
 
 Quién recoge más Trofeos -aunque algunas veces pierde- es Lauro Pereira; le 
acompañan generalmente:  Juan Tejera, Ramón Medina, Juan B. Fernández, Luis O. Rodríguez y 
algún otro Asociado.  Por estos años dan sus primeros pasos (o mojan los primeros anzuelos) los 
entonces juveniles Julio Teijón y Wálter Moyano quienes, en más de una oportunidad, superan a 
algunos de los consagrados. 
 
 En la rama femenina dos nombres reiterados:  Rosa L. de Mari y Carmen B. de 
Rodríguez. 

 
CAPÍTULO APARTE 
 
 merecen las numerosas atenciones brindadas con motivo de 
las actividades Interclubes, sobre todo en Montevideo y, algunas, en la 
Zona. 
 
 Según la hora, la reciprocidad comprendía:  desayuno, 
almuerzo, coctel, cena... 
 
 Entendemos, por la importancia promocional del Club, que 
las mismas resultaron más que beneficiosas y deberían ser reiniciadas. 
 
PLANOS PARA LA SEDE: 
 
 fueron presentados tres (sobre nueve Arqs. Socios 
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invitados): Rius, González Almeida y Ugalde; el cuarto proyecto (no dice 
de quién) fue descartado por ser de dos plantas y la Directiva haber 
solicitado una sola.  Fuera del plazo se presentó el proyecto del Arq. 
Douburg.  La superficie a edificar era sobre la base de 400 m2. (la 
actual Sede tiene 900). 
 
 La elección se hizo los días 19 y 20 noviembre (recordamos 
que el 19 fue el de la Asamblea y de la fiesta social).  Como Presidente 
del Jurado se designó al Ing. Luis Buzzetti, estando en representación 
de la Directiva los Sres. Nácere, Vaeza Belgrano, A. Rodríguez y José A. 
Míguez; por la Masa Social:  Sres. Arturo Romero, Gehrau, Cairo Medina, 
Moyano (padre), Mata y Fernández Carrera.  Es de señalar que por los 
Arquitectos no estuvo presente ninguno de los oportunamente designados. 
 Se decide que el Sr. Dóllar tenga voz, dado su conocimiento del tema 
(era un importante constructor de la Zona y que, en carácter de tal, 
actuaría en forma honoraria en la erección de la futura Sede).  Digamos 
que al comenzar las obras renuncia como Directivo, reintegrándose luego 
de terminadas. 
 
RECONOCIDO GESTO 
 
 es el que tiene el Prof. Cairo Medina, Pte. del Club 
Deportivo Maldonado, al hacer saber que para no interferir con la 
colecta que hace el Club, no lanzarán por ahora la de ellos, abocados 
también a la construcción de la nueva Sede.  Con respecto a otra colecta 
por parte de una Institución local -que no se nombra en Actas- se señala 
que el reducido monto de la misma, en nada nos afectará; un Directivo 
señala, incluso, "que nuestro Club debe colaborar también con ellos en forma monetaria".  No 
hay resolución. 
 
"QUE SIEMPRE HA HABIDO CHORROS..." 
 
 es lo que diría Discépolo ante esta referencia del Acta 
acerca de la última recepción:  "el Sr. Presidente da cuenta que en la fiesta desaparecieron 
dos banderines (propiedad) del Club; uno del Club La Marejada y otro del Uruguayo". 
 
COMISIÓN PRO OBRAS: 
 
 los Directivos Sres. Adonaylo y Dóllar, "con plenos poderes" deben 
designar la misma.  Son nominados los Sres. Florencio Collazo, Aníbal 
Lazo Batista y Roberto Chao, quienes serán acompañados por el Sr. 
Adonaylo.  Se resuelve que la colecta debe alcanzar los $ 150.000,oo y, 
también, dado el trabajo que ha de tener, asignarle un Funcionario. 
 
 La integración de la Sub Comisión tendrá -luego- varios 
cambios. 
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1950 
 
ALGÚN TIEMPO DESPUÉS, 
 
 ya que estamos en enero, se recibe "copia del Decreto en el cual se 
concede el predio al Club de Pesca Punta del Este..." 
 
CONFLICTO DE PODERES 
 
 entre la Comisión Directiva y la de Obras queda registrado 
en sesiones del 03, del 10 y del 15 de febrero. En la del día 17 se hace 
mención (se ha buscado dar feliz término al asunto): "las bases para la actuación 
de la Comisión Pro Edificio son las siguientes:" y, a continuación, aparecen en blanco - 
y correctamente anuladas - cinco carillas. ¿Qué pasó? 
 
NUEVA CAMPAÑA "PRO 1.000 SOCIOS" 
 
 en momentos en que hay algo más de 500, y procurando que 
abonen el año por adelantado, se resuelve en sesión del 20/II, como 
forma de poder hacer frente a los gastos de la obra. En estos momentos 
se designa como Constructor el Sr. Luis Manzani, ya que el Sr. Dóllar 
viajará a Europa. 
 
PIEDRA FUNDAMENTAL DE LA SEDE PROPIA: 
 
 la misma es colocada el día 12 de marzo, habiéndose 
distribuido "1.200 invitaciones" (sic). En la oportunidad se cumplió el 
siguiente programa: 
 
 1)Concurso de embarque con la Dirección del Sr. Federico 

Mario Mautone. Participaron 50 Competidores y se 
contrataron seis embarcaciones (en cada una iba un 
fiscal), resultando ganador (¿extraño no?) Lauro 
Pereira con 53 piezas; en la Categoría Damas - no dice 
cuántas intervinieron - la Sra. María Josefina B. de 
Durini con una sola. Se realizó por la mañana. 
Posteriormente en Actas queda constancia que los Sres. 
Amadeo Fernández, Clemente Lobato y Lauro Pereira 
rehusaron el pago por uso de las lanchas. 

 
 2)Concentración en el Club, por la tarde, con posterior 

traslado hacia La Pastora. El desplazamiento se hizo en 
vehículos; "la caravana automovilística resultó de extraordinaria magnitud y 
proyecciones inesperadas; numeroso público presenciaba su paso con viva atención 
y simpatía, siendo prolongada (se refiere a la caravana) con 
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vehículos que salían a su paso". 
 
 3)Colocación de piedra fundamental "con presencia de las siguientes 

Autoridades: Sr Ministro de RR.EE. Dr. César Charlone, Sr. Senador Nacional don 
Eduardo Víctor Haedo, Intendente Municipal Farmacéutico don Roque A. Masetti, 
Presidente de la Junta Departamental don Carlos Arcelus Bosch, Sr. Juez Letrado 
Dr. Luis García Lagos, Jefe de Policía Dr. Raúl Porchile Carbone, Gerente de la 
Sucursal "Punta del Este" del Banco de la República don Martín Mata, Presidente 
de la Liga de Fomento de Punta del Este don Julio Bengoa, y otras autoridades 
nacionales y departamentales, gran cantidad de Socios de la Institución y numeroso 
público". 

 
 El acto es abierto por el Pte. Adonaylo y , luego, se pasa 

a firmar por los presentes un pergamino previamente 
leído por el Esc. Uberfil Larrosa que protocolizó las 
ceremonias del acto. Digamos, ahora, que fueron dos los 
pergaminos firmados en la oportunidad: uno que quedó en 
la caja de plomo depositada junto a la piedra 
fundamental y otro, mayor, para ser guardado en el 
Club. Este documento muy desmerecido por el tiempo, a 
pesar de estar encuadrado, se conserva todavía. 

 
 Con respecto a la piedra fundamental, señalemos que no 

obstante los trabajos de excavación realizados para la 
construcción del actual Restaurante Charrúa (lugar 
aproximado de la ubicación), no fue posible 
encontrarla. 

 
Apadrinaron el Acto el Sr. Intendente Masetti y Sra. del Dr. Charlone; 

de haber estado presente, la madrina lo hubiera sido la 
esposa del Presidente Batlle Berres. 

En la caja de plomo que confeccionara el Sr. Ramón Medina, se depositan: 
Dr. César Charlone: documentación relativa al futuro edificio; 
Arqto. Juan Rius: planos de la futura obra; 
 
Sr. Roberto Chao: colección de monedas de distintos Países; 
Sr. Pte Adonaylo: última Revista del Club y otros antecedentes de la 

Institución. Esta referencia a la "última Revista" nos hace 
pensar que pudo haber otra anterior (pág. 19). 

A continuación se invita "al público asistente a colocar una cucharada de argamasa, como 
testigos de la ceremonia que se cumplía". 

 
4 y 5)Posteriormente se sirve un coctel en el Club y, por la noche, un 

banquete en el Míguez Hotel que ofrece el Sr. 
Presidente "en honor a las autoridades Nacionales y Departamentales". 
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El Sr. Chao lee las adhesiones recibidas y Don  Alejandro Nácere "en 
elocuente y prolongado discurso... largamente aplaudido por el acierto de sus 
conceptos" cierra la parte oratoria. El Acta señala (dando 
a entender que ya hubiese concluido el acto) que "minutos 
más tarde el Sr. Presidente hace uso de la palabra para agradecer a los comensales 
la presencia en las ceremonias cumplidas, como asimismo el sincero 
reconocimiento de la Institución que preside, por la colaboración prestada". 

Como se desprende de lo anteriormente señalado  fueron, todos ellos, 
actos en consonancia con el acontecimiento celebrado, 
para el que se designó Presidente de Honor al Sr. 
Fernández Correa. 

 
RÁPIDO PARA LOS MANDADOS: 
 
 con fecha 03 de marzo se designa un Secretario Rentado, y 
el día 10 se le da de baja ya que en ese lapso (una semana), no obstante 
el intenso trabajo que había que cumplir se ausenta en dos oportunidades 
¿para Montevideo?. Como se suele decir, "ni tiempo tuvo para calentar la 
silla". 
 
LA PRIMERA LIQUIDACIÓN DE JORNALES: 
 
 corresponde a la primera quincena de marzo y su monto se 
eleva a $ 912,59. 
 
DE NUEVO EL "LIBRO DE ORO" 
 
 hace su reingreso, al plantearse en reunión del 31/III, que 
se le dedicará una página del mismo, a cada uno de los cinco Arquitectos 
que presentaron planos (Pág. 23). No hay resolución. Como en esas 
páginas "iría impresa la fachada principal del Edificio", pensamos que se tratara de una 
publicación y no de un álbum, como creyéramos anteriormente. 
 
"SECRETARÍA PROVISORIA": 
 
 es habilitada "contiguo a la obra del Club" y aunque se continúa 
sesionando en la Sede de la Península, aparecen estas dos resoluciones: 
1) que una copia del plano del Muelle se coloque en este local (marzo 
24) y, 2) que se abone a UTE  (no existía ANTEL), la suma de $ 17,50 
para que se traslade el teléfono desde la Sede hasta allí (marzo 31). 
 
UN TEMA QUE CONMOVIÓ 
 
 a la Península fue el movimiento que se hizo con motivo del 
cumplimiento o no, de las especificaciones técnicas que se habían 
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establecido para las obras de pavimentación. El Sr. Roberto Chao "alma 
mater"  de esa inquietud (al que recordamos recorriendo las calles con 
megáfono y tomando medidas del espesor del pavimento, al margen de otras 
labores) solicitó la Sede para una reunión de la Comisión. No se accedió 
al petitorio, lo que señala lo encendido de la polémica y el deseo de no 
 tomar partido en tal ardoroso asunto. 
 
RECONOCIMIENTO AL DR. RIVERO 
 
 fue ofrecido por el pueblo de Maldonado y Punta del Este el 
30/IV que, mediante colecta pública, obtuvo los fondos para la completa 
instalación de su consultorio. En la Comisión Organizadora el Club 
estuvo representado por su Secretario General, Sr. Vaeza Belgrano, 
adhiriéndose así al homenaje a tan humanitario Profesional quién, "vox 
populi", muchas veces dejaba debajo de la almohada del paciente 
necesitado, el dinero para la compra de los medicamentos. El Sr. Vaeza, 
entre otros, hizo uso de la palabra en la oportunidad. 
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MOMENTOS DIFÍCILES 
 
 en el orden económico se viven en estos primeros meses de 
la construcción de la Sede, no obstante las numerosas donaciones que se 
siguen recibiendo. Es por ello que se solicitan $2.000,oo a la Caja 
Popular de Maldonado; $5.000,oo a la Sucursal del Banco de la República 
(ambos préstamos con garantía solidaria de los Directivos) y $10.000,oo 
a la Intendencia (que los hará llegar en dos partidas). No sabemos si 
esta contribución está referida a la que oportunamente se ofreciera para 
la compra del solar de La Pastora compra que, aparentemente, fue dejada 
de lado atento a la concesión de las tierras fiscales. 
 
 La Comisión Directiva deja expresa constancia del 
reconocimiento a la tarea del Tesorero Ing. Agr. José Alberto Míguez, 
cuya intensa y eficaz labor es registrada en Actas y, en sesión 
posterior, a la del Funcionario Sr. Héctor Barla. 

"SI HA BEBIDO NO CONDUZCA": 
 
 Acta del 04/V: "El Sr. Pte. informa que en la noche del 07 de abril p.pdo., penetró 
al predio donde se levanta el edificio del Club, un vehículo y que, por averiguaciones que se realizaron, 
podría ser el matriculado con el número 5266 (también para los quinieleros) conducido por 
el Sr. ... y el cual destrozó una carretilla de hierro..."Se hizo denuncia policial. 
 
NO ME DAN LAS CUENTAS:  
 
 según las respectivas Actas, el día 21/V se realizan 
simultáneamente una sesión de Directiva (de 18:50 a 19:10) y una 
Asamblea (de 18:45 a 19:15). Ambas son presididas por el Vice Pte. Dr. 
Rivero (el Pte. estaba en Argentina por problemas de salud de su Sr. 
padre, el que fallecería días después). 
 
 Como desde todo punto de vista es imposible que eso haya 
sucedido, nos inclinamos a pensar, por los siguientes motivos, que el 
registro de la hora de la reunión de Directiva está equivocado: 1) en la 
sesión de la Comisión se señala en el Acta "que momentos antes la Asamblea 
General..." y 2) a que también en ella se expresa que habían sido invitados 

CAMBIO DE BANDERINES: 
 
 en la Asamblea del 30/IV el Sr. Chao solicita que se dé un 
voto de aplauso al Tesorero Ing. Míguez; el Sr. Nácere lo solicita 
para el Presidente, y éste a su vez lo pide para la Directiva en 
pleno. Aprobación unánime.  
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a la reunión "todos los Sres. que integran la Lista N 1, y que corresponde a las nuevas 
Autoridades..." Autoridades  que, señalamos, había proclamado la reciente 
Asamblea. Lo curioso es que la persona que padece el error, es la que 
redacta ambas Actas. 
 
1era. REUNIÓN EN LA NUEVA SEDE: 
 
 la misma tiene carácter de Extraordinaria y se realiza el 
día 26/VI, aunque aún no se ha hecho el traslado desde el otro Local. 
 
PRIMERA ASAMBLEA 
 
 "en el Salón habilitado de la futura Sede" se realiza el 06/VIII.Y aunque 
luego recién hay una primera mención a que se reúne "en la Sede Social de la 
Institución, sita en Playa La Pastora" (28/VI/53), por directo conocimiento nos 
consta que desde el año 50 las Asambleas continúan teniendo por Sede el 
nuevo Local. 
 
LA PRÁCTICA DEL REMO 
 
 es una inquietud que ha estado siempre presente entre las 
actividades a realizar; el tema ya aparece en este año al señalarse que 
la C.N.de E.F. piensa construir "piletas" (?) en varios lugares del País, 
para fomentar su difusión. 
 
NUEVA RIFA Y EXTRAÑA SITUACIÓN: 
 
 rifa de terrenos, de los que tiene el Club en Punta 
Ballena, se decide ante la necesidad de obtener rubros. Los números se 
venderán a $ 1,oo, en tanto que los lotes a sortearse serán linderos a 
los anteriormente rifados (Págs. 16). 
 
 También se da cuenta que una persona expresa que en el 
sorteo anterior había ganado dos solares y que cuando el Escribano le 
solicitó los boletos para proceder a la escrituración, le hizo saber 
"que los había quemado". Se tratará de aclarar. 
 
ESTRATEGIA PARA "QUÓRUM": 
 
 como urge aprobar la modificación de los Estatutos y en 
citación anterior no se había logrado el elevado "quórum" (Asamblea Gral. 
Extraordinaria) se resuelve que cuando se cite para la próxima tenga 
lugar un almuerzo. Los tiques se colocan con bastante facilidad (no 
sabemos si por lo tentador del menú): 
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 Pejerreyes en escabeche, 
 Empanadas (¿varios gustos?), 
 Canelones, 
 Lomo de vaca con puré y 
 Frutas 
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VIENE DESDE LEJOS 
 
 la colaboración con el Club del actual Directivo Sr. Germán 
Núñez Nieves, ya que en más de una oportunidad (desde este año 50) se le 

ESTA ASAMBLEA 
 
 tiene lugar en la Sede en construcción, "en el salón de útiles y enseres 
de pesca" el 06/VIII, habiéndose embanderado el terreno, como así 
también las embarcaciones surtas en las inmediaciones. Entre 
otras, se cursaron invitaciones "a los obreros que trabajan en la obra y a aquellas 
personas que han hecho donaciones y no son asociados" que, hay que destacarlo, 
han sido muchísimas. 
 
 Con la presencia de ¡ciento once! Consocios es aceptada la 
modificación de los Estatutos. Entre los cambios aprobados 
destacamos: 
 
 1)Inclusión del sarguito en la insignia del Club (el que ya 

se utilizaba desde antes); 
 
2)Los Suplentes pueden formar "quórum" en las sesiones de 

Directiva. Este criterio ya se aplicaba "de 
facto"  pues era muy difícil la concurrencia 
mínima de seis Miembros, aunque no comprendemos 
por qué no se rebajó el número de Directivos; 

 
3)Se crea la categoría de "Socios Vitalicios", como forma de 

acrecentar los recursos (el primero lo será el 
Sr. Joaquín J. Míguez, Directivo del Club); 

 
4)Se fijan las nuevas cuotas, facultad que se le reserva a la 

Asamblea sin que sea necesario modificar los 
Estatutos; 

 
5)Se aplicará el "Sistema de Elecciones Nacionales"; suponemos que 

se refiere a la representación proporcional y, 
 
6)La proclamación de Autoridades la hará la C. Directiva y no la 

Asamblea. 
 
Se autoriza, en otro orden de cosas, a que la Comisión Directiva 

pueda gestionar "préstamo hipotecario cuando lo crea conveniente".  
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agradecen servicios prestados. En mayo/51 integró, por primera vez, la 
Comisión Directiva. 
 
YA NO SE USAN  
 
 aunque entonces sí y eran muy estimadas, las "salivaderas 
esmaltadas", de las que se reciben dos en carácter de donación (28/VIII). 
 
PABELLONES NACIONALES, 
 
 para los distintos actos, son prestados por diversas 
Instituciones de la Zona. Como para el 23 de setiembre (Centenario del 
fallecimiento de Artigas) se han programado actividades y no se contará 
con los mismos, pues serán utilizados por sus propietarios, se dispone 
que se compren los tres - Nacional, de Artigas y de los 33 - que, por 
razones de precio se adquieren...en Buenos Aires. 
 
RESULTA EXTRAÑO  
 
 pensar que se desconocía en qué consistía el CASTING. Sin 
embargo, con motivo del Torneo Rioplatense de esta especialidad 
(noviembre 19), el Club solicita que se realice en Punta del Este. Ante 
este planteamiento, en FUPA se le hace "comprender" al Delegado enviado 
"que estos Torneos, por su naturaleza, deben de realizarse en el campo..." De la redacción surge 
(no decimos que sea así) que se ignoraban las características de la 
prueba. 
 
 Como anécdota, traemos a colación que por los años 60 ó 70, 
en una reunión de la Asoc. de Pesca del Este, realizada en Piriápolis, 
fue decisivo el voto de un Delegado para que en el Torneo Zonal se 
incluyera el casting (120 gramos), cosa que Punta del Este no quería. 
Terminada la sesión ese Delegado nos llamó aparte y nos preguntó "qué 
cosa era eso del casti". 
 
1951 
 
PRIMER CONCURSO EN EL MUELLE 
 
 que ya está terminado, pero no oficialmente inaugurado, es 
el correspondiente a la Copa "Alejandro Nácere" 1950 (enero 21).  
Concuatro piezas se impone en la Categoría Damas la Sra. Carmen B. de 
Rodríguez y, con veintiuna en la de Caballeros, el Sr. Lauro Pereira. 
 
 Es de señalar que el Muelle ya se utilizaba con 
anterioridad al Concurso; tal es así que, días antes, no se acepta el 
ingreso, como Cadete, de un menor que "ha observado una conducta irregular en el 
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Muelle, habiéndose mostrado irrespetuoso frente a algunas personas". 
 
PRIMERO DE MENORES: 
 
 el mismo, aparentemente, porque las Actas no especifican 
dónde se realizó, tuvo lugar a la semana siguiente (día 28). Se 
disputaba entre menores de 06 a 14 años que fueran Socios Cadetes o 
hijos de Socios. Como se estilaba entonces (y así pasaba con todos los 
Concursos) se nombra Director de la Prueba y Jurado. Estos Jurados, 
muchas veces, se integraban con Autoridades o personas destacadas por 
algún motivo. La Categoría Niñas la ganó Mónica Maglán con cuatro piezas 
y, la de Varones, Martín Techera (que luego pescara por el Club y que 
muchísimos años más tarde fuera mozo) con trece. 
 
 Señalamos que las Actas ahora utilizan la palabra "Sede" para 
referirse indistintamente al Local de La Pastora, como al ubicado en la 
Península, cosa que nos dificulta, muchas veces, la localización del 
escenario. 
 
 En los dos Concursos reseñados, el Director lo fue el 
Fundador Roberto Chao. 
 
EL 7 ARTE 
 
 se hace presente en el Muelle, al filmar varias escenas de 
una prueba de menores (febrero 18) y la posterior entrega de premios en 
la nueva Sede. 
 
LOS FESTIVALES DE CINE 
 
 allá por marzo, iniciativa de Mauricio Litman, pusieron a 
Punta del Este en los círculos del "Jet set". Se levantó, en tiempo  
record, una sala cerrada presentándose exhibiciones, además, en un lugar 
abierto. 
 
 Como al Club, para la Sala, se le dieron "solamente cinco entradas 
diarias", se resuelve no pasarlas a retirar.  
 
EL TRECE NO SIEMPRE ES "YETA" 
 
 es lo que pensó el joven Wálter Moyano, al imponerse por 
esa diferencia (143 a 130) al más que campeón Lauro Pereira. 
Correspondió al Torneo "Elbio Rivero"/50.  Como fecha de disputa el Acta 
señala la del 18 de marzo; no obstante, los resultados se informan en la 
sesión del 16. Descartamos el 18, por haber sido la fecha de las 
inauguraciones. 
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 Dice al respecto el Presidente: "con la brillante performance cumplida 
por el Asociado...que cuenta solamente 16 años de edad, el Club puede contar con un nuevo valor, 
pudiéndose abrigar muchas esperanzas". Profético. 
 
 Para no "meter las de caminar", destaca también la 
actuación de Lauro que, como Directivo, estaba presente en la sesión. 
 
INAUGURACIÓN SEDE Y MUELLE: 
 
 las mismas tienen lugar el día 18 de marzo con la presencia 
de altas Autoridades Nacionales y Departamentales. 
  
 Adonaylo, al hacer uso de la palabra, destaca lo 
significativo de las construcciones, a la par que señala el interés que 
tomara en todo momento el Ministro de Obras Públicas Ing. Manuel 
Rodríguez Correa (no estaba presente) al que "se le tributaron prolongados 
aplausos". El Muelle lo entrega, y corta la cinta, el Sub Secretario del 
Ministerio y se pasa a recorrerlo; "se encontraba iluminado y embanderado". 
 
 Digamos que, por falta de rubros, no tenía servicios de 
agua y de luz.  
 
 En la explanada frente al edificio, el Dr. Rivero (Vice 
Pte.) "historia la fundación del Club y ofreció el padrinazgo de la inauguración al Sr. Intendente 
Municipal (lo es el Dr. Paravís) y Sra. esposa". El Prof. Ginés Cairo Medina, 
Presidente del Rotary Club y del Deportivo Maldonado, precedió en la 
parte oratoria al Dr. Paravís "quién destacó en forma encomiable la obra realizada y 
prometió prestar su ayuda". El público asistente se estima en más de mil 
personas y se descuenta que todos "se hayan retirado conformes por las atenciones 
recibidas". 
 Como en sesión anterior se había resuelto, dentro del 
programa de festejos, "servir un gran aperitivo a todos los concurrentes", parecería que 
más de ese millar de personas fue partícipe del mismo. Ante la duda que 
puede crearse (y que también -en parte- tenemos nosotros) señalamos que 
nos hemos limitado a transcribir, de manera textual, lo que se lee en 
Actas. 
 
 Así también, se "destaca la decidida y entusiasta colaboración prestada...por la 
Sra. Rosa López de Mari y Pedro Mouliá". Este agradecimiento se hace extensivo a 
Lauro quién, "además, proporcionó los mejillones y pescado". 
 
 Para estos actos se nombraron numerosas Sub Comisiones y, 
al parecer, todas cumplieron su cometido. El Sr. Carlos Gehrau, 
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Directivo encargado de la instalación sanitaria, da muestra en ésta y en 
otras oportunidades de su espíritu colaborador. 
 
CÓMO ERA EL MUELLE: 
 
 al margen del avanzado estado de deterioro que actualmente 
presenta, e imposible refaccionar con las finanzas del Club, el Muelle 
tenía dos elementos muy importantes, y de los que hoy carece:  1)  
escalera de hierro galvanizado para llegar al tercer nivel o "mirador" 
como se le llamaba;  2)  mástil de madera, sujetado con abrazaderas de 
metal a la pieza de hormigón que aún se conserva.  Ante la inminencia de 
su caída, se le retiró de su emplazamiento y se colocó frente al 
edificio y aún está allí.  En ambos casos, fue determinante la 
incansable labor del salitre. 
 
SESIONES EN LA NUEVA SEDE: 
 
 aunque se sigue empleando la equívoca expresión "en su Sede", 
que anteriormente señaláramos, (pág. 34), creemos que la Directiva ya se 
reunía en el local de La Pastora.  Antes de la habilitación de la misma, 
en sesión del 03/XI/50 se dice "que podría realizarse la inauguración de esta Sede que está 
al terminarse".  Luego de la inauguración (marzo 31), se destaca la visita "a 
esta Sede", del Sr. Pedro Achinteguy, Director de la publicación "El 
Pescador", quien "elogia su confort y comodidades, como también el Muelle pesquero".  Aun a 
riesgo de equivocarnos, las referencias para nosotros resultan por demás 
claras. 
 
SEGUNDA RIFA DE TERRENOS: 
 
 ésta tiene lugar el 31/III, en combinación con la Lotería; 
sólo se vendió el número correspondiente al segundo premio; (se 
sortearon tres lotes). 
 
EL TRADUCTOR FALTÓ A LA CITA: 
 
 muy importante fue la presencia de la colonia británica en 
Punta del Este.  Con motivo de la llegada de un navío inglés, los 
Consocios Sra. Alma Glendining y B. William Anson May, "Vice Cónsul de 
la Gran Bretaña" solicitan por cuatro días la cesión del Club (¿el 
nuevo? ¿el viejo?) ya que se iba a cumplir una nutrida programación que 
incluía un encuentro de fútbol.  Digamos, como dato ilustrativo, que a 
fines del siglo pasado fueron los marineros ingleses los que trajeron 
ese deporte a Maldonado lo que da motivo, años más tarde, a la fundación  
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del Club Atlético Fernandino, decano del Interior, que pisa, ya, los 
noventa años. 
 
 Posteriormente (y hay en el Acta una proliferación de 
mayúsculas), el Capitán del Barco de su Majestad Británica "Superb" 
envía una carta al Club, "escrita en Inglés", y se "tiene la seguridad que en ésta se habrá 
expresado el agradecimiento por las atenciones de haber puesto este Club a su disposición". 
 
APARECE LA FICHA MÉDICA: 
 
 al respecto se recibe circular de FUPA relacionada "con la 
obtención" de este documento (13/IV). 
 
ACTIVIDADES SOCIALES: 
 
 hasta ahora las mismas se limitaban a las numerosas cenas 
que, con distintos motivos, son ofrecidas a Autoridades y Asociados. 
 
 Pero en la sesión del 17/IV, se agradece al Ing. José 
Alberto Míguez, el activo Tesorero, la donación de un juego de "Pim Pom" 
(sic). 
 
CURIOSA SITUACIÓN FAMILIAR 
 
 con los Sres. Míguez, se da con motivo del ingreso, como 
Titular, del Sr. Joaquín J., hermano del Ing. José Alberto y, ambos, 
primos de Miguel Ángel.  En más de una reunión alguno de ellos tiene la 
correcta actitud de hacer abandono de la Sala, por considerarse 
implicado en el tema que se está tratando.  Ocupan, respectivamente, los 
cargos de Pro Secretario, Tesorero y Secretario. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA II Y III: 
 
 al estudiar la reglamentación del uso del Muelle se 
resuelve (03 mayo) "entre otras, la prohibición de pescar con "medio mundo"; en la sesión 

siguiente se establece "prohibido sacar mejillones". 

ASAMBLEA DEL 20/V: 
 
MÁS SUERTE QUE TARZÁN 
 
 tuvo la persona que "había quemado los boletos" de la rifa del año 47, 
ya que la Asamblea resuelve que se le adjudique el solar que había 
obtenido en la oportunidad (Pág. 30).  
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PRESIDENTES DE CLUBES AMIGOS: 
 
 en el mes de mayo ingresa como Directivo el Prof. Ginés 
Cairo Medina, Presidente del Club Deportivo Maldonado; recordemos que el 
Dr. Rivero lo era del decano Centro Paz y Unión, que cumple 110 años en 
este 94. 
 
DOS SENSIBLES RENUNCIAS 
 
 son presentadas a la Comisión; por su orden:  la de José 
Alberto Míguez y Ruben Adonaylo; el primero invoca razones de trabajo y, 
de salud, el segundo.  Las gestiones para que ellas se retiraran fueron 

PRESIDENTE HONORARIO 
 
 del Club, por aclamación y en la misma Asamblea, es designado 
don Ruben Adonaylo.  Sin comentarios por lo justiciero. 
 
 También se ratifican como Socios Honorarios, los que 
anteriormente había designado la Comisión Directiva:  Ing. don 
Manuel Rodríguez Correa, Ministro de Obras Públicas, a quien se le 
debe, principalmente, la construcción del Muelle; Químico don 
Roque A. Masetti, ex Intendente Municipal, ya que la colaboración 
de la Comuna, en esos primeros y difíciles años, fue más que 
importante; Arq. don Juan Antonio Rius, proyectista del Edificio 
Sede de Playa La Pastora y don Federico Mario Mautone, el 
diligente y eficiente Delegado en Montevideo.  Todos ellos, ha 
expresado la Directiva, "por méritos especiales se han hecho acreedores de tal 
distinción". 
 
SIGUEN LAS ACEFALÍAS, 
 
 tal es así, que en la misma Asamblea se designan siete 
Miembros Suplentes.  Por lo que recogen las Actas, continúa siendo 
difícil alcanzar el "quórum" para sesionar, no obstante seguirse 
la práctica de que los Suplentes subroguen automáticamente a los 
Titulares. 
 
RELOJ DE ORO 
 
 se obsequia al Sr. Carlos Homeyer "por haber tomado a su cargo 
(honorariamente, como todo lo que entregó al Club), la realización de las 
pinturas del Edificio ".  Esta Asamblea se cierra con un "lunch", al que 
asisten 150 personas.  
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numerosas y siempre con resultado negativo; por último, se decide que 
ambos, Tesorero y Presidente, fueran visitados por "la Directiva en pleno" 
(bastante difícil de conseguir, conforme a lo antes señalado). 
 
 El Ing. Míguez mantiene la renuncia a su cargo, pero 
seguirá como Directivo, en tanto Adonaylo la retira en su totalidad. 
 
 Desconocemos qué era la que aquejaba a "El Mago", pero con 
motivo de una de las visitas de que fuera objeto, dice el Acta:   
"teniendo en cuenta el estado de salud del Sr. Adonaylo, sería conveniente anunciarle la entrevista 
previamente".  Seguimos en mayo. 
 
MOZO, TRAIGA OTRA COPA: 
 
 también la ubicación y forma de atender el "bar provisorio" de la 
parte habilitada (el definitivo iría en la etapa a construirse), demandó 
muchísimas horas de sesiones a los Directivos, quienes son los que en un 
principio lo atienden.  Aparentemente también eran de su responsabilidad 
el cañero, la venta de carnada y la ceba. 
 
 Como hay que nombrar nuevo Secretario Rentado, se resuelve 
que éste, además de las tareas específicas, cumpla también con esos 
trabajos.  Al respecto hay quienes piensan en un sueldo de $ 50,oo, en 
tanto que el Presidente que entiende que al empleado "el Club no puede 
explotarlo" lo propone entre $ 120,oo y $ 150,oo.  Posteriormente prima el 
criterio de nombrar una persona para "la Cantina".  
 
 El primer "barman" lo será el Sr. Teófilo López con un sueldo 
de $ 50,oo y un 5% sobre las entradas. 
 
RESULTA GRATIFICANTE 
 
 la solidaridad recibida por parte de otras Instituciones en 
la campaña de recolección de fondos.  Entre las de Montevideo se destaca 
la ofrecida por el Club de Pesca La Marejada y, en la Zona, la del 
Deportivo Maldonado que incluso organiza un festival bailable con la 
presencia del Club Malvín. 
 
TÍTULO NACIONAL 
 
 y será "la primera perla de un resplandeciente collar". Lo 
logran en Montevideo (junio), los Pescadores que representaron al Club: 
 Lauro Pereira (1ero.), Juan B. Fernández y Luis O. Rodríguez (que 
empataron la 3era. posición); el Torneo se seguía disputando en el orden 
individual.  Actuó como Capitán Ramón Medina y, como Delegado, el Sr. 
Bruzzone. 
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NO ES LA CANASTA FAMILIAR 
 
 sino el juego entonces denominado "Rummy Canasta" (hoy 
simplemente, canasta) el que hace su aparición en el mismo mes, al darse 
noticias de un Campeonato a realizarse entre Socios de Instituciones de 
Maldonado y Punta del Este. 
 
 Expresa un Directivo, en opinión no por todos compartida, 
que de los 900 Socios que tiene el Club, sólo unos 200 practican la 
pesca, en tanto "los restantes prefieren la actividad social". 
 
 Es por ello que en una misma sesión se decide crear la Sub 
Comisión Social y la Deportiva. 
  
 El Torneo fue ganado por nuestros representantes, Sres. 
Juan Dóllar y José Sierra Arrigoni. 
 
LA CAMPAÑA POR LA OFICIALIZACIÓN 
 
 del Instituto Normal de Maldonado (hoy, de Formación 
Docente), enfrentó agriamente al pueblo y "fuerzas vivas" de la Capital 
y de San Carlos; esta encendida polémica encuentra eco, incluso, en la 
prensa oral y escrita de Montevideo. 
 
 En junio el Club hace llegar, telegrama mediante, su 
adhesión a la posición pro Maldonado donde, finalmente, quedará 
instalado. 
 
SOCIOS EXONERADOS 
 
 del pago de sus cuotas, se resuelve que lo sean, por el 
término de sus mandatos, las Autoridades Departamentales:  Intendente, 
Jefe de Policía, Prefecto... 
 
SENDAS DEMOSTRACIONES 
 
 son ofrecidas con motivo de su alejamiento del medio a los 
Sres. Barla -ex Funcionario del Club- y al Cap. de Corbeta Rodolfo 
Hernández, Prefecto del Puerto de Maldonado (y no de Punta del Este, 
como a veces se lee o se expresa en medios informativos), que será 
subrogado por el C/C José P. Natero. 
 
 El Cap. Hernández tuvo, en alguna oportunidad, la Dirección 
de Competencias.  A ambos se les obsequia con pergaminos "decorados y 
encuadrados" por el Ing. Míguez. 



 
 

  1 

LA COLOCACIÓN DE LA INSIGNIA ROTARIA 
 
 indicando el Local de reunión de esta Institución que, 
prácticamente, se reúne en la Sede desde la finalización de las obras 
(son muchos los Directivos que la integran), da origen a un prolongado 
debate, ya que el propósito original era colocarla en una de las paredes 
exteriores.  Entre otros argumentos en contra, se lee que algunos 
Asociados "puedan sentirse molestados por una resolución de la Directiva sin aprobación de la 
Asamblea" y, también, que pueda traernos inconvenientes, ya que "teniendo en 
cuenta que estamos en un terreno fiscal, pudieran pensar las autoridades donantes que se ha desviado el fin 
de que sea la Sede del Club, para ser la Sede de dos Instituciones".  El problema radica en que 
ya hay colocado un distintivo nuestro en una de las paredes.  Solución 
salomónica:  se resuelve que la insignia sea puesta "en un poste o pilar próximo a 
la Sede Social". 
 
 Con respecto a Rotary, del que en más de un oportunidad se 
agradece su colaboración, no queda claro si fue o no el que construyó la 
estufa que oportunamente había prometido para la nueva Sede; consta, sí, 
que fue donada. 
 
CORREO ÁGIL 
 
 como una tortuga.  En mayo/49 se cursa una carta que, por 
no encontrarse al destinatario (en Montevideo), se devuelve en 
agosto/51.  No alcanzó a demorar dos años y medio. 
 
¿DE DÓNDE SALIÓ ESO?: 
 
 al dar cuenta que tuvo exitoso trámite la solicitud de 
donación de un botiquín ante el Jefe de la Defensa Pasiva, el Pte. 
señala que "las Autoridades Nacionales al dar en usufructo el terreno, exigieron que el Club contara 
con una sala de primeros auxilios".  Primera vez. 
 
 Más adelante se volverá al tema. 
 
LA TECNIFICACIÓN AVANZADA 
 
 ya que con  fecha agosto se considera un muy amplio 
proyecto de nuestro Delegado ante la FUPA, Sr. Antonio Bruzzone, 
referido a la introducción de modificaciones en los Reglamentos, entre 
los que se incluye el uso de "reel"; hasta entonces las artes utilizadas 
eran línea con boya (superficie) y aparejo (fondo).  En la oportunidad 
aparece el concepto de que la "poca concurrencia a los certámenes"  se debe a que "la 
pesca a flor ya no despierta el interés de antes" (espesa polvareda) y que, por lo tanto, 
habrá que "dejarla de considerar como la forma más importante de pescar y pasar a considerarla como 
lo que es:  una de las maneras de pescar". (El tiempo le dará la razón). 
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OTRAS MODIFICACIONES 
 
 del muy completo proyecto de Bruzzone comprende: 
-Disputa del Nacional por Equipos (3 Competidores), al margen del 

individual; 
-Utilización, en una misma prueba, de aparejo, caña con boya y caña con 

"reel"; debiéndose limitar exclusivamente el número de anzuelos; 
-Pruebas a disputar en el "Gran Concurso de Pesca de la República" (a 

cada una de ellas le da el nombre de "etapa"): 
1)Concurso Punta del Este (Barra de Maldonado, Muelle del Club o Muelle 

de Las Delicias) modalidad:  de flor con caña fija (en Carnaval); 
2)Concurso Piriápolis (Playa San Francisco) modalidad: de flor con caña 

y reel - 1 mano - (en Semana de Turismo); 
3)Concurso de surf-casting (cualquier Playa cercana a Montevideo) 

modalidad: variada de fondo (suponemos de dos manos), y  
4)Concurso Montevideo (Bahía de Montevideo, Puertito del Buceo o Barra 

de Santa Lucía) modalidad: embarque, flor y fondo, con implementos 
libres, según se señala líneas antes. 

 
En caso que esta experiencia diera resultados satisfactorios, podrían 
incluirse: 
5)Concurso Centro República (no agrega nada más); 
6)Concurso del Litoral (Salto Grande) modalidad: dorado; y  
7)Concurso del Atlántico (La Paloma) modalidad: tiburón. 
Desde el punto de vista económico, señala que con $ 80,oo se pueden 
atender todas las necesidades, lo que se considera nada oneroso para los 
participantes. 
A este proyecto, que sorprende por la visión global que del tema tiene 
nuestro Delegado, el Club hace algunos agregados: 
1)Que la pesca de flor debe seguir siendo considerada "la forma más expresiva del 

deporte de la pesca"; 
2)Que la prueba en Punta del Este, sea en el Muelle del Club; 
3)Que el tamaño del anzuelo no puede ser menor al N 12; y  
4)Que deben limitarse las carnadas, por haber algunas "de difícil obtención". 

Tema, este último, que sigue siendo de vigencia. 
 
"SERVIR A LA COMUNIDAD" 
 
 parece ser el lema que, desde los inicios, es norte 
cardinal del Club. 
 
 En el mes de agosto se ceden los salones para un Concurso 
de la UTE, "para proveer las vacantes que habían en las distintas secciones... en el Departamento". 
 
 Otra más: se decide colaborar con $ 100,oo con el Hospital 
de San Carlos (Pabellón de Tuberculosos); si se tiene en cuenta la 
situación económica que se atraviesa, el gesto adquiere mayores 
dimensiones. Posteriormente se tomará otra resolución más ambiciosa 
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(Pág. 49). 
 
EL JEFE DE FAMILIA USA POLLERAS: 
 
 una persona "que ha encontrado un ambiente cordial en la rueda que más frecuenta 
en el Club", al conocer los problemas más urgentes , ofrece como donación 
una "frigidaire", imperiosa necesidad en el Bar; se agrega: "hace unos días 
(posiblemente después de conversar con su esposa) ha confirmado..." 
 
LO MATARON ANTES DE TIEMPO: 
 
 un Delegado expresa su extrañeza por haber recibido "telegrama 
de condolencias sin haber causa"; en sesión posterior se aclara la confusión 
padecida: el doliente era el otro Delegado. 
 
COMIERON POCO... 
 
 ... pero los atendieron bien; tal es lo que se desprende 
con respecto al homenaje ofrecido a la Srta. Raquel Adonaylo con motivo 
de su viaje de estudios a Europa. Dice el Acta:"lo que desentonó fue la poca cena, 
cuyas compras se hicieron para 50 personas, sirviéndose como a 80..." agregando 
inmediatamente:"que el servicio fue inmejorable". 
 
EL OJO DEL AMO: 
 
 al retirarse el primer "barman" y con motivo del ingreso del 
nuevo Concesionario, se solicitan en Comisión resultados económicos. El 
Tesorero Sierra Arrigoni "informa que cuando la Comisión lo administró sin empleados dio un 
beneficio de $ 159,oo en un mes y 10 días, y que durante la permanencia del Sr. ...(mes y medio 
agregamos nosotros), con sueldo y porcentaje, dio una pérdida de $ 34,oo". 
 
EL CONCURSO "PE.RO.FE." 
 
 que toma el nombre de los Campeones Nacionales PE (reira) 
RO (dríguez) y FE (rnández), se realiza con "absoluta carencia de peces", por lo 
que fue anulado (setiembre 23). 
 
 Los homenajeados fueron obsequiados con medallas del Club 
ante la presencia de "gran número de asociados e invitados" que asistieron al 
brindis. 
 La demostración fue ofrecida por el Dr. Rivero 
entregándose, también, los Trofeos correspondientes a pruebas internas y 
a los participantes del Interclubes de "Rummy", motivo por el cual 
estaban presentes Dirigentes de otras Instituciones. 
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LA CAÑA DEL CAMPEÓN: 
 
 el agradecimiento por el homenaje, en su nombre y en el de 
sus compañeros, correspondió a Lauro quien, en la oportunidad, donó a la 
Institución la caña con que obtuvo el título nacional. Lamentablemente , 
no sabemos por qué, no se conservó en la Sede, ya que estaba sobre una 
repisa y con una breve historia del campeón. 
 
CAMPEONATO NACIONAL FEMENINO:  
 
 se disputó en la Escollera Sarandí; el haber participado 
solamente "seis nuestras...contra tres de Montevideo...le restó jerarquía a la competencia" 
(noviembre). Nuestra representante Ma. Elena A. de Enciso, con nueve 
piezas, fue superada por una Competidora del Club UTE, que logró trece. 
 
PESCADORES AHOGADOS  
 
 en la Escollera Oeste; entre ellos un Miembro de FUPA, el 
Sr. Juan Siano y representantes de Clubes montevideanos. En la 
oportunidad, además de poner la bandera a media asta, de entornar la 
puerta de la Sede y guardar en Sala un minuto de silencio, se cursaron 
telegramas a los familiares de los desaparecidos. La noticia encontró 
amplia repercusión en la prensa capitalina. 
 
SUS HIJOS LO MIRAN: 
   
 conforme lo establecen las disposiciones de rigor (Carta 
Orgánica de la Aduana), se designa un Guardia Aduanero para fiscalizar 
el Muelle; estas personas al margen de su tarea específica, evitar el 
contrabando, ayudan en la vigilancia y mantienen el orden, cosa que 
ocurre en todos los Muelles. 
 
CONCIERTO DE GUITARRA  
 
 de Martínez Oyanguren organizó el C.C.Democrático en el mes 
de diciembre; la cena - homenaje se ofreció en el Club. 
 
EL CONCURSO PE.RO.FE. 
  
 que por falta de pique fuera anulado en su momento (Pág. 
anterior) tiene un nuevo contratiempo. Se había fijado el Muelle y 
atento a que tampoco hay pique "los Miembros de la Sub Comisión con el acuerdo unánime 
de los Concursantes resolvieron realizarlo en la costa de la Laguna del Diario para lo cual se aprovechó 
que había locomoción y no era lógico defraudar a los Pescadores". 
 
 Aunque hubo alguna falla en la organización (no se hizo 
obligatorio el cambio de sectores) fue todo un éxito deportivo: 333 
piezas. 
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¿SEXO DÉBIL DIJO?:  
 
 la ganadora lo fue la Sra. Carmen B.de Rodríguez (47 
piezas), seguida por la Sra. María E. A. de Enciso (38); no sabemos si, 
rojos de vergüenza, los Sres.Juan Tejera y Ramón Medina (34) debieron 
desempatar la tercera posición. 
 
 Los homenajeados fueron los Directores de la prueba. 
 
1952 
 
LOS BAÑISTAS JUNTO AL MUELLE: 
  
 es, éste, otro tema que preocupa (y seguirá preocupando por 
años) ya que alejan la pesca. Con fecha 04/II se resuelve que Prefectura 
intervenga y coloque carteles delimitando la zona de baños. 
 
PARA SALIR DEL PASO 
  
 o conseguir los pesos, los Directivos aportan el dinero 
para cancelar los vales bancarios y proceder a su inmediata renovación. 
Generalmente lo hace Dóllar, pero aparecen otros nombres: Pedro Mouliá, 
Carlos Cuñetti, Esteban Artusi, Germán Núñez, Joaquín Míguez, Ruben 
Adonaylo, Afodosio Núñez... 
 
MUY SERIOS PROBLEMAS ECONÓMICOS  
 
 se viven después de la terminación de la primera etapa de 
la Sede. Algunos Dirigentes se han  alejado; Adonaylo, con Licencia, 
hace mucho que no concurre y varios Socios (aparentemente "manijados") 
solicitan la realización de la Asamblea General que, dicho sea de paso, 
con anterioridad ya analizaba la Directiva. 
 
 En el Acta, en la que aparecen expresiones muy duras, se 
lee:" cuando un barco se hunde, las primeras en salir son las ratas"; más adelante: "que ya está 
por salir el crédito hipotecario...en esa forma la próxima Comisión podrá llevarse los laureles y hacer lo que 
no se pudo hacer por ser los trámites demasiado largos".  Un Miembro señala a otro, que 
está presente, de ser el instigador de esa solicitud de llamado a 
Asamblea en la que se acusa a la Directiva "de no hacer nada".  Personalmente 
nos inclinamos a creer que no se trataba de no hacer, sino de la 
imposibilidad material de poder hacer por falta de recursos y carecer de 
ideas acerca de la forma de obtenerlos. 
 
MAUTONE PRESIDENTE DE FUPA 
(APARECE LA EXPRESIÓN "CÓNSUL"):  
 
 al ser designado Pte. de FUPA el Sr. Federico Mario 
Mautone, se expresa que deberá renunciar como Cónsul en Montevideo, 
aunque hasta ahora siempre se le ha llamado "Delegado". 
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NACEN LOS FUTUROS 
   
 Campeones del Club. Según la "Memoria 51/52" (no hay 
constancia en Actas) en el 2do. Concurso de menores/52 aparece como 
ganador Raúl Freddy Rivero que será luego brillantísimo Pescador. Días 
antes, otra prueba había sido ganada por su hermano Adalberto, también 
de dignísima trayectoria. 
 
 Como no disponemos del "Cuaderno de Actividades" que antes 
se llevaba, es muy posible que estos - entonces menores - ya pudieran 
tener antecedentes deportivos que no han llegado hasta nosotros. La 
acotación es válida, también, para los mayores, puesto que cabe imaginar 
que en las Actas sólo se dejase constancia de las pruebas más 
importantes. Además hay menciones para Luis Bassa e Idilio Melgar que se 

"florearan" más de una vez, en las pruebas de flor. 
DEFENSA ECOLÓGICA IV: 
 
 Joaquín J. Míguez que "ha visto con indignación cómo empresas particulares y 
el SOYP tiran el pescado de tamaño no comercial", sugiere que se inicien "airosas gestiones" 
para que el mismo, en quioscos municipales, sea vendido a bajo precio y 
se entregue a hospitales, escuelas al aire libre, etc. 
 
¡VAYA HOMENAJE! 
 
 el que se le tributa a "El Mago" con motivo de su viaje a 
USA y Europa, siendo portador de un pergamino que se le enviará a Raquel 

FUERTE TEMPORAL 
 
 que presagiaba el que se viviría en la Asamblea Ordinaria (y 
que luego se disipó) se desató el 30/III. 
 
 Adonaylo insiste en no ser Pte. Honorario "es como un cuello duro que me 
molesta de continuo".  El Dr. Rivero que tan firmemente defendió a la 
Directiva en la difícil oportunidad, dice "que el Sr. Adonaylo, como nuestros 
abuelos, debe acostumbrarse al cuello duro, que puede impedirle doblar el cuello, pero en cambio lo 
hará mirar más allá, más al futuro que al pasado, más a lo por venir que es lo que el Club necesita". 
 
 Con respecto a la paralización de las obras, Rivero expresa 
que la "falta de turismo, principalmente argentino" (política de Perón, nos 
permitimos recordar) obligaba a ser cauteloso en las erogaciones y 
que esa "alarma" deseaba que la tuviese en cuenta la próxima 
Directiva.  
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(casada en París).  Muy buena asistencia de invitados pero..."el menú y 
organización (de la comida) pueden catalogarse de desastrosos...(lo que) dio lugar a que el 
homenajeado trajera los cubiertos".  Entre otros estaba presente el Consocio, Dr. 
Antonio Gustavo Fusco, recientemente designado Ministro del Interior. 
 
DE "CHIVAS" Y NO DE PECES: 
 
 otra recepción es brindada "en honor de las Autoridades de la Vuelta Ciclista 
del Uruguay..." (abril). 
 
SUPERSTICIOSO 
 
 parecería ser el Miembro informante que al dar cuenta del 
último Torneo "Dr. Rivero" expresó:  "no obstante participar trece concursantes, la 
abundancia de pesca (638 piezas) hizo muy interesante...".  Lauro, en la oportunidad, 
gana el Trofeo de propiedad. 
 
ÉRAMOS POCOS Y ABUELITA... 
 
 la gestión pertinente para el préstamo hipotecario se sigue 
retrasando y ...por si fuera poco, en sesión del 06/VI se da cuenta que 
al limpiar el Bar clausurado, ya que no había cantinero, se encontró un 
formulario del Banco de fecha noviembre p.pdo. 
  
APARECE EL PUNTAJE: 
 
 en un Concurso de FUPA de tres etapas en junio (eran en 
realidad 3 fechas, por lo que surge del Acta) resultó "interesante" la 
aplicación del puntaje:  tantos Clubes, tantos puntos y, luego, uno 
menos por lugar subsiguiente.  Hasta entonces se acumulaba el total de 
piezas.  Se entiende ventajoso, ya que contempla la posibilidad de 
recuperación si se anduvo mal en una fecha. 
 
IMITAR EL BUEN EJEMPLO: 
 
 también en esta oportunidad se destaca cómo trabajaban los 
Clubes capitalinos:  preparan y entregan carnada y ceba a los 
Equipistas, los dirigen, "además de ofrecerles café caliente y bebidas contra el frío", todo 
lo cual lo hacen unos diez colaboradores. 
 
CONGRESO DE INTENDENTES 
 
 no como es ahora, organismo institucionalizado, sino como 
reunión de jerarcas comunales tiene lugar en julio.  Con tal motivo y 
con presencia de altas Autoridades se les ofrece una recepción en el 
Club. 
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OTRO RECORD 
 
 obtiene Lauro Pereira, al capturar en la Escollera Oeste 
262 piezas;  el anterior, en esta cancha, era de 1945.  Torneo:  
"Pascual Di Catterina"; actuó como Capitán José Mari Vidal.  Se solicita 
a FUPA la homologación correspondiente.  Posteriormente se le ofrece una 
demostración en el Club. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA V: 
 
 se informa en sesión, al referirse a la extracción de 
mejillones de los pilares del Muelle y de la pesca con red en su 
entorno, "que hasta diez y ocho cajones de pejerreyes sacaron en un solo lance".  Se señala que 
habrá que tomar medidas. 
 
INSPECTOR DE SEMANA: 
 
 el cargo se crea en sesión del 05/IX; el primero -por 
sorteo- lo es el Sr. Lauro Pereira, teniendo como Suplente al Prof. 
Ginés Cairo Medina.  La tarea fundamental es el contralor diario de los 
porcentajes del Bar y Restaurante. 
 
EL MAREMOTO DEL 47, 
 
 (nov.18), cobró varias vidas de personas que practicaban la 
pesca entre las piedras y en la costa; entre ellas, la del Consocio Sr. 
Norman Parr.  En setiembre de este 52, la Sra. viuda obsequia al Club, 
el juego de ajedrez que a él perteneciera. 
 
 Posteriormente se realiza un Certamen en su homenaje. 
 
CONTINÚA LA GRAVÍSIMA CRISIS 
 
 ya que fuera anteriormente señalada (Pág. 45).  Dice el 
Pte., quien hace poco se ha reintegrado, que: "nunca creyó que la gravedad de los 
atrasos fueran tales como los que se mantienen al día de hoy:  $ 129,71 en efectivo en Caja y, o, contra $ 
7.000,oo de deudas bancarias...ante esto, fuera preferible paralizar toda la actividad e ir a un estudio 
profundo de todo el estado financiero". 
 
MUY SERIAS ACUSACIONES: 
 
 culpable de esta crítica situación, entiende la presente 
Directiva, lo es la Comisión anterior (no obstante haber varios de sus 
Miembros en la actual).  Entre otras, aparecen expresiones como éstas:  
"otro presente que nos dejaron los señores que se fueron... y tales dirigentes que no supieron mantener a su 
lado a hombres totalmente responsables, y que les faltó tiempo para continuar la obra iniciada, pero no les 
faltó tiempo para hacer fiestas para su propio regocijo, hoy se sienten ofendidos por no haberles dado 
cabida en esta Directiva, cuando su obra fue obra de desgobierno...los desastres hay que destacarlos, sobre 
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todo en casos como en el de esta Institución, en que ni poniendo mala fe lo hubieran hecho peor..." 
 
 En lo que concierne a las fiestas referidas, digamos que la 
cosa no fue tan así.  Creemos sí (la opinión es nuestra) que fallaron 
cargos claves y Funcionarios:  Secretario General, Tesorero, Secretario 
Rentado, Cobrador y la falta de un único Vice en Ejercicio, ante la 
Licencia del Titular, por lo cual desfilaron muchísimos Miembros por la 
Presidencia.  Conste que no ponemos en tela de juicio la honestidad de 
nadie. 
 
¡EUREKA!: 
 
 es en Acta del 19/IX que el Funcionario, Sr. Cristar, 
asienta la expresión:  "se reúne la C. Directiva del Club de Pesca Punta del Este, en su Sede 
Social de "Playa La Pastora".  Primera vez que consta esta referencia, cosa que 
motivara nuestro comentario de la Pág. 34. 
 
LAS MISERIAS DE LA SALUD PÚBLICA: 
 
 por sugerencia de la Dra. Ligia Duarte de Collazo ("la 
Paraguaya"), el Club cita a varias señoras y señoritas para formar una 
"Comisión de Damas de Ayuda Social" con el fin de recaudar fondos para el 
Pabellón de Bacilares del Hospital Alvariza de San Carlos, tema tratado 
en Pág. 42; entre otras cosas se dice: "para un hospital con 150 enfermos sólo 
disponían de dos termómetros...la verdura si no llega por medio de la Comisión de Damas de San Carlos, no 
existiría...para hacer caldo (para todos ellos) utilizan 7 quilos de hueso...hay enfermos que hace 
cinco meses que no comen pescado...la cruda verdad es que pasan hambre...no hay suficiente leche y la que 
llega es mala...(los Funcionarios) tienen los mismos sueldos de hace veinticinco años...los remedios 
sin comida hacen imposible cualquier cura".  ¿Para qué comentarios?. 
 
 El coctel organizado por las Damas y al que concurrió gente 
de Maldonado, San Carlos y Punta del Este arrojó, líquido, $ 1.237,oo, 
cifra que causó "asombro a las beneficiarios".  El dinero recaudado fue 
administrado por el Club que tomó a su cargo hacer la compra mensual de 
los alimentos, pagando luego a los proveedores.  Durante mucho tiempo 
continuarán las atenciones para con los bacilares. 
 
ALMA GLENDINIG 
 
 o, "Mrs. Alma", como era por todos conocida, participó de 
la reunión arriba mencionada.  Fue consecuente colaboradora del Club y 
estuvo presente (e incluso organizó) diferentes movimientos de ayuda 
social.  Cuando era citada para una reunión, contestaba invariablemente 
que concurriría al "meeting"; caso contrario, bastante preocupada 
llamaba por teléfono para preguntar cuándo habría "meeting". 
 
SIGUEN LAS DUDAS: 
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 con respecto a un comentario sobre CASTING (Pág. 33), 
digamos que en un Acta aparecen estas expresiones:  "referente a un campeonato de 
casting a realizarse...se delega a la Sub Comisión de Pesca para que entreviste a los posibles interesados a 
competir en tal tipo de pesca..."  La referencia marginal del Acta dice: "pesca de 
casting". 
 
CUANDO LA PALABRA VALÍA: 
 
 al renunciar a su cargo el cobrador Julio Núñez, se le dice 
que conforme a la liquidación que obra en poder del Club está debiendo 
cierta cantidad de dinero, no obstante señalar él que había entregado 
todos los valores.  A pesar de ello, expresa que firmará un vale a los 
efectos de ir saldando la deuda en cuotas.  Dada "la solvencia moral" del 
involucrado se resuelve que no es necesario firmar ningún documento. 
 
 Entonces surge la duda entre los Directivos:  el dinero 
faltante puede deberse a un error del anterior Secretario Rentado, cuyas 
cosas "marchaban de manera muy desordenada".  Solución:  condonar la posible 
deuda, cargándola en la contabilidad como "aguinaldo".  Eran otros tiempos. 
 
NADA NUEVO BAJO EL SOL: 
 
 tal la reflexión que nace al conocer las actuales 
inquietudes de la Comisión sobre el aspecto exterior de la Sede y lo que 
se lee, referido a una posible modificación, en Acta del 17/X:  "reforma del 
frente que da a la carretera, buscando un aspecto arquitectónico superior al actual". 
 
QUEDARON DESLUMBRADOS 
 
 nuestros Dirigentes y Pescadores, en su visita al Club 
capitalino UTE, cuando en nombre de los dueños de casa "les dirigió la palabra el 
Sr. Nevárez,  explicando el significado de la pesca como deporte, impresionándolos por su facilidad de 
palabra y hermosura de sus expresiones". 
 
DUERME EL SUEÑO 
 
 de los justos, la vieja idea de la Municipalización de los 
Casinos.  Con fecha 07/XI se cursa telegrama en tal sentido a la 
Presidencia de la Cámara de Diputados. 
 
HOMENAJE AL DR. JOSÉ MAUTONE 
 
 tiene lugar en San Carlos en este mes de noviembre.  El 
Club se hizo presente y contribuyó económicamente con la campaña llevada 
a tal efecto. 
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ASAMBLEA DEL 30/XI: 
 
 la misma tiene carácter de EXTRAORDINARIA y se 
resuelven (entre otras cosas, y por su orden,) las siguientes: 
 
 Socios Fundadores :Darles, a los 15 años de 

antigüedad, los mismos 
derechos que a los 
Vitalicios; también 
adquieren esos derechos 
los Activos con veinte 
años ininterrumpidos en 
los Registros Sociales; 

 
 
 Amnistía : Aprobar la decretada por 

la Directiva, en su 
momento, ante la forma 
irregular con que se 
llevaba la cobranza; 

 
 Presidente Honorario :"La Asamblea escucha con risueña 

atención" las razones que 
expone "El Mago" para 
rectificar tal 
nombramiento; "por aclamación 
y puestos de pie los Asambleístas" 
ratifican la distinción 
más que merecida; 

 
 Proyecto de ampliación :El Arq. Butti, con el visto 

bueno del Arq. Rius que 
no podía seguir 
trabajando en la 
edificación de la segunda 
etapa, presenta las 
modificaciones 
introducidas al plano 
original.  Son aprobadas 
por mayoría. 

 
 La Asamblea finaliza, tarde en la noche, con un 
"Cocktail" que permitió, incluso, que al día siguiente disfrutaran de 
sandwiches y guarniciones los bacilares del Hospital Alvariza.  
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REALMENTE COLABORABAN: 
 
 entre tantos ejemplos de la colaboración que brindaban los 
Directivos y Asociados, destacamos las siguientes: con motivo de los 
trabajos de relleno, el Sr. Afodosio Núñez pone su camión a disposición 
del Club. Debido al fuerte viento, la arena estropea el sistema de la 
volcadora, por lo que debe llevarlo a reparar a Montevideo. Cuando se 
decide absorber el gasto, Afodosio contesta: "que de ninguna manera podría aceptar 
ninguna compensación por parte del Club, pues no tendría entonces ningún valor su ofrecimiento anterior". 
 
 Un Consocio que tiene vivero, pide "su baja como Asociado, dada su 
actual mala situación económica y ofrece plantas al Club en carácter de donación". Hay 
innumerables referencias a gestos como éstos. 
 
1953 
 
JUEGOS INFANTILES  
 
 en la arena y concurso de pesca para menores son 
organizados por el Fundador Roberto Chao, autor de la idea. Se valora 
aún más su colaboración, ya que se hallaba alejado del Club. Estamos en 
febrero. Al margen de lo señalado, Chao dictó clases de natación y 
gimnasia, poniendo al servicio de los Socios sombrillas y reposeras 
("perezosos") todo ello en forma honoraria. 
 
RUTA INTERBALNEARIA:  
 
 en esta misma fecha se envía una Delegación a Balneario 
Solís, donde tiene lugar el Congreso del Este. Se plantea la aspiración 
de la "carretera interbalnearia". 
 
PRIMER APORTE, 
 
 de los muchos que luego vendrán, hace la Comisión Nacional 
de Turismo, al subvencionar con $ 500,oo premios para los Torneos de 
pesca, dinero que, señalamos, demandó meses poderlo cobrar. 
 
NUEVO BENEFICIO 
 
 para el Pabellón de Bacilares , consistente en una función 
de cine; arrojó la cantidad de $ 1.402,77, que se integró a la ya 
señalada (Pág. 49). 
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PARA QUE TODOS SE ENTEREN: 
 
 en el Torneo de menores del 01/III, el Sr. Chao trasmite 
por alta voz el desarrollo y alternativas de la prueba. Pensamos si no 
se trataría del megáfono al cual ya nos referimos en Pág. 28. 
 
PUNTAJE Y "HANDICAP": 
 
 en uno de los Concursos de menores de este verano, se 
aplica el sistema de "handicap" y la premiación por puntaje, y no por 
cantidad de piezas. No sabemos los criterios empleados ya que "mayores 
detalles se ofrecen en el libro de Concursos" que, dicho sea de paso, no se conserva. 
 
CONCURSO DE EMBARCACIONES I 
 
 designado como de "mar afuera" de muy particulares relieves, 
se disputó el 30/III, con la Dirección de Roberto Chao. 
 
 Embarcaciones :  19. 
 Participantes : 176. 
 Piezas        : 1.528. 
 Duración      : 2 horas 
 Ganadores     :Domingo Clavijo 66 piezas (66 q.700) y 
      Néstor Frade    66 piezas (39 q.700). 
 Pieza mayor   :Enrique Cuñetti (¿tiburón, sarda, martillo? 

de 28 q.300). 
 Pieza menor   :Luis M. Rocco, Teresa Regusci y Eduardo 

Regusci (¿sargo, tintorera, pescadilla? de 
30 grs.). 

 
SE DESTACA GESTO  
 
 en una prueba de flor, "del Campeón Federal Uruguayo, Sr. Gilberto 
Lorenzo Villella que compitió frente a menores", ya que otros "desertaron". Se supone que 
tuvieron a menos participar junto a los "juniors" resultando, 
precisamente uno de éstos, Luis Bassa, el ganador. 
 
JUAN DÓLLAR 
 
 en sesión del 25/V es designado SOCIO HONORARIO de la 
Institución, en reconocimiento a sus trabajos y colaboración para la 
construcción del edificio en La Pastora; la Asamblea lo ratifica. 
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POR SER EFICIENTE DE MÁS: 
 
 en este año (julio 06), un Directivo solicita, y se 
aprueba, "la necesidad de cambiar la modalidad impresa a las Actas, de hacer en las mismas una versión 
totalmente fiel de lo que se habla en la sesión y...sugiere para el futuro, documentar estrictamente el o los 
asuntos tratados con sus correspondientes resoluciones".  El trabajo, casi taquigráfico a 
cargo de Cristar, recoge muchas veces expresiones de las que, 
posteriormente, más de uno se debe sentir arrepentido (la interpretación 
corre por cuenta nuestra). 
 
SOLIDARIDAD: 
 
 un Asociado, debido a un accidente, debió usar silla de 
ruedas; se rifa una bicicleta ($125,oo) quedándole un beneficio de casi 
$ 500,oo. Al igual que lo que ocurriera con la rifa de un solar en Punta 

DESPUÉS DE TRES AÑOS 
 
 de perseverante lucha, Chao logra que la Asamblea del 28/VI 
interprete el Estatuto tal como él entendía, es decir, que el Acta 
sea firmada por tres Asambleístas presentes (en un plazo de 
aproximadamente diez días) y ya se dé por aprobada, sin necesidad 
de esperar hasta la próxima.  

NECROLÓGICA I: 
 
 en la Memoria del Ejercicio se da cuenta del fallecimiento 
del Sr. José Míguez eficiente colaborador en los primeros años del 
Club; era padre de los Directivos Joaquín J. y Alberto J. 
 
CONTABILIDAD DEPURADA:   
 
 debido al trabajo realizado, frente a lo que se consideró una 
situación caótica, se ofrece una demostración a los Sres. José 
Serra Tur (Contador Honorario) y Sres. Ing. José Alberto Míguez y 
Germán Núñez Nieves (Tesorero y Pro Tesorero). La Asamblea también 
les reconoce la eficiente labor cumplida. 
 
HERIDAS ABIERTAS: 
  
 terminada aquélla, en régimen de "mesa redonda" propone uno 
de los asistentes buscar un acercamiento entre los Miembros de la 
Comisión anterior y los de la actual, porque el Club necesita del 
aporte de todos. Todavía continúan las controversias que dieron 
lugar a las duras expresiones ya señaladas. (Págs. 45 y 48).  
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Ballena, el ganador de este sorteo expresa haber extraviado el número, 
aunque su nombre consta en el talón. 
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PLANOS DE LA SEGUNDA ETAPA 
 
 de la Sede, son recibidos en Sesión del 28/VIII; en 
principio se designa como Constructor al Vice Pte. Sr. Esteban Artusi; 
posteriormente y ante la imposibilidad de poder atender las tareas, por 
falta de tiempo, se encomiendan los trabajos al Sr. Manuel de Barro, de 
sólida trayectoria. 
 
ENTRE PERDICES Y TIBURONES: 
 
 la incorporación del Depto. de Caza y Tiro, es propuesta 
por el Consocio Fco. Llano (h), el que será convocado para posterior 
reunión.  Junto con él serán citados los Pescadores profesionales Sres. 
Juan Lobato e Inocencio Fernández, a quiénes se les consultará -además 
de Lauro- sobre la pesca del tiburón, ya que se piensa organizar un 
Torneo de esta especie. 
 
 Digamos de paso, que las Instituciones capitalinas de caza, 
entregaban en el Club los premios de las pruebas que realizaban en la 
Zona.   Pensamos que las mismas eran de "tiro al plato", ya que se lee 
en Actas "del festival que llevaron a cabo los días sábado y domingo p.pdos., frente al Hotel La Cigale y 
Liga de Fomento" sin aportar otros detalles. 
 
¿CHEQUES SIN FONDO?: 
 
 se informa en Comisión que "un Socio ingresado recientemente, el Sr. ... ha 
salido del País, obligado por una situación comercial dudosa, por lo que cabe su eliminación del Registro 
Social, cosa que se acuerda". 
 
DEFENSA ECOLÓGICA VI:  
 
 el Esc. David R. Borges (que años más tarde será 
Directivo), en su carácter de Pte. de la Junta Local de San Carlos, 
invita al Club para que integre un movimiento con la finalidad de 
reglamentar la pesca en el Arroyo Maldonado, tema que sigue vigente en 
este 94. 
 
 Resoluciones:  interesar a la FUPA; visitar al Prefecto y 
elevar antecedentes a la Junta Departamental, informando su preocupación 
sobre el asunto. 
 
I TORNEO DEL TIBURÓN:  
 
 lleva por nombre Francisco Serra, caracterizado vecino ya 
fallecido, que fuera farero de Punta del Este. Era el padre de Juan y 
José Serra Tur. 
 
 Se disputó con la Dirección de Lauro Pereira y con quién 
colaboraron los Sres. Chao y Joaquín J. Míguez (27/XII). 
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 Embarcaciones   : 13. 
 Competidores    : 71. 
 Total de Piezas :no se registra (los cinco primeros 

obtuvieron quince). 
 Ganador         : Carlos Lesino Ruvertoni (6 piezas). 
 Pieza mayor     : Eliseo Pérez García (10 q.740). 
 Premio especial :"al niño" o "al joven" (aparece de las dos 

maneras) Carlos Regusci (1 pieza). 
 
 Estuvieron presentes Autoridades Departamentales y el Pte. 
de FUPA (Sr. Mautone), habiendo concurrido Competidores de dos Clubes 
capitalinos: La Isla y Municipal. 
 
1954 
 
PESCA DEL DORADO,  
 
 en Paso de los Toros, tiene lugar el 10/I. 
 
 La representante del Club, Sra. Emma G.C. de Larraechea 
logra el título en Damas y la segunda posición, en la general, con una 
pieza de 15 q.190. 
 
 Se obtiene, en propiedad, un magnífico Trofeo: "Junta Local 
y Comisión de Turismo de Paso de los Toros". 
 
 En la oportunidad, integraba nuestra representación -entre 
otros- el "Sr. Ministro de Salud Pública Dr. Federico García Capurro..." 
 
CAMBIO ANZUELO POR PELOTITA:  
 
 para el 25 de este mes se había fijado un Torneo de Pesca 
Infantil, el que debió suspenderse por mal tiempo. Fue por ello que se 
"organizó dentro del local social y aprovechando la presencia de los niños, un Torneo de ping-pong, con 
reparto de premios y refrescos". 
 
PARA DIVERTIR A LOS NIÑOS  
 
 que participaron en un Concurso Infantil, fue "ofrecida a la mitad 
del mismo una nota cómica, ya preparada, de la que fueron actores el Sr. Chao, su señorita cuñada y Alma 
Glendining, que contó  con el beneplácito de todos los presentes". No dice de que se trató. 
 
ALGO NO GUSTABA: 
 
 tampoco se dice en que consistió la "modalidad...de puntajes 
especiales" que ya viéramos en otra oportunidad (Pág. 53) y que motiva, 
ahora, la severa intervención de la Directiva que resuelve: "la adjudicación 
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de puestos se hará rigurosamente de acuerdo a la mayor o menor cantidad de piezas extraídas, sin variantes 
de especie alguna".  Está referida a Torneos Infantiles. 
 
NECROLÓGICA II: 
 
 el Ejercicio que finaliza señala, también, el fallecimiento 
del Sr. Mautone, dignísimo Socio de Honor, Delegado ante FUPA y, luego, 
Presidente de la misma. 
 
CONCURSO POR EMBARCACIONES II 
 
 se disputa el 01/IV (mes del décimo Aniversario), con la 
dirección de Lauro Pereira.  Lleva el nombre del desaparecido Consocio 
Honorario y Pte. de FUPA, Sr. Federico Mario Mautone. 
 
 Embarcaciones     : 7 lanchas y 4 yates. 
 Participantes     : 82. 
 Cantidad de piezas:no se registra (aunque los cinco 

primeros clasificados obtuvieron 
127). 

 Ganador           :30 piezas, Sr. Néstor Frade. 
 
 Aunque el Torneo lleva el nombre de "Mautone", el del 
ganador se inscribirá en la copa "Juan y José Serra Tur", (se nos 
ocurre, aunque no tenemos elementos de juicio, que después del primer 
Concurso del Tiburón, en homenaje al padre, los hnos. Serra hubiesen 
donado un Trofeo para ser disputado en varias etapas; simple conjetura). 
 
 Dama ganadora     :(no dice con cuántas) Elena Licio que, 

además de la Copa, recibe "un vale para una 
permanente en Peinados Carlos".  

 
HUBO PROTESTAS 
 
 con respecto a la premiación del Torneo, por lo que se 
resuelve que en el futuro las pruebas estén abiertas para Pescadores 
"amateurs" y no se admitan profesionales. 
 
FESTIVAL MOTONÁUTICO I 
 
 organizado por el Centro M. del Uruguay, tiene lugar en la 
Bahía, frente al Muelle, cuya "utilización" les fue concedida, en tanto la 
premiación se hace en el Club.  Constituyó "una fiesta deportiva y social de brillantes 
relieves". 
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PRIMER CADETE VITALICIO: 
 
 en sesión del 04/V, es aceptado como tal el niño Carlos E. 
Lumillo San Millán. 
 
¡NEGRO EL DIEZ Y SIETE!: 
 
 durante la Campaña pro fondos para las obras de la segunda 
etapa, un Asociado que retorna a Montevideo, le dice al Pte. que, aunque 
"se alejaba por quedar sin dinero, reservó veinte pesos para tomar bonos". 
 
PRIMER USO DE DISTINTIVOS 
 
 para los Equipistas, tuvo lugar (aparentemente) en el 
Torneo Internacional de La Paloma en mayo de ese año.  "El Sr. Juan B. Fernández 
pide la palabra para decir que mandó confeccionar a Casa Díaz de Maldonado, unos distintivos del Club, 
en paño lenzi, para colocarlos sobre los buzos...la intención puesta en esto es presentar a los integrantes del 
Equipo decorosamente vestidos". 
 
¡A TECLEAR CON GANAS!: 
 
 la Sra. de Dollé reitera un ofrecimiento hecho a fines del 
53, en el sentido de impartir clases de dactilografía.  Las mismas se 
inician contando con la máquina del Club y otra que proporciona un 
Directivo para "los días de clase, para retirarla luego".  Se inscribieron nueve niños. 
 
NUEVO DELEGADO ANTE FUPA: 
 
 se recibe carta del Sr. Enrique Morán (periodista 
capitalino que ha apoyado firmemente la  labor de la Institución), 
agradeciendo la designación como Delegado ante FUPA que se le comunicara 
en correspondencia de mayo/20. Lo curioso es que en Actas no hay 
constancia de tal nombramiento, pero sí en la Memoria. 
 
RESURGE DE SUS CENIZAS 
 
 el LIBRO DE ORO, atento a que para la Asamblea del 10 
Aniversario se resuelve que sea colocado "en un escaparate hecho dentro de una pared, 
con puerta de vidrio e iluminado en su interior". 
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ASAMBLEA DEL 10 ANIVERSARIO 
 
 con muy mal tiempo tiene lugar el 11/VII. En la misma se 
decretó un "cuarto intermedio" para dar cabida a las ceremonias 
programadas y almuerzo, reanudándose luego de ello.  
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HABILITACIÓN PARTE AMPLIADA: 
 
 (ya estamos en el cuarto intermedio). 
 
 Para esta ceremonia se designan como madrinas a las Sras. 
Sarquía M. de Núñez, Coca B. de Núñez, Josefina C. de Artusi y, 
como padrinos, a los Sres. Juan Dóllar y Guillermo Fernández 
Carrera, "los cuales desprendieron las cintas que permitieron dar a todos el simbólico paso 
hacia adelante, tomando posesión material del nuevo, amplio y confortable salón". 
 
HOMENAJES PÓSTUMOS 
 
 se brindan a los Sres. Míguez y Mautone, colocando fotos de 
ambos en el Local Social. Las mismas son descubiertas por los 
Sres. Morán y Julián Arbelo (quizás ya fuera Jefe de Policía). 
 
JUGOSA SUBVENCIÓN 
 
 de $ 50.000,oo de la C.N. de Turismo, se informa que ha sido 
concedida. En esta oportunidad el "perro de presa" (decimos 
nosotros), ha sido don Guillermo. Señalamos, por las dudas, que el 
aporte votado en el año 52 (Pág. 52) no se ha hecho efectivo 
todavía.  Detalle, éste, que nadie menciona. 
 
PLACA EN HOMENAJE 
 
 a los Fundadores, en bronce, que posteriormente será ubicada 
en el hall de entrada (donde aún se conserva) es descubierta por 
el Socio Vitalicio más joven:  Carlos E. Lumillo de nueve años. 
 
LA ENTREGA DE CARNÉS 
 
 a Socios Fundadores, Vitalicios y de Honor, estuvo a cargo 
del Sec. Gral. Joaquín J. Míguez quien en su nombre y en el de la 
Directiva, expresa a los agraciados "su sincera amistad, sano afecto y permanente 
agradecimiento". 
 
MEDALLA DE ORO 
 
 es obsequiada a don Guillermo Fernández Carrera, con 
inscripción alusiva a sus "méritos especiales".  
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 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ II: 
 
Para este quinquenio señalamos los siguientes asuntos: 
 
PRÉSTAMO C.N.E.F.: 
 
 aunque los primeros aportes para la construcción del Local Social, se esperaban de 
este Organismo (Pág. 9), nunca más se menciona el punto. 
 
ENTREGA ANTERIOR SEDE: 
 
 no hay ninguna referencia acerca de la cancelación del alquiler y entrega del Local de 
Punta del Este, cosa que nos ha dificultado ubicar con exacta precisión el momento de 
funcionamiento total del Club en el nuevo edificio de La Pastora, cosa a la que ya nos hemos 
referido. 
 
ENCARGADO DEL MUELLE: 
 
 luego de dedicar un par de sesiones a la designación de este Funcionario, el punto 
cae en el olvido. 
 
PANTEÓN SOCIAL: 
 
 en junio/52, en una única sesión, se habla de la necesidad de construir uno.  También, 
nunca más. 
 
CUERPO DE CONSEJEROS: 
 
 la creación del mismo (IV/52) se piensa como solución a los graves problemas 
económicos y de contabilidad dejados por la Directiva saliente.  Luego... 
 
DISTINCIÓN A PRESIDENTES:  
 
 en sesión de diciembre del mismo año, el Club plantea que los Presidentes de las 
diferentes Instituciones del Depto., sean considerados como Socios especiales en las restantes, 
para poder dar cumplimiento a las manifestaciones de reciprocidad, sin perjuicios económicos.  
Total silencio. 
 
DEPTO. DE CAZA Y TIRO: 
 
 otra inquietud (Pág. 56) a la que no se vuelve. 
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 LOS PROBLEMAS DEL SEGUNDO LUSTRO: 
 
EN EL SENO DE LA DIRECTIVA 
 
 sigue siendo la impuntualidad y la falta de los Directivos a las reuniones. 
 
ENTRE LOS SOCIOS 
 
 de Maldonado y San Carlos, la irregularidad de la cobranza.  Esto mueve a las 
campañas de franquicias y a la resolución de no exigir, en una Asamblea, la disposición estatutaria 
de estar al día con Tesorería, para participar en ella. 
 
HAY ROCES, 
 
 ya que algunos Socios plantean los problemas que tienen, para ser servidos en el Bar 
y Restaurante, cuando funciona en la Sede otra Institución;  estos roces llegan también al personal 
de servicio de una y otra. 
 

¿SE ADELANTÓ EL BARCO?,  ¿SE ATRASÓ EL TELÉGRAFO?: 
 
 como don Pascual Gattás y Sra. viajarían a Europa, el Club 
les envía saludos de buenos augurios;  la Oficina de Telégrafo comunica 
"que llevaron el telegrama el mismo día que se envió, en la noche, y el barco no estaba"  
(suponemos que en la Dársena).  "Volvieron a enviarlo al otro día y el barco se había ido".  
Solución:  dirigirlo a Río de Janeiro, por Correo Aéreo, con todos los 
antecedentes "para que lo encaren risueñamente".  ¿Es necesario agregar que la 
carta tampoco llegó a tiempo?  
 
CON EL MAYOR SIGILO, 
 
 para "no levantar la perdiz" (expresión nuestra), los Sres. 
Adonaylo y Míguez (Pte. y Sec. Gral.) habían realizado los trámites ante 
la C.N. de Turismo, por la subvención de $ 50.000,oo.  Los Sres. 
Fernández Carrera y Nácere los acompañaron en las gestiones, de las que 
no tuvieron conocimiento ni los demás Miembros.  De todo esto se deja 
constancia en Acta del 23/VII. 
 
 Como dato complementario y anecdótico, digamos que en una 
oportunidad, "El Mago" llamó a Fdez. Carrera "su talismán de buena suerte". 
 
EL LEGADO DE VARELA: 
 
 el Club designa Delegado (Sr. Joaquín J. Míguez) ante el 
"Comité Pro Alfabetización del Departamento". 
 
¿SE RESISTIERON O NO?: 
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 en una distribución de cargos, dos Miembros señalan no ser 
merecedores de tanto honor pero, "la leve resistencia de ambos fueron vencidas por los 
espontáneos aplausos de los concurrentes". 
 
LA TRAGEDIA DEL BANCO INGLÉS  
 
 sacudió a todos los uruguayos. En Directiva, los Miembros 
"de pie, guardan un minuto de silencio en memoria de las víctimas del luctuoso hecho". 
 
CONSEJO ASESOR 
 
 es creado en sesión del 14/VIII con los Sres. Guillermo 
Fdez. Carrera, Esc. David R. Borges, Prof. R.Fco. Mazzoni y Arturo S. 
Romero, "con la finalidad de hacerlo actuar en todos los problemas que la C. Directiva considere de 
importancia". Quizás sea la nueva denominación para el Cuerpo de Consejeros 
que ya mencionáramos (Pág. 62) y que nunca fue designado.  
 
NO ENTENDÍ I:   
 
 se considera como posible que una misma persona atienda, 
sin pagar concesión, el Bar y el Restaurante, realizando además los 
trabajos de Secretaría. La fórmula señala que tome a su cargo los 
consumos de agua, luz y teléfono "con la obligación de mantener la Secretaría 
(Rentada) en forma gratuita". 
 
NUEVA CRISIS ECONÓMICA 
 
 con abultado déficit, obliga a colocar "Bonos Colaboración" 
por valor de $ 100,oo cada uno. Generarán un interés del 8% y tendrán 
como garantía las tierras de Punta Ballena. Serán reintegrados en el 
plazo de un año. Se fija como tope de colocación la cantidad de $ 
30.000,oo. 
 
1er. CONCURSO FEDERAL DE TIBURÓN  
 
 patrocinado por FUPA y organizado por el Club, lleva el 
nombre de "Ruben Adonaylo" y se disputa el 05/XII. 
 
 Clubes : dieciséis, en cuatro lanchas con 

cuatro Clubes c/u. 
 Participantes :posiblemente treinta y dos (dos 

por Club). 
 Duración :casi tres horas (calculando la de 

salida y de regreso, ya que no 
hay constancia). 

 Total de piezas : 32. 
 Peso total : 1.368 quilos. 



 
 

  1 

 Club ganador(6 piezas) : Punta del Este (Lauro Pereira y 
Esc. Rubén Borges). 

 Mayor peso (por Club) :N. y Pesca Piriápolis (250 
quilos). 

 Pieza mayor :Esc. Humberto Ureta (del mismo)  
96 quilos. 

En la oportunidad FUPA entrega a nuestro Pte. "una hermosa plaqueta". 
 
II TORNEO DEL TIBURÓN  
 
 en homenaje al extinto José Míguez, tiene lugar el 12/XII. 
 Competidores:     10. 
 Pieza       :     Una (Ing. José Foglia). 
 No se registran más datos. 
 
HASTA EN NAVIDAD 
 
 se reunía la Directiva. Hay un Acta, muy esquemática, 
fechada el 25/XII de este año que finaliza. 
 
1955  
 
PRIMER CONCURSO INTERNACIONAL DE PESCA AMATEUR  
 
 tiene lugar en enero.  Según la Memoria, "auspiciado por la 
Confederación Sudamericana de Pesca y Lanzamiento; patrocinado por la C. Nal. de Turismo y organizado 
por FUPA y nuestro Club": 
 
 Día 06 :casting, por la mañana; 
   caza submarina (sic), por la tarde; 
     07 :embarcado, por la mañana; 
surf casting, por la tarde (habría que suponer, 1era. etapa); 
     08:1era. etapa de pesca mayor (¿tiburón?) embarcado; 
pesca de flor, masculino, en el Muelle de Las Delicias, de mañana; 
Idem, femenino, en el Muelle del Club, por la tarde; 
     09:2da. etapa -última- de pesca mayor embarcado, de 

mañana; y 2da. etapa -última- de surf casting, 
por la tarde. 

 
 La prueba fue trascendente o, mejor dicho, los 
preparativos, ya que se designó un Comité de Agasajo a las Delegaciones 
Extranjeras (tal pudo ser el título), con Autoridades Departamentales, 
representantes de organismos particulares y de la prensa, vecinos, 
Dirigentes y Socios del Club.  Sin embargo, y es lamentable, 
posteriormente no se deja constancia de nada, salvo del saldo deudor que 
arrojó la actividad, el que fue cubierto por "El Mago". 
 
 En la Memoria 55/56 se dice que con motivo de las 
celebraciones, "ofrecióse un lunch con una concurrencia de casi 200 personas" (enero 07); "en 
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el hermoso Bosque Municipal de Maldonado, reunimos para disfrutar de un hermoso almuerzo criollo a casi 
500 deportistas de nuestro País y Países hermanos" (enero 09). 
 
RELOJ DE PARED 
 
 es obsequiado por la colectividad británica, por las 
atenciones ofrecidas con motivo de la presencia en nuestra Bahía "de la 
Fragata de su Majestad", de la que se omite el nombre.  En la siguiente Memoria 
del Ejercicio se la identifica:  "Burghead Bay". 
 
 El reloj no se conserva y tampoco ninguno de los dos 
barómetros que nos fueran regalados (Sr. Lumillo en el 54 y Sr. Fornio 
en este 55). 
 
FESTIVAL MOTONÁUTICO II: 
 
 sin que en Actas aparezcan referencias anteriores, se da 
entrada a "nota del Centro Uruguayo de Motonáutica, agradeciendo la colaboración prestada con 
motivo del Festival realizado recientemente". 
 
SUB COMISIÓN DE DAMAS (O DE FIESTAS): 
 
 de su creación se informa en sesión del 08/VI.  
Concurrieron Sras. de Maldonado, San Carlos y Punta del Este, las que 
fueron obsequiadas con "un San Martín seco...servido en muy buena forma por el Sr. Cantinero". 
 
TRES JUANES: 
 
 Tejera, Férez y Fernández representarán al Club en Concurso 
a realizarse en Piriápolis.  Después no se dan más detalles:  
¿concurrieron?. 
 
 Varios meses más tarde, los mismos son nominados para 
integrar el Equipo que concurrirá a Costa Azul. 
 
 El Capitán lo fue José Mari; participaron casi 170 
Competidores con muy poco pique:  7 piezas el ganador. 
 
MESA DE CEDRO, TALLADA, 
 
 es obsequiada por el Sr. Fernando Montero.  Sus medidas:  
1,30 x 2,50, estimándose su valor en $ 800,oo (equivalía a 40 cuotas 
sociales). 
 
 En sesión del 04/V/56 se aclara que el Sr. Montero donó 1/3 
del valor de la Mesa.  El Sr. Carlos Homeyer, de cuyas contribuciones al 
Club se dejan numerosas de constancias en Actas, señala que "aun con este 
cobro, más que una cobranza es una donación". 
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DR. RIVERO: 
 
 el Pte. Fundador, en su carácter de Diputado Nacional, hace 
una exposición en la Cámara acerca del Turismo, por lo cual se le envía 
nota de felicitación. 
 
$ 2,27 (DOS PESOS VEINTISIETE CENTÉSIMOS) 
 
 era el dinero que había en Caja, cuando se inició la 
Campaña pro Sede en La Pastora.  Dato de la sesión del 07/IX. 
 
NO ENTENDÍ II: 
 
 se lee en Actas que "se autoriza la compra de un tanque para el W.C. de la 
cocina". 

ASAMBLEA DEL 23/X. 
 
 De la misma cabe destacar: 
 
SOCIOS HONORARIOS: 
 
 las designaciones de la C. Directiva recaídas en los Sres. 
Carlos Homeyer y Arq. José Luis Butti, son ratificadas "con fuertes 
aplausos y por Asambleístas de pie". 
 
RENUNCIA ADONAYLO Y DIRECTIVA: 
 
 ante la irreductible posición de "El Mago", en el sentido de 
renunciar (fueron vanos los esfuerzos de los Directivos para 
hacerlo desistir), renuncian también los demás Miembros, por lo 
cual la Asamblea deberá llamar a elecciones. 
 
 Los presentes no aceptan el criterio, llegándose a una 
solución transacional.  Se designa una SUB COMISIÓN DE REFUERZO 
que entenderá en todas las tareas del Club, en tanto Adonaylo y 
Directivos se dedicarán exclusivamente a las relativas a la 
terminación de la obra.  Se designa para presidir a esta Sub 
Comisión al Sr. Juan Carlos Anfusso el que escogerá a sus 
colaboradores.  En mérito a la verdad, digamos que el Pte. estaba 
cansado y desilusionado ya que, prácticamente trabajaba solo, con 
el auxilio de dos o tres Directivos, situación que se agravaba en 
verano.  
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SEAN LOS ORIENTALES... 
 
 se hace llegar adhesión al "Comité Provisorio Pro 
Biblioteca de Punta del Este" presidido por el Sr. Benito Stern. 
 
ACUARIO GIGANTE 
 
 se piensa construir, junto a la Sede, con las especies de 
la Zona.  Esta idea, de la que en más de una oportunidad se hace eco la 
Directiva, es expuesta por primera vez por el Sr. Joaquín J. Míguez, en 
sesión del 26/X. 
 
¿PESCA O CAZA?: 
 
 FUPA envía números para la rifa... de una escopeta; los 
Miembros adquieren varios, expresando que al Club le será difícil vender 
los restantes. 
 
RINCÓN INFANTIL 
 
 con aparatos cedidos por el C.N.E.F., es inaugurado el 
19/XI.  Se ofrecieron demostraciones de juegos a cargo de niños de la 
Esc. 5 (Prof. Emilia Dos Santos) y partidos de Voleibol (o balonvolea, 
según la Real Academia) dirigidos por el Prof. Le Pera, de recordada 
labor en el medio.  Los niños fueron obsequiados con refrescos. 
 
¿INFLACIÓN DIJO?: 

HABILITACIÓN OBRAS: 
 
 terminada la Asamblea "se cortan las cintas que dan paso a la entrada principal del 
Local Social, por mejora y ampliación recientemente realizada".  Madrinas:  María A.L. 
de Homeyer y Elcira Fígoli de Rivero; padrinos:  Dr. Elbio Rivero 
y Juan Carlos Anfusso (recordamos que eran, respectivamente, 
Diputado y ex Diputado). 
 
PLACA DE BRONCE 
 
 es descubierta en el hall (aún se conserva en el lugar), en 
homenaje a los Arqs., Constructores y Colaboradores que 
participaron en las dos etapas.  Padrinos:  Aglé C. de Borges y 
Dr. Pedro Tamón (Diputado).  Se obsequia con medallas y pergaminos 
a varios colaboradores, en tanto los Delegados de FUPA entregan a 
Adonaylo un Trofeo que recibiera la Institución madre, como 
presente de la Federación Chilena de Caza y Pesca.  El obsequio de 
ese obsequio, acrecienta el homenaje.   
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 se le paga al Club la suma de $ 0,80 por el m2. de tierra 
tomados en Punta Ballena para la construcción de la Ruta Interbalnearia. 
 En la moneda actual son 8 diez millonésimas de pesos.  El m2. en la 
fecha vale, aproximadamente, 70 pesos. 
 
OFRECIÓ UNA MANO... 
 
 ...y le tomaron hasta el codo.  El Prefecto Cap. 
Pittamiglio envía un salvavidas circular para colocar en el Muelle; el 
Club se lo agradece y le solicita el envío de un Marinero para 
vigilancia y seguridad. 
 
PARA ACOMPAÑAR LA MESA 
 
 que fuera confeccionada por el Sr. Fernando Montero (Pág. 
66), se compran 12 sillas tapizadas en $ 850,oo.  Mesa y sillas son 
orgullos de la Institución, que las conserva (y las usa) en la Sala de 
Sesiones "Ruben Adonaylo". 
 
UNA CHATA QUE DIO TRABAJO: 
 
 a una persona se le autoriza a construir una chata para 
colocar frente al Muelle y se crean varios problemas; entre otros, que 
los operarios duermen y comen en la playa.  Posteriormente se le ofrece 
al Club su cesión solicitándosele, como contrapartida, la autorización 
de "la explotación de un servicio de Bar, etc., a bordo".  Aunque no sabemos a qué se 
refiere el "etc.", es por demás obvia la respuesta dada. 
 
TIBURÓN INTERNACIONAL: 
 
 es programado para el 18/XII el "Concurso Rioplatense y Federal de Pesca 
del Tiburón", con el auspicio de FUPA y la organización del Club.  Pero 
recién en Acta de febrero del año siguiente, se dice "que fue un éxito deportivo y 
social, recordando que los Competidores extrajeron casi 2.000 piezas".  Es evidente que por 
alguna razón se hizo de pesca variada y no de tiburón, como se 
programara.  Como los "detalles técnicos...se hallan asentados en el Libro de Concursos" y éste 
está perdido, es imposible consignar más datos de una prueba que debió 
haber sido trascendente. 
 
1956 
 
FESTIVAL MOTONÁUTICO III: 
 
 el mismo se disputa el 17/II "en la parte de la Bahía que enfrenta el Muelle 
del Club"; la premiación se realizó en él. 
 
CONCURSO EMBARCACIONES III 
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 con la denominación de "Confraternidad Turística", tiene lugar el 
28/III. 
 Embarcaciones : 15. 
 Participantes : "casi 100 Pescadores". 
 Embarcación ganadora : "Revence" del Ing. Regusci (73 

piezas). 
   Ganador individual :Luis Bassa, del Club, 26 piezas. 
 Dama ganadora :Con 24, M.T. Young de Regusci. 
 Pieza mayor  :  Chucho de 8 quilos, Juan 
Penone. 
 Variedad  :11 especies, sobre 12, Jorge Canale. 
 Director de Prueba :Enrique Morán; Planillero:  Óscar 

Albertoni. 
 
ADEMÁS DE PESCAR PEDALEABA 
 
 Wálter Moyano.  El 01/III se le ofrece una demostración en 
el Club, por la obtención del 2do. puesto en las "Mil Millas 
Orientales"; se hace extensivo a su compañero de Equipo, Mario González. 
 
LUZ DEL MUELLE: 
 
 en Acta del 28/IV se informa que "la luz del Muelle se conectó a la 
instalación del Club".  Tiempo después se señalará que, conjuntamente con las 
de la explanada de estacionamiento, será dependiente del alumbrado 
público. 
 
SUSPIRO DE ALIVIO, 
 
 más que prolongado, tiene lugar al recibirse el saldo de la 
subvención de la Com. Nacional de Turismo (Págs. 52 y 60), que permitirá 
sanear la situación financiera del Club. 
 
DR. EDUARDO J. COUTURE: 
 
 en homenaje a tan alta personalidad de la cultura nacional, 
recientemente fallecido, se le brinda homenaje guardándose un minuto de 
silencio puestos los Directivos de pie (junio 16).  
 
MONSEÑOR J. MARÍA CAVALERO 
 
 visita la Zona en este mismo mes.  La cena en su homenaje 
se realiza en el Club. 
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MUELLE DE PESCA DE LA BARRA: 
 
 para la refacción del mismo se hace un aporte de $ 200,oo. 
 Recuérdese lo señalado en la Pág. 7. 

PROLONGACIÓN DEL MUELLE: 
 
 esta preocupación es señalada, públicamente por primera 
vez, por el Pte. Adonaylo, durante el almuerzo posterior a la Asamblea. 
 Es una inquietud que aún preocupa a los Directivos. 
 
ACUARIUM Y MUSEO OCEANOGRÁFICO: 
 
 es también durante el almuerzo, que se da lectura a una 
nota del Concejo Local de Punta del Este, "prometiendo trabajar para que el Municipio 
contribuya para que en el Club se forme un Acuarium y Museo Oceanográfico" (Pág. 68). 

ASAMBLEA DEL 24/VI (12 ANIVERSARIO): 
 
 ésta se inicia con artillería pesada a la que pone fin -cosa 
característica en él- "Juanito" Serra Tur, llamando a "la deposición de 
actitudes de intransigencia, en único beneficio de la Entidad".  Luego del cuarto 
intermedio se reinicia la Asamblea, apareciendo nuevamente el tono 
agresivo y las expresiones calurosas, recogiendo el Acta, entre 
otras:  "el diálogo asume, ahora, un tono violento"; "el Sr. ... pide amparo a la Mesa, en el uso 
de la palabra, molestado por las expresiones fuera de tono de un Asambleísta"; "entrando el debate 
en un tono ardoroso....".  Una vez más, es "Juanito" el que vierte aceite 
sobre las agitadas aguas. 
 
LOS HOMENAJES 
 
 de este nuevo Aniversario se realizaron durante el cuarto 
intermedio, con "presencia de 125 personas", incluyendo Autoridades 
Nacionales y Deptales. 
 
PLACA DE BRONCE 
 
 en reconocimiento a la colaboración del Ministerio de Obras 
Públicas y su Dirección de Hidrografía, Com. Nacional de Turismo y 
Gobierno Deptal. es descubierta y colocada en el hall de entrada 
donde aún se conserva.  El homenaje lo ofrece el Esc. Borges y 
agradece el propio Ministro, Dr. Héctor A. Grauert.   
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PERGAMINO EN HOMENAJE 
 
 a don Guillermo Fernández Carrera, le es entregado con la 
firma de los presentes.  Más que merecido. 
 
TERCER FUNDADOR PRESIDENTE 
 
 lo será, desde julio, el Esc. Juan Serra Tur ("Juanito").  
Las futuras Presidencias ya no recaerán en Socios Fundadores. 
 
REFORMA DE ESTATUTOS: 
 
 para esta más que sentida necesidad (en las Asambleas se ha 
cuestionado que no se realizan las mismas, ni se cierra el período 
fiscal, ni se cumplen las elecciones en los meses que señalan los 
Estatutos) se designa una Sub Comisión integrada por los Sres. Esc. 
Rubén Borges, Victoriano Plada (era Procurador) y Esc. Fco. Mesa quien 
ingresa, por primera vez, a la Directiva.  Lo hace como Vice Pte., a 
propuesta del Esc. Borges, que declinó el cargo. 
 
"PEQUEÑO LAGO ARTIFICIAL 
 
 para cobijar embarcaciones de poco calado en lugar lindero al Club" es sugerida 
en correspondencia del Sr. Chao.  Se le hace saber que la Dirección de 
Hidrografía -ya consultada- contestó que "no considera recomendable su creación".  
Hubiese sido un acierto, como forma de promocionar los deportes 
náuticos. 
 
PRIMER TRIUNFO 
 
 de Alfredo Ruiz y Rodolfo Wild (de importantísima 
trayectoria posterior) tiene lugar el 28/X al integrar el Equipo del 
Club en la prueba "Confraternidad" frente al Deportivo Maldonado.  En la 
oportunidad, Juan Fernández obtiene la pieza mayor. 
 
RADIO PASA DISCOS,  
 
 "furor" en los años 50, es adquirido por la Sub Comisión de 
Damas. 
 
TIBURÓN EN LA ARGENTINA:  
 
 para esta actividad se designa representante al Sr. Néstor 
Vizoso (era periodista deportivo), ante la imposibilidad de la 
concurrencia del Sr. Enrique Morán. 
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PARADOR EN ISLA GORRITI 
 
 para el Club. Su construcción es propuesta, por primera 
vez, por Wild (20/XII); a esta idea se volverá en más de una 
oportunidad. 
 
MAS BARATO POR DOCENA:  
 
 (27/XII). "Después de un profundo estudio de la situación de la C. Directiva en lo 
que a formar quórum para sesionar se refiere...se resuelve citar para actuar a todos los Suplentes". 
 
ALHAJAMIENTO BOHARDILLA 
 
 para recibir a Delegaciones (camas, almohadas, colchones, 
mesas de luz...) es decidido y concretado en este mes. 
 
1957  
 
EMBARCACIÓN DEL CLUB I:  
 
 en sesión del 24/III/45 (un año de existencia) se deja 
constancia que el Sr. Alberto Gorina ofrece una embarcación en $ 
6.000,oo, con una entrega de quinientos y saldo a convenir. Aunque es un 
precio muy en cuenta, se desecha la compra por escapar a las 
posibilidades económicas. 
 
 En 13/IV/56, el Sr. Juan B. Fernández, replantea la idea y 
se comienza a buscar precios; pero... a fines de diciembre del mismo 
año, el Pte. del Concejo Deptal., Sr. Martín S. Marzano, ofrece de parte 
de la Municipalidad la donación de una lancha solicitando, como 
contrapartida, que se ponga al servicio de Prefectura, como embarcación 
de salvataje. En posterior sesión del 21/VI/58 se lee en Actas "propiedad 
del Concejo Deptal. y bajo el cuidado y contralor de este Club". 
 
 Digamos, como referencia a no olvidar, que el ofrecimiento 
surgió en una de las tantas cenas ofrecidas periódicamente a Autoridades 
Nacionales y Deptales., en las que siempre se obtuvo algún beneficio. 
 
 La lancha que era propiedad del Sr. Chiarino, se denomina 
"GUARÁ". 
 
 El primer patrón ("marinero", en el Acta) lo será el Sr. 
Ramiro Pereira que trabajará "un mes a prueba" con un sueldo de $ 200,oo. La 
Prefectura establece en seis personas el número de embarcados; el Club 
la acondicionará para solicitar doce.  Saldrá cuatro veces al día. Los 
Socios abonarán $ 15,oo y los no Socios $ 30,oo. 
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¡APARECIÓ!: 
 
 en sesión del 14 de enero se da cuenta que deberá firmarse 
el Convenio con la Comis. Nal. de Educación Física por $ 11.055,87.  
Desde luego que nada tiene que ver con el aporte para construcción de la 
Sede al que ya nos refiriéramos (Pág. 9) pero, algo es algo. 
 
TORNEO "PLAYAS DEL ESTE"  
 
 comenzó  disputarse el año anterior, habiendo tenido como 
Sede pesqueros de La Paloma, Piriápolis y Atlántida. En la oportunidad 
lo organizamos, con la Dirección de Ricardo López y Mari Vidal como 
Planillero. Se obtuvo la 2da. posición. La "Copa Madre" quedó en 
custodia del Club. 
 
ASOC. INTERNACIONAL DE PRENSA: 
 
 a fines de enero se crea la Filial Uruguay, con Sede en 
Montevideo.  La reunión se realiza en la Sala de Sesiones y se destaca 
la presencia de la "Escritora Laura Cortinas", importante figura de nuestra 
intelectualidad. 
 
UN MUNDO DE GENTE: 
 
 en una prueba frente a Deportivo Maldonado, intervienen 
¡14! Pescadores por Equipo.  Se disputó en La Draga, imponiéndose 
Deportivo por 25 piezas contra 20.  Ganadores individuales:  Juan Tejera 
y Rodolfo Wild, ambos del Club.  Dirección ¿Raúl? Vidal. 
 
COBRO ANUAL Y SEMESTRAL 
 
 de cuota se pone en práctica en este año ($ 20,oo y $ 10,oo 
respectivamente).  La idea fue del Sr. Homeyer en sesión de mayo/56. 
 
FIESTA DEL MAR: 
 
 tiene lugar el 17 de marzo, auspiciada y organizada por la 
Liga de Fomento.  "Este local social se vio colmado de gente por el desfile de embarcaciones 
realizado y el desembarco en el Muelle, especialmente iluminado para el caso, de la Reina del Mar y su 
séquito".  La Directiva desiste de organizar pruebas de pesca conforme se 
le solicitara, por falta de conocimientos de los auspiciantes. 
 
CONCENTRACIÓN SANTOS DUMONT: 
 
 tal el nombre de la competencia realizada a bordo de la 
embarcación "Antares".  Fue organizado por FUPA, con el auspicio de la 
referida  Concentración y la colaboración del Club. 
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 Participantes : 40. 
 Piezas :  880. 
 Duración :  Dos horas. 
 2da. posición :Raúl B. Rivero (78 piezas) superado por 

Artigas Cabaña (92), de Dep. Maldonado. 
 
 La entrega de premios, con vino de honor, se realiza en la 
Sede. 
 
RAID DE NATACIÓN 
 
 entre el trampolín de Playa Mansa y el Muelle del Club 
(sobre idea de Chao) se disputa en este mismo mes, en diferentes 
Categorías. 
 
 La ganadora fue la Sra. Ivonne Laenus (35' 27'')  que se 
impuso a los varones.  No sabemos si sólo participaron diez nadadores o 
si después de la hora (60'), llegada del décimo Competidor, no se 
tomaron más tiempos. 
 
 Es evidente que se extremaron los detalles de organización: 
 Director :  Ricardo M. López. 
 Cronometrista : Esc. Mesa. 
 Médico :Dr. Aniceto Lóizaga (que inauguraba "su" 

temporada de playa, nadando con la esposa 
hasta Gorriti, ida y vuelta. Al fallecer, 
sus cenizas, por propia solicitud, fueron 
arrojadas a las aguas de la Bahía. Datos 
recogidos de la tradición oral). 

 Planillero :  José Cristar. 
 Jurado :Esc. Juan Serra Tur, Fernando Montero, 

Miguel A. Míguez y Néstor Vizoso. 
 
FESTIVAL DE NATACIÓN: 
 
 parecería que la Competencia anterior entusiasmó tanto, que 
el 31 (siempre en marzo) tiene lugar este variadísimo programa: 
  1)Prueba sobre lancha (sic) (Chao e hijo); 
  2)Demostración de nado estilo mariposa, con patada delfín, 

(Naum Fuksman); 
  3)Idem, con patada clásica, (Horacio García); 
 4)Carrera 50 m. estilo libre, novicios. Ganador:  Wáshington Clavijo; 
 5)Demostración de disco plano arrastrado por lancha (Chao); 
 6)Carrera de 100 m. estilo libre, para novicios. Ganador: José Alberto 

Serra; 
 7)Demostración de nado, estilo pecho, clásico, (N.Fuksman); 
 8)Idem, idem, submarino (H. García); 
 9)Demostración de nado, estilo espalda, (Luis Díaz, N. Fuksman, Ricardo 

Lassiy y Horacio García); 
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10)Raíd: Muelle del Club/I'Marangatú/Muelle. Ganador J.A. Serra (32'). 
 
 Director General : Roberto Chao. 
 Cronometrista : Esc. Mesa. 
 Planillero : José Cristar. 
 
 "El espectáculo fue del agrado de los concurrentes...en esta oportunidad se contó con la 
gentil participación de nadadores del Club Neptuno de Montevideo que, con su reconocida calidad, dieron 
brillo al acto y aportaron provechosas enseñanzas para los aficionados locales". 
 
SE ARMA DESPIPORRE: 
 
 se resuelve informar al Intendente, que empleados 
municipales utilizan la "Guará" sin pago de boleto, desplazando a los 
Socios, cosa que debe ignorar. 
 
INTERPLAYAS DE VOLEIBOL  
 
 con Chao como Director y participación de: La Mansa, El 
Grillo, La Pastora y Las Delicias se disputa el 07 de abril. Playa Mansa 
fue el ganador. 
 
VICE CÓNSUL 
 
 en Montevideo, es nombrado el Sr. Néstor Vizoso. Es una de 
las dos veces en que se hace tal designación que, digamos, no es 
aceptada. 
 
SENDOS HOMENAJES 
 
 a Wálter Moyano "con motivos de sus últimas resonantes victorias en ciclismo" y 
a Juan Tejera "con motivo de sus actuaciones deportivas últimas" tienen lugar en mayo. 
 
 La demostración a Moyano consistió en una prueba de pesca 
(30 Competidores) ganada, precisamente, por Tejera. Para el homenaje a 
éste, se programó un almuerzo que, luego, se efectivizó en cena. 
 
AMBO PEGADO:  
 
 como forma de promover la actividad social, se resuelve 
que, periódicamente, se realicen "loterías de cartones", (mayo). 
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OFICIALIZACIÓN DE LA MOTONÁUTICA:  
 
 en el mes de junio se recibe nota de la Federación Uruguaya 
de Motonáutica; informa que desde mayo el  Club se halla afiliado a la 
misma. Gestor: Chao. 
 
ACTA N 500:  
 
 se labra con fecha junio 16. 
 
CINCUENTENARIO DE PUNTA DEL ESTE: 
 
 el Sr. Fernando Montero hace extensa exposición acerca de 
los Torneos de pesca, organizados por el Club, en el marco de las 
celebraciones de los cincuenta años de Punta del Este, que auspiciara la 
Liga de Fomento. 
 
 junio 30   :Torneo de flor en el Muelle. 
   Total de piezas : no se establece. 
   Participantes :no se indican, pero hay 

29 premiaciones.  Los 
cuatro primeros puestos 
correspondieron a 
representantes del 
Club; ganador Juan B. 
Fernández. 

   Dama ganadora :Carmen B. de Rodríguez 
del Club. 

   Menor ganador :Adalberto Rivero del 
Club. 

   Director de prueba :Francisco Llano (h); 
Planillero "Juanito". 

 04 de julio:Torneo embarcado en proximidades de Gorriti. 
   Participantes : 41. 
   Total de piezas :no se establece; los 10 

primeros obtuvieron 
291. 

   Embarcaciones :"Sauce", "Arroz" y 
"Molusco" cedidas por 
sus propietarios. 

   Ganador   :Eulalio Giménez 
(Piriápolis).  
Posteriormente, como 
Equipista del Club, 
obtendrá varios títulos 
nacionales e 
internacionales. 
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   Director  :Francisco Llano (h); Planillero: 
 Fernando Montero. 

 
 07 de julio:Prueba de surf casting en Playa Brava (¿San 

Rafael?). 
   Participantes : 41. 
  Total de piezas :no se dice;  los doce primeros con 

238. 
  Ganador   :Juan B. Tejera del Club (34). 
  Dama Ganadora :Cledia D. de Peña (9) ¿Piriápolis? 
   Director  :Roberto Chao. 
   Planillero  :César Bonini. 
 
CARLOS PÁEZ VILARÓ 
 
 hace entrega de un mural pintado en una pared de la Sede 
titulado "Pescaría".  El mismo, cubierto ¿con cal?, ¿con pintura?, está 
detrás del mueble de Trofeos, en la parte del Bar, orientada hacia la 
Punta (también en julio). 
 
 En la oportunidad se "hacen los honores a un copetín" con la 
asistencia de unas 200 personas, estando presentes Autoridades 
Nacionales y Departamentales.  También se entregan los premios de las 
pruebas del Cincuentenario. 
 
NO ENTENDÍ III: 
 
 un Consocio informa de las "gestiones que lleva a cabo para atraer hacia el 
Club a una cantidad de aficionados al Voleibol; se le autorizó para organizar un Torneo de Ping-Pong".  
 
PING-PONG: 
 
 días antes el Consocio Rodolfo Domínguez había iniciado una 
colecta -en la que puso una suma importante- para la compra de "una mesa 
reglamentaria" de ese juego, mesa que confeccionaría Montero. 
 
Y MÁS PING-PONG: 
 
 tienen lugar, luego, dos Torneos Interclubes: Saúl Miranda 
y el Esc. Mesa obtienen la segunda posición por parejas; en el otro Mesa 
gana,en su categoría, el individual.  Los organizadores, 
respectivamente, lo fueron el Centro San Fernando y el Club de Pesca.   
 La palabra castellanizada es:  "pimpón". 
 
FESTIVAL MOTONÁUTICO: 
 
 por primera vez se participa, con carácter de afiliado, en 
una prueba de ese deporte en el Río Rosario de Colonia (setiembre).  
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Representan al Club con el Capitanato de Chao, "los Sres. Modesto Balcarcel, José 
D'Argenio, Jorge Braglia, Adolfo Baratta y Rafael Padilla que tuvieran feliz ubicación en la tabla de 
posiciones".  No dice cuál.  Se destaca "que el Sr. Pedro Cánepa puso un camión... a 
disposición... para el traslado de... embarcaciones y motores, gratuitamente". 
 
1958 
 
PRIMER TRIUNFO INTERNACIONAL 
 
 tiene lugar en Chile (enero), donde concurren por Uruguay 
el Club Municipal de Montevideo y el nuestro, que obtiene el título.  La 
Delegación la integraron los Sres. Esc. David R. Borges, Morán y Wild, 
quienes son portadores de magníficos Trofeos conquistados.  Anfitrión:  
Club Deportivo Nacional de Santiago. 
 
CÓNSUL EN CHILE: 
 
 como Delegado en el País trasandino es designado (se lleva 
carta oficial) el Sr. Carlos A. de Peña.  Parecería que a esta altura es 
el único en el Exterior. 
 
DONACIÓN DE BRÚJULA 
 
 para la "Guará" hace entrega Wild.  En una oportunidad 
contó que debido a la niebla estuvo, con otros pescadores, varias horas 
perdido entre Lobos y la Punta, lo que le movió a tal donación. 
 
¿TOMARON PISCO?: 
 
 al mes siguiente del triunfo internacional se ofrece una 
cena a los Campeones, la que finaliza "con repetidos hurras a Chile". 
 
BICENTENARIO DE MALDONADO: 
 
 con motivo de estas celebraciones, 1757-1957, (que debieron 
ser en el 55, Aniversario del primer emplazamiento de la Ciudad), la 
Comisión de Festejos promueve varias competencias cuya organización 
recae en el Club. 
 
 febrero 16: Torneo de flor, seguramente en el Muelle. 
  Participantes y 
   cantidad de piezas :no constan. 
   Ganador   :Tabaré Freire (Docente 

de prestigio nacional). 
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   Director  :Esc. Mesa; Planilleros:  Saúl 
Miranda y Luis 
Bistiancic. 

 
 febrero 23:Surf casting en Piedras del chileno. 
  Participantes y 
   cantidad de piezas :no se señalan. 
  Ganador   :José Pedro Bonilla del Club. 
   Director  :Esc. Mesa; Planilleros:  Esc. 

Serra Tur y N. Gil. 
 
 Ambas pruebas con muy escaso pique, ya que los ganadores 
obtuvieron 12 y 10 piezas respectivamente. 
 
 abril 04  :Prueba de embarque ¿proximidades de Gorriti?. 
  Participantes :72. 
   Total de piezas :no se establece; los 

seis primeros con 148. 
   Lanchas   :ocho. 
   Ganador   :Esc. Mesa con 30. 
   Pieza mayor  :Rodolfo Wild (no dice 

nada más). 
   Director  :Francisco Cruz Huet; 

Planilleros: 1 por 
embarcación. 

 
SELECCIÓN NACIONAL: 
 
 la misma, en principio, se integraba exclusivamente con 
Pescadores de Montevideo.  Fue fundamental la labor de Rodolfo Wild para 
revertir tal situación.  En Acta del 17/III se deja constancia que el 
Equipo que concurrió a Brasil resultó ganador y era integrado por el 
propio Rodolfo, aunque sin constancia de los demás representantes. 
 
 En abril se recibe nota de FUPA "felicitando al Sr. Wild por el triunfo 
internacional alcanzado en los Muelles (escollera) de Río Grande, Brasil, los días 22 y 23 de 
febrero".   Nos inclinamos a creer que fue felicitado por integrar el 
Equipo ganador y no por un premio individual del que, en su momento, se 
hubiese dejado constancia.  Queda "el beneficio de la duda". 
 
CÓNSUL EN BRASIL: 
 
 en la oportunidad se designa Cónsul a Manoel Bastos Filho 
("Maneca").  Como dato anecdótico, señalamos que sabía de memoria - si 
no todo - largas tiradas del "Martín Fierro". 
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TORNEO POR EMBARCACIONES IV:  
 
 con fecha marzo (no hay constancia del día) se disputa la 
prueba "Turismo", que estaba abierta a "yates, veleros, lancha de motor fijo o fuera de 
borda". 
 
 Embarcaciones :No se establece; se registra el nombre de 6. 
 Participantes : Tampoco; se premian siete. 
 Piezas extraídas :Tampoco; 70 los seis primeros. 
 Ganador  :Arturo o Antonio Martorell (aparece 

de las dos maneras) con 14, de la 
"Puka Puka" que fue, también, la 
embarcación ganadora. 

 Director  :Chao; Planilleros:  Esc. Mesa y 
Ricardo López. 

 
PESCA EN ANACONDA, 
 
 Depto. de Rocha, tiene lugar el 02/III.  Prueba triangular 
con el Deportivo Maldonado y el anfitrión, Club Atlético Defensor 
Estudiantil Rochense (Cader).  La primera fecha (eran tres) la gana el 
Club y queda con el Trofeo en custodia.  Ya participa como Equipista 
Eulalio Giménez. 
 
FESTIVAL MOTONÁUTICO IV 
 
 "con enorme cantidad de público".  Corresponde a la 4ta. fecha del 
Nacional (lanchas a motor y deslizadores con motor fuera de borda). No 
se ofrecen detalles técnicos. 
 
PRIMERA SUSPENSIÓN  
 
 a Consocio registra el Acta del 17/III ante evidente 
inconducta en el Local Social. Posteriormente solicita disculpas a la 
Directiva, la que teniendo en cuenta, además, sus antecedentes, deja la 
misma sin efecto; (el sancionado solicitó sesión extraordinaria "para ser 
escuchado", a lo que se hizo lugar). 
 
¿QUÉ HABÍA PASADO?: 
 
 informa el Sr. Cristar: "que el Sr. ... llegó al Local Social... y encontrando 
cerrada la puerta de Secretaría la abrió de un puntapié, provocando deterioros con violación de la 
propiedad... cuando...le pidió cuentas...escandalizó, manifestando que él podía hacer y destrozar dentro del 
Club, por no existir autoridad mayor que él mismo, cosa corroborada por testigos presenciales..." 
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PESCA EN URÚ:  
 
 la información con referencia a la creación de la Sub 
Comisión de ese deporte es anotada en Acta de abril. 
 
NO ES PARA BROMAS:  
 
 ante la nota publicada en un diario capitalino, acerca de 
"que los reservistas del Deportivo Maldonado le ganan a los Pescadores de Punta del Este", Rodolfo 
se dirige primeramente por carta y luego entrevista personalmente al 
autor del artículo, el que le dice que fue mal informado y le quiso dar 
al asunto un "tono de broma, haciéndole presente el Sr. Wild que los prestigios del Punta del Este no 

permiten confianzas lesivas o comprometedoras". 
CENTENARIO DEL FARO  
 
 de Isla de Lobos. En junio 01 se coloca una placa (costeada 
por el Club) que señalaba "C.N. de Turismo, Concejo Deptal. de Maldonado, Soyp, Ministerio 
de Defensa Nacional, Club de Pesca Punta del Este. 1858 -Centenario del Faro de Isla de Lobos- 1958". 
Lleva en los ángulos superiores el Escudo Nacional y el del Concejo 
Deptal. y, en la parte inferior, el banderín del Club. 
 
 Fue descubierta por el Consocio y ex Directivo Cosme Mari 
Vidal "hijo de uno de los primeros fareros". Concurrieron Autoridades Nacionales y 
Deptales., Directivos, Socios y vecinos, a todos los cuáles se les 
ofreció, al regreso, un almuerzo en la Sede.  
 
TORNEO DEL CENTENARIO:  
 
08 de junio, embarcado en el Canal de Lobos. 
Duración  :"cuatro horas de pesca controlada" (sic). 
Embarcaciones :"dos grandes" (no hay más detalles). 

ASAMBLEA DEL 25/V: 
 
 en ella se considera -a solicitud de la Directiva- la 
necesidad de llamar a Asamblea Gral. Extraordinaria, y modificar 
los Estatutos para: 
 
 1)Que las Ordinarias se realicen en julio y no en 

marzo en plena temporada (Art. 10); y 
 
 2)Que las cuotas de Ingreso y Mensuales (Arts. 58 y 

59) las fije la C. Directiva.  
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Participantes : 70 (de la Zona, Montevideo, Colonia, 
Canelones, Porto Alegre). 

Total de piezas :No se registra; 496 los 37 premiados. 
Ganador  :Juan Tejera del Club (32). 
 Pieza mayor  :Mero de 4 quilos, Santos Vidarte de 

La Marejada. 
Director y Planillero :no se registran.  
 
FLOTA DE BOTES A REMO:  
 
 ante los problemas de funcionamiento que presenta la 
"Guará",se piensa en la necesidad de "abordar por la actual C. Directiva la compra de 
una embarcación para pesquerías y, de ser posible, formar una pequeña flota de botes a remo" 
inquietud, ésta, en la que todavía se piensa. 
 
 
GRUPO METÁLICO DE WAAGEN 
 
 titulado "Pêche" (Pesca) es obsequiado al Club por la 
Directiva saliente;  el mismo se halla a la entrada de la Sala de 
Sesiones.  No hemos podido encontrar datos sobre el autor. 
 
O MELHOR DO MUNDO: 
 
 con motivo del triunfo de Brasil como Campeón Mundial de 
Fútbol, se envía telegrama de felicitación al Cónsul Bastos Filho. 
 
VILLA DE PESCADORES: 
 
 al manejarse la idea de la venta de las tierras de Punta 
Ballena para sanear las finanzas y comprar una embarcación, Wild propone 
interesar a las Instituciones capitalinas en la compra de lotes para 
crear allí tal complejo.  El Club reservaría sus propias tierras 
(junio). 
 
EMBARCACIÓN DEL CLUB II: 
 
 con la promesa de un aporte del Concejo Deptal. de $ 
4.800,oo (del que se adelantan tres mil), se le compra al Sr. Juan 
Alberto Gorlero la embarcación "El Nipas" en la cantidad de $ 4.300,oo 
(octubre). 
 
 Quién más "se movió" para esta compra fue el Vice Pte. (y 
Capitán) Francisco Cruz Huet, que ingresara en este año en la Directiva. 
 
 Al marinero se le pagará "un jornal diario que le conformará un sueldo de $ 
200,oo mensuales trabajando todos los días". 
BODAS DE ORO 
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 "como ejemplar funcionario del Estado" cumplió el Socio de Honor don 
Guillermo Fernández Carrera, obsequiándosele una plaqueta. 
 
MUY INTENSA ACTIVIDAD 
 
 se ha desarrollado en el año que finaliza, con Torneos de 
pesca, voleibol, ping-pong, natación...  No sabemos si lo que ha pasado, 
en realidad, es que ahora se deje constancia en Actas de estas pruebas, 
porque ya no se continúa con el Libro de Actividades (sólo conjetura). 
 
1959 
 
ADIÓS A LA MOTONÁUTICA:  
 
 con fecha enero se solicita la baja a la Federación, "sin que 
esta resolución sea óbice para que esta Institución colabore u organice algún acto de interés general con 
aquella Federación". 
 
ACTIVIDADES DE VERANO  
 
 frente a la Playa del Club son programadas: "lecciones de natación, 
de salvataje, juegos para niños, voleibol, construcciones en la arena, etc." 
 
 Para atenderlas se contrata a los Sres. Chao y Bengochea, 
con una asignación por la Temporada de $ 600,oo y $ 200,oo, 
respectivamente, "como gastos de representación". En Acta posterior, con respecto 
a las actividades, se señala que merecen "la franca aprobación de la masa social y 
turismo en general".  
 
OBSEQUIO DE PLAQUETA  
 
 al Club Deportivo Maldonado (enero) "con motivo de la inauguración de 
su espléndida Sede y campo de deportes". Quién impulsó fundamentalmente la obra del 
Club amigo lo fue el Prof. Ginés Cairo Medina, cuyo nombre, en vida, se 
le puso al estadio. 
 
ILUMINACIÓN DEL MUELLE:   
 
 se resuelve adquirir "tortugas", para darle mayor 
luminosidad. No sabemos si obedeció, o no, al deseo de organizar pruebas 
nocturnas. 
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EX PTE. ARGENTINO:  
 
 con motivo de su estada en Punta del Este, el Club organiza 
en homenaje al Tte. Gral. Pedro E. Aramburu excursiones de pesca a 
Gorriti y a Lobos. 
 
VIO EL FUTURO 
 
 el Pte. Serra Tur, cuando propuso (junio) "construir un pasaje 
elevado para peatones que, atravesando el carretero frente al Club, llegue hasta la playa de 
estacionamiento".  Digamos que la idea no se tuvo en cuenta por... 
¡considerarse innecesario el puente! 
 
NACE EL SOL DEL "CONO SUR": 
 
 para la Semana de Turismo se organiza un Torneo 
Internacional de Pesca con asistencia de brasileños (Club de Cazadores y 
Pescadores de Porto Alegre), chilenos (Club Deportivo Nacional de 
Santiago) y uruguayos (Municipal de Montevideo y Punta del Este).  El 
mismo tiene como ganador individual al Sr. Gilberto Villella del 
Municipal, no consignándose más datos. 
 
 Esta prueba debe considerarse, por lo tanto, el 1er. 
"Torneo Internacional Interclubes de Pesca del Cono Sur" (tal la 
denominación oficial). 
 
DELICADA SITUACIÓN: 
 
 paralelo al Torneo Oficial se organiza otro, abierto, 
también con premiación.  La trascendencia periodística local dada a este 
último, con fotos y notas, da origen a problemas internos (renuncia de 
Directivos) y a una nota del Municipal pidiendo explicaciones, cosa que 
se complace.  Posteriormente informan darse por satisfechos con las 
aclaraciones que les fueron dadas. 
 
 El error, entendemos, consistió en citar a la prensa para 
informar sobre una prueba secundaria. 
 
ESC. MESA EN CONCEJO LOCAL: 
 
 para la Presidencia de ese Cuerpo es designado el Consocio 
y Sec. Gral. del Club, "motivo de orgullo para esta Institución" (agosto). 
 
RENUNCIA DE CRISTAR:  
 
 después de casi siete años de Funcionario (en dos períodos) 
Cristar deja la Secretaría Rentada.  Expresa Serra Tur "el pesar del Club ante  



 
 

  1 

su alejamiento, ya que en ningún momento fue un Funcionario a sueldo de la Institución, sino un 
Compañero más en el seno de la Directiva, habiendo demostrado un inmenso cariño por el Club". 
 

 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ III: 
 
 
CHATA DE HIDROGRAFÍA: 
 
 en sesión del 17/IX/54 se informa que Hidrografía colocará una chata frente al 
Muelle del Club.  Silencio total... 
 
INTERDEPTAL. DE RUMMY: 
 
 se deja constancia que el Club organizará tal Torneo (Maldonado, Lavalleja y Rocha) 
señalándose, incluso, los premios: Águilas de Oro (Ganadores), Libras Esterlinas (2dos.) y 
Napoleones (3eros.); digamos que era práctica ya generalizada otorgar moneda de oro (Libras y 
Mejicanitas) a los ganadores. Nunca más... 
 
PRÉSTAMO HIPOTECARIO: 
 
 ante las gestiones que, desde tiempo atrás, venía haciendo la Directiva, en Asamblea 
del 06/VIII/50 se le autoriza a gestionar préstamo hipotecario del que, años más tarde (54), se 
informa que fue concedido, destacándose la diligencia puesta por el Sr. Volpe Rici, para concretar 
tal aspiración.   Sin embargo... 
 
CANCHAS DE BOCHAS:  
 
 el 15/X/56 se recibe un aporte en efectivo de Dóllar para construir una cancha de 
bochas, encomendándosele la realización de los trabajos. Si te he visto... 
 
REPRESENTACIÓN TEATRAL:  
 
 en sesión del 14/I/57 se conversa sobre la posibilidad de construir un escenario, 
frente al Muelle, para la representación que alumnos de UTU, Montevideo, harán de la pieza 
"1810" de nuestro Yamandú Rodríguez. Se lo comió el barbudo... 
 
 LOS PROBLEMAS DEL TERCER LUSTRO:  
 
 en realidad , "el problema", lo constituyen los gastos de la "Guará" a la que hubo que 
comprarle, incluso, nuevo motor. No se descartó venderla. 
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1960 
 
REGLAMENTO DE FUPA, 
 
 para las pruebas internas, se resuelve aplicarlo  desde el 
mes de enero; cada Competidor recibirá copia del misma debiendo firmar 
el acuse. 
 
SELECCIÓN NACIONAL DE PESCA: 
 
 la campaña de Wild da resultados positivos y la FUPA pone 
en vigencia las nuevas bases para la integración del Seleccionado 
Nacional, con rankings entre Pescadores de todas las Zonas.  Se aplica, 
también, al Lanzamiento. 
 
CAMPEONATO NACIONAL DEL PESCA: 
 
 también Rodolfo tiene la satisfacción de que se 
reestructuren las bases del mismo (ahora será por Equipos).  Cada Zona 
clasificará dos Clubes de los que surgirá, luego, el título anual. 
 
 No descartamos que Wild debe haber estado muy bien 
acompañado por otros deportistas para lograr estas conquistas; sin 
embargo, desconocemos sus nombres. 
 
CÓNSUL EN ARGENTINA 
 
 es designado el Sr. Arturo Nievas Woodgate, en mérito a las 
atenciones que les ofreciera a los Sres. Esc. Mesa, Wild y Morán en un 
Torneo disputado en Bahía Blanca.  
 
EDUCACIÓN FÍSICA 
 
 ante reiterados pedidos que se le formularan, "envió como 
donación dos soportes para red de voleibol y un juego de basquetbol, tipo playa"; éste se dio en 
préstamo al Club Ituzaingó. 
  
CENTENARIO DEL FARO 
 
 de Punta del Este, se cumple este año.  Con tal motivo se 
programa un Torneo Interclubes de "Canasta Argentina" (San Carlos, 
Maldonado y Punta del Este).  Son ganadoras las representantes del 
Democrático Sras. de Lois y de Bellini. 
 
 Se disputa, también, un Torneo de pesca de embarque. 
 Fecha  : 01 de marzo. 
 Participantes : 35.  
 Piezas extraídas : 162. 
 Ganador  : Eulalio Giménez (14). 
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 Pieza Mayor  : Wálter Maynard. 
 No se consignan otros detalles. 
 
 El Club, el Ministerio de Defensa y la Comisión Nacional de 
Turismo, colocan placa alusiva junto a la puerta de entrada al faro. 
 
HIMNO AL FARO 
 
 compuesto por los Profs. Néstor Rosa (música) y Umberto 
"Tito" Pereira (letra) es interpretado por el Coro de Maldonado, en los 
actos organizados por el Club. 
 
SOCIO HONORARIO 
 
 del Piriápolis Fútbol Club, es designado "Juanito", 
trasmitiéndosele las felicitaciones del caso. 
 
TRIUNFO DEL DELEGADO MORÁN 
 
 en prueba de Lanzamiento disputada en Chile se consigna en 
Actas de este mes. 
 
PRIMER NOCTURNO EN EL MUELLE 
 
 se registra con fecha marzo 26.  No sabemos si, antes, hubo 
otros. 
 
 Participantes  : 32. 
 Total de piezas  : ¡904! 
 Ganador   : Luis Bassa (149). 
 Menor Ganador  : Jorge Díaz (19). 
 Dama Ganadora  : Sra. de Rodríguez (54). 
 Director   : Bengochea. 
 
CONCURSO POR EMBARCACIONES V: 
 
 Fecha   : abril 12. 
 Total de embarcaciones : tres. 
 Participantes  : 14. 
 Piezas extraídas  : 227. 
 Embarcación Ganadora :Ya-Fú (coeficiente: 25,50). 
 Tripulantes   :Ricardo Bernaza, Rodolfo Wild, 

Esc. Mesa y Alfredo Ruiz (del 
Club). 

 Individual   :Luis Bassa (del Club) 43 piezas. 
 Mayor   :Alfredo Ruiz (del Club). 
 Director   :Bengochea. 
 
 Coeficiente:se aplica por primera vez este sistema (que aún 
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rige), que consiste en dividir el total de 
piezas obtenidas por la embarcación, entre el 
número de personas embarcadas, pesquen o no. 

 
II CONO SUR 
 
 en éste participan:  Asociación Argentina de Pesca, Club 
Stade Français (Chile) y Punta del Este.  Consistió en dos pruebas de 
embarque: 
  Participantes : 12 (cuatro por Club). 
 Día 13 de abril : 
  Ganador  :Punta del Este (510 

piezas). 
  Equipo  :E. Giménez, Luis Bassa, 

Esc. Borges y Saúl 
Miranda. 

  Individual :E. Giménez (73). 
  Pieza mayor :A. Scorta (Asoc. 

Argentina). 
 
 Día 14 de abril : 
  Ganador  :Asoc. Argentina de Pesca 

(293 piezas). 
  Equipo  :G. Diego, A. Scorta, J. 

Mateucci y M. Balderrama. 
  Individual :G. Diego. 
  Pieza mayor :E. Lewis (Stade Français). 
 Es el primer Cono Sur que tiene a Bengochea-el nuevo 
Secretario Rentado-como Director, quien pasará a dirigir las distintas 
pruebas hasta 1976 (16 años) y, más tarde, desde el 90 a la fecha (1). 
 
 Fue fundamental (en los primeros Torneos) la colaboración 
prestada por don Mauricio Litman, en hospedaje; posteriormente los 
ofreció Arcobaleno y por último, hasta la fecha, los Hoteles de Punta 
del Este. 
 
INTERNACIONAL ABIERTO 
 
 de embarque se disputa el día 15. 
 Participantes : 44. 
 Total de piezas : 257. 
 Los siete primeros que registra el Acta, son uruguayos. 
 Ganador :  Orizonte Gaggioni (15). 

                     
(1)Durante quince años Bengochea fue Funcionario del Club y, luego, Directivo durante 
seis -en diferentes Ejercicios-.  Ha sido incluso, Secretario General de la Institución 
en más de un período; no incluir su nombre en estos "aportes" hubiera sido censurable 
expresión de falsa modestia.  Preferible pasar por vanidoso. 
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 Pieza mayor :  Ricardo Visinsky (Uruguay). 
 
PRIMER TRIUNFO EN "PLAYAS DEL ESTE" 
 
 que aparece en Actas y donde se supera al Deportivo 
Maldonado que hasta entonces siempre nos precediera. Etapa de embarque 
el 13/XI. Este año disputaban el Torneo los Clubes Deportivo, Piriápolis 
y Punta del Este (Maldonado) Piedra Lisa y Las Toscas  (Canelones) y 
Cader (Rocha). 
 
 Participantes:No dice; aunque son cinco por Club, no 

siempre se presentan completos e, 
incluso, a veces falta alguno como, 
en esta oportunidad, el Piedra Lisa. 

 Total de Piezas: 385. 
 Por el Club:Ruiz (26), Giménez (25), Bassa (24), Mesa (18) 

y Wild (10); en total 103. 
 
 Asimismo obtiene el título de Vice Campeón de este Torneo, 
al finalizar el mismo. 
 
CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA I  
 
 al disputarse por primera vez, el Título por Equipos, (Pág. 
87).  Obtuvieron el galardón Eulalio Giménez, Alfredo Ruiz y Rodolfo 
Wild como titulares; como suplente el Esc. Mesa. 
 
 
1961  
 
HOMENAJE:   
 
 con fecha 12/II se disputa una prueba de embarque 
denominada "Campeones Nacionales". 
 
 Participantes : 46. 
 Piezas  : 36. 
 Ganador  :Víctor Alcuri (3 piezas con 7 q. 300g.): 

103 puntos. 
 
PUNTAJE FUPA:   
 
 aparece por primera vez en Actas, en esta prueba, la 
aplicación del mismo: 10 por pieza y 1 por cada 100g. o fracción. 
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TORNEO DEPARTAMENTAL 
 
 de "Rummy" obtiene la pareja integrada por Chicha Lo Biondo 
y Raúl Machiavello en representación del Club (marzo). 
 
III CONO SUR  
 
 tiene lugar en marzo 28, 29 y 30, con la participación de 
Asoc. Argentina de Pesca y Club de Pescadores Bs. As. (Argentina); 
Centro Cultural y Deportivo Tiro 4 y, Club de Pescadores y Cazadores de 
Porto Alegre (Brasil); Punta del Este "A" y "B", por Uruguay. 
 
 En la oportunidad se disputaron tres pruebas de embarque 
con puntaje acumulativo: 
 
 Total de piezas :¡1.272! 
 Por País :Uruguay, 488 piezas con 205q. 440g. 

Por tratarse de un Inter Clubes, el 
título por País, no estaba en 
disputa. Igual criterio se siguió 
aplicando en lo sucesivo. 

 Por Equipos  :Punta del Este "A" (262 piezas con 109 
q. 300g.): Rodolfo Wild, Eulalio 
Giménez y Alfredo Ruiz. 

 Extranjero 1ero. :Caz. y Pesc. Porto Alegre (209 piezas 
con 92 q. 940g.): Claudio Jaconi, 
Mario Ávila y "Maneca" Bastos. 

Ganador Individual :Eulalio Giménez (97 piezas). 
 Pieza mayor : Bastos con chucho de 6 q. 800 g. 
 Menor :Mario Ávila con pescadilla de 40 g. 
 Premio estímulo :(6 piezas) Joaquín Otero (Pesc. Bs. 

As.).  Recibió medalla de ... cuero. 
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ASAMBLEA DEL 18/VI. 
 
MEMORIA Y BALANCE: 
 
 por primera vez se incluyen en el Libro de Actas de Asambleas 
la Memoria y Balance, práctica que se sigue aplicando hasta ahora. 
 
AMPLIACIÓN SEDE: 
 
 se aprueba proyecto presentado por el Arq. Sienra Burmester 
(Directivo), nombrándose una Comisión Asesora con los Directivos y 
con quienes éstos designen. 
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ENAJENACIÓN TERRENOS: 
 
 se aprueba ésta, referida a los lotes de Punta Ballena, "por la 
necesidad de obtener fondos para la obra...siempre que su producto signifique para el Club un 
beneficio líquido no inferior a los $ 250.000,oo". 
 
PAGO ANUAL DE CUOTAS: 
 
 la Asamblea, al fijar las del año 62, expresa "como sugerencia, que 
el pago sea por año por adelantado" (Pág. 74). 
 
HOMENAJE A ADONAYLO 
 
 es aprobado.  Consistirá en un almuerzo en el que se le 
entregará "una medalla de oro que testimonie...las expresiones del sentir de la Institución, sus 
Socios y sus Directivos, a tan esforzado paladín del Club de Pesca".  Asimismo, se 
designará con su nombre a la Sala de Sesiones.  Obvio señalar que 
todo esto fue unánimemente votado. 
 
TROFEO NACIONAL: 
 
 "A esta altura de la Asamblea -hora trece- llega a la Mesa el Trofeo del Campeonato 
Nacional de Pesca portado por los Sres. Wild y Ruiz.  Es recibido con votos de aplausos y los Sres. 
Asambleístas se ponen en pie". 
 
OTRO VOTO DE APLAUSO 
 
 a la Comisión Directiva (moción Joaquín J. Míguez) por la 
designación del nuevo Funcionario. 
 
MODIFICACIÓN ESTATUTOS Y CONSIDERACIÓN REGLAMENTO GENERAL: 
 
 la aprobación de ambos, en particular, tiene lugar el día 25, 
al levantarse el cuarto intermedio al que se había pasado.  En 
aquella oportunidad ambos habían sido aprobados en general. 
 
Y OTRO VOTO DE APLAUSO 
 
 por moción del Pte. es tributado al ex Funcionario José 
Cristar.  
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DELEGADOS ANTE FUPA 
 
 designa la nueva Directiva (octubre), recayendo la 
nominación en el Sr. Rodolfo Wild y el Prof. Umberto "Tito" Pereira. 
 
CÓNSUL EN MONTEVIDEO  
 
 se nomina a quién hasta entonces venía actuando como 
Delegado, Sr. Enrique Morán. 
 
CÓNSUL EN ARGENTINA:  
 
 en este año, (sin precisión de fecha), es designado el Sr. 
José Ma. Menéndez. 
 
1962  
 
REGLAMENTO DE "EL NIPAS" 
 
 incorporando lo que va sugiriendo la práctica, es aprobado 
en sesión de enero. 
 
PROGRAMA DE ACTIVIDADES:  
 
 para darle mayor difusión a las mismas (sobre todo en el 
verano), se decide imprimir volantes para distribuir entre Socios y 
Comercios. 
 
 Estas actividades comprenden Torneos de pesca (para Socios 
y Turistas):  de flor, de costa y de embarque, con participación de 
hombres y mujeres, como así también niños, en las que se disputen en el 
Muelle. 
 
EMBARCACIÓN PARA EL CONO SUR:  
 
 al fracasar las gestiones ante el Ministerio de Obras 
Públicas, para contar con el "Oyarbide" para el Torneo del Cono Sur, se 
hacen trámites en la Prefectura para disponer de una de las "PS" que 
será finalmente el navío utilizado. 
 
 En estas embarcaciones se seguirá compitiendo hasta la 
compra de la "Sol y Ríos" (1967). 
 
IV CONO SUR:  
 
 se disputa los días 16, 17 y 18 de abril. Consistió en tres 
pruebas de embarque con puntaje acumulativo. Participaron cuatro Países 
con ocho Equipos de seis Clubes: Asoc. Argentina de Pesca y Club de 
Pescadores Bs. As. (Argentina); Centro Cultural y Deportivo Tiro 4 y, 
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Club de Pescadores y Cazadores de Porto Alegre (Brasil); Club Deportivo 
Nacional de Santiago "A" y "B" (Chile) y Punta del Este "A" y "B" 
(Uruguay). 
 
 Total de piezas : 1.080. 
 Por País :Brasil, 317 piezas con 121 q. 850 g. 
 Por Equipos :Asoc. Argentina (157½ piezas con 87 q. 

250 g.): Ángel Scorta, Gregorio 
Diego y José Mateucci. 

 Ganador Individual :Gregorio Diego (64½ piezas). 
 Pieza mayor :Gregorio Diego con chucho de 2 q. 200 

g. 
 Menor :Enrique Ojeda (Deportivo Nacional) con 

pescadilla de 47 g. 
 Premio estímulo :Carlos Rosino (Deportivo Nacional). 
 
 También tuvo lugar una abierta (día 19). 
 
 Participantes :37. 
 Total de piezas :173. 
 Ganador :Arturo Torreani (Tiro 4). 
 Pieza mayor :Manuel Suárez (del Club) con raya de 4 

quilos. 
 
 (En la oportunidad los brasileños, ganadores por País y 
Vice Campeones por Clubes, invadieron el Telégrafo informando sobre el 
triunfo obtenido:  a la Federación, a los Clubes, a la prensa y a los 
familiares; el "carnaval", en la Sede, duró varias horas). 
 
 
1963 
 
SE SIGUE RUMIANDO: 
 
 en nuevo Torneo Deptal. de "Rummy" (enero) el triunfo 
corresponde, una vez más, al Club.  Los Profs. (¿de Humanística?, ¿de 
naipes?) William Grossy y Bengochea son los que obtienen el Trofeo. 
 
GRUPO ESCULTÓRICO:  
 
 ante la posibilidad de contar con una escultura del 
Municipio de Montevideo, para colocar al frente de la Sede, se hacen las 
gestiones correspondientes que resultan negativas. Traemos el punto a 
colación, pues en el 93 se vuelve a pensar en la necesidad de contar con 
algún "volumen" que dé jerarquía al frente del edificio. 
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DEFENSA ECOLÓGICA VII:  
 
 ante denuncia del Equipista Sr. Raúl Rodríguez, acerca de 
la extracción de mejillones del Muelle, se toman las debidas 
providencias. Digamos, por nuestra parte, que sin la presencia de 
vigilantes durante las 24 horas del día, se hace prácticamente imposible 
eliminar radicalmente el problema. 
 
CAMPEÓN FEDERAL DE FLOR,  
 
 en prueba organizada por FUPA. Tal triunfo, equivalente a 
título nacional, corresponde al Torneo 62; (en Actas se lee, ya 61, ya 
62). 
 
 Equipistas :Luis Bassa, Raúl Rodríguez, Eulalio 

Giménez, Idilio Melgar y Alfredo 
Ruiz; Capitán: Rodolfo Wild. 

 
RANKING INTERNO  
 
 para la representatividad del Club, en sus diversos 
compromisos, se aprueba en sesiones de enero y marzo. Se establece sobre 
la base de 30 Competidores, lo que indica la cantidad de Socios que 
asistían a algunas pruebas, (aunque muchos no son Equipistas). 
 
 Después de dejar de disputarse, por varios años, será 
reimplantado en el 94.  El ranquing no sólo premia la regularidad, sino 
que obliga a practicar. 
 
RIÑONES Y MOLLEJAS:  
 
 la Asociación de Carniceros Unidos de Punta del Este, 
comunica "que dejará de sesionar en el Club, por tener local más aparente y agradeciendo atenciones 
recibidas". No hay constancia de cuándo les fue concedida la Sede. 
 
CLUB CIUDADELA:  
 
 en setiembre se informa de la Fundación del Club (bochas y 
pesca). La primera prueba de flor que programan lleva el nombre de 
nuestra Institución. 
 
TAMBIÉN EL CLUB ITUZAINGÓ  
 
 crea en este año la Sección pesca. Realiza varias pruebas 
en el Muelle, el que siempre les fuera cedido. 
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SAÚL MIRANDA PTE. CONCEJO LOCAL:  
 
 se celebra con un almuerzo ofrecido por los compañeros de 
Directiva, la distinción de que ha sido objeto el Tesorero de la 
Institución. 
 
V CONO SUR:  
 
 éste se realiza en el mes de abril (10 al 13) limitándose  
-por razones económicas- el número de participantes a dos Pescadores por 
Equipo: Asoc. Argentina de Pesca y Club de Pescadores  Bs. As. 
(Argentina); Cazadores y Pescadores de Porto Alegre y, Lindoia Tenis 
Clube (Brasil); Punta del Este "A" y "B" por Uruguay. 
 
 Día 10: embarque en dos etapas: mañana y tarde. 
  Total de Piezas : 725. 
  Por País : Uruguay con 3.533 puntos. 
  Por Equipos :Punta "A" (2.022 puntos, no 

hay constancia de piezas: 
Ruiz y Giménez). 

  Ganador Individual :Alfredo Ruiz y, Giménez, 2do. 
  Pieza Mayor :José Mateucci (Asoc. 

Argentina) con corvina de 
1q. 950 g. 

  Menor :Giménez con pescadilla de 55 
g. 

 Día 12: embarcado abierto. 
 
  Participantes : 23. 
  Total de Piezas :90. 
  Ganador :Julio C. Benedetti (Uruguay) 

con 108 puntos, seguido por 
"Maneca" Bastos (Cónsul en 
Brasil) con 106. 

  Pieza Mayor :Esc. Mesa con anchoa de 1q. 
400 g. 

  Menor :Benedetti con ajo real de 18 
g. 

 Día 13: surf casting :(Esta modalidad fue solicitada 
por la Delegación argentina, 
como forma de defenderse 
mejor ante las de embarque, 
en las que se consideraba en 
desventaja). 

  Total de Piezas :77. 
  Por País :Uruguay con 486 puntos. 
  Por Equipos :Punta "A" (Raúl Rodríguez y 

Mesa) con 278 puntos. 
  Equipo extranjero 
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  mejor clasificado :Club de Pescadores Bs. As. 
(Sebastián Cavallero, 
Roberto Schena y José 
Nievas). 

  Ganador Individual :Raúl Rodríguez con 191 puntos. 
  Pieza Mayor :Alfredo Ruiz con pejerrey de 

850 g. 
  Menor :C. Veigas (Pescad. Bs. As.) 

con pampanito de 20 g. 
 
BODAS DE PLATA PROFESIONALES 
 
 cumple "Juanito".  Con tal motivo se realiza una cena en la 
Sede. 
 
NECROLÓGICA III: 
 
 ante el fallecimiento del Directivo don Enrique Ubilla, los 
compañeros de pie guardan un minuto de silencio; igual actitud ante el 
deceso del padre de Wild. 
 
1964 
RIFA DETENIDA: 

ASAMBLEA DEL 04/X. 
 
HOMENAJE A ADONAYLO: 
 
 conforme fuera aprobado en la Asamblea anterior se da cuenta 
que ya está acuñada la medalla en oro y confeccionada la chapa 
para la Sala de Sesiones, aguardándose que el Sr. Adonaylo  
fije la fecha para la ceremonia.  Por razones diversas, recién se 
hará efectiva en las celebraciones del XXV Aniversario:  (1969). 
 
DELEGACIÓN ARGENTINA: 
 
 se destaca como actividad social, entre otras, los actos 
cumplidos en el último Cono Sur, con motivo de brindar atenciones 
a una Delegación de 31 personas, que acompañó a los Equipistas 
argentinos. 
 
PRÓXIMO CONO SUR SUSPENDIDO 
 
 por no contar con la subvención de la Com. Nacional de 
Turismo.  En tal sentido es informada la Asamblea. 
 
SIN EMBARGO... 
 
 se agradecen las colaboraciones del Concejo Deptal., Concejo 
Local y del Cantegril Country Club.  
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 en su momento se compró una embarcación de fibra de vidrio, 
con motor de 5½ HP. y accesorios ($ 7.035,oo) para rifar 1.000 números a 
$ 30,oo cada uno.  Por ahora no ha podido instrumentarse la venta masiva 
de los mismo, aunque se han colocado algunos en el Local Social. 
 
DONACIÓN EN SAUCE DE PORTEZUELO: 
 
 el Sr. Lino Luppi ofreció oportunamente "la donación del mástil que 
corona el local anexo", también ofrecido en donación.  Se desechó por anti 
económico. 
 
RODOLFO WILD PRESIDENTE: 
 
 en sesión del 01/XI asume Rodolfo la titularidad de la 
Comisión; es el 4to. Presidente en la vida del Club.  Ha tenido 
encomiable actividad como Pte. de la Sub Comisión de Pesca, Delegado 
ante FUPA y Directivo.  Por otro parte debe señalarse su importante 
relacionamiento internacional.  En esta Directiva, hay mayoría de 
Pescadores. 
 
BIBLIOTECA DE PESCA: 
 
 su creación es propuesto por Serra Tur, para "que pueda ser 
consultada no sólo por la Mesa Social, sino también por los visitantes".  Es una deuda a saldar. 
 
CATEGORIZACIÓN DE PESCADORES 
 
 en dos series:  "A" y "B", se establece en sesión del 22/XI 
para las modalidades flor, embarque y surf casting de carácter interno. 
 
RETIRO JUEGOS DE NIÑOS 
 
 que fueran oportunamente colocados (Pág. 68), se resuelve 
ante el deterioro causado por el salitre. 

VOTOS DE APLAUSOS 
 
 son brindados a la C. Directiva, a los Equipistas, al Capitán 
(Wild) y al Funcionario.  
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RANKING 63: 
 
 los resultados del mismo, oportunamente puesto en práctica 
(Pág. 96), arrojan estos resultados: 
 
 Surf casting : 1)  Raúl Rodríguez; 
    2)  Alfredo Ruiz. 
 Flor   :1)  Raúl Rodríguez; 
  :2)  Baby Cabral. 
 Embarque  :1)  Alfredo Ruiz; 
     2)  Eulalio Giménez. 
 
 En la oportunidad se aplicó el puntaje de COSAPYL y el Acta 
registra los cinco primeros clasificados.  La regularidad es para Ruiz 
con un primer puesto, un segundo y un tercero. 
 
OTRO CAMPEÓN: 
 
 en prueba interna de costa del 26/XI se registra, por 
primera vez, la presencia de Roberto Cancela excelente Pescador y, 
posteriormente, Campeón Nacional en varias oportunidades y de destacada 
actuación internacional. 
 
YA HABÍA PATROCINADORES: 
 
 (la palabra "sponsor" no nos gusta).  Se autoriza (previo 
pedido a Hidrografía) "que una firma comercial blanquee el Muelle de Pesca y exhiba su 
publicidad en forma discreta".  No hay posteriormente referencias. 
 

 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ IV: 
 
COMPRA DE UNA "CAUSA": 
 
 con motivo de la puesta en venta de estas embarcaciones (el Yacht Club compró 
una), se encomienda a Rodolfo que averigüe condiciones.  No se habla más del tema. 
 
NACIÓ EN GORRITI 
 
 el Dr. José Pedro Medrano, Congresista de Tucumán.  Serra Tur (octubre/63), 
propone se le rinda homenaje en la propia isla.  Olvido total. 
 
 LOS PROBLEMAS DEL CUARTO LUSTRO 
 
 aparecen todos en el seno de la Directiva.  Uno de ellos está relacionado con el 
funcionamiento de "El Nipas" (reparaciones, conducta del patrón, alto costo de mantenimiento); 
el otro, ya endémico, con la falta de recursos.  Se lee en Actas que fue recibido en sesión el Sr. 
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Alberto Trías (Concesionario del Bar y Restaurante) "a quién se le hace conocer la crítica 
situación económica del Club".  Contribuirá con el 50% en gastos de mejoras. 
 

CAMPEONES SUDAMERICANOS: 
 
 sin aportar otros detalles, se da cuenta en Actas que los 
Sres. Wild, Ruiz y Manuel Suárez, han integrado el Equipo uruguayo 
Campeón Sudamericano de Pesca. 
 
 
1965 
 
RIFA DE LA LANCHA: 
 
 se contratan los servicios de un promotor privado (enero) 
para que tenga a su cargo la venta de los números.  Se reciben, en esta 
oportunidad, $ 14.650,oo (con cheque al mes de abril), cantidad que 
percibirá el Club. 
 
TORNEO INTERNACIONAL 
 
 entre el Club y la Asoc. Argentina de Pesca se disputa en 
febrero (embarcado y surf casting con puntaje acumulativo:  el de FUPA). 
 
 Embarcado :con diez participantes y 53 piezas. 
 Ganador :Punta del Este (Raúl Rodríguez, Ruiz, Raúl Freddy 

Rivero, Giménez y Wild, en ese orden). 
 Surf casting :Con diez Competidores y 20 piezas.  Se buscó 

el pique en cuatro lugares diferentes. 
 Ganador :Punta del Este (Giménez, Rivero, Rodríguez, Wild y 

Ruiz, en ese orden). 
 Individual :Raúl Rodríguez. 
 
FIESTA DEL MAR 
 
 también en febrero, y con puntaje FUPA. 
 
    Embarcado en Playa Honda de Gorriti. 
  Participantes :18. 
  Piezas :153. 
  Ganador :Giménez con 25 piezas y 15 quilos. 
 
    Flor (hasta trece años) en el Muelle. 
  Participantes :17. 
  Piezas :¡617!. 
  Ganador :Julito Pérez (integró, años después, 

el Equipo del Club). 
 
SOCIO ASESOR: 
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 por sugerencia del Pte. y moción del Esc. Serra, al 
Funcionario, en las Actas, se le designará de ese modo. 
 
PTE. INTERINO DE FUPA: 
 
 al nombrarse a Wild como tal, se le tributa "voto de felicitación y 
aplauso...por esta designación que honra a la Institución". 
 
XX HORAS DEL PLATA: 
 
 esta prueba es organizada por la Asoc. Argentina de Pesca y 
a la que se concurrirá en varias oportunidades; la primera de ellas, en 
marzo de este año (XII Edición).  Competidores:  Raúl Rodríguez, Raúl 
Freddy y Adalberto Rivero.  Acompañantes:  Sra. María N. Cabral de 
Rodríguez; Pte. Delegación y Capitán, Bengochea. 
 
SORTEO LANCHA: 
 
 el mismo tiene lugar en febrero, quedando el número ganador 
en poder del Club al no ser vendido.  La embarcación con su motor y 
accesorios se vende en $ 15.000,oo al promotor de la rifa (cheques 
diferidos).  Recuérdese que el año anterior se había adquirido en $ 
7.035,00. 
 
VI CONO SUR: 
 
 con participación de un Equipo FEMENINO es disputado en el 
mes de abril.  Argentina (Pescadores de Bs. As. y Asoc. Argentina); por 
Brasil (Anzol de Ouro y Gaivotas, femenino); por Uruguay (Punta del Este 
"A" y "B"). 
 
 Embarcado : tres pruebas con puntaje acumulativo. 
   Competidores :19 (en Brasil hubo un cambio). 
  Piezas extraídas : 577 con 142q. 800g. 
  Por País : Uruguay (233 piezas con 56q. 700g.) 
  Por Equipo :Punta del Este "A" (133 piezas con 30q. 

400g. Giménez, Freddy Rivero y Wild, 
en ese orden). 

  Individual : Giménez (58 piezas con 12q. 400g.). 
  Pieza mayor :Raúl Rodríguez con corvina de 1q.150g. 
  Menor :Raúl Prado (Asoc. Argentina) con bagre sapo de 80g. 
 
 Individual abierto de embarque. 
  Participantes :26 (Intervienen, además, Competidores 

del Municipal de Montevideo). 
  Piezas :212. 
  Ganador :Alfredo Ruiz (21 piezas con 6q. 600g.). 
  Mayor :Esc. Mesa (tiburón de 3q. 900g). 
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 Se destaca gesto del Esc. Borges, que cede la 3era. 
posición al brasileño Dante Lima, al igualar en cantidad y peso. 
 Surf casting para Equipistas. 
  Competidores : 18 (3 por Equipo). 
  Total de piezas :71. 
  Ganador : Adalberto Rivero del Equipo "B", con 

8 piezas, se impone a Rodríguez, del 
"A", por peso. 

 
CONSEJERO NACIONAL DE GOBIERNO: 
 
 con motivo de este Cono Sur, el Dr. Alejandro Zorrilla de 
San Martín, entusiasta propulsor de la obra del Club, obsequió Trofeo 
para el extranjero mejor clasificado. 
 
FUNDACIÓN DE LA ASOC. DE PESCA DEL ESTE: 
 
 otra lucha de Rodolfo llega a feliz término.  En Actas de 
abril y mayo se deja constancia de los aportes para la misma y la 
designación de Delegados:  Esc. Serra Tur y Rodolfo (posteriormente lo 
serán Roberto Cancela, Raúl Rodríguez y otros).  No consta la fecha de 
su creación (tuvo lugar en la Sede del Club Náutico y Pesca Piriápolis) 
con la Presidencia de Evangelino Guillermo -apellido- de Urú, Juan 
Carlos Edye de Deportivo Maldonado, Tesorero, y Bengochea Secretario.  
La Asociación designa a Rodolfo como primer Delegado ante FUPA. 
 
DESTACADA ACTUACIÓN EN BRASIL 
 
 al ser invitados por el Club Anzol de Ouro (julio).  
Giménez se clasifica 4to. entre 169 Pescadores; en la prueba abierta 
Ruiz fue el ganador, en tanto tres Equipistas se ubican entre los cinco 
primeros.  Campeón, por Clubes, Punta del Este. 
 
PRIMERA PÓLIZA DE SEGUROS 
 
 se contrata en agosto, contra incendios; el Concesionario 
de los Servicios de Bar cubrirá la correspondiente a mercaderías.  
 
DISTINCIONES EN FUPA  
 
 a "Juanito" y a Rodolfo al designarlos Presidentes -
respectivamente- del Tribunal Arbitral y de la Sub Comisión de 
Relaciones y Afiliaciones. La Directiva les brinda las felicitaciones 
del caso.  Serra Tur, obvio señalarlo, renuncia como Directivo. 
 
NO FUE LA ÚNICA VEZ: 
 
 Raúl Rodríguez, clasificado por ranking como Capitán de 
embarque, cede el lugar a Eulalio Giménez "por considerarlo más capacitado". 
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Gestos como éste abundan en nuestra historia. 
 
DE NUEVO LAS ESCOPETAS:  
 
 son designados varios Directivos (octubre) para que se 
reúnan "en compañía de las personas interesadas en crear el Dpto. de Caza". 
 
NECROLÓGICA IV:  
 
 "en trágico accidente de tránsito fallecen los Sres. Aercio Fernández y Raúl López que 
cumplían tareas en el Restaurante del Club". Se toman las disposiciones del caso. 
 
CONTRIBUYENTE NÁUTICO:  
 
 esta categoría de Socio se crea en fecha 11/XII. 
 
FESTIVAL NÁUTICO V:  
 
 en este mismo mes de diciembre se cursa nota al "Centro 
Uruguayo de Motonáutica, cediendo el Muelle del Club para realizar "las tres horas" durante la Semana del 
Mar". 
 
1966 
 
PUESTO DE AUXILIO AUTOMOVILÍSTICO:  
 
 se autoriza a una firma comercial a instalarlo , en la 
explanada, "siempre que el local del mismo tenga jerarquía estética". 
 
VUELVE EL "PLAYAS DEL ESTE" 
 
 organizado, ahora, por la Asoc. zonal y con participación 
de Clubes de Maldonado. Este primer certamen lo gana el Club. 
 
 En lo individual: embarcado, Giménez y Freddy 1ero. y 2do.; 
surf casting, Freddy 3ero; flor, Cancela, Freddy y Raúl Rodríguez - 
respectivamente - 2do., 3ero y 4to. El ganador absoluto, individual, 
Freddy. 
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CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA II:  
 
 para este título de Bi Campeón, primó la regularidad del 
Equipo que obtuvo el 2do. lugar en las tres pruebas disputadas: embarque 
en P. del Este; surf casting, dos manos, en Juan Lacaze y, una mano, en 
Montevideo. Equipistas: Cancela, Giménez, Rodríguez, Freddy Rivero y 
Ruiz. Capitán: Ruben Rivero; Delegado: Bengochea. En lo zonal 
participaron, además, Wild, Afito Núñez, Ruben y Adalberto Rivero. En la 
noche de la celebración se hicieron presentes, además de Equipistas, 
Directivos y familiares, periodistas de C.W51 y Pescadores del Deportivo 
que obtuvo uno de los puestos de Vice Campeón. 
 
MÁS CUARTOS QUE EN UN PALACIO:  
 
 en sesión del 25/IX/65 se resolvió sesionar en régimen 
permanente. Se decretaron seis cuartos intermedios (hasta abril 66); 
único caso en la vida del Club. 
 
¿INVENTARIO?:  
 
 en Acta de este mes, se deja constancia que en la 
bohardilla hay ocho camas, ocho colchones dunlopillo, ocho almohadas 
dunlopillo, ocho fundas, diez y seis frazadas y, diez y seis sábanas. Lo 
que se retiró de uso fue donado a la "Casa Hogar" de Maldonado. 
 
REUNIONES DE COSAPYL:  
 
 la Confederación Sudamericana de Pesca y Lanzamiento, 
aprovecharía la Semana del Cono Sur, para realizar Congresos Anuales, 
cosa que "le significaría al Club la erogación de un participante más por País, pero redundaría 
enormemente en prestigio". 
 
VII CONO SUR:  
 
 se disputa en abril. Participaron los Clubes Asoc. 
Argentina de Pesca y Club de Pescadores Bs. As. (Argentina); Atlântico 
Sul y Lindoia Tenis Clube (Brasil); Club Náutico San Bernardino y Asoc. 
Paraguaya de Caza y Pesca (Paraguay) y, Punta "A" y "B" (Uruguay). 
 
 Embarcado:días 05, 06 y 07, con puntaje acumulativo, entre 

los ocho Equipos. 
  Participantes :25 (Atlântico Sul hizo un cambio). 
  Total de piezas :¡7.062! con 229q. 500g. 
  Por País :Uruguay. 
  Por Equipos :Punta "A" (Raúl Freddy Rivero, Roberto 

Cancela-ambos con 403 piezas definen 
por peso- y Eulalio Giménez). 

  Individuales :Tres primeros, los ya nombrados y en 
ese orden. 
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 Individual abierto de embarque (día 08). 
 
  Participantes :38. 
  Piezas :562 (no se pesaba). 
  Individual :Duiglio Gaggioni del Club. 
  Dama Ganadora :Adela Flores de Gil García del Club. 
  Pieza mayor :Walterio Sutton con corvina de 2q. 

150g. (Sutton era un periodista 
argentino y, en la oportunidad, 
Adalberto Rivero no se presentó al 
pesaje de desempate cediendo el 
premio al visitante). 

  Pieza menor :Sra. de Rivas (argentina) con 
pescadilla de 18g. Tampoco se 
presentó al pesaje Ruben Rivero, 
cediendo el premio. 

 
 Surf casting en la Isla de Gorriti (día 09). 
 
  Participantes :24. 
  Piezas : 126. 
  Por País : Uruguay. 
  Por Equipos :Punta "A" (Cancela, Freddy y Giménez, 

en ese orden). 
 
 Club extranjero 
 mejor clasificado : Lindoia Tenis Clube (Avelino 

Mesquita, P. Nery Rodrígues y Benoni 
Alves). 

 
 Individual :Raúl Rodríguez, Punta "B". 
 
CÓNSUL DEL ATLÂNTICO SUL 
 
 en el Uruguay es designado Bengochea.  Durante la 
premiación del Cono Sur, se le hace entrega de la medalla que lo 
acredita como tal. 
 
PERIODISTAS: 
 
 por primera vez se invita a un periodista por País; 
concurren el ya mencionado Sutton por Argentina y el Dr. Adalberto Hörle 
por Brasil, en tanto que Paraguay no trajo. 
 
CENAS TÍPICAS Y FOLCLORE: 
 
 es también en este Cono Sur que las diferentes Delegaciones 
ofrecen una cena típica, animada por números folclóricos. 
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AMBICIOSO PROYECTO 
 
 de reforma del Local Social y anexos es aprobado en sesión 
del mes de mayo; comprende el mismo en su primera etapa: 
 
 1)Construcción de un salón en el costado Sur "sobre los pozos" 

(sic.), que corresponde a la zona del actual 
Restaurante Charrúa; 

 2)Construcción de bohardillas; 
 3)"Aprovechamiento del sub suelo del nuevo local para ubicar embarcaciones". 
 
 Las etapas futuras contemplan: 
 
 1)Pileta de natación; 
 2)Cancha de bochas (¡resucitó!); 
 3) Pista de patín; y 
 4) Cancha de tenis.  Se le solicitará al Arq. Sienra 
(ex Directivo) la confección de planos.  Por mandato de anterior 
Asamblea, de venderse las tierras de P. Ballena, el dinero debía 
invertirse en la Sede Social. 
 
SE METÍAN EN EL AGUA 
 
 para pescar.  Es por ello que se resuelve en Directiva que 
en las pruebas internas, se limite la ubicación del Competidor no más 
allá de las tablillas, una cuerda u otra forma de delimitación.  "Este 
criterio se tratará de imponer en la Asociación" (de Pesca del Este).  Fue una larga y 
difícil lucha ya superada a la fecha. 
 
HOMENAJE 
 
 a nuestro Funcionario organiza el Club Deportivo Maldonado, 
al designar con su nombre a una prueba de surf casting. Cancela y Freddy 
obtienen las mejores clasificaciones individuales; Club, segundo por 
Equipos. 
 
TORNEO FEMENINO DE FLOR 
 
 con la dirección de Raúl Rodríguez tiene lugar en junio; 
participaron once Asociadas.  Ganadoras:  Sras. de Gil García y de 
Fernández Arosteguy. 

ASAMBLEA DEL 18/IX. 
 
VIEJA DEUDA: 
 
 se informa que se ha suscripto convenio con la Caja de 
Jubilaciones por la deuda "que se arrastraba desde los tiempos de la construcción de la 
Sede Social".  
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PRIMER CINE CLUB 
 
 Maldonado-P. del Este, se funda en el segundo semestre de 
este año.  Estuvimos representados. 
 
NUNCA GUSTÓ 
 
 o, por lo menos, casi nunca gustó-por muchos años- 
participar en pruebas de casting; en octubre se paga a la Asoc. de Pesca 
del Este una multa de $ 100,oo por no presentarnos a competir en una de 
ellas. 
 
1er. TORNEO INTERNACIONAL INTERCLUBES 
 
FEMENINOS DE PESCA DEL CONO SUR: 
 
 Participantes :Club de Pescadores Bs. As. 

(Argentina); Gaivotas "A" y "B" 
(Brasil) y Punta del Este "A" y "B". 

 
 Octubre 29 embarcado y día 30 de flor, con puntaje  
    acumulativo. 
  Total de Piezas : 499 (embarque 185 y flor 314). 
  Por País :Ganador Uruguay.  Al igual que en el 

masculino, (Pág. 91) no se disputa 
el título. 

VENTA TERRENOS DE P. BALLENA: 
 
 se da cuenta de tal operación "en medio millón de pesos, libres de polvo y 
paja, en su liquidez total". 
 
CUOTAS SOCIALES: 
 
 son fijadas, conformes las siguientes Categorías:  Náuticos, 
Activos y, Femeninos y Cadetes, con el mismo valor de los 
Deportistas activos. 
 
VOTOS DE APLAUSO: 
 
 para el Esc. Serra Tur (moción Wild) por su designación como 
Pte. del Tribunal Arbitral de la FUPA y, para el Funcionario 
(moción Esc. Borges), por la labor desarrollada y la Dirección de 
Competencias.  
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  Por Equipos :Punta "B" (Ma. Nelly C. de Rodríguez, 
Stella Ch. de Fernández Arosteguy y 
René R. de Cancela, en ese orden.  
Capitán:  Raúl Rodríguez). 

  Equipo extranjero  
  mejor clasificado :Gaivotas "B" (Stella Kappel, Heline 

Prates e Imgard Paiva). 
  Pieza mayor :Sra. de Pratt, Punta "A", con anchoa 

de 3q. 200g. 
  Menor :Delina P. da Cunha (Gaivotas "A") con sargo de 14g. 
 
 En la oportunidad las Delegaciones se integraron con 
acompañantes y se ofrecieron actividades culturales: Club de Teatro 
Fernandino, Conjunto Folclórico "Los Nocheros", con Héctor Bellini como 
recitador, y la presencia de "Rayito" (intérprete infantil). 
 
1967 
 
RAÚL FREDDY RIVERO  
 
 recibe homenaje de la Institución, al darle su nombre a una 
prueba del ranking de embarque. Freddy obtuvo la primera posición en el 
de la Zona Este, lo que motiva esta demostración. Participaron 14 
Pescadores, con un total de 1.307 piezas. El ganador fue Roberto Cancela 
con 149 piezas, a una de Adalberto, el hermano de Freddy. 
 
XX HORAS DEL PLATA:  
 
 la prueba de este año se hizo en homenaje a nuestro Cónsul 
don José Ma. Menéndez. En la Delegación del Club aparece como Capitán 
Bruno Gaggioni que por muchos años colaborará con los Pescadores, siendo 
el "cocinero oficial" cuando se competía por el Nacional fuera del 
Depto. 
 
HAGO GEMIR A LA PRIMA Y LLORAR A LA BORDONA:  
 
 en febrero "se autoriza a que un grupo de vecinos disponga de la galería del Club 
(dos veces por semana), para que sus hijos asistan a clases de guitarra". Profesora: Raquel 
Barrios. 
 
NECROLÓGICA V:  
 
 en viaje por el exterior de don Ruben, fallece su esposa. 
El Club procurará su domicilio accidental, para enviarle las 
condolencias. 
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CLUBES LOCALES:  
 
 los mismos serán invitados, alternativamente, para 
concurrir a una prueba abierta de embarque y a un almuerzo durante el 
próximo Cono Sur. Aunque no consta en Actas, fue a raíz de una propuesta 
del Pte. de la Asoc. del Este, Sr. Guillermo. Los Neutrales, por su 
parte, serán "invitados a todos los Actos de la Semana Internacional, incluyendo la asistencia a las 
pruebas", criterio que se siguió manteniendo en el futuro. 
 
TRIBUNAL ARBITRAL:  
 
 como en el Torneo anterior se planteó un problema 
reglamentario, se integra este Cuerpo con los Neutrales de la Zona, el 
Delegado de FUPA (que hace años que es invitado) y los Delegados de los 
Países participantes. 
 
NO DEJABAN BICHOS VIVOS:  
 
 al próximo Cono Sur asistirá la Sociedad Canoense de Caza, 
Pesca y Tiro. 
 
VIII CONO SUR:  
 
 se disputa en marzo 22, 23 y 24; tres pruebas de embarque 
con puntaje acumulativo. 
 
 Intervinieron los Clubes Asoc. Argentina de Pesca y Club de 
Pescadores Bs. As. (Argentina); Asoc. Canoense y Círculo Social 
Israelita (Brasil) y, Punta del Este "A" y "B" (Uruguay). 
 
 Participantes :Diez y ocho. 
 Total de piezas : 864 con 253q. 300g. 
 País ganador :Uruguay. 
 Por Equipos :Punta del Este "A" (Adalberto Rivero, 

Freddy Rivero y Cancela, en ese 
orden). 

 Club extranjero 
 mejor clasificado :Pescadores Bs. As. (Rafael Nievas, 

Roberto Schena y Sebastián 
Cavallero). 

 Individuales :1ero. Adalberto y Freddy 2do. 
 Pieza mayor : Freddy con corvina de 1q. 600g. 
 Menor  :Johannis Engel (Canoense) con burel de 

25g. 
 
 Asistieron el Pte. de COSAPYL (Domeniconi), de FUPA 
(Rossani Vila) y Carlos Pazos, y los Neutrales de la Asoc. del Este; 
aunque en la Presidencia continúa Evangelio Guillermo, el Secretario 
ahora es Rogelio Martínez Gasco y, el Tesorero, Antonio Stratta. 
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 Actúa como Capitán Jorge Lena, teniendo a Ruben Rivero como 
Ayudante; Fco. Gil García fue el Delegado y se designaron otras tareas 
tales como Bufetero: Manuel Suárez; Ayudante: Afodosio Núñez; Carnadas: 
Daniel Reyes; Enc. Planillas: Bruno Gaggioni y, como ayudantes, Raúl 
Tejera, Pedro Bengochea y Julio Batista. 
 
LA "TATÁ",  
 
 embarcación de Wild, es puesta al servicio del Club para la 
disputa de pruebas internas. 
 
CAMPEÓN NACIONAL III. 
 
1er. TRI CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA: 
 
 al obtenerse el Torneo  del año 66, se gana en propiedad el 
Trofeo "Comis. Nacional de Educ. Física".  Las pruebas consistieron en: 
 embarque en P. del Este (1ero.), surf casting, una mano, en Montevideo 
(4to.) y, dos manos, en Playa Concordia, cerca de Dolores (1ero.); 
digamos que fue la primera vez que perdieron, en su propia cancha, los 
locales. 
 
 Equipistas:  Eulalio Giménez, Alfredo Ruiz (ambos con los 
tres títulos nacionales), Roberto Cancela, Raúl Rodríguez, Freddy y 
Adalberto Rivero.  En cada etapa actuó un Capitán:  Jorge Lena, Raúl 
Rodríguez y Bengochea (que también fue el Delegado), en tanto fueron 
Ayudantes:  Ruben Rivero y Daniel Reyes. Planillero: Bruno Gaggioni. El 
Neutral Rogelio Martínez acompañó a la Delegación que concurrió a 
Dolores, como adhesión y aliento de la Asoc. de Pesca del Este. 
 
 Dos gestos a destacar: a pesar del perjuicio deportivo y 
económico, el Club aceptó anular la primera prueba de embarque (que 
había ganado) y disputarla nuevamente, para que pudiesen competir los 
Clubes de Zona Oeste que no participaron de aquélla y, el agradecimiento 
a Urú, que nos cedió materiales de bay casting. 
 
EXHIBICIÓN DE TROFEOS  
 
 ganados en propiedad (nacionales e internacionales), se 
hará en Casa Di Lusso, en tanto el Club de Leones los solicita para 
presentarlos en su XII Conferencia Distrital a realizarse en San Rafael, 
cosa a la que se accede. 
 
PARECIÓ ROBO  
 
 el triunfo de Cancela en prueba por el ranking en El 
Barranco. Obtuvo 85 piezas, en tanto el segundo capturó 26. Hay 
Equipistas (y buenos) con 3,2 y 1 piezas. 
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TORNEO "NEUTRALES DEL ESTE":  
 
 éste se disputa por primera vez en el mes de mayo, en la 
modalidad de surf casting (2 manos). El Club ganó en lo individual 
(Cancela) y por Equipos:  Cancela, Raúl Rodríguez, Freddy y Ruben 
Rivero, Afito Núñez, Baby Cabral y Jorge Lena (en ese orden); Capitán 
Wild con asistencia de Afodosio Núñez; Delegado, Bengochea. 
 
NECROLÓGICA VI:  
 
 ante el fallecimiento del Sr. Alberto Trías, Concesionario 
del Club, se resuelve acceder a que su velatorio se haga en la Sala de 
Sesiones (vivía en la bohardilla). Al margen de las disposiciones de 
rigor, se clausuran el Local Social y las actividades deportivas por una 
semana. 
 
 Fallece también un joven Asociado: Alfredo Gómez Collinet. 
En su homenaje se disputa un Torneo de embarque con su nombre, el 03 de 
marzo del 68 frente al Club Náutico Puerto Sauce (Pág.114). 
 
INVITADOS DE HONOR DEL MUNICIPIO 
 
 de Maldonado, serán considerados los extranjeros que 
concurran en el futuro al Cono Sur recibiendo, además, las llaves de la 
Ciudad.  Esto es informado por el Prof. Gilberto Acosta Arteta 
(Intendente Mpal.) en sesión de Directiva.  Además de otras mejoras 
promete colaboración para el "refugio de Pescadores en Isla Gorriti" y la piscina 
térmica, con agua de mar, a construirse junto al Club (julio). 
 
DISTINCIÓN A RODOLFO: 
 
 FUPA lo designa para representar a Uruguay en el Campeonato 
Sudamericano (reducido) de pesca del dorado en Paso de la Patria 
(Corrientes, Argentina). 
 
LEONES DE PUNTA DEL ESTE: 
 
 en sesión del mes de setiembre se accede a la solicitud 
formulada por la Institución de servicio, para sesionar dos veces por 
semana en el Club. 
 
EMBARCACIÓN DEL CLUB III: 
 
 después de varios meses de búsqueda (incluso se pensó traer 
desde Montevideo una, la "Orden"), en sesión del 30/IX se da cuenta "que 
contando con el visto bueno de varios Directivos, se concretó la compra de la embarcación "Sol y Ríos"; 
dado lo conveniente de la operación era necesario no demorar la compra".  Especificaciones 
técnicas:  manga 3m58; eslora 11m45; puntal 1m24; calado de popa 
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1m30;motor diesel de 95 HP, desplazando 12 toneladas.  El pago, por un 
total de $ 800.000,oo se hizo con plazos diferidos.  Su propietario era 
el Sr. Luciano Clavijo, el actual Patrón.  El primer gasto que demandó 
fue la compra de dos Equipos de radio receptor/trasmisor. 
 
 El primer Patrón es el Sr. Juan Negrón ($ 10.000,oo 
mensuales). 
 
"PLAYAS DEL ESTE": 
 
 el Torneo del año en curso es obtenido por el Club. 
 
CLUB LAGUNA DEL SAUCE: 
 
 se informa de su fundación en Acta del mes de octubre, 
señalándose que se afilió a la Asoc. de Pesca del Este.  Para la prueba 
de surf casting en agua dulce con que inaugurará sus actividades se 
llevará Trofeo.  El Club tuvo destacada actuación, al igual que "Las 
Marinas Pescadoras", denominación que se daban las Equipistas. 
 
TRABAJOS EN LAS EMBARCACIONES: 
 
 a los efectos de ofrecer un informe sobre los más 
necesarios que habrá que hacer en la "Sol y Ríos", se designa a los 
Directivos Esc. Mesa, Raúl Rodríguez, Jorge Lena y Giménez; el último de 
los nombrados tendrá a su cargo los de pintura y calafateo en "El 
Nipas", en tanto que Cancela realizará los de carpintería. 
 
¿SABOTAJE?: 
 
 aunque es un término muy fuerte no encontramos otro frente 
a esta situación (Acta del 11/XI).  "Se designa a los Sres. Figueredo  y Bengochea para 
que formalicen denuncia ante la Prefectura del Puerto, ante el corte que se hizo en el caño de agua de la 
embarcación, mientras estuvo en el varadero, lo que hubiera significado -de no haberlo visto- el posible 
hundimiento de la "Sol y Ríos"; también se dejará denuncia de que le fueron aflojados los tornillos de la 
platina".   En el Acta siguiente se lee:  "que se hizo ante la Prefectura la denuncia 
correspondiente por los daños hechos intencionalmente en la Embarcación". 
 
MI LEMA ES SERVIR: 
 
 en la misma sesión se cursan sendas notas a Prefectura y 
Yacht Club "haciéndoles saber que en el día de la fecha fue botada la embarcación, la que se pone a 
disposición de ambas Instituciones". 
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LOS PERIODISTAS NO CUMPLIERON 
 
 y es, por esto, que no serán invitados a los próximos 
Torneos del Cono Sur, excepción hecha del Sr. Sutton "que da debida publicidad al 
evento a través de revistas especializadas". 
 
DONACIÓN DE CHINCHORRO 
 
 para la "Sol y Ríos" hace el Consocio Sr. Juan Carlos 
Tamburini.  Se le denomina "El sarguito". 
 
NECROLÓGICA VII: 
 
 ante el fallecimiento del Sr. Pte. de la República, General 
Óscar D. Gestido, la Directiva -de pie- le rinde un minuto de silencio, 
decidiéndose que el pabellón nacional permanezca a media asta en el 
Local Social. 
 
1968 
 
CUERPO DE BOMBEROS: 
 
 se resuelve colaborar económicamente en la "Campaña pro 
Construcción del Cuartel de Bomberos", en Maldonado. 
 
CLUB NÁUTICO PUERTO SAUCE: 
 
 se disputa por primera vez, en Juan Lacaze, una prueba 
amistosa con esta Institución.  Fue el punto de partida para una futura 
y cordial fraternidad Interclubes, en el régimen de visita y 
reciprocidad.  En la oportunidad ganó el Club (134 a 117) habiendo 
obtenido, en lo individual, Ruiz y Adalberto Rivero -respectivamente- la 
segunda y tercera posiciones.  Fue una hermosísima experiencia de la que 
habría que tomar ejemplo.  En la primera visita a Punta del Este (marzo) 
ganó el primer puesto en la prueba de embarque Francisco Abad, con 13 
piezas, del Náutico Puerto Sauce. 
 
 El Trofeo en disputa, se denomina "Confraternidad". 
 
 Obsequiada por Raúl Rodríguez se disputa, también, la Copa 
"Alfredo Gómez Collinet" (Pág. 114). 
 
SEMANA DEL MAR 
 
 es organizada con motivo del sesquicentenario de la Armada. 
 Se disputaron Torneos de flor (hasta 08, hasta 11 y hasta 14 años), de 
embarque para mayores (damas y caballeros) y surf casting para mayores. 
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 Los festejos se cerraron con la quema de fuegos 
artificiales, a cargo de la Armada, desde el Muelle del Club. 
 
HIJOS DE TIGRE: 
 
 la prueba de flor para los más chicos fue ganada por 
Gustavo Moyano de 04 años y, segundo, su hermano Juan. 
 
DELICADÍSIMA SITUACIÓN 
 
 se vivió entre el Club y la FRAP (Federación Ríograndense), 
con motivo de un desentendimiento entre "Maneca" Bastos (nuestro Cónsul) 
y el Dr. Hilton Caldas, Pte. de aquélla.  El problema se arrastró por 
prácticamente un año (cartas que iban y cartas que venían), hasta que la 
Directiva "considera conveniente que éste (Wild) viaje a la brevedad posible a Porto Alegre a los 
efectos de encarar frontalmente el debatido asunto".  Ya de regreso, Rodolfo informa "que 
luego de un recibimiento frío, y descortés por momentos, poco a poco se fueron suavizando las posiciones 
hasta llegar a un entendimiento con la citada Federación".  Es de recordar el apoyo que, en 
todo momento, la Institución le brindó a "Maneca".  
 
¿VASCO DIJO?: 
 
 apellido de un Equipista del Necopesca que concurrirá al 
próximo Cono Sur:  Aguirregómezcorta. 
 
IX CONO SUR: 
 
 los días 09, 10 y 13 de abril tiene lugar el mismo.  Ante 
el fallecimiento de un hermano de Eduardo Caffarena, que presidía la 
Delegación argentina y debió regresar a Bs. As., se suspendieron todos 
los actos sociales programados.  Participaron:  Club Necopesca y Asoc. 
Argentina de Pesca (Argentina); Lindoia Tenis Clube y, Club de Caza y 
Pesca Biguá (Brasil); Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca y, Club Náutico 
San Bernardino (Paraguay) y, Punta del Este "A" y "B" (Uruguay). 
 
 Fueron numerosas las Autoridades de la Pesca Deportiva que 
se hicieron presentes:  Mario A. Domeniconi (Director de COSAPYL), Dante 
Lima (Pte. de la FRAP), Carlos Pazos (Pte. de FUPA), Evangelio Guillermo 
y Antonio Stratta (Pte. y Tesorero de la Asoc. de Pesca del Este) y 
Manuel Suárez (Cónsul del Lindoia Tenis Clube y de la Federación Carioca 
de Pesca). 
 
 Embarcado:  tres pruebas con puntaje acumulativo. 
 
  Total de piezas :1.642. 
  Total de peso :816q. 400g. 
  País Ganador : Uruguay. 
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  Equipo Ganador :Punta del Este "A" (Raúl Freddy 
Rivero, Eulalio Giménez y Alfredo 
Ruiz, en ese orden). 

  Club extranjero 
  mejor clasificado : Biguá (Karl Schweiller, Paulo 

Prates y Nelson Kappel). 
  Ganador 1era. etapa : Karl Schweiller. 
     "    2da.  etapa :Idem. 
     "    3era. etapa :Freddy Rivero. 
  Ganador individual : Schweiller, (dato anecdótico: 
durante la última guerra -era alemán- se escapó de un campo de 
concentración ruso y, caminando entre la nieve, -no recordamos cuánto 
tiempo- se reincorporó a su ejército). 
 
  Individuales 2dos. :Juan Gabarrino (Necopesca) y Freddy 

empatan el puntaje. 
  Pieza mayor :Freddy con corvina de 2q. 400g. 
  Menor :Adalberto, el hermano, con sardina de 18g. 
 
 Es el primer "Cono Sur" que se disputa en la "Sol y Ríos". 
 
NUEVAMENTE EL ROTARY CLUB 
 
 comienza a sesionar en el Club (Acta del 22/VI). 
 
VICE CAMPEÓN NACIONAL: 
 
 se obtiene el título correspondiente al año 67.  Hubo 
muchos problemas y no nos presentamos a la última prueba; de haber 
concurrido, no hubiese modificado el resultado ya que, por deserción de 
otros Clubes, era imposible absorber la diferencia.  El ganador fue el 
Uruguayo. 
 
VIAJÓ AL PARAGUAY 
 
 el Vice Pte. Esc. Borges, señalando las atenciones de que 
fue objeto por parte de los Sres. Dr. Díaz Escobar, Bertoni y Salomón. 
 
EN RANKING ZONAL 
 
 para la pre clasificación del Seleccionado Nacional de 
Pesca (Pág. 87) que se realiza por primera vez, Freddy obtiene el 1er. 
lugar, clasificándose también Carlos Zeballos y Alfredo Ruiz.  Se deja 
constancia que "Cancela, lastimado, no pudo intervenir, cosa que la Asociación hizo conocer a 
FUPA".  Sistema aplicado:  cada Zona clasifica 10 Pescadores y, luego, 
de entre ellos, todos contra todos, surge la Selección. 
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OTRA LARGA HISTORIA: 
 
 se prepara Memorándum para el "Foro sobre la extensión de la Temporada 
Turística"; no sabemos si antes hubo otros; sí, que el tema sigue 
preocupando. 
 
DISTINCIÓN A LA "SOL Y RÍOS": 
 
 en setiembre la Prefectura del Puerto de Maldonado (no de 
Punta del Este, como es creencia generalizada), solicita que la 
embarcación sea integrada a la "Brigada de Búsqueda y Rescate".  Se acepta con la 
siguiente precisión:  saldrá "con el Patrón habitual y tripulación de la Regional, por entender 
que así se contará con el personal más especializado, tanto en el conocimiento de la embarcación, como en 
el de la función específica de la tarea a cumplir".  Señalemos que a la "Sol y Ríos", que 
en ese momento está en varadero, al margen de los trabajos de 
mantenimiento, se le ha incorporado baño. 
 
DESPEDIDA DE RODOLFO: 
 
 sesión del 28/IX:  "El Sr. Wild expresa que, en realidad, no habían asuntos de 
interés para tratar, pero que igual había hecho citar para la sesión, pues era su intención invitar a los 
compañeros a tomar juntos una copa, en momentos en que se cerraba un nuevo período directriz en la 
Institución". 
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ASAMBLEA DEL 29/IX. 
 
ACTIVIDAD FEMENINA SUDAMERICANA:  
 
 se señala que el Interclubes Femenino organizado por el Club 
(Pág. 108) ha movido a que se presente como ponencia para el 
próximo Congreso de COSAPYL, en Mar del Plata, que se incluyan 
tales pruebas en el Sudamericano. 
 
VOTO DE APLAUSO AL FUNCIONARIO:  
 
 el mismo es solicitado por Wild que, al dar cuenta de los 
triunfos zonales, nacionales e internacionales señala que "en mérito a 
su voz de aliento, sentido de organización, honestidad de procederes y gran cariño por nuestra 
enseña, configuró un sólido eslabón entre dirigentes y dirigidos". 
 
ATENCIONES EN LA "SOL Y RÍOS":  
 
 se destaca la brindada a jóvenes rotarios de Santa Fe (Repca. 
Argentina) y a alumnos de una Escuela rural en las afueras del 
Chuy, a cuyo servicio -en las dos oportunidades- se puso la 
embarcación. Obvio señalar que en la Asamblea se dio cuenta de la 
compra de la "Sol y Ríos", para la que se señala a Jorge Lena como 
nervio motor de esta adquisición.  

MONEDA FUERTE:  
 
 con respecto al producido de la venta de los terrenos en P. 
Ballena, se informa que "cobrado en distintas etapas fue colocado en moneda fuerte, lo 
que nos preservó de su devaluación". 
 
TRABAJO DE ROBERTO GOÑI,  
 
 que cumplía funciones de maquinista en la embarcación, es 
destacado como factor fundamental en la transformación de su 
aspecto exterior y comodidades: baño, cocina, cuchetas y otros. 
 
AMPLIACIÓN DE LA SEDE:  
 
 se da cuenta que el nuevo Concesionario, Sr. Humberto 
Barragán, se ha comprometido a construir en el ala Sur un Salón 
Comedor de 380m2 (serán, al terminar, 420) con servicios 
higiénicos, instalaciones de agua, luz, saneamiento, horno y 
parrilla. Al Club le corresponderá construir el techo y el piso de 
losa monolítica. La Asamblea aprueba la ampliación, por unanimidad 
(moción Collazo) que lleva, también, un voto de aplauso. 
 
RED CLOACAL:  
 
 así mismo se informa que se están haciendo los trabajos 
correspondientes a la conexión de los servicios del Club con la 
red cloacal, para los que la Intendencia tomará a su cargo el 
corte del pavimento en la doble vía de la carretera, solicitando 
la consiguiente exoneración de tributos. La mano de obra será por 
cuenta del Municipio y de la Junta Local. Estas contribuciones 
habían sido ofrecidas por el Intendente Acosta Arteta en una 
reunión con Autoridades y Directivos. Por causas diversas, recién 
en diciembre se habilitará la conexión. 
 
UN CLUB SIN DEUDAS:  
 
 "nos cabe la satisfacción de anunciar que estamos al día con las Cajas (referencia a 
las Cajas Populares), los Bancos y la Caja de Jubilaciones a la que hicimos efectivo el 
pago de una deuda que el Club había contraído en 1952 por concepto de ampliación de nuestra 
Sede Social".  

25 ANIVERSARIO:  
 
 éste "será festejado dignamente" ya que el Municipio "ha subvencionado la 
próxima Semana Internacional del Cono Sur, con la cantidad de           $ 1000.000,oo" Digamos 
que desaparecida la Comisión Nal. de Turismo (se ha creado el 
Ministerio del ramo), se dejaron de percibir por varios años, sus 
aportes. 
 
OTRO VOTO DE APLAUSO  
 
 se tributa a la C. Directiva al aprobarse la Memoria del 
Ejercicio (que, ahora, es bianual). 
 
RECUERDO PARA TRÍAS: 
 
 fallecido Trías, la Directiva concede la explotación de 
servicios -por razones humanitarias- a la Sra. viuda.  Se viven 
momentos difíciles, incluso, con intervención de abogados.  Cuando 
por su voluntad rescinde el Contrato, tiene una deuda de casi $ 
45.000,oo.  Cristar propone "que se exonere a la Sra. de Trías de su deuda para con la 
Institución, atento al difícil momento económico que vive (era realmente así) y en 
homenaje a lo que Alberto Trías significó para la Institución".  La Asamblea aprueba, 
por unanimidad, la moción que en este sentido presentaran los 
Sres. Cristar y Miranda. 
 
SE APRUEBA TRASPOSICIÓN DE RUBROS:  
 
 atento a que las dos últimas Asambleas habían resuelto que, 
de venderse los terrenos de Punta Ballena, el dinero debería 
volcarse en la reforma del Local Social, por moción -también de 
Miranda-, se aprueba la trasposición de rubros que hiciera la C. 
Directiva al comprar la embarcación.  Unanimidad. 
 
OBSEQUIOS DE RODOLFO 
 
 -cuya generosidad era proverbial- para los Campeones 
Nacionales.  Entregó "anzuelos de oro, con solapero, también de oro e incrustación de 
piedra preciosa".  Eran exactamente iguales pero diferían en la piedra: 
 diamante para los Tri Campeones (Giménez y Ruiz); rubí para los 
Bi Campeones (Cancela, Freddy y Rodríguez); zafiro para los 
Campeones (Adalberto Rivero y Wild, que fueron entregados por 
"Juanito") y, también rubí, para el Delegado. 
 
 Fue una ceremonia por demás emotiva entre los aplausos y 
alegría de los presentes.   
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ESC. MESA PRESIDENTE: 
 
 en sesión del 19/X tiene lugar el cambio de mando.  El Esc. 
Mesa ("Pancho"), electo como 5to. Presidente, ha tenido una amplia, 
destacada y reconocida labor como Equipista y Directivo.  Se lee en 
Actas:  "en medio de los aplausos de los concurrentes, en apretado abrazo, los Sres. Wild y Mesa se 
traspasan (el Acta dice "trasladan") simbólicamente la Titularidad de la C. Directiva".  En 
esta oportunidad ingresan a la Comisión viejos Directivos; uno de ellos 
reiteraba ante Asociados y visitantes:  "ahora que estamos los que teníamos que estar". 
 
CÓNSUL DE PARAGUAY: 
 
 al ratificarse los nombramientos a los actuales en 
Argentina, Brasil y Chile, se designa al Dr. Silvio Díaz Escobar como 
tal en Paraguay.  Mantiene hasta la fecha la nominación y es, por lo 
tanto, el que tiene mayor antigüedad. 
 
CENTRO DE HOTELES 
 
 "ofrece entre las Semanas de Carnaval y de Turismo 200 (doscientos) alojamientos 
libres de costo para Pescadores extranjeros". 
 
AGASAJOS BRINDADOS: 
 
 "se aprueba recibir en el Club a la "Reina de la Semana del Citrus" (Salto) y a los 
ganadores del millón de pesos ($1.000.000,oo) en el Programa Martini; se les ofrecerá, también, una salida 
en la "Sol y Ríos". 
 
CON OCHO DÍAS DE EDAD 
 
 ingresa como asociada Ma. Lorena, hija de los Equipistas 
Nelly Cabral y Raúl Rodríguez. 

SIGUEN LOS VOTOS DE APLAUSO 
 
 que se aprueban por unanimidad.  Para Rodolfo (moción Serra 
Tur); para la Comisión Directiva (moción Collazo); para Barragán 
(moción Ricardo López); para el Funcionario (moción Cristar).  
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CASI DOS MILLONES DE PESOS, 
 
 exactamente $ 1.819.361,oo le costará al Club la 
construcción del techo del nuevo Salón Comedor; posteriormente -sin ser 
el piso- surgirán otros gastos importantes.  Siempre sostuvimos que 
"contra lo que muchos creen, la ampliación no la hizo el Concesionario 
solo pero, (y el pero importa mucho), si no fuese por él, la obra no se 
hubiese hecho", por lo menos, en ese momento.  Se destaca la 
colaboración de Casa Cantera y Cylsa, entre otros, (precios y plazos) y 
la conformidad, de todas las deudas, con la firma unánime de los 
Miembros de Directiva. 
 
 En el Acta de la Asamblea siguiente en el rubro 
"inmobilizado" se señala "Edificio en construcción:  $ 3.367.772,45" que era lo que, 
hasta entonces, se llevaba gastado.  La expresión "en construcción" indica 
claramente que habrá nuevos gastos. 
 
VOTO DE FELICITACIÓN 
 
 a Saúl Miranda, Tesorero, brinda la Comisión por el trabajo 
realizado sobre "Estimación del Presupuesto anual del Club" que 
contempla las obras a realizar y los festejos del XXV Aniversario.  
Déficit  del  mismo:  $ 611.620,oo, más  un rubro, "imprevistos", de $ 
200.000,oo. 
 
¿POR SI PASABA?: 
 
 en Correspondencia recibida (03/XII) se da entrada "a una nota 
de ... (Cía. de Seguros) dejando nula la póliza emitida a favor del Club; enterado, se da cuenta que 
no se había solicitado la misma y archívese". 
 
TROFEO "NEUTRALES DEL ESTE" 
 
 se obtiene en propiedad al ganarlo por segunda vez 
consecutiva.  El 2do. puesto individual (no se especifica ganador) fue 
para Adalberto Rivero. 
 
¿DESCANSADO DIJO?: 
 
 a los dos años de haber entregado el motor de "El Nipas" 
para su reparación sin que se hubiese terminado el trabajo, no obstante 
las reiteradas gestiones de Directiva, se toma la siguiente resolución:  
"Dése plenos poderes a la Sub Comisión de embarcación, para que por los medios que considere más 
convenientes a los intereses de la Institución, liquide la situación de referencia".  Un año más tarde 
se resuelve que habrá de apelarse a la vía judicial, si el mecánico no 
entrega las piezas. (V/69).  En marzo del 70: "atento a que faltan varias piezas ... se 
resuelve dejar en suspenso el llamado a licitación (venta de la embarcación) hasta tanto se 
consigan las mismas que deben estar en el Taller de (fulano)".  Poco después: "El Sr. 
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Rodríguez Pagola hace saber que el Taller no entregó las siguientes piezas: una bomba de nafta, una tapa 
de distribuidor, patas de soporte del motor, un dínamo, un disyuntor o regulador de voltaje, una tapa de 
cilindro y, todos los espárragos y bulones".  En junio 70:  "mientras tanto se proseguirán las 
gestiones tendientes a obtener las piezas del motor ..."; tiempo después:  "al comprador (del 
casco) se le obsequiarán las piezas del motor que obran en poder de la Institución".  Vencidos por 
la desidia del mecánico, se entendió que "el arreglo no valía la pena".  Pasaron 
casi cuatro años. 
 
SIETE OFICIOS: 
 
 se contrata un marinero para la "Sol y Ríos"; "los días que la 
embarcación no salga; tendrá a su cargo la realización de tareas varias (arreglos, pinturas, blanqueos, 
cuidado de jardines y explanada)". 
 
1969 
 
NECROLÓGICA VIII: 
 
 el año de las Bodas de Plata se inicia con la desaparición 
física de Wild.  Se toman las siguientes disposiciones:  guardar de pie 
en le sesión minuto de silencio; poner a media hasta la bandera del 
Club, hasta la puesta del sol del día siete (falleció el seis); 
participar el deceso por Radio Maldonado y Diario Punta del Este; enviar 
corona de flores; designar a los Esc. Mesa y Borges para que representen 
oficialmente al Club durante el velatorio y sepelio (concurrieron además 
el Esc. Serra Tur, Eulalio Giménez y Alfredo Ruiz); designar al Sr. 
Bengochea para que haga uso de la palabra durante el sepelio; clausurar 
por cuarenta y ocho horas la actividad de la "Sol y Ríos"; suspender la 
sesión ordinaria de Directiva del día siete. 
 
 Posteriormente se realiza concurso de pesca con su nombre 
y, al año, se coloca placa de bronce en su tumba en acto en el que hará 
uso de la palabra el Esc. Mesa.  Fueron innumerables las expresiones de 
pesar recibidas por parte de personas e Instituciones del Uruguay y del 
Exterior. 
 
PRIMER CUIDADOR DE COCHES, 
 
 en la explanada, será el Sr. Roberto Grasso; "se deja constancia 
que no es funcionario del Club, ya que trabajará "a propina"; el Sr. Grasso -por su parte- se ofrece para 
tener la explanada limpia y libre de papeles" (seguimos en enero). 
 
CONSULADO ARGENTINO 
 
 en Punta del Este, es habilitado, invitándose al Club a la 
ceremonia inaugural.  El año pasado fue clausurado. 
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NO ENTENDÍ IV: 
 
 28/I; "se da por iniciada la sesión, con asistencia de todos sus Miembros, excepto el Sr. 
... que concurre para excusar su inasistencia". 
 
SIGUEN LAS LARGAS HISTORIAS: 
 
 se da entrada a nota del Sr. José L. Rivara (Colonia) 
"comunicando que inició gestiones -según solicitud de la Presidencia- para obtener el certificado de la Caja 
de Asignaciones para la transferencia de la "Sol y Ríos" que, digamos, sigue todavía 
pendiente, en este 94. 
 
AMBULANCIA PARA PREFECTURA: 
 
 se cursa nota a esta Institución, felicitándola por haber 
recibido una ambulancia en carácter de donación. 
 
PORCENTAJE RESTAURANTE: 
 
 en los primeros ocho meses de Concesión, el Sr. Barragán 
liquida porcentajes por dos millones de pesos. 
 
CASO ÚNICO EN LA HISTORIA: 
 
 se da entrada "a nota de la Sra. ... comunicando que tiene 52 años de edad y no 51 
como, por error, puso en la solicitud de ingreso". 
 
PTE. ASOC. INTERAMERICANA DE HOTELES 
 
 visita Punta del Este; el Club le ofrece un paseo en la 
"Sol y Ríos". 
 
CINCO VECES CAMPEÓN: 
 
 en sesión el 19/IV "se resuelve cursar nota de felicitación al Consocio Wálter 
Moyano al haber obtenido por quinta vez la "Vuelta Ciclista del Uruguay"; también se cursará nota al Club 
Ciclista Punta del Este". 
 
CELEBRACIONES DEL XXV ANIVERSARIO: 
 
 fue muy nutrida la programación cumplida en esta 
oportunidad; de ella se da pormenorizada cuenta en Acta del 10 de abril. 
 
 marzo 31:  Torneo Internacional de Canasta. 
 
  Participantes : 20 parejas. 
  Ganadores :las hermanas Rodríguez de Egusquiza 

y Rodríguez de Grossi, del Club. 
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 abril 02:  Torneo Internacional de Truco. 
 
  Participantes :18 parejas. 
  Ganadores :Luis Albertini y Bengochea; el 

primero de Urú. 
 
  Fiesta de los niños 
  (concurren 214) : Payasos de circo, Prestidigistador, 
     Guitarreada, Refrescos y golosinas, 
     Carrera de embolsados. 
 Premios varios fueron entregados; el acto lo ofreció don 
Juan Dóllar. 
 
 abril 03:  HOMENAJE A LOS FUNDADORES: 
 
  Esc. Mesa ofrece el Homenaje; 
  Dr. Elbio Riveroagradece en nombre de los Fundadores; 
  Distinción a Adonaylose descubre placa dándole su nombre a 

la Sala de Sesiones; se le 
obsequia medalla de oro (Págs. 98 
y 98); 

  Obsequiosa  los Fundadores, consistentes en bandejas de 
plata y medallas. 

 
 OTROS HOMENAJES: 
 
  Primeros Directivosreciben, también, medallas de plata 

(incluye a Miembros de la C. 
Fiscal); 

  Fotos Presidentesse descubren la de los cuatro que ha 
tenido la Institución; 

  Minuto de silencio en recordación de Rodolfo Wild; 
  Lauro Pereirarecibe "Trofeo recordatorio" al hacerse -en 

su persona- el homenaje a los 
Pescadores del Club; fue ofrecido 
por el Pte. Mesa, agradeciendo el 
propio Lauro. 

 
 En la oportunidad, el Diario Punta del Este, editó un 
suplemento especial en homenaje al Club. 
 
CENA DE LAS BODAS DE PLATA: 
 
 la misma tiene lugar con 160 comensales.  Hacen uso de la 
palabra don Ruben Adonaylo y Esc. Mesa; también, el Cap. Miguel Cabrera 
(Ministerio del Tpes., Comunicaciones y Turismo), el Dr. Raúl Porchile 
Carbone (Sec. Int. Mpal. de Maldonado).  Rolando Rodríguez, 
bandoneonista especialmente contratado, interpretó -al margen de otras 
piezas- melodías regionales de los Países concurrentes al Cono Sur. 
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ENTREGA DE PREMIOS 
 
 con discursos de Carlos Pazos (Pte. de FUPA), Sres. Otero y 
Caffarena (Argentina), Cónsul Bastos Filho (Brasil) y Dr. Eduardo Calo 
de Vila (Paraguay). 
 
 Durante los diversos actos se contó con la presencia de 
Autoridades Nacionales y Deptales. como así también representantes de 
los medios de comunicación (escrita, oral y televisada). 
 
SOBRES RECORDATORIOS: 
 
 "Se deja constancia que a los concurrentes al Certamen Internacional, a los Fundadores, 
a las Autoridades y a los colaboradores se les obsequió con un sobre que contenía un banderín del Club, una 
sintética historia de la Institución, el Programa de Festejos y datos de interés turístico sobre Punta del Este, 
Maldonado y Piriápolis". 
 
BAILE CON ORQUESTAS: 
 
 luego de la entrega de premios tiene lugar el mismo, con 
intervención del "Sexteto electrónico" (Montevideo) y "Los juveniles del 
Tango" (local). 
 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS: 
 
 fueron también muy nutridas ya que, paralelamente a las 
celebraciones, se disputó el Cono Sur. 
 
 Torneo abierto de costa, el 03 de abril. 
 
  Participantes :102.  "Por el crecido número de participantes, la más 

importante de las realizadas en el Uruguay" (del 
Acta correspondiente). 

  Total de piezas : 1.105. 
  Ganador :Freddy, con 25 piezas, desempata con 

Carlos Zeballos (también del Club) 
por peso. 

 
  Pieza mayor :Carlos Dieguez (Casting Club) con 

corvina de 1q. 800g. 
  Menor :José R. Arévalo (Urú) con pejerrey de 17g. 
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X CONO SUR: 
 
 se disputa con participación de los Clubes Pescadores de 
Bs. As. y La Rotonda (Argentina); Porto Alegre "A" y "B" (Brasil); Club 
Deportivo de Puerto Sajonia y, Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca 
(Paraguay) y, Punta del Este "A" y "B" (Uruguay).  Señalemos que, por 
conflictos con la FRAP, los Pescadores brasileños no compitieron por 
Clubes, sino a título personal. 
 
 abril 02:  Torneo de costa (2 manos). 
  Participantes : 24. 
  Total de piezas :368. 
  Por Clubes :La Rotonda (Argentina) con 75 piezas: 

(Máximo Ortega, Héctor Pardo y René 
Carlini, en ese orden). 

 
 abril 03:  Torneo de embarque "Don Rodolfo Wild". 
  Participantes :24. 
  Total de piezas :784 con 252q. 900g. 
  Por Clubes :Punta del Este "B" con 136½ piezas con 

41q. 700g. (Cancela, Freddy y 
Giménez, en ese orden). 

  Individual :Raúl Freddy Rivero con 48½ piezas y 
15q. 800g. 

  (Acumuladas las dos pruebas): 
  Por País : Argentina. 
  Por Club : Punta del Este "B". 
  Club extranjero 
  mejor clasificado :La Rotonda. 
  Individual :Ortega.  (En actuación muy pareja, 

Cancela, Freddy y Giménez serán, 
respectivamente, 2do., 3ero. y 4to. 
cosa que les aseguró el título por 
Equipos). 

  Pieza mayor :Alfredo Ruiz (Punta "B") corvina de 
1q. 850g. 

  Menor :Nilton R. da Silva (Brasil) borriqueta de 29g. 
(Nilton había venido al Cono Sur del 
62; de regreso a Porto Alegre, será 
uno de los Fundadores del Atlântico 
Sul, Club que se considera nacido en 
Punta del Este). 

 
 Debe haber sido en esta oportunidad que concurrieron 
Pescadores del "Gremio (como sinónimo de Asociación) Sargento 
Expedicionario Geraldo Santana".  Decimos esto pues nos consta su venida 
a un Torneo y, en Actas, en ningún momento se les menciona.  Como esta 
es una cita de memoria y a veinticinco años de los acontecimientos, cabe 
la posibilidad que el nombre de la Institución no sea, exactamente, el 
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que hemos consignado, por lo que adelantamos las excusas. 
 
HOMENAJE A RODOLFO 
 
 tiene lugar al ir hacia el pesquero en la prueba de 
embarque.  "Durante la travesía, en el canal, se arrojó un ramo de flores en recordación de don Rodolfo 
Wild.  La embarcación detuvo la marcha y los Competidores -en silencio- se descubrieron".  De las 
cosas que no se olvidan. 
 
TORNEO DEL TIBURÓN 
 
 para los Equipistas del Cono Sur tuvo lugar el día 05.  Se 
anuló "ya que luego de cumplido el tiempo reglamentario, no se dio ninguna pieza de las habilitadas".  
Proximidades de Lobos. 
 
FILMACIONES: 
 
 con posterioridad a las celebraciones, se lee en Actas: "que 
se contrató por la cantidad de $ 73.000,oo (setenta y tres mil pesos), la filmación de una documental en 
16mm. (blanco y negro) sobre la XI Semana del Cono Sur (es, en realidad, la X) y las Bodas 
de Plata de la Institución.  Por su parte, con material traído de Bs. As., se filmó en 8mm., en colores, 
cediendo para ello su máquina el Sr. Presidente".  En Acta de enero/70 se señala que en 
una reunión se proyectó un filme en colores sobre las Bodas de Plata y 
el Torneo del Cono Sur.  En cuanto a la documental en 16mm. que -según 
nos dijeron- "salió muy negra", nunca la vimos. 
 
JUEGO LIMPIO: 
 
 por actitud anti deportiva en el último Cono Sur, es 
sancionado severamente un Equipista.  En la pena aplicada se tuvo en 
cuenta, como atenuante, su trayectoria y su adhesión al Club. 
 
TAMBIÉN SE REUNIRÁ EN LA SEDE, 
 
 dos veces por semana, la Asoc. Cristiana Femenina (abril), 
para dictar clases de gimnasia.  Será en el Salón nuevo, clausurado como 
Restaurante, después de la Temporada.  Fueron muchísimas las 
Instituciones que utilizaron el salón para beneficios; en estos 
"aportes" sólo se hace mención a algunas de ellas. 
 
VICE CÓNSUL EN ARGENTINA: 
 
 por razones de salud el Sr. Menéndez había renunciado como 
Cónsul; la Directiva no lo acepta y nombra -como Vice Cónsul- a Eduardo 
Caffarena, de la Asoc. Argentina de Pesca. 
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VARIAS FELICITACIONES 
 
 por la labor desplegada durante las celebraciones del XXV 
Aniversario y último Cono Sur, son brindadas en Directiva al: Pte. Mesa, 
al Directivo Cancela y al Funcionario; al Sr. Barragán por el servicio 
ofrecido; a los Sres. Bon, Guatini y Alonso por las múltiples tareas 
cumplidas y, al Sr. Goñi, Patrón de la "Sol y Ríos". 
 
"NEUTRALES DEL ESTE": 
 
 al ganar el Club la prueba de este año, queda en custodia 
del Trofeo.  En lo individual:  Freddy, Cancela y Carlos Zeballos 
(1ero., 3ero., y 5to.).  En concreto: se ganó en los tres años en que 
fue disputado. 
 
CENA ANUAL 
 
 de la Asoc. de Pesca del Este, congrega en nuestra Sede a 
120 comensales. 
 
PAS DE DEUX: 
 
 las clases de ballet a dictarse en el Salón nuevo, estarán 
a cargo de la Prof. Ma. de los Ángeles Spontón, al accederse a tal 
solicitud. 
 
SUB SEDE DE PESCA 
 
 del Club Deportivo Maldonado que, con motivo de su 
inauguración, organiza una prueba de surf casting. "El Equipo de Punta del Este, 
no obstante estar desintegrado (razones de salud y de duelo) obtuvo el Trofeo en disputa.  En el orden 
individual, se clasificó 1ero. Adalberto Rivero" (julio). 
 
TRASCENDENCIA DEL CONO SUR: 
 
 se da cuenta "que el Sr. Pazos, Director de COSAPYL,...informó de las gestiones 
realizadas en Porto Alegre, en el problema de la FRAP y los grupos disidentes...atento a la importancia que 
allí le dan al Cono Sur (al parecer más que al propio Sudamericano)..."  Reiteramos que son 
palabras del Director (Pte.) de COSAPYL. 
 
HOGAR DE ANCIANOS: 
 
 el Club hace llegar, por nota, su adhesión al movimiento 
que se ha creado en torno a esa sentida y humanitaria necesidad.  
Posteriormente donará $ 10.000,oo para las obras de construcción. 
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INTERVIENE LA DIRECTIVA 
 
 ya que es necesario solucionar la crisis surgida entre los 
Equipistas.  Expresa el Pte. Mesa: "es evidente que entre los Pescadores algo anda mal, 
que no camina.  Puede haber culpa de ellos, de la Directiva y, sin lugar a duda, de la Sub Comisión de 
Pesca... hay recriminaciones de unos a otros, y los rumores y los chismes han requebrajado la amistad y la 
unidad entre ellos".  En bien de la Institución se toman varias medidas.  
Ejemplo a no olvidar. 
 
REUNIONES CENAS CON PESCADORES 
 
 y Directivos, es una de las disposiciones que toma el 
Funcionario que, al disolverse la Sub Comisión respectiva, ha sido 
designado "Director de Pesca" (setiembre).  Esta práctica, con 
altibajos, se ha seguido manteniendo.  La otra disposición que el 
Director tomara, es la designación de Directivos-acompañantes para estar 
junto a los Equipistas en las competencias.  Más que importante. 
 
RECORD NACIONAL 
 
 de Casting logra el Consocio Juan R. Arévalo a quién se le 
hace llegar nota de felicitación, al igual que al Urú.  Años más tarde, 
Arévalo será Equipista del Club. 
 
¿HABÍA ALGO QUE SIRVIESE?: 
 
 se da cuenta que el motor de la embarcación, "presenta, en 
principio, los siguientes deterioros:  pistones partidos, aros pegados y con luz, cigüeñal rayado, metal de 
bielas partido; en otro aspecto habrá que arreglar el dínamo (la dinamo o la dínamo, para 
la Real Academia), el arranque, la caja de la valvulina y reacondicionar la totalidad de la instalación 
eléctrica".  Lo dicho. 
 
COLABORACIÓN DEL ROTARY 
 
 que nuevamente sesiona en el Local Social.  La misma 
consistió en la colocación de una cortina plegadiza entre el Bar y el 
Restaurante; aunque dará privacidad a sus reuniones-cenas, será más que 
útil para el propio Club. 
 
OTRO AMBICIOSO PROYECTO 
 
 es el relacionado con la reforma proyectada por el Arq. 
Erik Corrit, Profesional que presenta a la Directiva Roberto Cancela, 
(octubre), que contempla: 
 
 1)Construcción de la cocina con depósitos subterráneos en 

la parte sur del edificio, 
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 2)Construcción en la actual cocina de un hall de recepción 
y un estar vidriado con vista al mar, 

 3)Construcción de alojamientos en la parte superior del 
actual salón de Bar y Restaurante (aclaramos que se 
refiere a la parte del Club), 

 4)Construcción del cañero y "rincón del Pescador" debajo 
del hall de recepción, 

 5)Transformación del actual salón de Bar y Restaurante en 
Bar y Sala de juegos, 

 6)Construcción de vestuarios en la actual bohardilla; 
independientes damas y caballeros (¿podría ser de otra 
forma?), 

 7)Construcción de un patio abierto sobre la parte norte 
(aclaramos que era un "solarium"), 

 8)Pileta -a continuación del patio- cerrada y con acceso 
exclusivo desde los vestuarios, y 

 9)Rampa comunicando el Club con el Muelle. 
 Se deja constancia que desde el hall de recepción se 
dominan y comunican entre sí, todos los ambientes.  "Los Directivos hacen conocer 
su beneplácito al Arq. Corrit por haber logrado la funcionalidad del Local Social y la facilidad que significa 
el poder realizar la obra en etapas". 
 
DOCTOR, ME DUELE LA CABEZA: 
 
 se autoriza al Centro de Asistencia (Sindicato Médico 
Deptal.) a realizar en el Salón nuevo la reunión anual con Autoridades. 
 
NECROLÓGICA IX: 
 
 fallece la Sra. Carmen B. de Rodríguez, animosa 
colaboradora y Equipista de las primeras horas.  Se toman las 
providencias del caso.  El esposo fue Directivo e integró el Equipo 
PE.RO.FE (Págs. 40 y 41). 
 
LA FUSIÓN DE LOS CLUBES 
 
 Ituzaingó y Centro Cultural Democrático (Club P. del Este 
de Fútbol) se manejó a partir de octubre.  Como un artículo periodístico 
incluía también a la Institución como posible "fusionable", se hacen 
enérgicas declaraciones -prensa oral y escrita- desmintiendo tal 
situación.  El problema mayor radica en que el periodista que brinda la 
información, firmándola con iniciales, es un Directivo.  Posteriormente 
-libertad de prensa mediante- las aguas se calman. 
 
LAS VAQUITAS SON AJENAS: 
 
 se autoriza al Concesionario (noviembre) "a ajustar los precios de los 
platos a base de carne vacuna, mientras la misma sea de procedencia argentina, la que distribuye la Com. 
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Nac. de Subsistencias..." 
 
DISTINCIÓN DE FUPA 
 
 a nuestro Funcionario, al designarlo Planillero General del 
próximo Torneo Sudamericano extra.  Al recibir las felicitaciones, 
señala "que en ello debe verse, también, un galardón para el Club, a través de uno de sus integrantes". 
 
PRIMER TORNEO TURÍSTICO: 
 
 organizado por la Asoc. de Pesca del Este tiene lugar en 
noviembre.  "Los Trofeos donados por el Municipio de Maldonado, llevarán el nombre de deportistas 
vivos, que sean significativos en las Instituciones; el correspondiente a nuestro Club se denominará Lauro 
Pereira".  Se integra el Equipo con Freddy y Ruiz, por designación directa 
de los Pescadores, al fracasar por falta de pique las pruebas del 
ranking.  Se contó con treinta y seis parejas de todo el País, 
correspondiéndonos el Trofeo "Roberto Ferreira" (Club Ciudadela) al 
obtener la segunda clasificación.  En la individual, Freddy -que ganó en 
forma por demás destacada la etapa de embarque- fue el vice campeón (no 
hubo casi pique en la de surf casting); Bengochea fue el Director de la 
Prueba.  El Esc. Mesa da cuenta "que estuvo junto a los Competidores en la prueba de costa y 
entrega de premios". 
 
II CONO SUR FEMENINO: 
 
 el mismo se realiza a fines de noviembre.  Participan los 
Clubes:  Asoc. Argentina de Pesca y Club de Pescadores Bs. As. 
(Argentina); Gaivotas "A" y "B" (Brasil) y, Punta del Este "A" y "B" 
(Uruguay); Paraguay hizo conocer la imposibilidad de concurrir. 
 
 Día 27 :  Prueba de embarque. 
  Participantes :18. 
  Total de piezas :392 con 72q. 400g. 
  Por Club :Punta del Este "B" con Sras. de 

Fernández Arosteguy, de Serra Míguez y 
de Gil García. 

  Individual :Adela Flores de Gil García (37 piezas 
con 71. 300g.). 

Se deja constancia de las capturas:  pescadilla chica, en gran cantidad; 
pargo rosado, cazón y pescadilla grande. 
 
 Día 28 :  Prueba de costa (puntaje acumulado). 
                           (Se había programado otra de embarque, que   
                          debió suspenderse por temporal). 
  Participantes : 18. 
 
   Total de piezas :10 (un desastre), con 3q. 500g. 
  Por Club :Asoc. Argentina (Sras. de Rivas, de 
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Soprani y de Pasamonte). 
  Individual :Sra. de Soprani (3 piezas con 500g.). 
  Capturas : pejerrey, ajo real y roncadera. 
 
 Día 29 :  Prueba de costa (las dos en Arroyo Maldonado). 
  Participantes : 18. 
  Única pieza :Sra. de Rodríguez (Punta "A"), 

borriqueta de 400g. 
Clasificación final: 
  Por País :Uruguay. 
  Por Equipos :Punta "A" (Sras. de Pratt, de Rodríguez 

y de Correa), por dos piezas de más y 
un quilo de menos, supera al "B". 

  Individual :Sra. de Gil García. 
  Capitán :Raúl Rodríguez. 
  Delegado : Esc. Mesa. 
  Pieza mayor :Sra. de Rodríguez con cazón de 1q. 700g. 
  Menor :Sra. de Fernández Arosteguy con tintorera de 25g. 
 Se cumplieron varios actos sociales; en la ceremonia de 
entrega de premios con Autoridades Nacionales y Deptales. hacen acto de 
presencia 65 personas. 
 
XX HORAS DEL PLATA: 
 
 en la oportunidad participan como Equipistas Cancela y 
Freddy (Equipo "A") clasificados como la "mejor pareja extranjera", Carlos 
Zeballos y Pedro Rivero ("B"); Esc. Mesa Pte. Delegación.  Concurrió 
también, y fue muy valiosa su ayuda, Alfredo Ruiz. 
 
GASTOS DE REPRESENTACIÓN: 
 
 en sesión del 15/XII se toma la siguiente resolución:  "se deja 
constancia que, en el futuro, los Equipistas y colaboradores abonarán la misma cuota que los Socios 
Activos.  En compensación de ello, el Club se hará cargo de los gastos de representación que, hasta ahora, 
corrían por parte de ellos...también mantienen ventajas en los embarques". 

ASAMBLEA DEL 17/XII: 
 
 se realiza con carácter de Extraordinaria, iniciándose con un 
minuto de silencio en homenaje a Wild. 
 
REFORMA LOCAL SOCIAL: 
 
 son presentados los planos correspondientes a las reformas 
proyectadas por el Arq. Corrit (Pág. 129) dejándose constancia que 
no sólo actuará honorariamente, sino que dispondrá de su peculio 
hasta la cantidad de $ 100.000,oo para "gastos de cálculos y otros".  
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VOTOS DE APLAUSO 
 
 para la Comisión Directiva y para el Arq. Corrit (moción 
Ricardo López).  Mesa expresa "que el aplauso que se acaba de brindar no es para la 
Directiva, sino que debe ser para los Socios y sus hijos que han de disfrutar la obra".  Agrega 
que se está estudiando la posibilidad de una rifa en base a la 
incorporación de Socios Vitalicios (que debe dejarle al Club unos 
veinte millones de pesos, dato que surge de las Actas de 
Directiva); agrega que se deberán firmar Convenios con 
Ministerios, Organismos Públicos, Fundaciones Internacionales y 
buscar otras fuentes de recursos.  La Asamblea aprueba por 
unanimidad el proyecto y faculta a la C. Directiva a continuar las 
gestiones por su financiación. 
 
CUOTAS SOCIALES: 
 
 se aprueban las mismas "ad referendum de la Coprín" (¿Comisión de 
Precios e Ingresos?) organismo oficial que regulaba los precios, 
sueldos y salarios, en todas la áreas. 
 
VENTA DE "EL NIPAS": 
 
 es aprobada por unanimidad, "previo llamado público a los interesados". 
 
VENTA DE LA "SOL Y RÍOS": 
 
 tal como lo expresa la citación de la Directiva, "esta venta se hará, 
únicamente, si se compra una mayor" (aprobado con dos votos en contra). 
 Aquí aparece el viejo sueño de Pancho "totalmente enarbolada en la Bahía 
de Maldonado, podría ser un motivo de orgullo para la Institución". 
 
 Es en esta Asamblea que Freddy señala "la necesidad de promocionar el 
servicio de la embarcación entre las personas que concurren al Restaurante e, incluso, obsequiando 
vales para salidas".  Idea para no ser desechada.  
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 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ V: 
CONSTRUCCIÓN  ESPIGÓN: 
 
 en su momento, V/65, se señaló que al Club se le cedería un espacio en el espigón a 
construirse en la Bahía.  Como esta obra no se hizo.... 
 
INSTALACIONES INCONCLUSAS: 
 
 en agosto de este año se plantea que la Institución podría gestionar la entrega de las 
instalaciones inconclusas del Club Ciclista "a una cuadra del Club" (esta obra que no se terminó, 
fue iniciada en el predio donde se levantará el "cinco estrellas"). Nunca más. 
 
GALLARDETE: 
 
 en diciembre se propone que se coloque en la Sede y en la embarcación, un 
gallardete que indique la presencia del Pte., de algún Directivo o Autoridad.  Si te he visto... 
 
BALSA DE GOMA PARA LA "SOL Y RÍOS" 
 
 se propone solicitar a la Base "Cap. Curbelo".  Otra para el Triángulo de las 
Bermudas. 
 
JUEGOS DE EDUCACIÓN FÍSICA: 
 
 se señala que se solicitará su renovación ya que el salitre los había deteriorado (Pág. 
99).  Aparece en Acta de mayo de ese año.  Chau, chau, chau... 
 
CUÑOS DE MEDALLAS OLÍMPICAS 
 
 en sus tres modalidades (oro, plata y bronce) para ser entregadas como premios.  Es 
una idea de febrero/67 que también se traga el barbudo. 
 
INVENTARIO GENERAL 
 
 de muebles y útiles.  Su "puesta al día" se propone en X/68.  Duerme  
el sueño de los justos. 
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DEPTO. DE CAZA: 
 
 la idea de su creación se replantea en los años 65 y 68.  No hay resolución, ni más 
comentarios. 
 
EXAMEN DE GOÑI COMO PATRÓN: 
 
 en varias sesiones se señalan los trámites cumplidos y a cumplir para conseguir la 
habilitación, examen mediante, ya que su título era de maquinista.  Aunque no se deja constancia 
de haber cumplido con el requisito, es evidente que rindió la prueba, ya que posteriormente pasa a 
ser Patrón. 
 
SUPLEMENTO SOBRE BODAS DE PLATA 
 
 y último Cono Sur.  El mismo será editado por el Diario Punta del Este, al que se le 
entregan fotos y artículos, dedicándole al tema más de una sesión.  Aunque fue editado, no 
aparece constancia alguna en Actas. 
 
 LOS PROBLEMAS DEL QUINTO QUINQUENIO: 
 
PESCADORES: 
 
 la situación que entre ellos se ha creado mueve a la Directiva a anular la Sub 
Comisión y crear el cargo de Director de Pesca (Pág. 129).  Tardó algún tiempo en volver la 
armonía entre los Equipistas. 
 
EMBARCACIÓN: 
 
 fueron muchos y de distinta índole los conflictos generados por la misma en los 
múltiples aspectos que su funcionamiento implica, llegándose a sancionar al Patrón y a aceptar la 
renuncia de la Sub Comisión correspondiente. 
 

IMPORTANTE SUBVENCIÓN DE 
 
 medio millón de pesos vota el Ministerio del ramo, para las 
próximas actividades, lo que trae aparejado un sensible alivio 
económico, frente a las graves situaciones de endeudamiento que se 
vivían. 
 
 En Acta posterior se lee:  "con estos pagos se terminan de abonar las 
cuentas que estaban pendientes desde el año pasado". 
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1era. MARATÓN DE MOZOS, 
 
 (no recordamos si se corrieron otras, pues no hay 
constancia en Actas), se disputó en esta década del sesenta que termina. 
 Los mozos, con su vestimenta de trabajo, con bandeja que llevaba 
botella y copa con bebida, hicieron un extenso recorrido.  Se impuso el 
representante de nuestro Club, José "Pepe" Malzzoni. 
 
1970 
 
ROBO Y DESTROZOS 
 
 afectan al Sr. Barragán (Concesionario); el monto de lo 
robado lo estima en $ 50.000,oo incluyendo los destrozos.  Por su parte, 
a consecuencia de un temporal, se producen roturas y daños por valor de 
$ 120.000,oo (enero). 
 
NO HAY ANTECEDENTES EN ACTAS, 
 
 sin embargo, en nota al Ministerio se le hará saber el 
"carácter mundial de la 2da. edición del mismo (Torneo del Tiburón), pues ya han comprometido 
participación Competidores de Italia".  Es, en realidad, el tercero. 
 
III TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN, 
 
 "Gran Premio Cinzano", se disputó el 10/II. 
   Embarcaciones :"Sol y Ríos", "Covadonga", "El 

Tiempo" y "Puerto Jardín". 
   Participantes :54,"ya que no había lugar para más". 
   Países : Argentina, Brasil y Uruguay. 
   Total de piezas : 7. 
   Ganador :Freddy con sarda de ¡67 quilos! 
 
LA NOBLEZA DICE PRESENTE: 
 
 en la entrega de premios "se contó con la presencia del Honorable Sir John 
Gilbey, quién asistió también a la Competencia". 
 
SIEMPRE OPTIMISTAS, 
 
 -única forma de seguir adelante- han sido los Dirigentes de 
nuestra Institución.  El Tesorero Saúl Miranda, cuya labor fue siempre 
muy eficiente, "presenta un balance estimativo al 28/II...que arroja las siguientes cifras: 
 
   Egresos   2.159.000,oo 
   Ingresos  1.400.000,oo 
   Déficit     759.000,oo 
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...se entiende que dado las obras realizadas...la situación es francamente favorable".  Que sirva de 
ejemplo. 
 
DELEGACIÓN A PELOTAS: 
 
 por invitación del Valverde Praia Clube se concurre por 
primera vez a Pelotas (pruebas en la Laguna de los Patos).  Se integra 
una nutrida Delegación:  Esc. Mesa, Rodríguez Pagola, Saúl Miranda y 
Correa Greco, como Directivos.  Ruiz, Freddy, Adalberto y Pedro Rivero, 
Equipistas; el último como Suplente y, como acompañante, Giménez. 
 
 El Club invitó a su vez (tenía facultades para ello) al 
Náutico Puerto Sauce.  La actuación fue más que satisfactoria:  siete 
uruguayos en los diez primeros (cinco de Punta del Este).  Freddy 2do., 
a dos puntos del ganador;  3ero. y 4to. Adalberto y Giménez. 
 
UNA MÁS DE DÓLLAR: 
 
 Acta del 02/III "Por su parte el Sr. Dóllar no quiso cobrar la deuda generada por 
intereses de mora (seis meses)..."  Muy poco tiempo después el gesto se repite. 
 
NÁUTICO PUERTO SAUCE 
 
 es el ganador del primer Trofeo disputado frente al Club, 
en régimen de visita y reciprocidad (Pág. 114).  A este Trofeo se le 
denomina en Actas, ya "Confraternidad", ya "Amistad". 
 
DISPOSICIONES PARA EL PRÓXIMO CONO SUR: 
 
 las mismas, con validez para el futuro señalan: 
 
 1)Una prueba de costa y otra de embarque con puntaje 

acumulativo; 
 2)No habrá premiación individual (idea del Esc. Borges, 

para evitar la confrontación interna); 
 3)Validez de las piezas de embarque:  mayores de quince 

centímetros; 
 4)Puntaje a aplicar:  el de COSAPYL; 
 5)Torneo del Tiburón (aparte) limitado a tres Equipistas y 

acompañantes por País; y 
 6)Torneo abierto de costa (aparte) para todos los que 

deseen participar, es decir, abierto a todo público. 
 
FAVORECER AL ADVERSARIO: 
 
 las distintas disposiciones tomadas con respecto al 
criterio a seguir para las normas de clasificación en el Cono Sur, se 
hicieron siempre atendiendo solicitudes de los Clubes extranjeros que 
aspiraron -en todo momento- absorber las ventajas del locatario.  Tal 
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así que, en un principio, se sumaban la totalidad de piezas de las 
distintas pruebas de embarque; más adelante se aplicó puntaje FUPA, para 
embarque, (cantidad y peso); después se incorporó el surf casting y, por 
último, se limitó el tamaño de las piezas -en el embarque- y se 
estableció el puntaje COSAPYL en cada prueba, en función de las 
posiciones individuales.  Creemos que no debe olvidarse, como norma de 
lealtad deportiva. 
 
PUNTAJE COSAPYL, 
 
 (Confederación Sudamericana de Pesca y Lanzamiento).  Éste 
está constituido por un número entero y una fracción de cuatro dígitos. 
  
Para una prueba de diez participantes corresponde otorgar el siguiente 
puntaje: 
    10.0055 
     9.0045 
     8.0036 
     7.0028 
     6.0021 
     5.0015 
     4.0010 
     3.0006 
      2.0003 
     1.0001 
 Obsérvese que el entero corresponde a la cantidad de 
participantes, en tanto la fracción, a partir del último (0001), suma el 
entero del participante inmediatamente superior.  Véase:  a la fracción 
0001 se le suma el participante inmediatamente superior:  2; así tenemos 
que 0001 más 2, totaliza 0003.  Si a esta fracción se le suma 3 
(participante que sigue) da 0006 y así sucesivamente. 
 
 Cotéjese ahora con la columna precedente y creemos que 
quedará claro el criterio empleado. 
 
VENTAJA DEL SISTEMA: 
 
 cuando se sumaban las piezas, si en una prueba de mucho 
pique, un Equipo ganaba una etapa por 100 o más, era muy difícil 
absorber la diferencia en la(s) siguiente(s).  Ahora no, en base a las 
clasificaciones individuales surgen los puntajes para los Equipos, 
puntaje que nunca es mayor de uno y fracción (7.0028 contra 6.0021; 
8.0036 contra 7.0028...), diferencia más fácil de asimilar.  ¿Queda 
claro? 
 
 Otra ventaja es que se premia la mejor clasificación; por 
ejemplo:  en un Torneo de dos pruebas, entre cuatro Equipos, en el que 
uno entró primero en una, y tercero en la otra, en tanto otro entró las 
dos veces segundo, obtienen el mismo puntaje entero (6) pero se favorece 
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en la fracción al que conquistó un primer puesto:  (0013 contra 0012).  
La última ventaja consiste -en las pruebas por Equipos- en que se premia 
la regularidad (es decir:  que pesquen todos lo más parejo posible), de 
la habilidad del Capitán depende hacer los cambios, de forma tal, que el 
Competidor que en una etapa ha quedado rezagado vaya, en la siguiente, a 
la cancha de mayor pique, en procura de recuperación. 
 
XI CONO SUR: 
 
 se disputa en el mes de marzo, con la participación de 
Asoc. Argentina de Pesca y Club de Pesca Santa Teresita (Argentina); 
Atlântico Sul y Valverde Praia Clube (Brasil); Stade Français "A" y "B" 
(Chile); Club Nacional de Regatas Mbiguá y Club Náutico San Bernardino 
(Paraguay) y, Punta del Este "A" y "B" (Uruguay). 
 
 Martes 24:  surf casting (2 manos). 
  Total de participantes : 24. 
  Total de piezas : 481. 
  Por País : Uruguay. 
  Por Equipos :Punta del Este "B" (Raúl 

Rodríguez, Afito Núñez y 
Roberto Cancela). 

 Miércoles 25:  embarcado. 
  Participantes :18. 
  Total de piezas :167 con 62 quilos 600g. 
  Por País :Uruguay. 
  Por Equipos :Punta del Este "A".  (Alfredo 

Ruiz, Freddy y Adalberto 
Rivero). 

 Clasificación final: 
  Por País :Uruguay. 
  Por Equipos :Punta "B" a tres puntos -

COSAPYL- del "A". 
 
  Mejor extranjero:Santa Teresita (Argentina) con 

Alejandro Hernández, Antonio 
Britos y Augusto Milarcie. 

  Pieza mayor :Nilton R. da Silva (Atlântico) 
con corvina de 1q. 350g. 

  Menor :el mismo, con bagre de 75g. 
 
 Jueves 26: II Torneo Internacional del Tiburón (para 
       Equipistas y acompañantes). 
  Participantes : no se consigna. 
  Total de piezas : cinco. 
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  Ganador :Sergio Barcelos (Valverde) con 
pieza de 12 quilos. 

 Viernes 27:  abierto de costa. 
  Participantes :63. 
  Total de piezas :212. 
  Ganador :José Arévalo (Urú) a cuatro 

piezas de Freddy. 
  Pieza mayor :Augusto Milarcie (Santa 

Teresita) pejerrey de 520g. 
  Menor :Roberto Cancela con pámpano de 

25g. 
  Menor no Equipista :Juan Bía (Ciudadela) con 

corvina de 1q. 200g. 
Por la tarde:  especial de embarque (Presidentes, Cónsules 
                           y Delegados). 
  Participantes :8. 
  Piezas :"aproximadamente 50". 
  Ganador :Enrique Morán, Cónsul en 

Montevideo, con 16. 
 La Delegación del Club la presidió el Esc. Mesa, en tanto 
Pedro Rivero fue el Capitán-Delegado. 
 
 En esta oportunidad, el "paseo por los alrededores" culminó con un 
"lunch" servido en Casa Pueblo, por el Sr. Páez Vilaró.  El aspecto 
folclórico estuvo amenizado por el Conjunto del "Indio Barreto y el Gaucho(?), 
quienes interpretaron danzas típicas de los Países participantes, las que fueron coreadas y bailadas por los 
integrantes de las Delegaciones". 
 
V JUEGOS RIOPLATENSES: 
 
 por primera vez se mencionan los mismos; desconocemos si es 
porque recién se incorpora la pesca o por otra razón.  Por la Zona son 
designados para la Selección Nacional Freddy (ranking) y Cancela 
(sorteo).  Se disputarán en Paraná Guazú, y "el Presidente concurrirá a presenciar 
estas pruebas y a alentar a nuestros representantes". 
 
 En Acta posterior se da cuenta que la Selección "uruguaya ganó 
la prueba de embarque, obteniendo el 2do. lugar Raúl Freddy Rivero y él (Cancela) el 5to. ... el Sr. 
Arévalo, por supuesto, ganó dos de las tres pruebas de lanzamiento". 
 
ACODAO AL ESTAÑO: 
 
 se invitará a un Consocio renunciante a que revea su 
decisión; se sintió molesto por la resolución de Directiva, por la cual 
no se permite servir "copas" en el mostrador. 
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"JUANITO" PRESIDENTE DE FUPA: 
 
 nuestro Secretario Fundador ya actuaba como Neutral; en 
Juan Lacaze (abril) es "electo por unanimidad de presentes".  Se felicita al 
Funcionario que concurriera como Delegado del Club "por sus gestiones y la distinción 
que le significara ser designado como Presidente del Colegio Elector de la referida Asamblea".   En 
correspondencia posterior, Serra Tur "agradece las gestiones del Club que le significaron a 
la postre, su elección como Presidente de FUPA".  De todo esto se saca en 
consecuencia, una vez más, el prestigio de nuestra Institución entre sus 
pares. 
 
¡NO VA MÁS!:  
 
 el Sr. Cristar agradece que se haya cedido la Sala de 
Sesiones para una reunión de "Dirigentes de los Casinos de todo el País" (se descuenta 
que empleados). 
 
DELEGADO ANTE FUPA 
 
 de la Asociación de Pesca del Este es designado, por 
unanimidad, nuestro Consocio César Burgueño Lacuague quién tendrá una 
actuación más que destacada. 
 
COMISIÓN DE COLABORACIÓN POLICIAL 
 
 (10ma. Sección).  La misma comenzará a sesionar en el Club 
(mayo). 
 
BENEFICIO ESCUELA N 5: 
 
 atento al fin que el mismo persigue, se resuelve volcar en 
su favor el porcentaje que corresponda al Club por el Servicio de Bar. 
 
TAMBIÉN CON LOS PRESOS 
 
 se colabora.  Acta del 08/VI; "se aprueba adquirir en $ 15.000,oo una 
carabela realizada por un preso de la cárcel de Maldonado". 
 
NECROLÓGICA X: 
 
 fallece en Juan Lacaze el Sr. Juan José Pacheco ("El 
Gallo"), Consocio, y "brillante Pescador del Club fraterno Puerto Sauce".  Al margen de 
las disposiciones de rigor, se resuelve en homenaje "al campeón indiscutido de su 
Zona y excelente amigo" que, en el futuro, el Trofeo "Confraternidad" lleve su 
nombre. 
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"LUNES GRATIS" O "SEGURO DEL SOL" 
 
 es una idea (como forma de promocionar Punta del Este) que 
expresan en Sala los Delegados del Centro de Hoteles  que son recibidos 
en Directiva.  Al agradecérseles la colaboración que brindan al "Cono 
Sur", el Sr. Porta expresa "que si bien es cierto que (el Club) ha recibido beneficios de 
los Hoteleros, esos beneficios no son tantos como los que ellos reciben a través de los acompañantes que 
llegan con las Delegaciones que el Club invita".  Reconocimiento que los honra. 
 
 Como los visitantes sugirieron la posibilidad de instalar 
paralelamente al Campeonato Mundial una Exposición Náutica, altamente 
rentable, en sesión posterior el Pte. informa que "lo entrevistaron representantes 
de firmas comerciales (incluso de Argentina) interesándose por la exhibición...".  Esta 
exposición se haría en el "Salón del Automóvil" (actual "Centro del 
Espectáculo"). 
 
 Para ver que se daba por cierto la realización del referido 
Certamen, se lee en otra Acta "...que a partir de la próxima sesión se dediquen los primeros 
minutos de las mismas al cambio de ideas acerca de la organización del Torneo Mundial de Pesca".  
Digamos que tanto la prensa local, como la capitalina, han dado 
trascendencia a este asunto.  Se solicitan al Municipio de Maldonado $ 
2.000.000,oo (dos millones) para subvencionar el Torneo.  Se decide, 
también, pedir entrevista al Ministerio de Turismo para interiorizarlo 
del tema y pedirle $ 3.000.000,oo (tres millones). 
 
 En sesión posterior se abordan "estos aspectos:  Especialidades, 
Pesqueros, Alojamiento, Delegaciones, Transportes y Exposición Náutica".  Todo con 
mayúsculas. 
 
PROBLEMAS ECONÓMICOS 
 
 tiene desde hace meses el Concesionario, lo que mueve a la 
Directiva, después de considerar el tema, a documentar la deuda e 
incluso, en cierto momento, a aceptar el pago del 50% de un documento 
vencido.  El Club, por su parte, ha debido en forma reiterada acogerse a 
los préstamos con alto costo de intereses. 
 
DR. RIVERO SECRETARIO GENERAL 
 
 de la Asociación de Pesca del Este, es designado por 
unanimidad.  El Club había promocionado su candidatura.  Obvio señalar 
que renuncia a la Presidencia de la Comisión Fiscal de la Institución. 
 
VISITA PRESIDENCIAL: 
 
 "en forma por demás imprevista e inesperada" el Sr. Jorge Pacheco Areco 
visita el Local Social.  Se le cursa nota expresándosele que al no haber 
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Directivos presentes "no fue atendido de la manera que acostumbra a hacerlo el Club, frente a las 
Autoridades que hasta él llegan".  Por carta envió agradecimiento. 
 
TROFEO EN EE.UU. 
 
 conquista la Equipista Benjamina del Campo de Álvarez, el 
que nos hace llegar, "al haber obtenido la pieza mayor en un Torneo de trolling". 
 
¿BUROCRATIZACIÓN DIJO?: 
 
 con respecto a la gestión ante Coprín por el aumento de 
cuotas (Pág. 133) se informa en sesión del 31/VIII que "estaba mal encaminada.  
Debe hacerse llegar la solicitud en papel sellado, acompañada por la copia total del Acta de la Asamblea -
también en sellado- y un testimonio notarial...todo ello con dos copias en papel simple".  ¿Para reír 
o llorar? 
 
RECORD NACIONAL 
 
 en 30 gramos (plusmarca para la Real Academia) alcanza el 
Equipista José R. Arévalo, al que se le trasmiten las felicitaciones del 
caso.  Alcanzó la distancia de 157m. 10c., superando su propio record. 
 
SELECCIÓN NACIONAL 
 
 comprendiendo un total de "casi cuarenta Clubes con más de cien 
Competidores clasifica a Freddy (2do. en la general), Arévalo y Adalberto". 
 
TAMBIÉN LAS PESCADORAS 
 
 comenzarán a reunirse mensualmente con Directivos (cena o 
almuerzo) según resolución del mes de setiembre. 
 
MUJERES PERIODISTAS: 
 
 visita la Sede la Dra. de Calderón -Méjico-, Presidenta 
Mundial del organismo que las agrupa.  Se le ofreció un almuerzo con 
Directivos, esposas y Pescadoras.  Acompañada por dos colegas, las tres 
"se retiraron gratamente impresionadas por las atenciones recibidas y las bellezas del lugar". 
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"SOL Y RÍOS" AL RESCATE: 
 
 "ante solicitud de Prefectura, habiéndose negado a salir otras embarcaciones a causa del 
fuerte temporal, la "Sol y Ríos" fue a Lobos a recoger un herido..." 
 
MÁS TRABAJOS 
 
 en el Salón Comedor correrán por cuenta del Club: losa 
radiante, luces, jardineras, iluminación y revestimiento de columnas, 

ASAMBLEA DEL 04/X. 
 
PROLONGACIÓN DEL MUELLE: 
 
 vuelve a aparecer el tema, al hacer referencia a las 
gestiones realizadas ante el Ministerio de Obras Públicas. 
  

EL CUARTO PODER: 
 
 se deja expresa constancia de "la generosa contribución que hemos recibido de Radio 
Maldonado, Canal 9, Diario Punta del Este y -recientemente- Periódico Mensaje".  Es de 
señalar que desde sus primeros momentos, la colaboración de la 
prensa (oral, escrita y, ahora, televisada) ha sido por demás 
invalorable. 
 
TORNEO MUNDIAL: 
 
 luego de reseñar Mesa las gestiones realizadas y expresar que 
del mismo podría "muy bien surgir el nacimiento de una Organización Mundial de Pesca 
Deportiva", se aprueba por unanimidad la la moción presentada por 
Saúl Miranda (Tesorero), así redactada: "Con carácter de aspiración y no de 
mandato, la Asamblea de la Institución, a la vez que aprueba las gestiones realizadas, espera que 
las nuevas Autoridades agoten todas las posibilidades para que el Torneo Mundial Interclubes de 
Pesca sea una realidad". 
 
VOTOS DE APLAUSOS 
 
 son brindados, antes de levantarse la Asamblea, para la 
Comisión Directiva, para los Equipistas por su "actuación asombrosa" y 
al Funcionario.  
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además del piso monolítico que ya antes se había resuelto hacer. 
 
YA NO HAY EQUIPISTAS 
 
 en la Comisión Directiva que asume el 24/X. 
 
TIEMPOS DE ATENTADOS 
 
 se estaban viviendo; es por ello que "se resuelve cubrir el riesgo de 
tumulto, en el seguro de incendio oportunamente contratado". 
 
NO ENTENDÍ V: 
 
 palabras de un Concesionario al ser citado por la Comisión 
Directiva:  "que nunca pagó con cheques sin fondos -como alguien ha sostenido- sino con cheques cuyo 
cobro solicitaba no se hiciera efectivo por falta de fondos". 
 
TAMBIÉN LA "SOL Y RÍOS" 
 
 estará al servicio del Centro de Hoteles, "en viaje a Lobos, con las 
delegaciones extranjeras invitadas por esa Institución", como así mismo del Club de Leones 
que concurrirá a Gorriti. 
 
¿CON QUIÉN HABLO?: 
 
 en sesión del 02/XI se solicita a UTE (sigue sin nacer 
ANTEL), la instalación de un teléfono monedero en el Local Social. 
 
CARTÓN LLENO: 
 
 del Acta del 16/XI:  "se declara abierta la sesión con asistencia de todos sus 
Miembros..."  Realmente excepcional. 
 
VOTOS DE FELICITACIÓN 
 
 son tributados a los Directivos Fernández Arosteguy, 
Rotondo, Miranda y Rodríguez Pagola "por la seriedad, entusiasmo y responsabilidad con que 
trabajaron en las tareas encomendadas en la sesión anterior" (estudios sobre aspectos 
económicos-financieros).  Al último de los nombrados se le ha agradecido 
recientemente "la inmensa colaboración prestada" (trabajos en el motor de la "Sol 
y Ríos"). 
 
PRIMER RAILLY ROTARIO: 
 
 ante el éxito del mismo, se resuelve cursar nota de 
felicitación a la Institución de servicio, (noviembre). 
 



 
 

  1 

ENTRE LOBOS Y GORRITI: 
 
 de las varias disposiciones aprobadas con respecto a la 
embarcación se destacan:  "...5) en los viajes a Lobos, permitir el "trolling" sólo en la ida, y 
siempre que no se desvíe de la ruta establecida...7)  autorizar a Socios y familiares -libre de costo- la 
concurrencia a la Isla de Gorriti en los horarios habituales".  Lo del "trolling" surge a 
consecuencia de la abundancia de bonitos que habían llegado a la Zona 
(una vez por semana se iba a Lobos); lo de Gorriti, ya que muchos Socios 
querían aprovechar la embarcación para ir a pasar el día a la isla. 
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CAMPEONES SUDAMERICANOS 
 
 de Pesca y Lanzamiento se consagran nuestro Equipistas 
Arévalo y Freddy que integraron la Selección Nacional en el VIII Torneo 
Sudamericano de Pesca.  "Adalberto, clasificado como primer suplente, auxilió al Equipo de Perú 
que concurrió sin Capitán".  El triunfo se celebró con "bulliciosa caravana" que 
recorrió Maldonado y Punta del Este; por último se realizó una reunión 
en la Sede a la que concurrieron no sólo nuestros Dirigentes, Pescadores 
y Asociados, sino también de los otros Clubes de la Zona y autoridades 
de la Asoc. de Pesca del Este. 
 
SEDE DEL OBISPADO: 
 
 la inauguración de la misma tiene lugar en el mes de 
diciembre; aunque el Club fue invitado, no hay constancia de si se hizo 
o no presente.  (Monseñor Corso, como Autoridad, concurría a las 
ceremonias oficiales de la Institución). 
 
TROFEO EN PROPIEDAD: 
 
 al haber ganado las dos pruebas clasificatorias para el 
Nacional, se obtiene la Copa "Emilio Lafferranderie", prestigioso 
deportista y cronista en la materia.  Al haberse incorporado a la 
Asociación el Club de Pesca de La Paloma, sus integrantes, que han 
concurrido a la prueba, son invitados a almorzar en la Sede; el 
Intendente de Rocha, Prof. López Barrera, integraba la Delegación. 
 
DE PASO, CAÑAZO: 
 
 al aprobar la compra de treinta plantas para la explanada, 
se señala que "éstas serán acompañadas por palmeras donadas por la Intendencia de Rocha". 
 
TORNEO MIXTO I: 
 
 entre Equipistas del Club (intervinieron ocho parejas) se 
realiza en este mes; se imponen con treinta piezas la Sra. Soca de de 
Brum y Afito Núñez.  Otra experiencia a tener en cuenta. 
 
 En el Torneo mixto II, disputado posteriormente (año 72), 
la Sra. de Fernández Arosteguy y Giménez ganan el Trofeo "Mario C. 
Barcos", en tanto sus seguidores, Sra. de Riverol y Freddy, obtienen la 
copa "Artigraf". 
 
LA FUERZA DE LA HINCHADA: 
 
 el Sr. Fernández Arosteguy propone "estudiar la forma de promocionar 
las actividades del Club, a los efectos de lograr que concurran simpatizantes a alentar a los Competidores 
de la Institución".  Todavía no se ha conseguido. 
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OTRO EN PROPIEDAD: 
 
 al ganar nuevamente las dos pruebas de clasificación, se 
obtiene el Trofeo "Juan Antonio Zanoni" que fuera constructor del viejo 
puente de madera de la Barra. 
 
TORNEO "RODOLFO WILD" 
 
 organizó el Club Ciudadela.  Participaron 22 Equipos (66 
Competidores).  La Copa que lleváramos se le adjudicó al ganador, 
Casting Club del Uruguay.  En lo individual, el galardón fue para 
Arévalo.  Concurrimos con dos Equipos femeninos y tres masculinos. 
 
1971 
 
VENTA DEL CASCO DE "EL NIPAS", 
 
 (Pág. 122), en $ 100.000,oo a los Sres. Álvarez y Llovet, 
incluyendo las piezas del motor.  "Se agradece al Sr. Tamburini la participación que le cupo 
para llevar a término feliz esta concreción" (enero). 
 
CARPAS, SOMBRILLAS 
 
 y reposeras, serán explotadas por el Club (en alquiler) a 
partir de la fecha, según permiso municipal que fuera concedido tras 
largas gestiones. 
 
ESTÓMAGOS DE FIERRO: 
 
 con motivo de una cena entre Directivos, Pescadoras y 
Pescadores, se señala:  "que no sólo los ravioles estaban duros y mal cocidos, sino que el pescado 
era viejo o tenía sabor a tal, en tanto la crema que acompañaba las masas del postre estaba ácida". 
 
SURGE OTRO CLUB 
 
 bajo la denominación de "Las Delicias".  Se le envía 
conceptuosa nota de saludo "augurándole larga y fecunda existencia".  Ha nacido por 
iniciativa de Moyano. 
 
COORDINACIÓN CON OPERADOR TURÍSTICO: 
 
 en base a varios puntos que pueden ser beneficiosos para el 
Club (y la otra parte), se firma convenio con Viajes Continental 
Internacional Travel Co.  No sabemos si se concretó en la práctica. 
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EL MAR COBRA MÁS VIDAS: 
 
 en el mes de febrero, la "Sol y Ríos" es puesta a 
disposición de la Prefectura para la búsqueda de personas ahogadas.  En 
la oportunidad, el luto llegó a la familia del Esc. David R. Borges, 
Vice Pte. del Club. 
 
DE NUEVO LAS APRETURAS: 
 
 frente al grave momento que se vive, se resuelve citar a la 
Directiva a sesión extraordinaria para estudiar, exclusivamente, el 
punto "situación financiera". 
 
 Una vez tratado el tema, se estiman los siguientes 
déficits: 
 
 $ 1,552.828,oo (al 28/II) 
 $ 3,486.428,oo (al 39/IV) en mérito a ello se resuelve no realizar 
el próximo Cono Sur ($ 600.000,oo) si no está debidamente financiado.  
Una vez más, el serio trabajo de Miranda. 
 
 Es de señalar que los problemas se agravan -en parte- 
debido a la forma, por demás irregular, en que paga el Concesionario, 
cosa que obliga a tomar dinero en préstamo a muy alto interés, aunque la 
principal razón del endeudamiento está dada por los tremendos gastos que 
insume la obra del Salón Comedor ya que, a la altura en que se 
encontraba, era imposible dejarla sin terminar. 
 
GESTO A DESTACAR: 
 
 frente a las gestiones realizadas ante los acreedores para 
postergar los pagos y abatir los intereses, se señala que "la deuda...con el 
Esc. Mesa nunca ha generado intereses y no tiene fecha de vencimiento, pues corresponde a facturas del 
Club por él abonadas".  Esta situación se dio en más de una oportunidad.  El 
mismo criterio expresa Tamburini, con respecto a la deuda con la 
Imprenta Artigraf. 
 
TROFEO "PACHECO" 
 
 se disputa, por primera vez con este nombre (Pág. 141); fue 
ganado por el Club, en tanto Mesa es el individual mejor clasificado. 
 
IV TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN 
 
 "Gran Premio Cinzano".  Se disputa en 22/II con la 
participación de 64 Pescadores que se ubican en la "Sol y Ríos", 
"Altamar", "Covadonga", "Domínica", "Tiempo" y "Rondanina". 
 
 Única pieza:  Juan Aguirre (Puerto Sauce) 4q. 200g.  Salvo 
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excepciones, los muchos Torneos del escualo, organizados por el Club, 
tuvieron muy poco pique.  Habría que hacerlos en época de mayor captura 
aunque, por razones de concurrencia, se dejan para el verano. 
 
VÍA JUDICIAL: 
 
 ante la imposibilidad de llegar a un acuerdo amistoso con 
el Concesionario (no obstante presentarle varias fórmulas de pago) se 
resuelve acudir a la vía judicial; estas gestiones insumieron más de un 
mes de "idas y venidas". 
 
HUMO BLANCO: 
 
 veinte días más tarde (paralelamente a la vía judicial, la 
Directiva ha seguido buscando fórmulas conciliatorias) se firma nuevo 
contrato con el Concesionario.  Un solo dato:  el beneficio del Club, 
que era del 15% sobre las ventas, se rebaja al 10 durante los meses de 
verano y, al 7, en los de invierno (menos de la mitad). 
 
CLUB NÁUTICO Y PESCA "LOS MANANTIALES" 
 
 es fundado en el mes de marzo.  Será invitado para 
participar en el abierto de costa del próximo Cono Sur. 
 
REINA DE LA PESCA 1971 
 
 será elegida durante el Torneo Mundial, en actividad 
auspiciada por C.X 30 Radio Nacional. 
 
ENTRE OCHENTA PARTICIPANTES 
 
 Freddy ocupó la sexta posición, en Montevideo, en la prueba 
"Otoño 71" organizada por el Casting Club del Uruguay, con conducción de 
nuestro Director de Pesca. 
 
XII CONO SUR: 
 
 el mismo se disputa del 06 al 10 de abril, con la 
concurrencia de los Clubes:  Asociación Argentina de Pesca, Atlântico 
Sul, Náutico San Bernardino y Punta del Este, de Argentina, Brasil, 
Paraguay y Uruguay -respectivamente-; por razones económicas se invitó a 
un solo Club (de cuatro Competidores c/u) por País.  Se disputaron tres 
pruebas con puntaje acumulado. 
 
 Martes 06: Arroyo Maldonado. 
  Participantes : 16. 
  Total de piezas :505. 
 
 Miércoles 07:embarcado frente a Mariskonea (como dato 
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ilustrativo, digamos que la palabra 
"Mariskonea" no está relacionado con 
"marisco" sino que, en vasco, equivale a 
"querida, o estimada, María"). 

  Participantes : 16. 
  Total de piezas :157 con 92 quilos 300g. 
 
 Jueves 08: embarcado mar afuera. 
  Participantes : 16. 
  Total de Piezas :485 con 58q. 700g (obsérvese que eran 

piezas más chicas).  
 
 Clasificación final: 
  Por País  :Uruguay. 
  Por Club  :Punta del Este (ganó las tres pruebas) 

con Raúl Freddy Rivero, Afito Núñez, 
Eulalio Giménez y Adalberto Rivero. 
 Aunque no hay premiación 
individual:  1ero., 2do., 4to. y 
5to., respectivamente. 

  Equipo extranjero 
  mejor clasificado :Alântico Sul con Nilton R. da Silva 

(3ero. individual), Darcy Fonseca 
Soares, Benoni Santos y Stefan 
Krolikowsky. 

  Pieza mayor  :Nilton con corvina de 1q. 900g. 
  Menor  :Krolikowsky con pejerrey de 3½ gramos (!). 
 
 Viernes 09: abierto de costa. 
  Participantes : 68. 
  Total de piezas : 301. 
  Ganador  :Roberto Cancela (P. del Este), con 32. 
  Dama 1era.  :Sra. de Fernández Arosteguy (P. del 

Este), 2 piezas. 
  Menor "A"  :Alfredo Ruiz (h) 2 piezas. 
  Menor "B"  :(h) - no registra apellido- de Los 

Manantiales. 
  Pieza mayor  :Leonardo Martínez (Urú) con corvina de 

1q. 900g. 
  Menor  :José Barajuán de La Marejada con pámpano de 

2g. (!) 
 Sábado 10:exhibición de Lanzamiento. 
   César Wursten (Campeón argentino y sudamericano) y 

Arturo Cobían (por Argentina); José R. Arévalo (otro 
campeón) y Freddy, por Punta del Este; Nilton R. da 
Silva (con títulos en Brasil) y, Serafín Techea y 
Luis Albertini de Urú (ambos con muy buenos 
antecedentes), son los participantes. 
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MUCHAS LUCES: 
 
 el Acta recoge el nombre de las importantes Autoridades 
presentes (deportivas, civiles, eclesiásticas y de Prefectura), de los 
actos sociales realizados, de las "alegres reuniones por las noches al culminar las cenas" 
y una referencia a los paseos, de los que se destaca el realizado "a 
Piriápolis, culminando en una animada reunión en el Parador del Cerro San Antonio".  Pero... 
 
TAMBIÉN SOMBRAS 
 
 arrojó el balance del Cono Sur.  El Pte. Mesa luego de 
elogiar y agradecer varias colaboraciones (entre otras la de Rogelio 
Martínez de la Asoc. de Pesca del Este, como así también la de Luis 
Albertini, de Urú), señala "que pocos Directivos se hicieron presentes con sus esposas...que 
solamente dos Asociados concurrieron a los actos programados, no obstante haberse cursado casi 
trescientas invitaciones..(por lo cual) debemos poner el acento acerca de si estaremos procediendo de 
acuerdo o no con lo que la Masa Social espera de sus Dirigentes..defección de los Equipistas del Club, ya 
que al margen de los que compitieron, solamente el Sr. Cancela vino a acompañar a los visitantes y a 
ayudar en las tareas del Torneo abierto...". 
 
"HIJOS DEL MAR" 
 
 es el nombre de un Club de Montevideo; también se inicia 
con éste una relación de reciprocidad.  La primera prueba se disputa en 
la Capital (abril) y la ganamos; entre los cinco primeros, cuatro 
nuestros:  Afito Núñez (1ero.), José Arévalo (2do.), Roberto Cancela 
(4to.) y Freddy (5to.).  Intervienen además:  Giménez, Carlos Zeballos, 
Alfredo Ruiz y Adalberto Rivero.  La Delegación fue presidida por 
Afodosio Núñez. 
 
SUELDOS ATRASADOS: 
 
 sigue la grave crisis financiera.  En julio se resuelve 
solicitar otro préstamo (ya hay varios concedidos) con la única 
finalidad de abonar los sueldos atrasados:  desde un mes y medio, hasta 
siete meses.  Debe señalarse que la "Sol y Ríos" está parada, estándose 
a la espera de un nuevo motor. 
 
SIEMPRE HONESTOS: 
 
 se cursa nota a un Consocio (julio) haciéndole saber que, 
por error, abonó en Montevideo y en Punta del Este las anualidades 1970 
y 71, solicitándole instrucciones al respecto. 
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DEFENSA ECOLÓGICA VIII: 
 
 se resuelve (agosto) cursar nota al SOYP señalando la 
satisfacción por la puesta en vigencia de la "Ley de Pesca"; a la vez se 
pide el cuidado de la fauna ictícola en la Bahía y Arroyo Maldonado 
tema, éste, que todavía preocupa. 
 
NUTRIDA DELEGACIÓN 
 
 concurre al Paraguay.  Gracias a las gestiones del Sr. 
Benito Stern (Pte. Comisión Nacional de Turismo) se consiguen los 
pasajes en Pluna:  Mesa, Rodríguez Pagola, Rotondo, Ceriani y Correa por 
la Directiva; Alfredo Ruiz, Eulalio Giménez, Afito Núñez, Serafín 
Techea, Ernesto Riverol y, Freddy, Adalberto y Pedro Rivero, como 
Equipistas.  No queda claro si el Sr. Stern pudo o no acompañar a la 
comitiva.  Se destacan, especialmente, las atenciones del personal de 
Pluna que incluso envió desde la nave un radiograma a Carrasco, para que 
ONDA aguardase a la Delegación, antes de salir hacia Punta del Este.  Se 
señala en Actas que la Asoc. de Pesca del Este suspendió una prueba 
programada, para que pudiésemos concurrir a Asunción; se hace extensivo 
el agradecimiento a los demás Clubes zonales. 
 
 La actividad de referencia se cumplió con motivo de las 
Bodas de Oro del Club Deportivo de Puerto Sajonia. 
 
INGRESO DE DIRECTIVOS: 
 
 el Sr. Mario Ceriani Alberti que ha integrado en varias 
oportunidades la Directiva -como Suplente-, ante licencia de otros 
Miembros, accede ahora como Titular, por renuncia de un compañero 
(octubre); reingresa así mismo un viejo dirigente:  José Sierra 
Arrigoni.  Tiempo después ingresa como Titular el Esc. Miguel Malmierca 
Gori, que ya actuara como Suplente. 
 
OTRO GESTO A DESTACAR: 
 
 "se da cuenta que el Consocio Sergio García Uriburu (Bs. As.)...se ofreció a abonar 
la cantidad de $ 175.000,oo -moneda argentina- para levantar el cigüeñal (la "Sol y Ríos" 
sigue con problemas); de esa cantidad $ 50.000,oo son como donación y, el saldo, como préstamo 
sin tipo alguno de condiciones".  Son muchas las actitudes que, como ésta, 
registran las Actas. 
 
¿VOTOS CON MALOS OLORES? 
 
 ante planteamiento formulado en Sala, se aclara que la 
Directiva había asignado la Secretaría como "cuarto secreto" para las 
Elecciones Nacionales; si en su lugar fue destinado un baño, ello 
obedeció a una disposición de los funcionarios de la Junta Electoral. 
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1972 
 
NECROLÓGICA XI: 
 
 fallece el Directivo José Sierra Arrigoni.  Se toman las 
disposiciones de rigor. 
 
TORNEO EN SAN PABLO, 
 
 concretamente en Santo André, fue organizado por el Club 
Atlético Amaraçan.  Nuestro Equipo fue el que obtuvo más piezas, aunque 
ocupó la 7ma. posición sobre 60 participantes.  En el abierto 
individual, sobre 300 Pescadores, Adalberto ocupó el 2do. lugar, seguido 
por Freddy y Afito.  La Delegación se integró con los Sres. Mesa, 
Correa, Afodosio Núñez y Ceriani, como Directivos.  Como Equipistas:  
Adalberto, Freddy, Afito, Riverol y Ruiz.  Acompañaron a la Delegación -
con sus esposas- el Sr. Intendente Municipal, Esc. Casimiro Tejera, y el 
Secretario Juan J. Chiossi.  
 
¡MIRE QUE SAN PABLO ES GRANDE!: 
 
 en la visita al Estadio de Morumbí se pierde un integrante 
de la comitiva; la radio y la televisión paulistas pasan la noticia 
tratando de ubicarlo.  Por TV. se trasmitió la foto del perdido. 
 
HOMENAJE A ROGELIO MARTÍNEZ 
 
 Neutral de la Asociación, consistente en una prueba 
femenina, organiza Las Delicias.  Las Equipistas del Club Sras. de 
Serra, de Arévalo, de Fernández Arosteguy, de Correa y de Riverol, se 
ubican 2da., 3era., 4ta., 5ta., y 6ta. (febrero). 
 
¿ABURRIDO DIJO?: 
 
 concurre a Sala un persona para informar de las 
modificaciones a realizar en el Puerto de Punta del Este; "a lo largo de la 
exposición del Sr. ... se quedó sin número para sesionar, por la que se levanta la reunión". 
 
V TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN 
 
 Gran Premio Cinzano.  Se disputa el día 14, con la 
participación de 80 Competidores (incluyendo tres damas).  "Debido a las 
difíciles condiciones de tiempo, (mar gruesa y muy gruesa con lloviznas) solamente dos 
embarcaciones completaron la totalidad del tiempo reglamentario.  Se deja constancia de la informalidad de 
los patrones de embarcaciones, ya que de nueve contratadas sólo cuatro se hicieron presentes, por lo que se 
debió recurrir a las PS 1, nave no apropiada para tal tipo de prueba". 
 
   Total de piezas :29 con 151q. 200g. 
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   Ganador  :Esc. Mesa Borrallo con tres piezas y 
18q. 500g. 

   Dama ganadora :Brenda B. de Correa. 
   Pieza mayor : Alfredo Ruiz con 9q. 600g. 
  (Obsérvese que todos los que figuran en el marcador, 

pertenecen al Club). 
 
 Durante el desarrollo del mismo, a cada hora, directamente 
desde la "Sol y Ríos", se irradiaron boletines para Radio Maldonado.  
Así mismo Canal 9 y Canal 4, de Montevideo, pasaron notas gráficas de la 
prueba, lo que da "una idea de la importancia que va adquiriendo el referido Torneo". 
 
¿LE PAGÓ LA COMPETENCIA?: 
 
 durante la premiación, uno de los ganadores agradeció la 
colaboración ofrecida, como auspiciante del Torneo, a Vermú...¡Martini! 
(dato no registrado en Actas). 
 
III ENCUENTRO INTERNACIONAL 
 
 en la Laguna de los Patos -Pelotas- prueba de carácter 
individual organizada por el Valverde Praia Clube, con participación de 
argentinos, uruguayos y -desde luego- brasileños.  El ganador fue Afito 
Núñez;  Ruiz ocupó la 8va. posición.  Aunque no hay constancia en Actas, 
es una prueba con más de cien participantes.  Concurrieron Mesa, Correa 
y Sra. y, Bengochea (por la Directiva) y, como Equipistas, Giménez, 
Ruiz, Afito, Adalberto, Riverol y Techea.  Es el primer título 
internacional para Afito.  En la oportunidad, en vez de Trofeos 
entregamos a los anfitriones boleadoras y un rebenque, en cuero 
trenzado, obsequios que fueron vivamente agradecidos. 
 
TRABAJOS DE TAXIDERMIA: 
 
 se encomienda a los Sres. Michelini y Palometas la entrega 
de diez sargos para ser presentados como obsequios.  Realizaron un muy 
buen trabajo. 
 
ÚNICA DESIGNACIÓN DIRECTA 
 
 hace FUPA para el próximo Rioplatense, atendiendo a los 
antecedentes:  la misma racae en nuestro Equipista José R. Arévalo, para 
representar a Uruguay en Lanzamiento.  Por ranking zonal se clasifican 
Freddy y Techea. 
 
¡ARRIBA LAS DAMAS!: 
 
 se disputa (febrero 27) prueba de embarque con Las Delicias 
con cinco Equipistas por Club, aunque hay tres Competidoras libres. 
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  Participantes : 13. 
  Piezas  :231 con 115q. 600g. 
  Equipo ganador :Punta del Este (Sras. de Arévalo, 1era.; 

de Correa, 2da.; de de Brum, 4ta.; de 
Rodríguez, 6ta.; y de Serra, 9na.). 

  Individual  :Sra. de Riverol (libre), es la ganadora 
absoluta. 

 
XII HORAS DEL CLUB URÚ 
 
 se disputa en El Placer con la conducción de nuestro 
Director de Pesca.  Techea integra la pareja ganadora y, Arévalo, la 
segunda (no hay constancia de los compañeros que, se desprende, serían 
de otro Club); Freddy y Adalberto, 4tos.; Afito y Riverol, 5tos.  
Concurren Equipistas femeninas y, además, Ruiz y Giménez. 
 
DR. BARRIOS TASSANO: 
 
 es felicitado "como Deportista e hijo del Depto. por la distinción recaída sobre su 
persona:  Secretario de la Presidencia de la República".  Este estimado amigo falleció, 
joven aún, el año pasado. 
 
NECROLÓGICA XII: 
 
 se da cuenta del fallecimiento (24/III) de la Sra. esposa 
del Directivo Jacinto Rodríguez Pagola y madre política del Sr. Carlos 
Egusquiza que, en carácter de Suplente, integra la C. Directiva.  Se 
toman las disposiciones del caso. 
 
REVISTA DE LOS TORNEOS I: 
 
 la misma es enviada a los Consocios, Autoridades y medios 
de difusión.  Conjuntamente con ella se cursaron invitaciones para los 
Actos del Cono Sur -entre otros- a las firmas auspiciantes y, a las 
empresas y comercios que dieran facilidades de pago para las deudas 
contraídas en la construcción del Salón Comedor haciendo, además, ajuste 
en los intereses por atraso en las entregas. 
 
XIII CONO SUR: 
 
 concurren por Argentina:  Asoc. Argentina de Pesca y Club 
Atlético del Banco de la Provincia de Bs. As.; por Brasil:  Club de Caza 
y Pesca Biguá y, Valverde Praia Clube; por Uruguay:  Equipos "A" y "B" 
de Punta del Este.  "Causó desalentadora impresión el telegrama recibido (de Paraguay), 
comunicando inasistencia, ya que en dos notas habían ratificado participación".  La Delegación 
nuestra fue presidida por el Esc. Mesa, en tanto que el Prof. Carlos 
Zeballos actuó como Capitán. 
 
 abril 28:Arroyo Maldonado. (Ante solicitud de los Clubes 
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extranjeros se eliminó la ceba y el pejerrey 
menor de 15c.). 

  Total de piezas : 125. 
  Ganador  :Punta "A" (Afito, Adalberto, Freddy y 

Arévalo). 
 
 abril 30:embarcado.  
  Total de piezas :394 con 204q. 700g. 
  Ganador  :Punta "A". 
 
 Clasificación Final: 
  Por País  :Uruguay. 
  Por Equipos  : Punta "A". 
  Extranjero mejor 
  clasificado  :Asoc. Argentina de Pesca (Julio 

Arciello, Jorge Traba, Ruben Irat y 
Juan F. Pametta) se impone por cantidad 
de piezas, ya que tuvo el mismo puntaje 
que el Biguá (Paulo Prates, Nelson 
Antunes,Karl Schweiller y José Ma. da 
Nave e Costa). 

  Individual  :Afito y, 2do., Freddy. 
  Pieza mayor  :Afito con chucho de 3q. 900g. 
  Menor  :Arévalo con roncadera de 6g. 
 
 abril 31:abierto de costa. 
  Participantes : 57. 
  Total de piezas :1.016. 
  Dama ganadora :Heline Prates (Gaivotas) con 20 piezas se 

impone a la Sra. de Rodríguez en el 
desempate. 

  Ganador  :Fermín Ruiz (Las Delicias) con 62 piezas 
triunfa sobre Freddy en el desempate. 

  Pieza mayor  :Sra. de Cevilaks con pejerrey de 225g. 
  Pieza menor  :Giménez con sargo de 3g.7 (sic). 
"Por moción de los Sres. Fernández Arosteguy y Ceriani Alberti, se deja expresa constancia (en Actas) 
de votos de felicitación a los Sres. Mesa, Correa y al Funcionario, por la labor desarrollada durante la XIII 
Semana del Cono Sur"; el Acta dice XIV. 
 
SARGOS Y CENICEROS: 
 
 sargos embalsamados y ceniceros confeccionados en el Taller 
de Cerámica de Casa Pueblo, son los obsequios entregados en esta 
oportunidad. 
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DISPENSARIOS MÓVILES 
 
 actúan en dependencias del Club, cedidas especialmente a 
tales efectos. 
 
ARRIBA, ABAJO, UNO, DOS: 
 
 se autoriza a la Prof. Georgette C. de Paulós a dictar 
clases de gimnasia en el Salón grande (fuera de Temporada el Comedor era 
clausurado). 
 
NOTABLE ACTUACIÓN 
 
 en Pinhal (2do. Torneo Internacional de Pesca, de Atlântico 
Sul).  Sobre 67 Equipos participantes se obtuvo el primer lugar (Afito, 
Adalberto y Cancela) y el tercero (Giménez, Ruiz, Riverol); actuando 
Bengochea como Capitán.  En el orden individual, entre 201 Competidores, 
los Equipistas nuestros entraron entre los doce primeros lugares 
(Adalberto 3ero. y Afito 4to.).  La Delegación la presidió el Esc. Mesa, 
concurriendo como colaborador el Sr. Edo. Ramos y, como invitado 
especial, el Sr. Juan José Chiossi (ex Secretario Municipal) que 
consiguiera en ONDA precios especiales y donación de pasajes.  Fueron 
múltiples las atenciones de los dueños de casa, del Cónsul "Maneca" 
Bastos, "como así también de los Pescadores y Dirigentes que -a lo largo de los años-han concurrido al 
Club". 
 
¿CUÁNTAS DIJO?: 
 
 "...se aprueba...cursar nota de felicitación a la Cía. Ipiranga (Brasil) por la 
capacidad demostrada por su personal, al preparar simultáneamente quinientas (500) anchoas (a las 
brasas, aclaramos) en una de las comidas ofrecidas por Atlântico Sul". 
 
DESTAQUE EN LOS VI JUEGO RIOPLATENSES: 
 
 "...se da cuenta que los Sres. Raúl Freddy Rivero, Serafín Techea y José Arévalo, no 
pudieron concurrir a Porto Alegre, ya que integraban la Selección Nacional de Pesca, en representación de 
la Zona... Los Sres. Rivero y Techea ocuparon, respectivamente, la 1era. y la 2da. posiciones en el orden 
individual, en tanto que el Sr. Arévalo fue el mejor exponente en lanzamiento" (dos primeros y dos 
segundos puestos en cuatro pruebas disputadas). 
 
"SOL Y RÍOS" EXONERADA 
 
 de pagar amarre.  Tiene éxito la gestión tiempo atrás 
iniciada ante Hidrografía, habiéndose contado en la oportunidad con la 
comprensión del Sr. Ing. Rondini, Director de esa repartición (julio); 
la disposición es retroactiva a enero. 
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CASI TRES MILLONES DE PESOS 
 
 arrojó el espectáculo ofrecido en el Salón Comedor en 
beneficio de la Guardería Infantil y Casa Cuna de Maldonado y que fuera 
"trasmitido por la Cadena Departamental de Radio y Televisión". 
 
ELECCIÓN DE MISS MALDONADO 
 
 es también trasmitida por la Cadena y se realiza en el 
mismo local "Se entiende, que dada la publicidad que se le brindó a ambos actos significó -
indirectamente- amplia propaganda para el Club". 
 
CALEFACCIÓN SALÓN COMEDOR: 
 
 se adquiere una caldera usada (con calentador) para el 
sistema de losa radiante del Comedor.  Se estiman en $ 500.000,oo los 
gastos restantes:  compra del quemador, del manómetro, del automático y 
demás elementos.  "De conseguirse el dinero (se le adeuda al instalador un 
documento por $ 177.600,oo vencido el 30 de abril p.pdo), se procederá a la 
inmediata realización del trabajo". 
 
 Para esa puesta a punto y el pago del documento, el Sr. 
Fernández Arosteguy logró que se le concediera al Sr. Rodríguez Pagola 
un préstamo bancario por $ 800.000,oo "de cuya deuda son solidarios la totalidad de los 
Miembros de la C. Directiva"; digamo, que este criterio es el que se maneja 
desde que se solicitó el primer préstamo (años 40). 
 
 Y aunque en Actas se da cuenta "que en el día de ayer (julio 30), con 
beneplácito de los comensales se puso en funcionamiento la calefacción del Salón Comedor", 
prácticamente casi nunca fue utilizada, estando actualmente fuera de 
funcionamiento. 
 
VOTO DE APLAUSO 
 
 a Fernández Arosteguy que presenta un muy serio estudio 
(para la Asamblea) sobre:  Balance del Ejercicio, Estado de situación y 
evolución de Rubros; el último ítem se presenta por primera vez. 
 
RECORD NACIONAL 
 
 es obtenido por Arévalo -julio 30- al vencer su propia 
marca en Lanzamiento 30g. (158m.69). 
 
VARIOS AGRADECIMIENTOS 
 
 se registran por estas fechas:  a Tamburini, por la 
impresión de la Memoria del Ejercicio "que hacía más de veinte años que no se 
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distribuía"; a Fernández Arosteguy y a Rodríguez Pagola, por el préstamo 
antes señalado y, también al último, por la publicidad que obtuviera 
para financiar la Memoria 
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ASAMBLEA DEL 06/VIII: 
 
 la misma se inicia con un 
 
MINUTO DE SILENCIO 
 
 en recuerdo del Sr. Sierra Arrigoni (moción Ricardo López). 
 
EQUIPISTAS: 
 
 se da cuenta que doce Pescadoras y doce Pescadores integran 
la nómina de federados, en tanto hay cinco no federados. 
 
OBRAS DEL SALÓN COMEDOR: 
 
 anteriormente (Pág. 121) se informó que en la obra de 
ampliación se habían invertido $ 3.367.772,oo; en este Ejercicio 
las cifras ascienden a $ 5.393.259,oo.  De ello surge que se 
llevan gastados casi nueve millones de pesos; todavía seguirán los 
gastos. 
 
HONROSA REPRESENTATIVIDAD: 
 
 se destaca:  "señalamos también, porque importa, que en varias pruebas disputadas en 
el exterior, Punta del Este fue el único Club invitado de Uruguay (Asunción, Pelotas, San Pablo, 
Pinhal...), enorme responsabilidad que no hace sino confirmar y robustecer las palabras iniciales 
de este apartado" (se refiere al sitial de privilegio que ostenta el 
Club fuera de fronteras). 
 
"1er. ENCUENTRO SUDAMERICANO DE LA RECREACIÓN": 
 
 para el mismo "se solicitó y obtuvo la asesoría del Club,... ya que ello fue, también, una 
forma de promocionar las corrientes turísticas de América hacia nuestras playas". 
 
NUTRIDA CORRESPONDENCIA 
 
 de dentro y fuera del País, se recibe "destacando -unánimamente-, al 
margen de lo deportivo, la estricta corrección personal de nuestros representantes"; ante ello 
se señala a la Asamblea que eso dará "una idea acabada de los móviles que nos 
impulsan al integrar nuestras Delegaciones:  corrección individual y capacidad deportiva, ya para 
festejar el triunfo, ya para asimilar la derrota".  

RECONOCIMIENTO A ACREEDORES: 
 
 "...reiteramos nuestro reconocimiento a quienes tuvieron confianza en nosotros y nos dieron 
sucesivos plazos para poder pagar con nuestra garantía (personal) las deudas oportunamente 
contraídas y ya totalmente cubiertas". 
 
NOS GANÓ DE MANO 
 
 el Sr. Méndez Requena (en el Argentino Hotel de Piriápolis) 
ya que el Club, sin poderlo concretar, había previsto en la 
reforma proyectada por el Arq. Corrit, la "construcción de una pileta cerrada 
y calefaccionada, alimentada con agua de mar...", tal como se da cuenta a la 
Asamblea. 
 
CARTA DEL CONCESIONARIO: 
 
 la lectura de la misma da lugar a enérgicas intervenciones.  
La Asamblea ratifica -en los hechos- su confianza en la Comisión, 
por las diversas resoluciones tomadas con respecto a la "relación 
Club/Concesionario".  Personalmente nos aventuramos a sostener que 
algún Asociado le hizo creer que si elevaba la nota, la Asamblea 
tomaría resolución contra la Directiva.  Simple conjetura por 
haber vivido los hechos. 
 
EL VIEJO TEMA 
 
 de lo que gasta el Club en actividades deportivas y en la 
embarcación, también aparece en esta Asamblea.  "Lo que el Club necesita no 
son tantos Pescadores, sino actos sociales para poder concurrir con mi señora, cosa que ahora no 
sucede" sostiene un Asambleísta, en tanto que el Sr. Evaristo 
Salazar "entre grandes aplausos" contesta "que este Club que es el único de pesca 
organizado y calificado internacionalmente, continúe siendo de pesca".  Ante un Asociado 
que señala "que hay que terminar con los Campeonatos y que el Club esté al servicio de unas 
ínfimas personas", Freddy -como picado por un tábano- dice "que a esas ínfimas 
personas debe el Club su enorme prestigio, salvo que se le quiera convertir, como a tantos otros, en 
timba".  En lo que concierne a los gastos, el Pte. Mesa dice: "que lo 
percibido por el Club, por concepto de subvenciones para actividades deportivas, es superior a lo 
gastado en tal rubro" (los números le dan la razón).  Daría para 
escribir otro libro.  
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"NÚCLEO FAMILIAR" 
 
 como Categoría de Socio es creada en la presente Asamblea; 
aunque es aprobada por unanimidad, no recordamos si alguna vez se 
hizo efectiva. 
 
HASTA CINCUENTA MILLONES 
 
 de pesos se autoriza a la Directiva para contratar obras y 
realizar la reforma proyectada por el Arq. Corrit. 
 
HAIGA PAZ: 
 
 "En medio de aplausos...para una tarea capaz y sacrificada (de) la C. Directiva, los 
Pescadores y el Socio Asesor...se levanta la Asamblea".   
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NECROLÓGICA XIII: 
 
 fallece en Israel (09 de agosto), "don Ruben Adonaylo, Fundador del 
Club de Pesca Punta del Este...varios Directivos señalan lo que ... significó la presencia de "El Mago"... 
buscando permanentemente el engrandecimiento y el prestigio de la Institución a la que brindara todos sus 
entusiasmos".  Se toman las disposiciones de rigor, en medio del emocionado 
recuerdo de los presentes. 
 
EL SALÓN DEL AUTOMÓVIL, 
 
 actual Centro del Espectáculo, podría ser entregado al 
Club.  El primer planteamiento lo hace un señor Serra (julio) y, en 
setiembre, es invitado a concurrir a la Sede Social el Senador Dr. 
Wáshington Beltrán, para interiorizarlo del tema. 
 
HOMENAJE DEL CLUB LAS DELICIAS 
 
 a nuestro Director de Pesca tiene lugar en Torneo que 
cuenta con la participación de Competidores de la Zona y de Montevideo. 
 Sobre 45 Pescadores, Freddy ocupa la 1era. posición y Ruiz la 2da. 
 
NUEVOS TRIUNFOS 
 
 de Arévalo.  Obtiene los títulos de "Campeón Nacional de 
Lanzamiento (150g.) y el de Vice Campeón Nacional en la especialidad de 114g,"; una vez más será 
felicitado. 
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EXPLOTACIÓN DIRECTA DEL BAR: 
 
 esta resolución se toma en octubre.  El servicio será 
atendido por el "Consocio y Colaborador" Sr. Edo. Ramos, que pasará a ser 
Funcionario del Club; "se le abonará el sueldo marcado por el laudo y, cuatrimestralmente, se le 
liquidará una habilitación del 20% sobre el total de las ganancias líquidas".  Ya el Club había 
iniciado gestiones para separar los servicios de agua y de luz, en tanto 
"que el Sr. José F. Lujambio ofreció, sin ningún tipo de interés, la prestación de la cristalería y demás 
enseres hasta los meses de Temporada, gesto que se le agradece".  El Bar será remodelado 
según indicaciones del Arq. Tarabal, en tanto se autoriza un gasto no 
mayor de $ 1.400.000,oo, para dichos trabajos.  El servicio se inaugura 
a fines de diciembre con presencia de Autoridades, Asociados y "nutrida 
concurrencia estimada en más de cien personas". 
 
SITUACIÓN ECONÓMICA: 
 
 se felicita -una vez más- al Sr. Fernández Arosteguy por el 
estudio realizado sobre la situación económico-financiera del Club, que 
incluye un preventivo hasta fin de año (estamos en octubre). 
 
SIN LA FOTO, NO INSISTA: 
 
 "Al cierre de la Campaña Promocional de Socios (Franquicias Náuticas), se 
deja constancia que han quedado pendientes de trámite (por falta de fotos) treinta y siete 
solicitudes de ingreso, cuyos demás requisitos -incluso pagos- ya fueron cumplidos". 
 
IRRUMPEN OTROS TIEMPOS: 
 
 se da entrada a nota "del Sindicato Médico Deptal. dando cuenta de la 
detención de integrantes del Cuerpo Médico y su no liberación a pesar de haber sido decretada su 
libertad", por la justicia competente. 
 
TÉ, CAFÉ Y AGUA MINERAL 
 
 se servirán, sin cargo, en la "Sol y Ríos" (diciembre). 
 
LA TRAGEDIA DE LOS ANDES 
 
 brinda, ahora, un motivo de alegría al plástico amigo 
Carlos Páez Vilaró, quien se reencuentra con su hijo.  Se le trasmite 
saludo epistolar. 
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1973 
 
1er. BOLETÍN INFORMATIVO: 
 
 su envío a los Socios (enero), se considera "otra vieja aspiración 
que se ha llevado a cabo"; aunque se señala que "se hará llegar regularmente a la Masa Social" 
no pudo, lamentablemente, editarse por mucho tiempo (tan sólo 5 
números). 
 
1era. SEMANA NOCTURNA DE PESCA 
 
 es programada del 14 al 21 de enero; comprende:  flor para 
menores en el Muelle; individual de costa para federados y turistas 
(damas y caballeros) y embarque para Socios mayores de 15 años. 
 
 Se toman medidas para iluminar la playa, frente al Club, "en 
forma permanente", cosa que se hizo. 
 
 En su momento se agradece al Sr. Moyano (Las Delicias) la 
donación de cañas y artículos de pesca para los menores.  En marzo, se 
disputa la "2da. Semana Nocturna de Pesca"; en la oportunidad Guillermo, que ya 
usaba silla de ruedas, pescó sentado en una butaca de playa. 
 
DEMANDA CONTRA LA "SOL Y RÍOS": 
 
 "Se da cuenta que en la madrugada del día nueve del corriente mes (seguimos en 
enero), el Patrón de la embarcación "Oneirón" B/A, para evitar que ésta rozara con la "Sol y Ríos", subió 
a bordo de la embarcación del Club y le "largó cabo".  Debido a ello, la "Sol y Ríos" y la "Avanti" sufrieron 
daños en su estructura, de todo lo cual se hizo denuncia ante Prefectura en el mismo día.  Atento a que el 
dueño de la "Avanti" demandó a la "Sol y Ríos" en $ 800.000,oo se solicitó al Dr. Ríos -Asesor 
Letrado del Club- que demandara a la "Oneirón" por daños y perjuicios a la vez que solicitará 
embargo contra la misma, ya que por tratarse de una embarcación argentina, se corría el riesgo de que 
abandonara el Puerto Local". 
 
MARINERO HONESTO: 
 
 se cursa nota a Prefectura por el gesto del Marinero Sr. 
Moreno, que devolviera una caña con reel, extraviada por un Socio. 
 
XVII CARLOS LIOTTI (NOCTURNO): 
 
 esta tradicional prueba es organizada por el Club Social  y 
Pesca Independiente de Montevideo.  Se invitó a nuestros representantes 
que se impusieron por Club (Giménez, Ruiz, Cancela, Techea, Freddy, 
Adalberto, Riverol y Luis Rivero) y ganaron también el Trofeo de la 
Municipalidad de Montevideo, para el vencedor de la tercera etapa.  
Respectivamente 139 a 110 del 2do. y, 32 a 31 del 2do.  La Delegación 
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presidida por el Esc. Mesa, contó con la colaboración del Directivo 
Baldomero Hernández y el Director de Pruebas de la Institución. 
 
TRIUNFAN LOS INVITADOS EN PRUEBAS QUE ORGANIZÁRAMOS: 
 
 en costa, Pedro Cabrera de Las Delicias; en el Interclubes, 
Las Delicias (Moyano, del mismo Club, ganador individual); en flor 
menores de 08 a 11 años, Gustavo Moyano. 
 
Y TAMBIÉN LOS DE CASA: 
 
 en damas, costa, Aída Soca de de Brum; en embarcado, Sra. 
de Correa; en embarcados federados, Serafín Techea; en flor 04 a 07 
años, María Lorena Rodríguez; en flor, 12 a 14 años, Elbio Martínez y 
Luis Rodríguez (que serán, años más tarde, Campeones Nacionales con la 
casaca del Club), que recién definen en el 2do. desempate. 
 
ANIVERSARIO DEPORTIVO MALDONADO: 
 
 en el Interclubes organizado por la Institución amiga, el 
Club delega representación en Freddy y Giménez (1ero. y 4to.). 
 
IV TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN 
GRAN PREMIO CLUB DE PESCA P. DEL ESTE: 
 
 Marzo 06: Participantes : 90. 
     Embarcaciones :"Sol y Ríos", "Arazá" y 

"Malvinas". 
     Piezas   :5 (un desastre) con 27q. 200g. 
     Ganador   :Eduardo Varela (UTE) con pieza de 

6q. 800g. 
 
REALMENTE SE CONFRATERNIZABA: 
 
 con motivo de la concurrencia a Zona Oeste y Zona Sur por 
las finales del Nacional, se señala:  "Se deja expresa constancia en Actas, que el "Club 
Náutico Puerto Sauce" (Juan Lacaze) correrá con la totalidad de los gastos que demande la 
permanencia de la Delegación del Club durante su estada en la Zona Oeste, en tanto que la Institución 
"Hijos del Mar" ofrecerá un almuerzo a Equipistas y acompañantes con motivo de la concurrencia a la Zona 
Sur, por el Certamen Nacional".  Con ambas Instituciones se disputan pruebas de 
confraternidad en régimen de visitante/locatario, cosa que ya hemos 
señalado. 
 
HONORABILIDAD DEL ESC. BORGES: 
 
 ante una delicada situación creada al Club por el informe 
brindado por un Auditor del Tribunal de Cuentas (al analizar la 
Rendición Municipal), el Esc. David R. Borges -que conoce el problema 
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"desde adentro"- señala, en gesto que lo enaltece, "que las actuaciones de la 
Comisión Investigadora que él integra, son secretas, razón por la cual no ofrecerá informes".  Informes 
que de hacerse públicos, señalamos, clarificarían la correcta conducta 
del Club, la que había sido cuestionada. 
 
AL GALOPE DEL BALDE: 
 
 al informar que el fuerte temporal del 07/IV derribó las 
columnas de luz ubicadas en la playa (pruebas nocturnas), se señala que 
fueron hurtados "los Equipos de luz, rescatándose sólo las carcazas".  Pérdidas:  $ 
180.000,oo. 
 
"REVISTA DE LOS TORNEOS" II: 
 
 la misma es remitida a Socios, Anunciantes, Autoridades y 
Colaboradores. 
 
XIV CONO SUR: 
 
 (abril 16 al 20), con participación de Asoc. Argentina de 
Pesca y Club de Pesca Olivos (Argentina); Atlântico Sul y Valverde Praia 
Clube (Brasil); Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca -con un solo Equipo- 
(Paraguay) y Punta del Este "A" y "B" (Uruguay). 
 
 Abril 17:  embarcado ("Sol y Ríos" y "Tuttie"). 
  Participantes : 28. 
  Total de piezas : 600 con 134q. 300g. 
  Club Ganador :Punta "A" (Arévalo, Freddy, 

Adalberto y Ruiz). 
 
 Abril 18:  embarcado (idem). 
  Participantes : 28. 
  Total de piezas : 1.263 con 298q. 300g. 
  Club Ganador : Punta "A". 
 
 Abril 19:  Arroyo Maldonado. 
  Participantes : 28. 
  Total de piezas :650. 
  Club ganador : Punta "A".  
 
 Clasificación General: 
  Por País  :Uruguay. 
  Por Club  :Punta del Este "A"; el "B" entró 

segundo en todas las pruebas 
(Giménez, Riverol, Luis y Pedro 
Rivero). 
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  Equipo extranjero 
  mejor clasificado :Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca 

(Domingo y Pedro Arcondo, 
Sabadino Bonín (h) y César 
Blanco). 

 
  Capitanes de Punta 
  del Este  :Serafín Techea y Afito Núñez. 
 
  Pte. Delegación :Esc. Mesa Borrallo. 
 
  Individual :Sabadino Bonín (Paraguay). 
 
  Pieza Mayor :Juan Schuliaker con corvina de 

2q. 950g. (Asoc. Argentina de 
Pesca). 

 
  Menor  :Oscar Ferrara (del mismo Club) con ajo real de 

2½g. (sic). 
La semana se inició con la disputa de pruebas abiertas: 
 
 abril 15:  Torneo de flor para menores. 
  Participantes : 18. 
  Total de piezas :17. 
  Ganadores :Marcel Du Pré (10/12 años); Ernesto Molinari 

(13/15 años). 
 abril 16:costa nocturno con Equipos sorpresa (terminada la 

prueba se sortearon los compañeros). 
  Ganador con 13 piezas :Elbio Balladares (Urú), Alfredo 

Ruiz (Punta del Este) y Juan 
Schuliaker (Asoc. Argentina). 

  Segundo con 11 :Wálter Moyano (Las Delicias), 
Afito Núñez (P. del Este) y 
Miguel Almada (Las Delicias). 

 
Las actividades se cerraron con un abierto de costa. 
 
 abril 20:  53 participantes con 172 piezas. 
  Ganadores :con 08 piezas c/u, desempataron -en este 

orden- Arévalo (Punta del Este), 
Roberto Cardona (Casting Club 
del Uruguay) y, Pedro y Freddy 
Rivero (Punta del Este). 

 
APLAUSOS Y SILBIDOS: 
 
 al hacer el balance del Torneo, se decide dejar constancia 
en Actas del agradecimiento a varios colaboradores (incluye entrega de 
pergaminos al Socio Gualberto Navarro y Gervasio Martínez del Náutico 
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Puerto Sauce).  También se lee, "contrastando -en el caso de los Directivos- con aquéllos que 
ni se enteraron del esfuerzo que se estaba realizando" (palabras de Rodríguez Pagola). 
 
TALLAS EN MADERA 
 
 realizadas por Arévalo para los Clubes, con réplicas para 
los Equipistas, constituyeron los premios principales; se entregaron 
además copas y medallas. 
 
ACTOS SOCIALES Y CULTURALES: 
 
 las reuniones-cenas constituyeron lucidas reuniones 
sociales amenizadas por la Banda Municipal de Maldonado (Uruguay) y, 
Conjuntos de:  arpa y guitarras (Paraguay); bailes folclóricos 
(Argentina) y samba y batucada (Brasil).  
 
BOLETOS DE EMBARQUE 
 
 "para sortear (uno por semana) entre la audiencia de un popular Programa" 
son enviados a Radio Maldonado. 
 
EL CLUB "O ARPÃO" 
 
 celebra en Playa Pinhal Aniversario de fundación.  "Sobre un 
total de 93 participantes, el Club obtuvo los siguientes Trofeos:  a)  4to. lugar en la clasificación general; b) 
 Equipo extranjero mejor clasificado y, c)  2do. en cantidad de piezas".  Pte. Delegación:  
Baldomero Hernández concurriendo, como Equipistas, Freddy, Arévalo y 
Pedro Rivero.  Mesa presidió la Delegación uruguaya, pues concurrieron 
también Clubes de Montevideo y de Colonia, además del nuestro.  Se 
destaca, como siempre, la colaboración de Ritter y Darcy Fonseca. 
 
¿MOLESTOS O ENOJADOS?: 
 
 el 07/VII se da entrada "a nota del Plenario Deptal. de Turismo, invitando al 
Acto de Clausura del Ejercicio;  enterado, se deja constancia que el Club no lo integra, archívese". 
 
¡JAQUE MATE!: 
 
 "contando con la colaboración del Club Deptal. de Ajedrez de Maldonado, tuvo lugar 
una exhibición de simultáneas... a cargo del Campeón Nacional, Maestro Dante Díaz (de 
Piriápolis, agregamos), quién enfrentó a diez y seis concurrentes, venciéndolos a todos", 
(junio). 
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ASAMBLEA DEL 1ero./VII: 
 
 se inicia con un 
 
MINUTO DE SILENCIO 
 
 en recuerdo del "alma mater" del Club, don Ruben Adonaylo 
fallecido en Israel (Pág. 163). 
 
DEPORTES NÁUTICOS 
 
 tales como remo, natación y yachting se sugiere que sean 
atendidos por el Club como forma de festejar dignamente el XXX 
Aniversario. 
 
SUB COMISIONES 
 
 para las celebraciones, son designadas:  Actividades Sociales 
(Sras. de Álvarez, de Caputto, de Núñez-Isabel y Sarquía, 
aclaramos- y de Taglioretti) conjuntamente con varios Socios 
(Prof. Paulós, José A. Vilariño y Juan Pedro Villarino); 
Actividades Deportivas (Gualberto Navarro, Blas Scardino, Edo. 
Araújo (h), Carlos Caputto y Julio C. Correa); Obras (Dr. Miguel 
Guillermo, Prof. Paulós, J. A. Vilariño y Cont. Taglioretti); 
Revista (Vilariño). 
 
EN CUARTO INTERMEDIO 
 
 del día 29 -al que se ha pasado- se integran nuevas Sub 
Comisiones:  Prensa y Propaganda (Jorge Burgos, Ricardo López y, 
Tappa y Burgueño -ausentes-); Finanzas (Sra. de Serrano y Silvio 
Núñez "y aquellas personas (que la Directiva) considere más competentes").Araújo 
(h), Carlos Caputto y Julio C. Correa); Obras (Dr. Miguel 
Guillermo, Prof. Paulós, J. A. Vilariño y Cont. Taglioretti); 
Revista (Vilariño). 
 
EN CUARTO INTERMEDIO 
 
 del día 29 -al que se ha pasado- se integran nuevas Sub 
Comisiones:  Prensa y Propaganda (Jorge Burgos, Ricardo López y, 
Tappa y Burgueño -ausentes-); Finanzas (Sra. de Serrano y Silvio 
Núñez "y aquellas personas (que la Directiva) considere más competentes").  
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EN EL TORNEO DE LANZAMIENTO 
 
 "Cesáreo R. Audiffred", de carácter Interclubes, obtuvimos 
el Trofeo siendo, Arévalo, el mejor individual. 
 
DEPOSITARIOS DE LA FE PÚBLICA: 
 
 "los Escribanos de la Zona" pasarán a reunirse en nuestra Sede 
(agosto.) 
 
ACTIVIDADES SOCIALES: 
 
 intensa labor cumple la Sub Comisión designada en la 
Asamblea; se han hecho reuniones, cenas, Torneos de truco (Techea y 
Molinari aparecen como ganadores) y loterías. 
 
NUEVA VICTORIA DE ARÉVALO 
 
 en 120g.; la misma correspondió a la prueba organizada en 
Montevideo por el Casting Club del Uruguay (Promedio: 155m. 56c.); 
estamos en setiembre. 
 
DIRECCIÓN MPAL. DE TURISMO: 
 
 al crearse la misma, las Autoridades Municipales se dirigen 
al Club para reconocer la obra realizada y solicitar colaboración. 
 
"PALACIO DE LOS DEPORTES" 
 
 es el nombre que, señalan los Directivos ante la Sociedad 
de Armadores de Automóviles, habrán de darle al edificio de Parada 4, al 
informarles acerca de los proyectos que tiene la Institución.  Digamos 
que desde un primer momento se han manejado, entre otras, estas dos 
ideas:  1)  Poner la piscina a disposición de los centros docentes; 2) 
Enjardinar el espacio entre el Club y el Edificio, incluyendo una 
pasarela sobre la cañada.  Como fruto de la reunión, "se resuelve, entre el 
entusiasmo de los presentes, citar a la Sub Comisión de Obras...para informarla de las novedades". 
 
TAMBIÉN FREDDY 
 
 se impone sobre 41 Competidores en otra prueba organizada 
por el Casting Club del Uruguay.  Se disputó en la Escollera Sarandí, en 
homenaje a Coraldo "Lalo" Fernández. 
 
NECROLÓGICA XIV: 
 
 fallece en Porto Alegre, víctima de un accidente de 
tránsito, el Sr. Manoel "Maneca" Bastos, primer Cónsul de la Institución 
en Brasil.  Se señala en Sala "lo que su palabra y accionar significaron para el mejor 
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entendimiento de las relaciones entre los Pescadores del Uruguay y Río Grande"; asimismo se 
destaca "el papel de pionero que cumpliera en la actual auspiciosa realidad que es el Torneo del Cono 
Sur".  Al margen de las disposiciones de rigor se establece que se 
designará con su nombre una prueba del próximo Torneo Internacional 
Interclubes de Pesca. 
 
LEONES Y LEOS 
 
 sesionarán, respectivamente, lunes y viernes al ser 
autorizados a modificar el calendario de reuniones. 
 
DOS JUVENILES, 
 
 Gustavo Méndez y Raúl Lobato, se incorporan al plantel de 
menores; no hay constancia -sin embargo- de los nombres de los primeros 
que han empezado a practicar. 
 
¿PECHO O MARIPOSA?: 
 
 se aprueba solicitar a la C.N. de Educac. Física "el envío de un 
Profesor de natación, a los efectos de afectarlo al servicio del público, en general, que concurre a la Playa 
del Club". (octubre). 
 
NO ES 1.001 SINO 
 
 N 1 de Colonia, el que corresponde como matrícula a la "Sol 
y Ríos", según informa Prefectura. 
 
PESCA SUBMARINA: 
 
  atento a que FUPA ha incorporado tal actividad, el Club 
toma varias disposiciones al efecto; "se da cuenta que...con una concurrencia de público, 
próxima al centenar de personas" se proyectaron filmes.  En otro orden de cosas 
se hacen las siguientes designaciones (al solicitar la afiliación):  Sr. 
Julio César Fernández (Delegado mientras la Asociación no designe otro); 
Dr. Guido Weissinger (Médico del plantel subacuático) y, Juan Weis 
(Entrenador).  Por gestiones del Club, las prácticas se harán en 
Montevideo, en la piscina de la Asoc. Cristiana de Jóvenes. 
 
LICEO DE PUNTA DEL ESTE 
 
 es inaugurado con importantes ceremonias; se cursa nota de 
adhesión. 
 
DELEGADO DE FUPA: 
 
 la misma designa a nuestro Director de Pesca, para que la 
represente en la nueva edición de la Copa Atlántico a disputarse en los 
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Muelles (escolleras) de Río Grande.  La prueba fue ganada por el Náutico 
Puerto Sauce, siendo segundo el Club; Freddy resultó el mejor 
individual.  A nuestro representante se le designó para dirigir la 
prueba de la primera etapa de las dos disputadas. 
 
 La Delegación se integró con el Esc. Mesa (Pte.) y Correa 
Greco, ambos con sus esposas.  Los Equipistas del Club en representación 
de la Zona fueron, además de Freddy, Arévalo y Adalberto, todos con muy 
lucida actuación.  Capitán:  Moyano. 
 
NUEVOS CÓNSULES: 
 
 Darcy Fonseca Soares (Río Grande do Sul) y José Ma. da Nave 
e Costa (São Paulo y Guanabara) son designados en sesión del 29/X. 
 
CAMPEÓN ARGENTINO DE PESCA: 
 
 visita el Club el Sr. Nelo Príncipe conocida personalidad 
de la pesca del País hermano.  Fue acompañado por el Sr. Carlos Pazos 
(Pte. FUPA), Sr. Tappa (Tesorero) y César Piacenza destacado Competidor 
del Marypesca. 
 
ARQ. TARABAL 
 
 solicita fotos (¿aéreas?) del Club, del Edificio de Parada 
4 y de la franja costera que a ambos separa, a los efectos de preparar 
un montaje con las obras a realizar para enviar al Ministerio de Tptes. 
Comunicaciones y Turismo.  Inmediatamente se le hacen llegar. 
 
CLASES DE NATACIÓN 
 
 y actividades recreativas infantiles serán atendidas a 
partir de diciembre -respectivamente- por los Prof. Gómez Dutra y Sra. 
y, Picco. 
 
EDIFICIO PARADA 4: 
 
 el Consocio Wáshington Ospitaleche logra el concurso de un 
grupo de amigos para interesarlos en las gestiones que realiza el Club. 
 Señala la necesidad de que la piscina a construirse sea de 50m. 
(olímpica) ya que no hay ninguna cerrada en Sud América. 
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50 ANIVERSARIO CLUB DEPORTIVO: 
 
 en el marco de las celebraciones de las Bodas de Oro del 
Club amigo, se disputa un Torneo de pesca que es ganado por Freddy 
(Afito 3ero. y Luis A. Rivero 4to.); no hay constancia del número de 
participantes.  Digamos que el nombre original del Deportivo, era 
Batacazo. 
 
1974 
 
DESIGNACIÓN DE ADMINISTRADOR: 
 
 "atento al movimiento adquirido por el Club, el que ha traído aparejado no sólo el 
aumento de personal (de 03 a 10), sino también de trabajo y responsabilidades, se entiende necesario 
crear el cargo de Administrador...".  Es designado el Socio Asesor a quien -una vez 
reintegrado a Sala- se le hacen conocer obligaciones y derechos. 
 
CON TODAS LAS DE LA LEY: 
 
 "Ante planteamiento formulado por una persona que aspiraba a trabajar en el Club, sin 
figurar en Planilla, la C. Directiva reitera su posición -por unanimidad de Miembros presentes- de que los 
Funcionarios de la Institución deben figurar en Planilla y percibir los beneficios sociales que por Ley les 
corresponda". 
 
SE ACERCAN LOS TREINTA AÑOS: 
 
 con tal motivo se resuelve que el próximo Cono Sur sea un 
reencuentro de viejos amigos.  Se invitará a todos los Clubes que han 
concurrido a Punta del Este, a que envíen un Equipo de dos Pescadores 
c/u:  (06 de Argentina; 12 de Brasil; 02 de Chile y 04 de Paraguay).  
Punta del Este presentará seis parejas. 
 
"REVISTA DE LOS TORNEOS" III: 
 
 se edita con carátula diseñada honorariamente, por el 
artista plástico Carlos Tonelli. 
 
NUEVO LAURO 
 

ASAMBLEA DEL 15/XII: 
 
 la Comisión "informa que los Consocios Sres. Burgos y Vilariño en serio trabajo que la 
Directiva agradeció, estudiaron el Presupuesto para el Club para el año 1974".  A 
continuación son aprobadas las cuotas fijadas por la Comisión 
Directiva.  
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 se cosecha en la prueba disputada con "Hijos del Mar" 
(febrero), en la Escollera Sarandí, lado de afuera, en la modalidad dos 
manos.  El Equipo se integró con Ruiz (2do. individual), Techea (4to.), 
Giménez, Ernesto Riverol, Gustavo Méndez -Cadete-, Adalberto y Luis A. 
Rivero.  Actuó como Capitán-Delegado nuestro Director de Pesca; el Club 
se impuso por quince piezas. 
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DEFENSA ECOLÓGICA IX: 
 
 el Arq. Mario Harispe, "técnico compatriota becario del gobierno francés, 
realizó en Europa estudios acerca de balnearios y, conservación de playas y costas", diserta en el 
Club (febrero).  Concurrieron Asociados y Autoridades del Municipio y de 
la Prefectura, entre otras.  La disertación fue ilustrada con 
proyecciones. 
 
"SEIS PINTORES ZONALES" 
 
 es el nombre de la Exposición con que se inauguran las 
actividades del XXX Aniversario.  Posteriormente la Asoc. Cristiana 
Femenina ofrece una Muestra de Artesanía zonal. 
 
"MUELLE DE LAS DELICIAS" 
 
 se titula el cuadro pintado por el Sr. Hebern Lazo y que 
obsequia al Club, finalizada la muestra plástica.  Está en la Sala de 
Sesiones. 
 
VI TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN 
 
 se disputa en dos embarcaciones (no hay otros datos); 
resultó desierto por falta total de pique.  Se resuelve que, en el 
futuro, se dispute en el mes de diciembre. 
 
I TRAVESÍA A NADO 
 
 de la Bahía de Maldonado organizada por el Club, se disputó 
(febrero 24) "con extraordinario éxito de público (Muelle y costa totalmente 
colmados...) estuvieron presentes el Sr. Jefe de Policía, el Sr. Pte. de la Com. Nac. de Educac. Física, 
el Sr. Pte. del Comité Olímpico, el Sr. Pte. de la Fed. Uruguaya de Natación y el Sr. Vice Pte. de la 
Federación Gaúcha de Natación, entre otros".  Fue trasmitida por Radio Maldonado y 
filmada por Canal 9 del Este; muy efectiva colaboración -entre muchos- 
de los Sres. Wáshington Ospitaleche y Roberto Chao.  El recorrido cubrió 
Isla de Gorriti (se largó desde la "Sol y Ríos"), I'Marangatú y Muelle 
del Club, con una distancia aproximada a los 3.100m., recorrido que 
todavía se mantiene. 
 
  Participantes :34. 
  Ganador Federados :Luis Reinaldo Fleck (Brasil) en 42' 

50" 6, seguido por Ricardo 
Hernández (Neptuno) en 45' 06" 8. 

  Dama Federadas :Lilián Castillo (Banco República) en 
50' 33" a la que siguiera la 
brasileña Carla E. Albertín en 51' 
15". 
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  No Federados :Saloo Milstein en 1h. 01' 28" en 
tanto el 2do. empleó 1h. 30' 24": 
Jorge E. Piaggio. 

"Se cursa nota de agradecimiento a las Sras. de Mesa, de Correa, de Núñez y de Álvarez, por la confección 
de gorros para los nadadores de la Travesía" (aclaramos, respectivamente:  Amelia de 
los Santos, Brenda Barboza, Sarquía Massud y Benjamina del Campo). 
 
 La Federación Uruguaya de Natación, posteriormente, 
felicita al Club "por la brillante organización de la prueba". 
 
VARIOS RIVERO Y UN RIVEROL 
 
 compiten en el "V Encuentro Internacional" (Pelotas) Laguna 
de los Patos, en la tradicional prueba organizada por el Valverde Praia 
Clube.  Sobre 67 participantes Freddy 1ero. y Adalberto 2do., en tanto 
Luis A. que ganó la primera etapa entró 10mo.  También participó Juan 
Ernesto Riverol en Delegación presidida por el Esc. Mesa. 
 
UN CARTERO 
 
 llamado Héctor de León, con el número 106, es el ganador de 
la rifa de un motociclo.  Con lo recaudado se comprarán Equipos "ya que es 
muy pobre la presentación de nuestros Pescadores" (Mesa). 
 
MUY PAQUETES 
 
 quedarán los Equipistas con el nuevo atuendo:  "buzo y pantalón 
largo de banlon, camisa de interlock grueso y short de acrosel"; al respecto creemos (aunque 
aceptamos estar equivocados) que fue a partir de entonces que los demás 
Clubes de Pesca comenzaron a preocuparse por la vestimenta de sus 
atletas.  Creemos (y también podemos estar equivocados) que fuimos los 
primeros en colocar la palabra URUGUAY en la ropa deportiva. 
 
CUANDO FALTÓ LA NAFTA: 
 
 con referencia a un Acto Cultural "Se deja constancia que no se realizará 
el día 27 (Aniversario del Club) debido a las restricciones que afectan a los automóviles" (marzo). 
 
HOMENAJE A GUILLERMO 
 
 ofrece la FUPA, al designar con su nombre la prueba zonal 
por el Nacional/73.  Se disputó en El Barranco y la ganó el Club. 
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CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA IV 
 
 se consagra el Club en Colonia -embarque- al obtener el 
4to. lugar; en Montevideo había entrado 2do. y, en la Zona, 1ero. 
 
 Participaron por el Club en las distintas pruebas:  Freddy, 
Adalberto y Pedro Rivero, Cancela, Ruiz, Giménez, Arévalo, Techea y 
Afito.  Fueron Capitanes (para cada una de las etapas) Luis Rivero, 
Adalberto Rivero y Juan E. Riverol.  Las Actas registran como Ayudantes 
del Capitán, a los Competidores que no participaban, ya que los mismos 
se fueron rotando conforme la modalidad cumplida; a ellos se sumó 
Gualberto Navarro.  La Delegación a Montevideo la presidió Mesa y, Tomás 
de León, a Colonia.  A esta ciudad viajaron luego Mesa, Correa y 
Ceriani.  Designado por FUPA, nuestro Director de Pesca tuvo a su cargo 
la conducción de las pruebas en Montevideo y Colonia. 
 
FINAL DE BANDERA VERDE 
 
 registra el Acta:  "fue necesario esperar el recuento y pesaje -en tremendo 
suspenso- dada la paridad con el Equipo del Yachting y Pesca de Colonia, que perdió el título por la menor 
fracción". 
 
RESPONSABLE LABOR DEL GRUPO: 
 
 al margen de otras manifestaciones en el mismo sentido, de 
León "señala que aunque en otras oportunidades viajó con los Competidores del Club, es la primera vez 
que comparte varios días con ellos...pensaba que una vez terminadas las prácticas los Equipistas se 
dedicarían a descansar, aunque se asombró de ver que se pasaban todo el tiempo preparando material y 
ajustando implementos...  Termina diciendo que eso ni lo hubiera soñado, por lo que le resultó muy grato". 
 
VARIOS AGRADECIMIENTOS: 
 
 entre otros "al Sr. Rivara (Colonia) por las gestiones realizadas para obtener una 
embarcación (aclaramos que para practicar); al Sr. Pablo Acevedo por poner la chalana a 
disposición de los Pescadores; al Sr. Roberto Cancela por llevar hasta Colonia su embarcación para las 
prácticas; al Jefe de Policía por permitir la circulación de los vehículos que fueron a Colonia en días de 
restricción de combustible; al Sr. Prefecto por autorizar la circulación del trailer con la embarcación que se 
llevó al Oeste y, en forma muy especial, al Club Náutico Puerto Sauce (Juan Lacaze) y a sus 
Pescadores -en la persona de don Ernesto Epis- por la forma maravillosa y desinteresada en que atendieron 
a la Delegación del Club" (digamos que el jueves se viajó a Juan Lacaze en el 
camión de los Sres. Hernández y de León, para tener dos días libres para 
practicar). 
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"PESCA DE LA POESÍA" 
 
 es el título de la disertación que Umberto "Tito" Pereira 
(docente y poeta puntaesteño) ofrece en el marco de las celebraciones 
del XXX Aniversario.  El acto lo cerró la Banda Municipal de Maldonado. 
 
MUEBLES PARA TROFEOS 
 
 construye el Directivo Sr. Arturo Batista, ya que son 
muchos los que estropea el salitre por no estar protegidos.  Lo mismo 
está sucediendo ahora. 
 
NECROLÓGICA XV: 
 
 ante el fallecimiento del ex Directivo José Fernández 
Arosteguy, cuya semblanza trazan varios compañeros, se toman las 
disposiciones de rigor. 
 
NUEVO CÓNSUL: 
 
 atento a que el Pte. de FUPA, Sr. Carlos Pazos, por razones 
laborales se alejará del País, se le designa Cónsul en el Norte 
argentino y se le obsequiará uno de los Equipos recién confeccionados, 
ya que ha expresado su aspiración de "competir por el Club". 
 
XXX ANIVERSARIO Y XV CONO SUR: 
 
 se disputa en el mes de abril con asistencia de los Clubes: 
 Asoc. Argentina de Pesca, Club A. Banco de la Pcia. de Bs. As., 
Necopesca Club, Club de Pescadores Bs. As. y Club de Pesca Santa 
Teresita (Argentina); Anzol de Ouro, Biguá-Gaivotas (que se han 
fusionado) "A" y "B", Marlín Negro y Valverde Praia Clube (Brasil); 
Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca, Casa Argentina, Mbiguá, Puerto Sajonia 
y Club Náutico San Bernardino (Paraguay); Punta del Este con seis duplas 
(Uruguay). 
 
 Las Delegaciones concurrieron con acompañantes: siete de 
Argentina, diez y seis de Brasil (incluidos los representantes de 
Atlântico Sul que no pudo participar), treinta y uno de Paraguay.  La 
Delegación nuestra fue presidida por el Esc. Mesa, en tanto Arévalo fue 
el Capitán. 
 
NUMEROSAS AUTORIDADES 
 
 se hicieron presentes en la Sede Social:  "Sr. Prefecto del Puerto de 
Maldonado C/N Juvenal Della Santa y Sra.; Sr. Embajador del Japón Shiro Kondo y Sra.; Director 
Municipal de Turismo Luvis Rodríguez y Sra.; Director del SOYP C/N Enrique Harriet y Sra.; Sr. Pte. de 
FUPA Carlos J. Pazos y Sra.; Secretario Ejecutivo de COSAPYL Fco. Rossani Vila y Sra.; Sr. Tesorero de 
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FUPA Haroldo F. Tappa; Fundadores Dr. Elbio Rivero y Sra., Esc. Juan Serra Tur y Sra., Sr. Roberto Chao 
y Sra. y, Sr. Director General de la Com. Nac. de Educación Física Prof. Julio Izquierdo y Sra." señala 
el Acta con total desprecio del protocolo.  Se descuenta que, por error, 
se omitió a las Autoridades de la Asoc. de Pesca del Este, cuya 
asistencia fue obvia. 
 
ACTOS SOCIALES Y CULTURALES: 
 
 show bailable con la Orquesta Electrónica de Carlos 
Barbizán (Cena del Aniversario con entrega de premios); cine documental 
sobre pesca (Embajada de Japón); cenas y almuerzos por las Delegaciones 
visitantes, acompañadas de guitarreada y canto; fiesta infantil con 
refrescos, confituras y juegos, en la entrega de los premios del 
Concurso de flor. 
 
 Domingo 07:  Torneo infantil de flor. 
  Participantes : 17. 
  Piezas  :03 (Gerardo Giménez, Javier de León 

y Marcelo Barreiro). 
Miércoles 10:  1era. etapa del Interclubes, "Rodolfo Wild",   

   embarcado. 
  Participantes :42. 
  Total de piezas :828½ (no tiene sentido, ya que las 

mutiladas se anulan o validan) con 
362q. 200g. 

  Equipo ganador :Punta del Este "E" (Giménez y 
Techea). 

 
Jueves 11:  2da. etapa del Interclubes, "Cónsul M. Bastos   

   Filho", costa en Isla de Gorriti. 
  
  Participantes:42. 
  Total de piezas : 134 con 28q. 600g. 
  Equipo ganador :Punta del Este "D" (Pedro Rivero y 

Ruiz). 
 
 Marcador Final: 
  Equipo ganador :Punta del Este "D". 
  Equipo extranjero 
  mejor clasificado :Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca 

(Ernesto Gavilán y Óscar Gulino). 
  Pieza mayor :Adalberto Rivero (chucho de 5q. 

100g.) 
  Menor  :Mauro Fay (Valverde) con ajo real de 14g. 
  Individual :No se señala. 
  País   :No hay constancia; no se disputa 

título y no todos tenían la misma 
cantidad de Equipos. 
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Viernes 12:  abierto de Costa "Dr. Elbio Rivero - Esc. Juan   
  Serra Tur" (Fundadores residentes 
en la Zona). 

  Participantes :También 42, aunque no son los mismos 
del Interclubes. 

  Piezas  : ¡2! 
El Sr. Dante Lima (Anzol de Ouro) cedió el lugar a la Sra. Ma. Núñez de 

Riverol (P. del Este), sin pesar para el desempate. 
 
TAMBIÉN PARA DESTACAR: 
 
 el Directivo Sr. Evaristo Salazar vuelca en beneficio del 
Club, lo que recibiera por concepto de gastos de los huéspedes 
brasileños que concurrieron al Cono Sur. 
 
PISCINA OLÍMPICA: 
 
 se entrevista al técnico de la Com. Nac. de Educac. Física, 
Arq. Caporale, especializado en la construcción de piscinas; se 
considera más que provechosa la reunión. 
 
"MAESTROS DE PESCA" 
 
 es el título que ostentan los pergaminos obsequiados a los 
cuatri Campeones Nacionales, Eulalio Giménez y Alfredo Ruiz, en homenaje 
que se hace a los Equipistas del Club.  También se le ofrece una 
demostración a Pedro Rivero, con motivo de su radicación en Bs. As. 
(mayo). 
 
1er. ENCUENTRO INTERNACIONAL DEL PEJERREY 
 
 organizado por el Club Marlín Negro, tiene lugar en la 
Lagoa de Magistério; sobre 192 participantes se impusieron Freddy y 
Afito; "los restantes Equipos uruguayos ocuparon las seis primeras clasificaciones".  Las Sras. de 
Correa y de de Brum -dupla femenina- obtuvieron la 8va. posición.  
Concurrieron además Adalberto y Techea acompañando a los Equipistas y, 
Gualberto Navarro, Cónsul del anfitrión.  La Delegación la presidió Mesa 
acompañado por los Sres. Nelson Rotondo y Alfredo Ruiz. 
 
"LA TALLA EN MADERA 
 
 -trabajo de Arévalo- que obsequió el Club a Marlín Negro fue objeto de encendidos 
elogios". 
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MR. PETER BAGNALL 
 
 que ostenta título de Campeón europeo en Lanzamiento y que 
fuera invitado del Marlín, en la oportunidad hace demostraciones de su 

especialidad. 
PTE. DE HONOR 
 
 de la Asoc. de Pesca del Este, es designado don Evangelio 
Guillermo el presentar -por razones de salud- renuncia a la misma.  Se 
integra una Mesa Provisoria (y posiblemente rotativa) con el Esc. Mesa 
como Pte. y el Sr. Julio Teijón (Club Ciudadela) como Secretario. 
 
PERÍODO DE PASES 
 
 al cierre del mismo, Raúl Rodríguez reingresa al Club y se 
incorpora Gualberto Navarro, en tanto Arévalo solicita transferencia 
para el Deportivo Maldonado.  Atento a que en sesión anterior se había 
dado cuenta "que hay varios Competidores de la Zona dispuestos a solicitar pase para la Institución, 
ante el peligro de concentrar demasiados Pescadores en el Club, se resuelve hacer saber a los interesados, 
que sólo se aceptarán los pases de aquellas personas que, a la fecha, integren los "Registros Sociales" de la 
Institución". 
 
CLASES DE PESCA 
 
 teóricas y prácticas vienen dictando los Equipistas del 
Club a jóvenes y menores, según idea de Ceriani que encuentra favorable 
acogida. 

ASAMBLEA DEL 10/V: 
 
 ésta tiene carácter de Extraordinaria y se cita para 
considerar el pliego de condiciones para la 
 
EXPLOTAC. DEL SERVICIO DE RESTAURANTE 
 
 ya que el Concesionario ha renunciado y hará próximamente 
entrega del Local.  La Directiva aclara que aunque tiene 
facultades para resolver el tema por su cuenta, ha entendido que 
debe pronunciarse la Asamblea, ya que se ha pensado en un Contrato 
de tres años, con opción a otro, y esta Comisión cesa en un par de 
meses.  Por unanimidad se aprueba el pliego presentado.  
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DESPUÉS DE QUINCE AÑOS 
 
 renuncia Bengochea como Funcionario; ha expresado en Sala 
que espera "tan sólo, que se le permita alejarse del Club, tan en silencio como llegara".  Su 
voluntad fue respetada.  Fue subrogado por el Sr. Héctor Soto. 
 
1er. CAMPEONATO CAZA SUBMARINA: 
 
 de su  realización se informa en Acta del 01/VII.  Se 
señala al respecto "surgieron varios problemas de organización, debido a que la misma se dejó en 
manos del Sr. ..., el que comprometió el prestigio del Club con su organización".  No se consignan 
más datos. 
 
TORNEO DE CONGA 
 
 realiza la recién reestructurada Sub Comisión de Actos 
Sociales que preside Juan Pedro Villarino y en la que Domingo Rollero 
aparece como Vocal.  En la oportunidad se felicita a Gualberto Navarro, 

por el "excelente trabajo realizado". 
EL TROFEO CESÁREO AUDIFFRED, 
 
 en Lanzamiento, sigue en custodia del Club al ganarlo por 
segundo año consecutivo.  Equipistas:  Giménez, Ruiz, Navarro, Techea y 
Adalberto. 
 
NOTA DE FELICITACIÓN 
 
 a Alberto Jaureguy y al Club Las Delicias por la plusmarca 
obtenida en 30g. (165m. 54c.); se sabe que es record nacional y, 
posiblemente, sudamericano. 
 

ASAMBLEA DEL 15/IX. 
 
NECROLÓGICA XVI: 
 
 junto a la noticia del fallecimiento del cónsul Bastos Filho, 
se informa del deceso del Cónsul don José Ma. Menéndez, de cuya 
desaparición física no hay constancia en Actas. 
 
FUTUROS DIRECTIVOS: 
 
 la Mesa Electoral y de Escrutinio se integra con los Sres. 
Domingo Rollero y Jorge Gattás quienes posteriormente, y por 
varios Ejercicios, serán Directivos.  
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NUEVAMENTE LA FUSIÓN 
 
 de los Clubes de la Zona, vuelve al tapete.  Somos 
invitados a participar en la reunión que han de celebrar las 
Instituciones:  Club Atlético Ituzaingó, Centro Cultural Democrático 
(Club Punta del Este) y Club Alianza 5.  En Directiva hay discrepancias 
sobre el tema, resolviéndose finalmente que se concurra sólo para estar 
informados.  Las palabras de escepticismo de Mesa son muy claras:  "dicha 
idea, a pesar de ser digna de concreción, ofrece muchos puntos difíciles de solucionar...tendría que lograrse 
un nivel muy alto de seriedad, responsabilidad y, ajeno a intereses partidarios los caminos a seguir por las 
distintas Instituciones en juego, para llevar a feliz término esta aspiración". 
 
30 ANIVERSARIO DE FUPA 
 
 es celebrado en Montevideo con una prueba de Pesca 
(Navarro, Giménez, Techea, Ruiz y Adalberto); el Club obtiene la 3era. 
posición en la general y, la 1era., por nuestra Zona. 
 
CONFLICTO CON FUPA 
 
 mantiene la Asoc. de Pesca del Este, ya que en una prueba 
selectiva para el Sudamericano no permitió el uso de ceba, razón por la 
cual no se presentaron Pescadores de la Zona; debido a ello es 
fuertemente penada en lo económico.  Semanas más tarde, la Asociación se 
desafilia (octubre). 
 
ACTITUD PRINCIPISTA, 
 
 digna del mayor encomio, es la sustentada por el Club al 
acompañar la desafiliación a la FUPA, ya que por su intensa actividad 
internacional, es el más perjudicado. 
 
BILLAR Y FUTBOLITO: 
 
 en su momento la Directiva aceptó la idea de la Sub 
Comisión de Actos Sociales en el sentido de incorporar un juego de 
billar, pero oponiéndose a la compra de un futbolito.  Ante importante 
donación que hace el Consocio Jorge Gattás se desprende que ya se 
practicaba el billar, aunque no hay constancia de cuando se comenzó a 
jugar. 
 
FELICITACIONES POR EL ÉXITO 
 
 obtenido en la reapertura del Salón Comedor, se trasmite a 
los nuevos Concesionario, Sres. Di Martino y Cabrera (octubre). 
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AFILIACIÓN A LA FUN, 
 
 (Federación Uruguaya de Natación), es aprobada en esta 
misma fecha; el Delegado lo será el Sr. Ospitaleche cuya efectiva 
colaboración con el Club es reconocida por la Directiva. 
 
REPARACIÓN DEL MUELLE 
 
 y su acondicionamiento para que pueda servir de embarque y 
desembarque de la "Sol y Ríos", propone Noel de León.  En posterior 
reunión a la que asiste el Prefecto C/N Jorge Náder autoriza el amarre 
de la embarcación para cumplir ese cometido.  Digamos, al respecto, que 
la poca profundidad del Muelle no hizo práctico el sistema, ya que no 
siempre era posible utilizarlo, lo que obligaba a informar a los Socios, 
diariamente, dónde se embarcaría. 
 
NUEVA CRISIS ECONÓMICA 
 
 (o la misma que se agrava), se vive ante la imposibilidad 
de obtener préstamo bancario para unificar, en una sola, todas las 
deudas.  Domingo Rollero señala que "por medio de una tercera persona puede conseguir 
(el préstamo)...que ha de garantizar él personalmente, siendo lógicamente esta C. Directiva la 
responsable de su cancelación...".  Por moción de Bengochea (ahora Directivo) se 
aprueba "que en el momento de recibirse dicho préstamo, figure claramente en el Acta la 
responsabilidad.. en cuanto al pago...(que corresponde) a cada uno...". 
 
NUEVO ADMINISTRADOR: 
 
 ante renuncia del Sr. Soto, la Directiva designa al Sr. 
Mario Navarro coordinándose horario con la Sta. Rose Marie Correa 
(Auxiliar), "para que la Secretaría esté abierta desde las 07,30 a las 21,00 horas" (noviembre). 
 Un par de meses más tarde, renuncia Navarro, y asume el cargo el Sr. 
Félix Homero Pérez. 
 
SECRET. EJECUTIVO DE COSAPYL 
 
 es designado Bengochea.  Al dejar el País (Dictadura 
Militar mediante) renuncia al cargo, previo al Sudamericano de Chile 
(1976).  Recordará siempre, con emocionada gratitud, las muestras de 
solidaridad ofrecidas por los Pescadores "gaúchos".  
 
COMPRA DE SILLAS: 
 
 ante solicitud del Ateneo Deptal. de Maldonado, se decide 
cooperar con la suma de $ 10.000,oo para tal fin; recordemos, para 
valorar el aporte, los momentos difíciles que en el orden económico vive 
el Club. 
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 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ VI: 
 
SUB SEDE EN LAGUNA PARA DEPORTES NÁUTICOS: 
 
 idea planteada en noviembre/70, se la come el barbudo. 
 
TORNEO INTERNACIONAL INFANTIL ABIERTO 
DE PESCA DE FLOR: 
 
 también duerme el sueño de los justos esta inquietud del 71. 
 
BALSA PARA EL CLUB 
 
 con tanques vacíos, y donación de madera y mano de obra...aunque no se crea, la 
idea zozobró de golpe (año 71). 
 
MUNDIAL DEL TIBURÓN: 
 
 otra inquietud que también cae en el olvido, aunque en cierto momento (año 72) se 
da cuenta, que COSAPYL lo incluiría en el "Calendario Mundial de Pesca". 
 
MUNDIAL DE PESCA: 
 
 no obstante las disposiciones tomadas al efecto (de las que hemos dado 
pormenorizadas referencias) y de la confirmación de concurrencia de algún Equipo europeo -
gestión de la Cancillería- llega de pronto el silencio total. 
 
"MARZO, MES DE LA PESCA": 
 
 sugerencia de Evaristo Salazar que encuentra eco en la Directiva...pero no pasó nada 
(año 73). 
 
"CONCURSO DE CANTORES" 
 
 como forma de darle actividad a la Sede y, a la vez, ser fuente de recursos; incluso se 
coordinó con Radio Maldonado todo lo referente a las trasmisiones...nunca más. 
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SOLICITUD DE PADRÓN: 
 
 la obtención del mismo, a los efectos de posterior gestión para que el terreno de 
Playa La Pastora pase a ser propiedad de la Institución, se maneja a principios del 73.  Si te he 
visto... 
 
REFORMA PROYECTADA POR ARQ. CORRIT 
 
 y a la que se le dedicó tanto tiempo, cae en el olvido. 
 
 LOS PROBLEMAS DE SEXTO LUSTRO: 
 
LA "SOL Y RÍOS" 
 
 fue uno de los dos quebraderos de cabeza en estos cinco años.  En forma reiterada 
tuvo problemas de personal y mecánicos (en dos oportunidades se fundió el motor).  Se inició una 
"Campaña de Recursos" entre Socios Náuticos para la compra de uno nuevo y se le pidió 
colaboración en efectivo al Municipio quien, en principio, quedó en prestar el dinero.  Fue 
necesario contratar embarcaciones para atender las salidas de los Socios. 
 
 Se recogen los nombres de tres colaboradores para solucionar los problemas 
mecánicos:  Sr. Cuisinet (veraneante argentino) y Sres. Consocios Abundio Cuadra y Raúl Malán. 
 Posteriormente se desiste de la compra. 
 
CONCESIÓN RESTAURANTE: 
 
 este asunto (del que se ha informado ampliamente) fue el otro quebradero de cabeza 
y, quizás, el que demandó mayor atención y pérdida de tiempo a los Directivos. 
 
LOS COBRADORES, 
 
 tanto de la Zona como de Montevideo -e incluso una experiencia en Bs. As.- no 
supieron dar satisfacción a lo que de ellos se esperaba. 
 

1975 
 
CUANTO MÁS TINTO MEJOR: 
 
 07/I:  "se resuelve asimismo que el Sr. pistero (cuida coches)no puede servirse 
vino tinto en horas de trabajo". 
 
SE CELEBRA CINCUENTENARIO 
 
 de la Aviación Naval del Uruguay.  Se adhieren a la próxima 
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II Travesía haciendo demostración de salvataje en el mar (helicóptero) y 
disponiendo que un avión siga la competencia desde el aire.  Luego, por 
razones de seguridad, se suspendió la demostración. 
 
UNA DAMA 
 
 ingresa por primera y única vez a la C. Directiva (enero 
13), ante renuncia de Miembro Titular.  Corresponde a la Sra. Elvira 
Trías de Serrano que ya actuaba en Sub Comisiones. 
 
CONFLICTO CON FUPA SOLUCIONADO: 
 
 "Atento a las gestiones realizadas por el Cónsul Sr. Darcy Fonseca Soares y la Comisión 
mediadora integrada por los Sres. Cambón y Marfetán, la Asoc. de Pesca del Este, con el voto unánime de 
sus integrantes, resolvió dejar sin efecto la solicitud de desafiliación presentada oportunamente ante FUPA" 
(febrero). 
 
ELVIRA TRÍAS DE SERRANO 
 
 presidió la Delegación que concurrió a la prueba 
Internacional del Río Guaíba (P. Alegre); en la oportunidad (marzo), 
Giménez y Ruiz fueron los Equipistas, obteniendo el 2do. puesto. 
 
TORNEO SUDAMERICANO DE NATACIÓN 
 
 se disputará próximamente en Maldonado.  La Federación 
designa a los Sres. Mesa y Bengochea para integrar la Comisión 
Ejecutiva. 
 
CON SENSIBLE RETRASO 
 
 en Acta del 15 de abril, se deja constancia de las 
 
 SIGUIENTES ACTIVIDADES: 
 
    enero 04:  VII TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN, 
                               aunque el Acta dice VI. 
 
Fue auspiciado por la Embajada del Japón (70 participantes); intervino 

el propio Embajador y varios Pescadores japoneses. 
Países  :Argentina, Brasil, Japón y Uruguay. 
Marcador  :¡Desierto por falta total de pique! 
 
    enero 19:  "I CACERÍA INTERNACIONAL DEL CLUB DE PESCA" 
 
 Participantes :116 coches de Argentina, Brasil, Chile, 

Paraguay y Uruguay. 
 Ganador  :Coche N 37 (sin otros detalles). 
 Auspicia  :Cervecería y Maltería Paysandú; en 
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otro Acta se señala, también, a 
Vinos Colegio Pío, cosa que 
realmente ocurrió. 

 Se contó con grupo numeroso de colaboradores, bajo la 
batuta de Domingo Rollero, "alma mater" de la prueba. 
  
    febrero 09: "II CRUCE A NADO DE LA BAHÍA DE MALDONADO" 
 
 Auspiciante : SAFEMA.  
 Participantes :26. 
 Ganador absoluto :Friederich Gansolandich (se 

descuenta que de Brasil); no se 
consigna el tiempo empleado. 

 Varones 1era. 
 Categoría :Óscar Samurio. 
 Idem 17 años :Mateo Villalba. 
 Idem 15 años :Friederich Cansolandich (ahora aparece con 

"C"); de esto surgiría que el 
ganador absoluto lo fue un menor 
de 15 años (nos limitamos a lo 
que se lee en Actas). 

 Dama 1era. Cat. :Alma Santos. 
 Idem 17 años : Raquel Remersaro. 
 Idem 15 años :Patricia Cazamayou. 
 
 La Federación Uruguaya de Natación (FUN) ha incorporado la 
prueba, con carácter Oficial, al Torneo Nacional de Resistencia ("aguas 
abiertas"). 
 
    febrero 16: VIII TORNEO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN, 
                              aunque el Acta señala VII. 
 
Se disputa con 73 participantes y, nuevamente, lo auspicia la Embajada 

del Japón al igual que el anterior, (gestión de Tomás 
W. de León). 

 Ganador  :Eulalio Giménez, del Club. 
 Dama Ganadora :Benjamina del Campo de Álvarez, idem. 
 Pieza mayor :3q. 850g. 
 Menor  :450g. 
 Son todos los datos que recoge el Acta. 
 
    febrero 23: "II CACERÍA INTERNACIONAL DEL CLUB DE PESCA" 
 
Auspician Vino Colegio Pío y Pantalones Robert Lewis (en otra Acta 

aparece SAFEMA).  Recordamos que, al igual que en el 
año anterior, la caravana de coches inscriptos 
recorrió Gorlero, en tanto se servían al público uvas 
y vino del Colegio Pío, extraído directamente desde un 
tonel, con bulliciosa participación de muchísimo 
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público. 
 
 Participantes :43 vehículos. 
 Ganador   :Coche N 13 (Julio Losiewich) 4.390 

puntos.  
 2do.  :Coche N 80 (Gabriel Vilar). 
 El baile con entrega de Trofeos fue todo un suceso. 
Se otorgaron premios al coche mejor adornado, al mejor disfraz y otros. 

 Una vez más, la labor de "Mingo" Rollero. 
 
    marzo 24/30: XVI TORNEO DEL CONO SUR: 
 
 en el mismo intervienen Asoc. Argentina de Pesca "A" y "B", 

Club de Pescadores Bs. As. y Club Paraná Guazú 
(Argentina); Anzol de Ouro, Atlântico Sul, Marlín 
Negro y Valverde Praia Clube (Brasil); Asoc. Paraguaya 
de Caza y Pesca "A" y "B"; Casa Argentina y Club Nac. 
de Regatas el Mbiguá (Paraguay) y cuatro Equipos de 
Punta del Este (Uruguay). 

 
Día 27:1era. etapa (embarque) ganada por Punta del Este ("C"). (Cancela 

y, Freddy, Adalberto y Luis A. Rivero). 
Día 28:2da. etapa (costa) ganada por Punta del Este ("B"). (Pedro Rivero 

-y ya son cuatro-, Riverol -casi cinco-, 
Techea y Navarro). 

No se consignan más datos sobre los Equipos ganadores. 
 General   :1ero. Uruguay; habría que pensar que, 

en esta oportunidad, se disputó 
por País. 

 Individual :Raúl Freddy Rivero; 2do. Luwding Buckup de 
Altântico. 

 Pieza mayor :Enrique Koslowsky (Asoc. Paraguaya "B") con 
corvina de 1q. 800g. 

 Menor  :Pedro Rivero (Punta "B") con roncadera de 25g. 
Día 28:Prueba femenina de embarque (no oficial) ganada por Nelly C. de 

Rodríguez de Punta del Este. 
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Día 29:Torneo abierto de costa, con 52 participantes. 
Ganador  :Quico Frangella (Uruguay, libre). 
 Pieza mayor :Paulo Storace (Uruguay, libre), con corvina 

de 1q. 280g. 
 Menor   :Buckup con congrio de ¡2g.! 
 Cadete ganador :Gustavo Méndez (P. del Este). 
 
CACO ERA UN POROTO: 
 
 terminado  el Cono Sur, Mesa expresa "que se produjo la falta de un 
obsequio personal ofrecido por el Mergulhão Caza y Pesca" (que no participó de la prueba, 
acotamos) en tanto que Rollero "refiere que ha notado la falta de un pedestal de mármol con 
el mástil y la bandera uruguaya que figuraba entre los obsequios". 
 
 VI ENCUENTRO DEL VALVERDE PRAIA CLUBE 
 
GANADOR ABSOLUTO 
 
 resulta el Club (2da. quincena de marzo) al obtener los 
tres primeros lugares, con los tres Equipos con que concurrió, los que 
se clasificaron en este orden: 
 
 1ero.) "A": Giménez, Ruiz, Gustavo Méndez (Cadete) y Mesa. 
 2do.)  "B": Techea, Pedro Rivero, Riverol y Navarro. 
 3ero.) "C": Freddy, Adalberto, Luis A. Rivero y Cancela. 
Mesa presidió la Delegación, asistiendo además los Directivos Sra. de 
Trías y Rollero; se llevó como invitado especial al Sr. Fernández que 
proyectó películas sobre tiburones (su especialidad era filmarlos); 
también dictó una conferencia sobre el tema. 
 
CÓNSUL DE FRAP 
 
 en el Uruguay es designado el Miembro de Directiva Domingo 
Rollero, trasmiténdosele las felicitaciones de caso (abril). 
 
MUY BUEN SERVICIO BRINDA 
 
 la "Sol y Ríos", a la vez que se cuidan los detalles de 
limpieza.  En más de una oportunidad se felicita al Patrón, Sr. Félix 
Estévez y al marinero, Sr. Víctor Rognoni. 
 
1er. PASE INTERNACIONAL 
 
 que se solicita en FUPA (junio):  Adalberto Rivero para 
Marlín Negro de Porto Alegre (del que era "alma mater" Arno Gilberto 
Hofmann), Ciudad en la que habrá de radicarse. 
 



 
 

  1 

¿FUSIÓN O NO FUSIÓN?: 
 
 como el tema sigue siendo motivo de reuniones, la Liga de 
Fomento sugiere la realización de una "Asamblea Pública" (entendemos que 
de todas las Instituciones de Punta del Este).  El Club concurrirá como 
oyente; de tener que pronunciarse, consultaría "a la Masa Social, en función de 
Asamblea, madre soberana...". 
 
TORNEO EN PARAGUAY 
 
 organiza el Club Puerto Sajonia.  Presidida la Delegación 
por Rollero concurren Competidores femeninos y masculinos.  La Sra. de 
Rollero se clasifica 3era. en su Categoría.  Como siempre, las 
atenciones de los anfitriones y del Cónsul. 
 
PRUEBA INTERNACIONAL 
 
 organiza el Marlín Negro (julio) designando a Bengochea 
como Árbitro General.  El Esc. Mesa presidió la Delegación, habiendo 
concurrido Correa y Rollero (Directivos), Afito y Freddy (Equipo "A"), 
Cancela y Pedro Rivero ("B"), Navarro y Gustavo Méndez ("C"); participan 
en el Equipo femenino las Sras. de Correa y de Rollero.  Triunfan Aníbal 
"Afito" Núñez y Raúl Freddy Rivero. 
 
TRUCO, CONGA, 
 
 lotería y billar comprenden las actividades que realiza la 
Sub Comisión de Actos Sociales cuya labor se destaca en más de una 
oportunidad, por el movimiento que le da al Club.  Al frente de la Sub 
Comisión continúa el Sr. Villarino. 
 
N$ 381,oo 
 
 es el dinero que ha faltado de la caja fuerte con motivo 
del extravío de las llaves.  La Directiva no acepta que los abone el 
Administrador debiendo considerarse "quebranto de Caja".  Obsérvese que 
ya tenemos un nuevo signo monetario, con tres ceros menos. 
 
NECROLÓGICA XVII: 
 
 fallece la Consocia y Equipista Sra. Brenda Barboza de 
Correa, tomándose las disposiciones de rigor.  La extinta había tenido, 
también, eficiente participación en la Sub Comisión de Actividades 
Sociales.  Oportunamente se disputará prueba con su nombre. 
 
"NEUTRALES DEL ESTE": 
 
 vuelve a disputarse el mismo.  El Club estuvo representado 
por los Equipistas Freddy y Luis A. Rivero, Gualberto Navarro y Gustavo 
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Méndez, obteniendo el primer lugar, sobre un total de cinco 
Instituciones. 
 
SE ARRASÓ CON LOS TROFEOS 
 
 en prueba Internacional disputada en La Paloma (noviembre) 
ya que "el Club y sus representantes obtuvieron 12 Trofeos de los 17 en disputa".  El Equipo 
(hubo también pruebas individuales) lo integraron Freddy y Pedro Rivero, 
Eulalio Giménez y Gualberto Navarro, siendo Gustavo Méndez (Cadete con 
muy buenos antecedentes) el Suplente.  La Sra. de Rollero (concurrieron 
otras Damas, aunque el Acta no lo registra) perdió -por fracción- el 
primer lugar. 
 
 Se ganó la prueba de embarque (Freddy y Navarro empataron 
el 1er. puesto individual, seguidos por Giménez).  Atento a que se 
propiciaba en Rocha la formación de Clubes de Pesca, el nuestro ofreció 
colaboración y asesoramiento.  Hasta la fecha ha sido muy difícil 
integrar Clubes en ese Departamento (al menos con carácter de 
Federados). 
 
RESTAURACIÓN DE LA CAPILLA 
 
 del Cuartel de Dragones será inaugurada en diciembre; la 
Comisión organizadora almorzará en el Club con posterior paseo a 
Gorriti. 
 
1976 
 
IX TORENO INTERNACIONAL DEL TIBURÓN: 
 
 el mismo se disputó el 11/I, con Trofeos donados por la 
Int. Mpal. de Maldonado; el Acta lo registra como VIII. 
 
 Participantes  : 34. 
 Embarcaciones  :"Daphne", "Dante" y "Tuttie". 
 Total de piezas : No se registra. 
 Ganador   :Dante Rinaldi con tiburón de 39q. (1m.60). 
 Damas    :Marta F. de Cenni (del Club), sin otros 

datos. 
 
POR PORTARSE MAL: 
 
 una persona que no era Socio, pero que invocaba la calidad 
de tal, registra varias salidas en el año 75.  Aclarada la situación 
(evidente falla de Secretaría) solicita ingreso al que no se hace lugar. 
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III TORNEO INTERNACIONAL 
 
 de pesca nocturna se disputa con 44 Competidores 
(Federados, Libres, Damas y Menores).  Lo promocionó Casa Moyano con el 
auspicio de la Municipalidad.  Ganador:  Eulalio Giménez. 
 
CON CONCURSO ENTRE ASPIRANTES, 
 
 prueba de Idioma Español y Dactilografía, se escoge a la 
nueva Auxiliar, Sta. Zully Aldrovandi.  Poco tiempo después, sin ningún 
tipo de referencia anterior, aparece como Auxiliar la Sra. Amador de 
Ávila. 
 
III CACERÍA INTERNACIONAL: 
 
 se informa de su realización con fecha 21/II, sin otros 
detalles.  Rollero señala que en el futuro deberá comenzar a organizarse 
con dos meses de anticipación, debiéndose conformar Equipos de trabajo. 

PRIMER TORNEO JUVENIL DE PESCA: 
 
 la ausencia de la Asoc. Argentina (esperada hasta último 
momento) y que comunicó inasistencia, le quitó el carácter de 
Internacional con que se había programado.  Participaron:  La Estacada y 
Uruguayo (Zona Sur); Las Delicias "A" y "B" y, Punta del Este "A" y "B" 
(Zona Este), en tanto Zona Oeste comunicó imposibilidad de concurrir. 
febrero 28  prueba de embarque y domingo 29 (¿bisiesto?) costa. 
  Participantes : 12, seguramente. 

ASAMBLEA DEL 13/II 
 
 es citada a solicitud de un grupo de Socios para tratar el 
tema "Embarcación "Sol y Ríos".  La Presidencia aclara que la 
Directiva da "satisfacción a los mismos a pesar que dentro de los solicitantes se encontraban 
algunos no habilitados".  La Comisión expone las razones de la demora por 
la que la embarcación estuvo en varadero:  "por abrumadora mayoría (1 
voto en contra) se aprueba todo lo actuado (por la Directiva) brindándosele un 
voto de aplauso". 
 
 La razón de la convocatoria es que se estaba en conflicto con 
el Encargado del Servicio de Bar y -por intereses creados- se 
quiso tomar el pretexto de la embarcación para derivar luego la 
Asamblea a esos problemas; tal es así, que cuando se la solicita, 
además del tema "Sol y Ríos", la petición agregaba "y otros asunto 
relacionados con la marcha de la Institución" a lo que no se le dio cabida por 
no estar especificados.  
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  Total de piezas :no consta. 
  Ganador   :Punta "B" (Fernando Batista y Gustavo 

Méndez). 
  2do.   :Punta "A" (Alfredo Ruiz (h) y Emilio 

Kaloper). 
  Capitán   :Raúl Rodríguez. 
 No se deja constancia de otros datos. 
 
LUCES Y SOMBRAS: 
 
 se destaca la colaboración del Sr. Antonio Camas (Delegado 
del Sur) y del Directivo Waldemar Bonilla Noya, que cedió sin cargo 
alojamiento a los capitalinos.  Por su parte se vio con desagrado que el 
Campus, cedido en principio, fuera luego negado, lamentando también "la 
ausencia de los Pescadores mayores (excepto Techea) durante y después de la competencia, por lo que 
hubiera representado como estímulo a los juveniles" (Mesa). 
 
NO ENTENDÍ VI: 
 
 se recibe nota de FUPA (régimen militar vigente) "referente a una 
resolución del Ministerio de Educación y Cultura a obligatoriedad del uso de la escarapela nacional e 
internacional, dentro y fuera del País, cuando las mismas sean realizadas en fechas patrias"; 
(¿escarapela internacional?). 
 
I PRUEBA INTERNACIONAL DE SLA LOOM: 
 
 se disputa el 13/III con participación de 15 vehículos, 
siendo ganador el Sr. Berger (mejor tiempo y puntaje); 2do. Gustavo 
Israel.  Fue patrocinada por V.W. (Brasilia 1600). 
 
RANKING EMBARQUE: 
 
 al concluir el mismo (Asoc. de Pesca del Este), el Club 
obtiene la primera posición y es Freddy, una vez más, el ganador 
individual.  En la oportunidad actuó como Capitán, Raúl Rodríguez. 
 
NUEVAS GESTIONES 
 
 por el local de la Parada 4.  Tendrá lugar otra entrevista 
con el Pte. de la Com. Nac. de Educación Física, Cnel. Yamandú Trinidad, 
acerca del asunto y, en forma concreta, "el proyecto de ampliación de la franja costera" 
que está referida al enjardinamiento del que diéramos noticias en Pág. 
171. 
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VARIAS SANCIONES 
 
 son aplicadas a los Equipistas (un año de suspensión, 
amonestación y observación respectivamente) por hechos ocurridos en 
Pelotas (Prueba del Valverde Praia Clube).  Digamos al respecto, que 
nuestras Delegaciones siempre se habían destacado por la total 
corrección de su comportamiento -cosa que ya hemos señalado-, lo que 
hace más doloroso y deplorable el episodio. 
 
XVII CONO SUR Y III FEMENINO 
 
 se disputan en Punta del Este y La Paloma (colaboración 
Int. Mpal. de Rocha), en el mes de abril.  Participan:  Equipo Chaqueño 
(Argentina); O Arpão, Atlântico Sul y Marlín Negro (Brasil); Caza y 
Pesca, Mbiguá y, Puerto Sajonia (Paraguay) y, Punta del Este "A", "B" y 
"C" (Uruguay).  Los Equipos femeninos se integraron c/u con tres 
Pescadoras por País:  Brasil (Atlântico, Marlín y Arpão); Paraguay (Caza 
y Pesca y, Puerto Sajonia); Uruguay (Punta del Este).  Aparentemente la 
premiación fue por País. 
 
 FEMENINO 
     
    Día 13:  prueba de costa en Arroyo Maldonado (1era. etapa). 
   Participantes :09. 
   Total de piezas :21 con 1q. 725g. 
   Pieza mayor :Sra. de Gulino (Paraguay). 
   Menor   :Sra. de Rollero (Uruguay). 
   Ganador   :Uruguay (Sras. de Roldán, de 

Cenni y de Rollero).  
   

   2do.   :Paraguay (Sra. de José Rodríguez, 
de Ernesto Gavilán y de Óscar 
Gulino). 

 
    Día 14:prueba de embarque (2da. etapa). 
   Participantes :09. 
   Total de piezas :235 con 77q 600g. 
   Pieza mayor y menor :No se consignan. 
   Ganador   : Paraguay. 
   2do.   : Uruguay. 
 No hay constancia de las piezas obtenidas por los Equipos, 

en ninguna de las dos pruebas. 
 
    Clasificación final:(Puntaje COSAPYL) empatado entre Uruguay y 

Paraguay; no hay constancia de desempate y, 
tampoco, de los Capitanes.  Juez Director:  
Tomás W. de León. 
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 MASCULINO: 
 
    Día 13:prueba de embarque en P. del Este (1era. etapa). 
   Participantes : 30. 
   Total de piezas :No se registra. 
   Ganador   :Punta "A" (Pedro y Freddy Rivero 

y, Serafín Techea). 
  Salvo los ganadores, no se consignan más datos. 
 
    Día 14:prueba de costa en Arroyo Maldonado (2da. etapa). 
   Participantes : 30. 
   Total de piezas :1.384 con 353q. 480g. (Este dato, 

evidentemente equivocado, debe 
corresponder a embarque). 

   Ganador   :Punta del Este "A". 
  Salvo los ganadores, tampoco se consignan más datos. 
 
    Día 15:prueba de embarque en La Paloma (3era. etapa). 
   Participantes :30. 
   Total de piezas :428 con 209q. 600g. 
   Ganador   :Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca 

(Ernesto Gavilán, Óscar Gulino y 
Juan Mews) no se indica 
cantidad. 

   Pieza mayor y menor :No se establecen. 
 
    Clasificación final 
 
   Por País   :Uruguay. 
   Por Club   :Punta del Este "A" (con dos 

primeros puestos y un segundo en 
La Paloma) Capitán:  Mesa. 

   Equipo extranjero 
   mejor clasificado :Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca. 
   Individuales :Pedro Rivero, Serafín Techea y 

Freddy Rivero, en ese orden, en 
los tres primeros lugares. 

       El cuarto puesto fue para Adalberto que 
pescó por Marlín (Pág. 191). 

 
   Pieza mayor :Marcos Ritter (Atlântico) con corvina de 

1q. 600g. no se dice si en Punta 
del Este o en La Paloma. 

   Menor   :Raúl Sinat (Equipo Chaqueño) con 
borriqueta de 7g. en el Arroyo. 

    Día 15:abierto de costa en La Paloma. 
   Participantes : 41. 
   Total de piezas : 122. 
   Ganador   :Riverol de P. del Este con 15 
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piezas;  2do. Elbio Balladares 
(Urú) no dice cantidad. 

 
    Día 16:abierto de costa en La Pastora. 
   Participantes :61. 
   Total de piezas : 142. 
   Ganador   :Alberto Jaureguy (Las Delicias); 

Bernardo Martínez (Las Delicias) 
y Riverol desempatan, en ese 
orden, el 2do. y 3er. lugares. 

   Dama ganadora :Sra. de Ritter (Atlântico) con 05 
piezas. 

 
 En las pruebas actuó como Planillero Domingo Rollero, en 
tanto que es el último Cono Sur que dirige Bengochea (volverá a ser 
Director de Pruebas a partir del año 90). 
 
AUTORIDADES PRESENTES 
 
 en la fiesta de clausura:  el Acta señala "Prefecto del Puerto de 
Punta del Este (es Maldonado), C/N Mario Fígoli; Sub Prefecto del Puerto de La Paloma, Tte. 
Baldomero San Martín; Interventor Deportivo de la Intendencia de Rocha, Mayor Óscar Píriz; Monseñor 
Antonio Corso, Obispo de la Diócesis Maldonado-P. del Este; Sr. Luis Sáder de SAFEMA; Sr. Wálter 
Piume, Pte. de FUPA; Autoridades de COSAPYL; Cónsules Dr. Silvio Díaz Escobar, Eduardo Caffarena, 
Jorge Pazos y Darcy Fonseca Soares; Embajador del Paraguay". 
 
REVISTA DE LOS TORNEOS IV: 
 
 con motivo del Cono Sur, se puso la misma en circulación. 
 
NOTICIA BUENA Y MALA: 
 
 la buena que no se haya roto la botella; la mala que lo 
expulsen del Club.  Acta del 05/V:  "El Presidente informa de un hecho desgraciado 
protagonizado por el Socio... al pretender sustraer del Bar una botella de Whisky, hecho que fue percibido 
("apercibido" dice el Acta) al caérsele sin sufrir roturas...se resuelve sancionarlo con la 
expulsión de los Registro Sociales". 
 
PRUEBAS "BRENDA B. DE CORREA": 
 
 la primera se disputa en el Arroyo Maldonado con 20 
participantes y la captura de 126 piezas. 
 
 Ganador :Serafín Techea (del Club). 
 Dama 1era. :Aída S. de de Brum (participaron tres y, 

todas, de Punta del Este). 
 
 En la Dirección actuó Noel de León, colaborando Bengochea 
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como Planillero.  La segunda prueba (con 19 participantes), fue 
embarcada, con un total de 82 piezas.  Ganó nuevamente Techea (sin más 
datos) haciéndose acreedor al Trofeo.  La Dama mejor clasificada fue 
Nelly C. de Rodríguez y, en Socios, Wilfredo Gutiérrez.  Es todo cuanto 
se lee en Actas. 
 
NAVEGAN Y JUEGAN AL TRUCO: 
 
 en un Torneo resultan ganadores los Sres. Estévez y 
Rognoni, Patrón y marinero de la "Sol y Ríos". 
 
NECROLÓGICA XVIII: 
 
 en abril fallece don Juan Dóllar que fuera Dirigente y 
consecuente colaborador del Club, el que lo había destacado como Socio 
Honorario.  En julio fallece en Bs. As. el Cónsul Eduardo Caffarena.  En 
ambos casos se toman las disposiciones de rigor. 
 
IMPORTANTE COLABORACIÓN: 
 
 se recuerdan los aportes que en su momento hizo el Consocio 
Abel Cameto, para solucionar problemas de la "Sol y Ríos"; años antes, 
lo habían hecho otros Asociados, cosa ya señalada (Pág. 153). 
 
PESCA DEL DORADO 
 
 en Resistencia Chaco, tiene lugar en agosto.  Concurren, 
con esposas, los Directivos Mesa, Rollero, Tomás de León, y el Socio 
Jorge Gattás; como Equipistas:  Giménez, Ruiz, Méndez, Batista, Freddy y 
Pedro A.  Debido a la "desatención frente a n/Institución..." el Club se retira sin 
competir.  La Federación emite Comunicado de Prensa y el Club se dirige 
"al Diario Norte, de Resistencia, rebatiendo los puntos (del Comunicado) que a criterio de la C. 
Directiva no se ajustan a los hechos...".  
 
CONTINÚA EL VIAJE: 
 
 desde Resistencia se sigue hacia Paraguay (la Delegación es 
recibida en Asunción por el Pte. Stroesner) y culmina -con parte de 
ella- en Porto Alegre. 
 
BARRIDA A FONDO: 
 
 en sesión del 20/IX, se procede a dar de baja a casi ciento 
cincuenta Socios (renunciantes, expulsados y morosos), en tanto se 
cursan más de sesenta solicitudes de regularización de adeudos.  No 
obstante ello, en la siguiente Asamblea se informa que, con 744 
Asociados en los Registro Sociales, ha habido -en el Ejercicio- un 
crecimiento del 23%. 
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PTES. DE HONOR 
 
 de la Asoc. de Pesca del Este son designados, en este mes 
de setiembre, los Sres. Guillermo y Bengochea. 

BAILE BENÉFICO 
 
 para la obtención de fondos (recuérdese las cifras 
manejadas en la Asamblea) se realiza el 06/XI.  Entre los Directivos se 
destaca la labor de Bonilla Noya y, entre los Socios, la del Sr. Ricardo 
Slepovich (años más tarde será Concesionario del Bar).  Dejó un 
beneficio de $ 2.032,34 que "se entiende como buen resultado en relación con la época y el 
poco tiempo que se dispuso para una mejor organización". 
 
TROFEO "ÁLVARO BONILLA": 
 
 "El Pte. informa que se realizó la competencia en el Arroyo el 21 del cte. por la Copa 
Álvaro Bonilla, habiéndola nuestro Club reconquistado para n/Sala de Trofeos".  Posiblemente se 
tratara de una prueba disputada anualmente. 
 

ASAMBLEA DEL 24/X. 
 
X TORNEO INTERNAC. DEL TIBURÓN: 
 
 se da cuenta del mismo aunque, en Actas, se registra como IX. 
 
PÉRDIDAS POR $ 1.531,74 
 
 es el Saldo que arroja el Ejercicio 74/76:   más de $ 
14.000,oo  se han gastado en la  Embarcación; casi $ 6.200,oo han 
debido pagarse por concepto de "Intereses y Comisiones". 
 
FIJACIÓN DE CUOTAS: 
 
 se aprueba moción de Gattás en el sentido de autorizar a la 
C. Directiva (sin necesidad de esperar la conformidad de la 
Asamblea) la fijación de las cuotas sociales. 
 
CON VOTO DE APLAUSO 
 
 para los Pescadores del Club "por su adhesión...y la gestión cumplida 
invistiendo los colores de la Institución..."  se levanta la Asamblea.  (Lo de 
"adhesión" está referido a que aceptaron la resolución de no 
competir en el Chaco, no obstante el largo viaje realizado).  
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OBRA SOCIAL DE LAS CACERÍAS: 
 
 en sesión del 30/XI se hace saber al Director Mpal. de 
Turismo (lo era el Sr. Luvis Rodríguez), que parte de lo recaudado en 
las Cacerías se ha volcado en obras de ayuda a la Comunidad:  Hogar de 
Ancianos y Escuela de Recuperación Psíquica.  Este dato no fue recogido, 
en su momento, en Actas. 
 
1977 
 
EMOCIONADO PEDIDO 
 
 de un padre cuyo hijo ha fallecido:  "El Sr. ... desea incorporarse como 
Socio, guardando el mismo N de Registro, ficha y Carné Social de su hijo..., por razones de afectividad; se 
resuelve, por tratarse de una situación especial, conceder lo solicitado". 
 
REVISTA DE LOS TORNEOS 
 
 en su quinta edición, aparece en abril, con motivo del Cono 
Sur. 
 
NECROLÓGICA XIX: 
 
 en momentos que varios Directivos y Equipistas habían 
concurrido a Bs. As. al homenaje que la Asoc. Argentina de Pesca 
brindaba a don Edo. Caffarena, fallece en Maldonado el Dr. Elbio Rivero, 
Fundador y 1er. Presidente del Club a cuyas virtudes como hombre de bien 
y humanitario Profesional ya nos hemos referido (Pág. 28).  El Sr. 
Roberto Bertani (Intendente de la Institución), tuvo a su cargo el 
cuidado de las disposiciones a tomar. 
 
XVIII CONO SUR Y IV FEMENINO: 
 
 se disputa entre el 04 y el 09 de abril.  Concurren por 
Argentina:  Club de Pesca Olivos; Brasil:  Anzol de Ouro y Atlântico 
Sul; Chile:  Club Chispita "A" y "B"; Paraguay:  Asoc. Parag. de Caza y 
Pesca y, Club Mbiguá; Uruguay:  Punta del Este "A" y "B". 
 
  Día 05:etapa de embarque (masculino). 
    etapa de Arroyo (femenino). 
  Día 06:  etapa de Arroyo (masculino). 
       etapa de embarque (femenino). 
  Día 07:2da. etapa de embarque (masculino). 
 No se consignan los datos de cada prueba, salvo las 

cantidades, lo que tampoco está muy claro, por 
lo cual las omitimos. 
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Clasificación General Varones: 
 
  Por País   :no se consigna; de los resultados por 

Equipos, surge que lo es Uruguay. 
  Equipo Ganador :Punta del Este "B" (Giménez, Raúl 

Rodríguez y Fernando Batista; 
Capitán:  Ruiz). 

Club extranjero 
  mejor clasificado :Anzol de Ouro (Dante Lima, M. 

Morginski y Avelino Mezquita; 
Capitán:  Waldemar Canterji). 

  Pieza mayor  :Giménez (Corvina:  1q. 960g.). 
 
  Menor    :Dante Lima (borriqueta:  5g.). 
 
  Ganador individual :Dante Lima. 
 
Clasificación General Femenino: 
 
  Ganador   :Uruguay (Sras. de Rollero, de Rodríguez y 

de Cenni; Capitán:  Luis A. Rivero). 
 Todos de P. del Este. 

 
  Extranjero mejor 
  clasificado  :Brasil (Sras. de Rocha, de Ritter y de 

Buckupp; Capitán:  Marcos Ritter).  
Todos de Atlântico. 

  Pieza mayor  :Sra. de Cenni con anchoa de 2q. 740g. 
  Menor    :Sra. de Rocha; no se consigna con qué. 
  Día 06:Torneo abierto de flor (menores). 
Lo único que aparece en Actas, son los ganadores: 
       Hasta 09 años :Ángel Rivero. 
       10 a 14 años  :Gerardo Giménez. 
       Niñas     :Beatriz Delgado (no dice 

edad). 
 En la programación previa aparecía una prueba abierta de 
costa (viernes 08), de la que no hay ninguna información posterior. 
 
15 ANIVERSARIO ATLÂNTICO: 
 
 en el Torneo disputado en Pinhal, los Equipistas Freddy 
Rivero, Pedro Rivero, Serafín Techea y Fernando Batista ganan el mismo. 
 Presidió la Delegación el Esc. Mesa, concurriendo además Rollero y 
Correa.  En Damas la Sra. de Rollero obtuvo la 5ta. posición no dándose 
otros detalles.  La Dirección General correspondió a Bengochea. 
 
NÁUTICOS VITALICIOS 
 
 es la Categoría de Socios que se crea para hacer frente a 
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la compra del nuevo motor.  Se limitará a 25 inscriptos con una cuota 
única de U$S 250,oo c/u. 
 
NUEVO MOTOR: 
 
 desde hace ocho meses se vienen tomando distintas y 
concretas disposiciones sobre su compra, a partir del momento en que 
Jorge Gattás trajera la "pro forma" de la firma Luis M. Sánchez S.A., 
para importarlo directamente desde Inglaterra (el tema se manejaba desde 
antes), a un precio de U$S 5.500,oo.  Es marca "Leyland" de 114 HP 
marinos.  Aparecen varios colaboradores:  Luis A. Mangino y C/C Wálter 
Vacarezza por gestiones ante la Aduana; Tomás W. de León, por su 
traslado desde Montevideo; Sr. Pérez Martínez por adelanto de cuota como 
Náutico Vitalicio.  Varios Directivos hicieron aportes en efectivo, sin 
que se mencionen sus nombres. 
 
IV CACERÍA INTERNACIONAL: 
 
 en Acta del 03/III, aunque referido a otro asunto, se 
indica que el 22/II se disputó la misma.  Obvio que no hay más datos. 
 
 En otra posterior, se señala que el auspiciante fue HUEMUL 
S.A. y que participaron 112 coches. 
 
A LO CANGREJO: 
 
 Acta N 982 es de fecha 19/V. 
 Acta N 983 "  "    "   03/III. 
 Acta N 984 "  "    "   11/II.  Al pie de esta última se 
lee: "Por error de fecha fue transcripta en forma alterada".  Única explicación:  no 
fueron pasadas al Libro en su momento y quedaron los borradores.  Al 
hacerlo, por error, se invirtió el orden. 
 
CERTIFICADO DE BUENA CONDUCTA 
 
 se requiere para salir a competir al Exterior, conforme 
nueva Ley de Deportes.  ¿Necesario decir que continúa el régimen 
militar? 
 
5to. ANIVERSARIO DE "O ARPÃO": 
 
 la prueba se disputa con la Dirección de Rollero.  Gattás 
presidió la Delegación del Club, concurriendo como Equipistas Luis A. 
Rivero, Ernesto Riverol y Fernando Batista que resultó ganador de una  
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etapa.  Rollero, al regresar, señala que hay que salir al Exterior con 
Equipos con la mejor integración posible, ya que "en Brasil, a nivel deportivo, es 
casi un orgullo ganarle a Punta del Este". 
 
NECROLÓGICA XX: 
 
 en mayo se da cuenta del fallecimiento de don Carlos Pazos 
que fuera Pte. de FUPA, Director de COSAPYL y ex Cónsul del Club en el 
Norte argentino; en junio, del deceso del ex Directivo y consecuente 
colaborador don Jacinto Rodríguez Pagola que, con carácter de Vocal, 
integrara ya la primera Comisión Directiva de la Institución.  Se toman 
las disposiciones del caso. 
 
CUIDADO CON LOS VERBOS: 
 
 de una Acta:  "En el transcurso de la reunión penetran a Sala 
los Sres. Directivos...". 
 
¿FUE SOLO?: 
 
 se deja constancia que con motivo del 56 Aniversario del 
Club Puerto Sajonia, "nuestro Club fue representado por el Sr. Efraín Casañas, Miembro Directivo 
de nuestra Institución"; no hay otros datos. 
 
CON MOTOR NUEVO 
 
 se hace a la mar la "Sol y Ríos"; aunque no hay constancia 
de la fecha exacta, ya aparece prestando servicios en julio.  Fue muy 
importante la suma abonada por alquiler de embarcaciones durante su 
receso. 
 
DETERIORO DEL MUELLE: 
 
 ante algunos problemas de conservación que presenta el 
mismo, se resuelve mantener una reunión con el Ing. Rubinstein de la 
Direc. Nacional de Hidrografía. 
 
"EL SARGUITO" 
 
 es el nombre que luce el Boletín informativo del Club, cuyo 
primer número aparece a fines de agosto.  Se destaca la labor de los 
Sres. Villarino y Bertani (Roberto).  Según las Actas no pasó del tercer 
número. 
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AMPLIO PLAN DE ACTIVIDADES 
 
 programa el Dr. Chabot que incluye competencias, hasta 
entonces, no organizadas por el Club; en sesiones anteriores ya había 
informado sobre el tema. 
 
TAREAS DE FISCALIZACIÓN 
 
 del Servicio de Restaurante pasará a cumplir el Sr. 
Gregorio Quintana Míguez.  En Acta posterior se señala que será el 
Administrador General. 
 
SALA DE CONVENCIONES 
 
 para Punta del Este.  El Club designa Delegado para esta 
inquietud que promueve el Centro de Hoteles (en reunión a realizarse en 
la Liga de Fomento); estamos en setiembre.  Ahora, en el 94, se han 
iniciado las obras para una necesidad largamente postergada. 
 
OBRA DE AMPLIACIÓN 
 
 del Salón del Bar, culmina en noviembre; la tarea mayor 
significó el cerramiento del corredor que conduce a la rampa de acceso 
al Muelle, que ha quedado incorporado al Local Social. 
 
SISTEMA DE RADIO 
 
 VHF exige Prefectura para las embarcaciones; ya hay varias 
"salidas trabadas" por carecer de ese sistema de trasmisión.  El Club se 
moviliza ante la Aduana de Montevideo para lograr el pronto despacho del 
que tiene pedido hace ya tiempo. 
 
SUDAMERICANO EXTRA: 
 
 Freddy obtiene el primer lugar individual en las pruebas 
clasificatorias para el mismo. 
 
ACTA N 1.000: 
 
 corresponde a la sesión del 31/X. 
 
ROTARIOS Y LEONES 
 
 siguen reuniéndose en el Club, conforme se desprende de 
Acta de noviembre. 



 
 

  1 

CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA V: 
 
 sólo se dejó constancia de los lugares obtenidos en las 
pruebas disputadas:  1era. de casting (2do.); 2da. de embarque (1ero.) -
suponemos que ambas en esta Zona-; 3era. (2do.) en Escollera Sarandí y 
4ta. (3ero.) en Playa Honda de Colonia.  Totalmente injusto el privarnos 
conocer los forjadores de este título único en el País. 
 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS: 
 
 aparece como organizador de las mismas, en carácter de 
Funcionario, el Prof. Vicente Domínguez. 
 
FUNCIONARIO QUE SE ALEJA: 
 
 con fecha 28/XI, Félix Homero Pérez presenta renuncia al 
cargo.  En lo que concierne al personal femenino, sin constancia ni de 
ingresos ni de egresos, aparecen los nombres de la Sta. Graciela 
Cruchinsky y Sra. Silvia Uriarte de Carrere no quedando claro si alguna 
vez actuaron, o no, en forma simultánea. 
 
¿RIESGO A BORDO? 
 
 dice un Acta:  "los salvavidas que se encuentran en el Club deben llevarse de 
inmediato a la lancha, ya que el momento pasado (no dice a qué se refiere) fue bastante 
crítico y pudieron ser necesarios los elementos de salvataje".  No hay otra referencia; con 
respecto a los salvavidas digamos que estaban en el Club, pues se habían 
mandado reparar y pintar. 
 
1978 
 
ACTAS INCOMPLETAS 
 
 son las que se anotan en el Libro a partir de noviembre p. 
pdo.  Debido a ello es imposible registrar correctamente las 
actividades.  Tal es así que se da cuenta de las dos siguientes pruebas, 
sin que figuren los datos correspondientes: 
 
1)  TORNEO INTERNAC. DEL TIBURÓN: 
 
 debió ser el XI.  Se señala únicamente que no hubo pique. 
 
2)  TORNEO DE MENORES 
 
 en la Laguna del Diario.  Sin más datos, salvo que se 
felicita a Domínguez por la labor desarrollada.  Digamos, de paso, que 
estas felicitaciones se reiterarán a lo largo de su trayectoria como 
Funcionario. 
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SLA LOOM AUTOMOVILÍSTICO: 
 
 sin otras referencias se deja constancia que fue realizado. 
 Corresponde al II y, aparentemente, la auspició la Cía. Austral. 
 
CACERÍA INTERNACIONAL V: 
 
 ponemos "V" atento a que ya se habían disputado cuatro, 
porque el dato no aparece en Actas.  Lo único que queda registrado es 
"que la asistencia de coches no fue la esperada (y que) el desfile fue el mayor suceso que hubo en 
Gorlero en toda la Temporada". 
 
NO ENTENDÍ VII: 
 
 se lee en Actas:  "los ingresos fueron aproximadamente de N$ 2.985,oo y los 
egresos de aproximadamente N$ 5.012,60.  El resultado es muy satisfactorio, ya que quedarían más de N$ 
12.000,oo de beneficio". 
 
TORNEO INTERNAC. DEL TIBURÓN ¿XII?, 
 
 única constancia:  "aunque no existió pique, todo fue muy bien y muy natural, 
reinando un clima de alegría y entusiasmo". 
 
NUEVAMENTE EN LAGUNA DE LOS PATOS 
 
 en la prueba de Valverde Praia Clube se impuso el Club, 
sobre 18 participantes, obteniéndose -además- el Trofeo para el 
extranjero mejor clasificado.  Concurrieron Mesa, Correa Greco y 
Domínguez como Dirigentes.  No hay constancia de los Equipistas (marzo). 
 
REVISTA DE LOS TORNEOS Y 
CONCURSO DE AFICHES: 
  
 para esta oportunidad se realizó un certamen entre alumnos 
del Liceo de Punta del Este, a los efectos de la confección de un afiche 
que, además, sería carátula de la "Revista de los Torneos" (VI), al 
cumplirse 20 años del Cono Sur (son, en realidad, 19).  La joven Sandra 
Álvarez fue la ganadora, dato que no se consigna en Actas. 
 
XIX CONO SUR MASCULINO, 
V FEMENINO Y I DE CADETES: 
 
 es muy difícil, por carencias del Acta, dar una información 
muy veraz; a vía de ejemplo:  se señala la participación de Chile, pero 
no aparecen Equipos chilenos; otra:  no hay fechas, ni modalidades de 
pesca, ni constancia de piezas; la última:  en la relación de Cadetes de 
Clubes extranjeros, todos los nombres que figuran corresponden a 
Mayores.  Lo que creemos haber sacado en limpio: 
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MASCULINOS:  Asoc. Argentina de Pesca y Paraná Guazú (Argentina); 
Atlântico Sul, Anzol de Ouro y Marlín Negro (Brasil); Mbiguá (Paraguay); 
Punta del Este con cuatro parejas (Uruguay). 
 
 Ganador por País :Uruguay (creemos que no se disputó 

Trofeo); posiblemente se consideró al 
mejor Equipo de c/País.  Sólo 
conjeturas. 

  Por Equipos  :Punta del Este "A" (Pedro y Freddy Rivero) 
seguidos por el "B" (Serafín Techea y 
Fernando Batista). 

  Equipo extranjero 
  mejor clasificado :Asoc. Argentina de Pesca "A" (Julio 

Arciello y Jorge Traba). 
  Individual   :Fernando Batista. 
 
FEMENINO:   Ganador por País :Uruguay (P. del Este), Sras. Nelly C. 

de Rodríguez, Esther B. de Rollero y 
Raquel F. de Cenni. 

  Mejor extranjero :Brasil (no queda claro quiénes fueron 
las Equipistas). 

  Individual   :Sra. de Cenni. 
 
CADETES:  Ganador por País :Uruguay. 
  Por Equipos  :Seguramente Punta del Este (Juan Moyano, 

Gustavo Moyano y Emilio Kaloper). 
  Extranjero mejor 
  clasificado  :No queda establecido. 
  Individual   :Juan Moyano, seguido por su hermano 

Gustavo. 
Actuaron como Capitanes de Punta del Este:  Masculino (Carlos Zeballos y 
Ernesto Riverol como ayudante); Femenino (posiblemente Roberto Cancela); 
Cadetes (seguramente Wálter Moyano). 
 
 Torneo abierto de costa: 
 (únicos datos registrados) 
  Dama ganadora :Adyles Ritter (Atlântico). 
  Federado ganador :Máximo Ortega (Paraná Guazú), seguido 

de Marcos N. Ritter (Atlântico). 
  No federados  :Ernesto Rubbo (Atlântico). 
  Menores   :Juan Moyano. 
  Fundadores   :Esc. Mesa, seguido de Wálter Dorman 

(Atlântico). 
Participaron seguramente en esta Categoría quienes concurrieron a los 
primeros Torneos del Cono Sur. 
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  Torneo abierto de menores: 
   Niña ganadora   :Rosa Camacho. 
   Menores de 10 años :Federico Plada (primo de los 

Moyano). 
   Mayores de 10 años :Gustavo Moyano. 
Se deja constancia que Jorge Chabot y Gustavo Moyano con pejerreyes de 
120g. obtuvieron las piezas mayores.  No descartamos la posibilidad de 

haber consignado datos erróneos, dada la imprecisión de las Actas. 
NUEVO FUNCIONARIO: 
 
 aparece en Actas, como Secretario Rentado, Uberfil Batista 
Salinas. 
 
 A la renuncia de Pérez, ya señalada, debe sumársele la del 
Sr. Quintana Míguez (julio).  Batista indica en las Actas, que se reúne 
"la Comisión Directiva de la Entidad Social y Deportiva".  Asimismo deja constancia, en 
las asistencias, del cargo que ocupa el Directivo. 
 
EXPLOTACIÓN RESTAURANTE: 
 
 después de analizadas las propuestas recibidas, luego del 
llamado a Licitación, se resuelve "por unanimidad adjudicar la explotación del Servicio de 
Restaurante a los Sres. Miguel y Néstor Omar Testa" (julio).  El Sr. Miguel y su hijo 
continúan como Concesionarios, a más de 15 años de haberse firmado el 
primer Contrato. 

ASAMBLEA DEL 17/VI. 
 
CONCESIÓN RESTAURANTE: 
 
 se aprueba que el plazo sea de cuatro años y que se cobre una 
cuota fija en U$S.  Señalamos que el contralor de las boletas para 
abonar los porcentajes constituyó, siempre, un verdadero dolor de 
cabeza. 
 
REFORMA ESTATUTOS: 
 
 la misma tiene como base el llamado "tipo" estructurado por 
el gobierno militar.  Se pasa a cuarto intermedio para el día 
treinta, a los efectos de contar con el "quórum" exigido.  En esta 
fecha se aprueba por unanimidad.  No sabemos si se hicieron los 
trámites para su aprobación ante el Ministerio, ya que, 
posteriormente, no hay ninguna referencia.  
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1979 
 
(En este Ejercicio sólo se registran ocho sesiones.  El problema mayor 
lo constituye el hecho de no darse información sobre la vida del Club 
que, aunque no se reúna la Directiva, igual continúa su marcha.  La 
observación es válida para otros casos similares). 
 
NUEVO ADMINISTRADOR: 
 
 en Acta del 21/V aparece como tal el Prof. Vicente 
Domínguez. 
 
NO ENTENDÍ VIII: 
 
 "De este modo, el Club quedaría con un saldo deudor (a su favor) de U$S 15.000. para 
planificar...". 
 
SLA LOOM IV: 
 
 se descuenta que el mismo se realizó (al igual que el III), 
ya que en sesión del 17/XII se recibe al Representante de la firma 
¿FUMASA? interesada en patrocinar el V. 
 

 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ VII: 
 
I TRAVESÍA INTERNACIONAL 
A NADO DE LA BAHÍA: 
 
 su realización se plantea en sesión de setiembre/75, sin que luego pase nada. 
 
SAFARIS AL EXTERIOR 
 
 con Socios de la Institución y con carácter anual propone el Dr. Chabot en mayo/77. 
 Nunca más.  Otras dos inquietudes del mismo Directivo que quedaron en agua de borrajas:  
Cacería Náutica y Sla Loom acuático (si se realizaron no hay Actas que lo señalen). 
 
PECES DISECADOS 
 
 de cada País, serían solicitados, a los efectos de ofrecer una muestra de los mismos.  
Pa que te via contar... 



 
 

  1 

EDIFICIO PARADA 4: 
 
 después de todas las gestiones realizadas para su entrega a la Institución y de las que 
hemos dado pormenorizados datos, el tema cae en la más obscura de las noches. 
 
 LOS PROBLEMAS DEL SÉPTIMO LUSTRO: 
 
CONCESIONARIOS: 
 
 hay muy críticas situaciones, tanto con el del Restaurante como con el del Bar, 
llegándose incluso -en este caso- a la vía Judicial.  Frente a la reiterada discusión de si al Club le 
sirve más la explotación directa o la vía de la concesión (lo que ha demandado muchísimas 
reuniones), nos permitimos señalar en opinión muy, pero muy personal, que el problema no radica 
en el SISTEMA sino en la PERSONA.  Dicho de otra forma:  cualquier sistema sirve, o no, en la 
medida que sirva, o no, el responsable de la atención de los servicios.  Reiteramos:  opinión 
personal. 
 
COBRANZAS Y COBRADORES: 
 
 éstos se suceden sin solución de continuidad, sin que cumplan lo que de ellos se 
espera. 
 
"SOL Y RÍOS": 
 
 en este período se coloca en la embarcación un nuevo motor importado desde 
Inglaterra.  Se espera, con ello, dar fin al interminable problema de los desperfectos y 
consiguientes erogaciones. 
 
SESIONES DE DIRECTIVA: 
 
 no hay dudas que las mismas son totalmente irregulares en su periodicidad.  Aunque 
nada se dice en Actas, recuérdese que en el último año sólo tuvieron lugar ocho. 

 
1980 
 
(Actas registradas:  siete, incluyendo una inconclusa). 
 
CACERÍA INTERNACIONAL VI: 
 
 se supone su realización, ya que en Acta del 25/II se 
informa de la suspensión de la VII. 
 
MADRUGADORES: 
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 a partir del mes de noviembre, las sesiones se realizan a 
las 07.oo horas. 
REQUISITO PARA LAS ELECCIONES: 
 

 enviar las Listas a las Autoridades Militares, previo al 
Acto Eleccionario; éstas dirán quiénes pueden y quiénes no pueden ser 
electos según estén, o no, vacunados contra la subversión (la acotación 
es nuestra).  Aunque no hay constancias de Elecciones, ni en el Libro de 
Directiva ni en el de Asambleas, el 21/XI aparece la integración de una 
nueva Comisión. 
 
SECRETARIO-DIRECTOR: 
 
 tal el cargo con que es designado el nuevo Funcionario, en 
el siguiente mes.  Para el mismo fue nominado el Sr. Leonel de León. 
 
LA FIRMA DAIWA 
 
 toma a su cargo la confección de la vestimenta para los 
Competidores del Club.  Obsequiará, también, Equipos completos de pesca 
de embarque y de costa. 
 
1981 
 
ACTIVIDADES POSIBLEMENTE 
REALIZADAS EN LOS DOS AÑOS ANTERIORES: 
 
 I y II Regata de surf a vela; III Travesía a nado de la 
Bahía; I y II Pesca Internacional de la encandilada.  Decimos esto ya 
que se informa en sesión del 13/I de la próxima concreción de esas 
pruebas con el número siguiente.  Sólo conjeturas. 

ASAMBLEA DEL 01/XI. 
 
SIN MEMORIA NI BALANCE: 
 
 no queda constancia -en el Libro- ni de la una, ni del otro. 
 Se señala que se cierra el Ejercicio con un Déficit de N$ 
93.401,44. 
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XX CONO SUR, VI FEMENINO Y II CADETES: 
 
 la misma interpretación.  Para mayor abundamiento, nos 
consta que en una oportunidad Moyano fue Capitán de las Pescadoras de 
Brasil y, como no lo ha sido anteriormente, debe pensarse en la 
realización de este VI Femenino. 
 
XXI TORNEO DEL CONO SUR: 
 
 únicos datos que se consignan en Actas: 
 
      Fecha    :marzo 23 al 26. 
      País ganador :Uruguay (pensamos que no se disputó 

título). 
      Equipo ganador :Punta del Este "A", sin señalar 

Competidores. 
 Otros participantes (no sabemos si son todos):  Asoc. 
Argentina (2do.), Marlín Negro (3ero.), Puerto Sajonia (4to.).  Todo lo 
que hay. 
 
OTRAS OMISIONES: 
 
 en enero/93 (doce años más tarde), se pasan al Libro las  
Actas Nos. 1061 al 1063, cuyos borradores estaban guardados.  Las Actas 
Nos. 1056 al 1060 no aparecieron.  
 
 En el Libro se habían dejado en blanco los folios Nos. 151 
(in fine) al 160. 
 
EQUIPO CLASIFICADO 1ero. 
 
 en prueba de la Asoc. de Pesca del Este (no se aclara si 
fue, o no, por el Nacional):  Freddy Rivero, Elbio Martínez, Alberto 
Jaureguy, Eulalio Giménez, Gardel de León, Jorge Chabot, Jorge Torres, 
Fernando Batista, Ernesto Machado y Luis Rodríguez.  En la cena que se 
les ofrece, es presentado Uruguay Méndez como nuevo Equipista. 
 
CONSEJERO DE ESTADO: 
 
 Domingo Burgueño (nacido en Aiguá) es recibido en sesión 
del 30/X; años más tarde será Intendente Municipal. 
 
1982 
 
(sólo se registran cuatro reuniones). 
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NUEVO FUNCIONARIO: 
 
 aunque no hay constancia de cuando comenzó a trabajar, la 
letra de las Actas corresponde al Sr. Carlos Soberal (enero). 
 
PRUEBA CLUB "LOS PINOS": 
 
 el mismo, de la Ciudad de Colonia, programó una Competencia 
tradicional:  "Seis Horas de Pesca" (VIII).  Fue ganada por el Club, en 
tanto en el orden individual, figuran Uruguay Méndez primero y Ernesto 
Machado, tercero; no hay constancia de los otros Equipistas. 
 
CLUB BOCA JUNIOR (BS. AS.): 
 
 integrantes de su Sección Pesca visitan nuestra Sede, donde 
son agasajados. 
 
CONO SUR XXII: 
 
 posiblemente se haya disputado este año; simple suposición. 
 
VICE CAMPEÓN NACIONAL 
 
 de Pesca.  Se obtiene el título del presente año según 
información que -a nuestro requerimiento- nos hace llegar FUPA, ya que 
en ningún momento, en Actas, se hace mención al mismo. 
 
1983 
 
(También cuatro sesiones registradas en Actas). 
 
TORNEOS INTERNACIONALES DEL TIBURÓN: 
 
 febrero 15:XIII, con participación de 25 inscriptos. 
      Lanchas:  "Sol y Ríos", "Dante" y "Welcome". 
       Ganador:  Luis Podestá con sarda de 95q. 
 
 febrero 19:XIV, con participación de 20 Pescadores. 
       Lanchas:  "Sol y Ríos" y "Welcome". 
       Ganador:  Miguel Miraballes con tiburón de 5q. 
 
TORNEO "EULALIO GIMÉNEZ" 
 
 organiza la Asoc. de Pesca del Este, en homenaje a nuestro 
brillante Equipista.  No hay más datos. 
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BAILES EN EL CLUB: 
 
 al darse cuenta de la realización de los mismos (abril) se 
informa que del producido, líquido, nos corresponde el 50%; el 30% a la 
discoteca y el 20% al Bar. 
 
CLUB ATLÉTICO FERNANDINO: 
 
 el Decano del fútbol del Interior aparece compitiendo en 
Pesca, en el presente año. 
 
1984 
 
XX HORAS DEL PLATA: 
 
 en la oportunidad corresponde al Club el título de mejor 
extranjero (Uruguay Méndez, Ernesto Machado, Freddy Rivero, Jorge 
Torres, Elbio Martínez, Luis Rodríguez, Néstor Martínez, Fernando 
Batista, Gardel de León y Fco. Mesa).  No se señala quiénes integraron 
el Equipo o si participó más de uno (cosa que así creemos); Jorge Chabot 
fue quinto en Cadetes. 
 
ESCUELA DE PESCADORES 
 
 "abierta a todo público" será dirigida por Uruguay Méndez. 
 
NUTRIDA ACTIVIDAD: 
 
 febrero 08:Torneo de menores en el Muelle. 
  Participantes     :51. 
  Total de piezas y de c/u :no se señalan. 
  Menores de 11 años   :Sebastián Bambelli. 
  Cadetes (hasta 17)   :Rodrigo Ruiz. 
  Niñas        :Cecilia Araújo (no se establece 

edad). 
 
 febrero 15:Torneo de menores en el Muelle. 
  Participantes     :31. 
  Total de piezas y de c/u :no se indican. 
  Menores de 11 años   :Martín Machado. 
  Cadetes (hasta 17)   :Sergio Novoa. 
  Niña         :Rosa Camacho (no se establece 

edad). 
 
 febrero 17:Pesca nocturna de costa IV (no se señala 

modalidad; conjetura:  caña libre). 
  Participantes     :18. 
  Total de piezas y de c/u :no se consignan. 
  Federado       :Néstor Martínez. 
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  No federado      :Guillermo Redondo. 
  Menores de 11 años   :Sebastián Bambelli. 
(a la prueba le hemos asignado el número cuatro, aunque desconocemos si 

se disputó alguna otra no asentada en Actas, dada la 
irregularidad que ofrecen las mismas). 

 
 febrero 18:Sla Loom V. 
  Participantes     :22 automóviles. 
  Ganador       :Wálter Rossi (sin más datos). 
(la misma observación que en la prueba anterior:  no sabemos si hubo 

otros). 
 
 febrero 22:Torneo de menores en el Muelle. 
 Participantes     :30. 
  Total de piezas y de c/u :no se señalan. 
  Menores de 11 años   :Andrés Rodríguez. 
  Cadetes (hasta 17)   :Ary Greson. 
  Niñas        :Rosa Camacho (sin establecer 

edad). 
 
 febrero 25:Sla Loom VI. 
  Participantes     :22 coches. 
  Ganador       :Miguel Rodríguez (no se dice más 

nada). 
  La empresa Texaco fue la auspiciante de las dos pruebas. 
 
 febrero 29:Torneo de menores en el Muelle. 
  Participantes     :40. 
  Total de piezas y de c/u :no se consignan. 
  Menores de 11 años   :Martín Machado. 
  Cadetes (hasta 17)   :Noel de León. 
  Niñas        :Cecilia Araújo (no se establece 

edad). 
 
 marzo 01:Pesca nocturna de playa V. 
  Participantes     :13. 
  Total de piezas y de c/u :no se establecen. 
  Federados       :Luis Rodríguez. 
  No federados      :Milton Hernández. 
  Menores       :Ernesto Araújo (no se señala 

edad). 
 
 marzo 03:VI Travesía a nado de la Bahía  (tanto ésta como 

la del año siguiente figuran como VII); no hay 
constancia de la IV y V que, evidentemente, 
fueron disputadas. 

  Participantes     :19. 
  Ganador       :Ricardo Pereyra, del Campus, 

seguido de Gustavo Méndez de 
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la misma entidad.  No se 
establece el tiempo. 

 
 marzo 07:Torneo Internacional del Tiburón XV (también 

desconocemos si hubo otros; el Acta, en 
evidente error, lo señala como XXV). 

  Participantes     :32. 
  Embarcaciones     :seis; sólo se sabe que estaba la 

"Sol y Ríos", ya que el 
ganador pescaba en ella. 

  Ganador       :Avelino Álvarez (sin más datos). 
 
 Misma fecha:Torneo para menores en el Muelle. 
  Participantes     : 35. 
  Total de piezas y de c/u :no se señalan. 
  Menores 11 años    :Andrés Rodríguez. 
  Cadetes (hasta 17)   :Noel de León. 
  Niñas        :Rosa Camacho (no se consigna 

edad). 
No se señala quien fue la persona encargada de atender esta vasta 

programación. 
 
AMPLIO TRIUNFO EN COSTA AZUL: 
 
 los dos Equipos del Club, obtienen en ese Balneario de 
Rocha las posiciones de privilegio.  Primero el "B" (Eulalio Giménez, 
Jorge Chabot y Néstor Martínez); segundo el "A" (Uruguay Méndez, 
Fernando Batista y Elbio Martínez).  Concurren, además, Raúl y Luis 
Rodríguez.  Néstor Martínez y Raúl Rodríguez, primero y segundo en lo 
individual.  El Delegado fue Carlos Soberal. 
 
GOBERNADORES DEL BID: 
 
 la reunión anual tiene lugar en el Club; es la XXV Asamblea 
de esa Entidad. 
 
CENA DEL 40 ANIVERSARIO: 
 
 se señalan los preparativos para la misma, destacándose la 
presencia del "canta-autor" Santiago Chalar y el precio de los 
"tickets", pero...luego de realizada, nada se dice, aunque descontamos 
que habrá sido un brillante acto social. 
 
CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA VI: 
 
 con cinco pruebas se disputa el correspondiente al año 83: 
 costa y embarque en P. del Este; casting, costa y escollera, en 
Mercedes y Fray Bentos.  ¡Todo lo que se establece en Actas!. 
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XXIII CONO SUR Y VII FEMENINO: 
 
 se disputan del 14 al 18 de abril, con participación de los 
Clubes:  Piscatoria de Avellaneda, Pescadores de Olivos y Peña Pirá Carú 
(Argentina); Anzol de Ouro, Marlín Negro y Atlântico Sul (Brasil); Asoc. 
Paraguaya de Caza y Pesca -con tres Equipos- y, Puerto Sajonia 
(Paraguay); Punta del Este, con cuatro duplas, (Uruguay). 
 
 Por lo que se desprende del Acta, la clasificación se hizo 
por País. 
 
 Masculino ganador:  Uruguay, aunque no se dice con qué 
Equipo, ("A":  Giménez y Batista; "B":  Freddy y Chabot; "C":  Uruguay 
Méndez y Néstor Martínez y, "D":  Elbio Martínez y Ernesto Machado).  El 
Equipo ganador fue Peña Piscatoria de Avellaneda.  La pieza mayor fue 
para Ernesto Gavilán (Asoc. Paraguaya) y, la menor, para Freddy. 
 
 Femenino:  Atlântico Sul fue el Club ganador.  La pieza 
mayor y menor -aparentemente-fueron de Nelly C. de Rodríguez (Punta del 
Este). 
 
 En cuanto a modalidad de las pruebas, participantes, piezas 
extraídas, quilaje y otros datos, no se deja constancia alguna. 
 
ACTIVIDAD NÁUTICA: 
 
 la Sub Comisión se integra con los Sres. Miguel Cassarino y 
Gustavo Llambías (abril). 

 
 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ VIII: 
 
MUNDIAL DE PESCA: 
 
 en XII/80 y X/81 se vuelve al viejo tema, el que cae nuevamente en el olvido. 
 
PESCADORES DE USA: 
 
 su presencia, en el Cono Sur, es propiciada por el Dr. Chabot; lamentablemente... 
 
REGATAS DE REMEROS: 
 
 a la organización de esta actividad, se le dedica -año 81- más de una sesión, para 
desaparecer luego todo rastro. 
 
SEACUARIO 
 



 
 

  1 

 es el nombre que propone el Arq. Carlos Villalba para esta construcción (de la que ya 
antes se hablara) y cuyos planos entrega.  Se hacen varias gestiones e, incluso, se interesa a las 
Autoridades Comunales...tampoco pasó nada. 
 
 LOS PROBLEMAS DEL OCTAVO LUSTRO: 
 
y, más concretamente de los dos últimos años, están referidos a la falta de sesiones de la C. 
Directiva, a lo que ya nos hemos referido, aunque nada se dice en Actas. 

 
CONCESIÓN BAR: 
 
 el llamado a Licitación es ganado por los Sres. Nelson 
Villenau y Adolfo Turcatti.  El anterior Concesionario lo era el Sr. 
Edo. Araújo, aunque no hay constancia de cuándo comenzó. 
 
1985 
 
CRUCE DE LA BAHÍA VII: 
 
 la prueba se disputa el 19/II con quince federados y dos 
libres.  Los dos primeros del Campus:  José Cabrera y Gustavo Méndez; el 
ganador empleó 36' 34".  Únicas constancias. 
 
OTRAS ACTIVIDADES: 
 
 se señala en Actas "informa Secretaría sobre el Programa de Temporada, el cual 
se está llevando normalmente..."  No hay detalles. 
 
XXIV CONO SUR: 
 
 se disputa entre el 30 de abril y el 02 de mayo con 
participación de los Clubes Asoc. Argentina y Peña Piscatoria 
(Argentina); Atlântico Sul y Anzol de Ouro (Brasil) y Punta del Este "A" 
y "B" (Uruguay). 
 
 Se compite en una prueba de embarque (día 31), otra de 
costa (día 01) y una última de Arroyo (día 02). 
 
 Ganador:  Punta del Este "A" (Uruguay Méndez y Elbio 
Martínez), seguido por el "B" (Luis Rodríguez y Jorge Chabot); Atlântico 
Sul (Marcos Scapini y Paulo Guedes) fue el extranjero mejor clasificado. 
 Nada más se dice. 
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1986 
 
(se registran cuatro sesiones). 
 
NECROLÓGICA XXI: 
 
 fallece Eulalio Giménez brillante Pescador, indiscutido 
líder en embarque, con varios galardones de Campeón Nacional y múltiples 
conquistas dentro y fuera de fronteras.  Es digna de todo elogio su 
inquebrantable adhesión al Club.  Aunque no hay constancia en Actas de 
su deceso, descontamos que se habrán tomado las providencias del caso.  
En abril se disputará Torneo con su nombre. 
 
ASAMBLEAS DEMORADAS: 
 
 Acta N 39 :  noviembre 01/1980. 
 Acta N 40 :  noviembre 22/1986.  No sabemos si las hubo 
intermedias y no fueron registradas o si realmente, tal cual se 

desprende, no se hicieron. 
 

ASAMBLEA DEL 22/XI. 
 
CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA VI, VII Y VIII: 
 
 se da cuenta de estos títulos correspondientes a los Torneos 
1983, 84 y 85.  El historial del Club merecía mayores detalles, ya 
que de los dos últimos no se deja constancia alguna en Actas. 
 
BALANCE: 
 
 no aparece copia del mismo, ni de sus resultados, señalándose 
que es aprobado por unanimidad.  Para esta labor fue fundamental 
el trabajo de don Leopoldo Rosemblatt. 
 
VIDEOS EN DEMASÍA: 
 
 se le expresa al Concesionario del Bar:  "que la cantidad de máquinas de 
video son demasiadas y que será conveniente que el máximo de las mismas sea de ahora en 
adelante seis...".  Se refiere a videos para juegos ("video games").  
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1987 
 
PROGRAMA DE RADIO 
 
 a cargo de Wálter Di Leva, se llevará a cabo desde la "Sol 
y Ríos"; se promocionarán las actividades organizadas. 
 
REFORMAS EN EL SALÓN COMEDOR 
 
 o Restaurante.  El Sr. Testa ofrece almuerzo (febrero) al 
personal del Municipio que colaboró en la reforma del Local.  Son 
invitados los Directivos. 
 
IX TRAVESÍA DE LA BAHÍA: 
 
 se informa que la misma se disputó el 29/I; se descuenta, 
aunque nada se registra, que el año anterior se corrió la VIII.  
Participan veinticuatro nadadores. 
 Damas menores   :Marisol Gabino (Campus) 43' 26" 03. 
 Damas mayores   :Verónica Acosta (Campus) 41' 11" 50. 
 Varones menores  :Gustavo Gorriarán (AEBU) 38' 39" 00. 
 Varones federados :Carlos Scanavino (Campus) 34' 45" 48. 
 No federados    :Jean Sheriter:  43' 32" 58. 
 Damas idem    :Gabriela Aviotti:  49' 13" 12. 
 Premio especial  :(mayor edad) Pascual Pollara. 
Varios agradecimientos a:  Wáshington Ospitaleche, Dr. José Luis Braga, 
Dr. Julio Macedo, Domingo Rollero, Julio Abreu y Prefectura. 
 
10 HORAS A LA AMERICANA, 
 
 por parejas, organiza en Montevideo el Club Uruguayo de 
Pesca.  La integrada por Elbio Martínez y Juan Deubroca logró el 2do. 
puesto.  En esta modalidad, aunque pesca uno solo por vez, es 
substituido automáticamente, cuando el compañero deja de hacerlo.  Es 
decir, siempre hay una caña del Equipo en el agua.  Esta práctica 
(interesante, además, para verla "de afuera") habría que promocionarla 
en la Zona. 
 
TERCERA UBICACIÓN 
 
 en la prueba del Valverde (Pelotas), obtienen Luis 
Rodríguez y Fernando Batista. 
 
SUSPENSIÓN DE UN AÑO 
 
 "por perjuicio al patrimonio del Club" se aplica a un Equipista. 
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CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA IX: 
 
 título que corresponde al año 86.  Se disputó en Montevideo 
(escollera y costa) y en Juan Lacaze (casting, escollera y costa).  
Figuran como Equipistas:  Freddy Rivero, Elbio Martínez, Jorge Chabot, 
Luis Rodríguez, Juan Deubroca, Fernando Batista, Luis Ferreiro y Jorge 
Torres.  Capitán:  Néstor Martínez; Pte. Delegación:  Mesa.  No hay 
otros detalles. 
 
 En la oportunidad se reconocen las atenciones que el Club 
Villa del Cerro nos ofreciera en la visita a Montevideo. 
 
XXV CONO SUR: 
 
 se disputó con seguridad el año pasado, aunque no hay 
ninguna constancia.  Tal es así que se informa del: 
 
XXVI CONO SUR, 
 
 (que figura en Actas como 27), en homenaje a EULALIO 
GIMÉNEZ. 
 
 Tiene lugar entre el 11 y 15 de abril, con la participación 
de:  Asoc. Argentina de Pesca, Club Necopesca y Club de Pescadores Bs. 
As. (Argentina); Atlântico Sul, Pampo y Valverde Praia Clube (Brasil); 
Asoc. Paraguaya de Caza y Pesca ("A" y "B") y Casa Argentina (Paraguay); 
Punta del Este "A", "B" y "C" (Uruguay), que tuvo como Capitán a Raúl 
Rodríguez.  No hay constancia de las pruebas ni de sus resultados. 
 
 Clasificación general: 
 
  Por País       : Uruguay. 
  Por Equipos      :Punta "B" (Jorge Chabot, Luis 

Rodríguez y Fernando Batista), 
seguido por el "A" (Freddy Rivero, 
Jorge Torres y Elbio Martínez). 

  Equipo extranjero 
  mejor clasificado   :Asoc. Argentina (Jorge Traba, 

Guillermo Perassolo y Carlos 
Izumi). 

  Pez más largo (sic.) :Óscar Pisani (Pescadores de Bs. 
As.). 

 
 Actuó como Planillero General Lucio Podestá; como Fiscal de 
material y pesaje Leonel Polter, en tanto que la Dirección estuvo a 
cargo de Willar Godoy. 
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BODAS DE PLATA DE ATLÂNTICO SUL: 
 
 con la Delegación a cargo de Mesa y concurriendo como 
Equipistas Elbio Martínez, Freddy, Chabot, Torres, Batista y Néstor 
Martínez (Capitán), se concurre al 25 Aniversario del Club nacido en 
nuestra Casa. 
 
 Se obtiene la segunda posición por Equipos.  Se recuerda en 
Actas, que de los cinco Torneos organizados por Atlântico, se ganaron 
tres y se obtuvieron dos segundos puestos. 
 
TROFEO COM. NAC. DE 
EDUCAC. FÍSICA EN PROPIEDAD: 
 
 con fecha 26/IV se nos entrega el mismo por la obtención de 
Torneos Nacionales; es el segundo en la vida del Club, caso único en el 
País. 
 
¿DIRECTOR DE ACTIVIDADES?: 
 
 es evidente (aunque no hay referencias en Actas) que el 
mismo lo es el Equipista Luis Rodríguez, ya que se vota compensación de 
pago "por las actividades que lleva a cabo en el Club".  
 
NUEVO ESTUDIO DE REFORMA 
 
 del Local Social, corresponde al Arq. Carlos Villalba.   
"Comprende la ampliación de los locales sociales y la construcción de una planta alta con ocho 
habitaciones con baño privado".  Se presentarán los planos al Ministerio de 
Transporte y Obras Públicas (descontamos que para la firma de un 
Convenio).  En sesiones posteriores se da cuenta de las reformas que se 
llevan a cabo. 
 
TERRENO DE LA BARRA: 
 
 sin que haya referencias anteriores acerca del tema, se 
señala en sesión del 14/VIII:  "El Sr. Miguel Cassarino informa sobre este tema, 
comunicando que el Ministerio de Agricultura y Pesca informó negativamente, aduciendo problemas 
ecológicos.  En cambio, en el Ministerio de Turismo, dice el Sr. Cassarino, jurídicamente el informe es 
favorable". 
 
PROBLEMAS ECONÓMICOS: 
 
 los Sres. Rosemblatt, Torterolo, Goroso, Tomás de León y 
Mesa hacen préstamos en dólares (sin intereses) para abonar, entre otros 
gastos, los sueldos. 
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 Noel de León, por su parte, abona los jornales del oficial 
que hace los trabajos de electricidad correspondientes a la reforma 
(sabemos de otras colaboraciones de Directivos que no figuran en Actas; 
entre ellos, el Prof. Paulós). 
 
NECROLÓGICA XXII: 
 
 fallece en el mes de agosto Raúl Freddy Rivero, varias 
veces Campeón Nacional representando a nuestra Institución e integrante 
de la Selección uruguaya, y de cuya valía como Pescador dio sobradas 
muestras dentro y fuera de fronteras.  Descontamos la adhesión del Club 
que, al año, coloca placa recordatoria en su tumba. 
 
OTRA RIFA 
 
 es organizada con la finalidad de recaudar fondos.  El 
premio es un video casete:  se ponen a la venta (suponemos que mil) 
números, al precio de N$ 1.000,oo c/u. 
 
CORTE DE PAVIMENTO 
 
 para la colocación de nuevos caños de saneamiento.  El Sr. 
Testa abonará el gasto a cuenta de la próxima cuota de la Concesión. 
 
OPTIMIST DEL CLUB: 
 
 sin referencias previas a su compra o donación, como así 
tampoco a su posterior destino, se da cuenta que se accede a una 
solicitud de préstamo, (¿de quién?), a los efectos "de difundir este deporte para 
nuestra Institución".  (El Sr. Cassarino nos hace saber que la embarcación, a 
su solicitud, fue donada por el Yacht Club Punta del Este y está en 
depósito en la guardería del Presidente). 
 
TORNEO EN CONCEPCIÓN -CHILE-: 
 
 Mesa preside la Delegación, concurriendo como Equipistas 
Jorge Chabot, Luis Rodríguez, Fernando Batista, Néstor Martínez y Wálter 
Moyano (como invitado nuestro).  La competencia fue organizada por la 
Sociedad Lorenzo Arenas y consistió en dos pruebas de playa.  En la 
primera el Club obtuvo el segundo lugar y el cuarto en la segunda.  
Jorge Chabot fue segundo en la general. 
 
TERRAZA FRENTE A LA PLAYA: 
 
 se comenzará su remodelación con piedra que aportará la 
Municipalidad (noviembre).  Esta terraza, siete años más tarde, sigue 
sin concluirse. 
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CONVENIO CON MINISTERIO: 
 
 para estas gestiones que se señalan "como muy adelantadas" se 
destaca la colaboración del Diputado Honorio Barrios Tassano. 
 
AVISO LUMINOSO DE TEXACO 
 
 es colocado en la azotea del Club (parte del Bar).  
Posteriormente se designará Socio Náutico Vitalicio al Gerente General 
de la Empresa, Sr. Dujoncik, "por la colaboración que siempre prestó al Club de Pesca P. del 
Este".  Después de retirado el luminoso, los varios interesados no han 
accedido a los valores de renta que se solicitan. 
 
LUCHA POR EXCLUSIVIDADES: 
 
 se mantienen reuniones con representantes de las dos firmas 
comerciales que expenden refrescos, ya que ambas desean la exclusividad. 
 
CONCESIÓN DEL BAR: 
 
 la misma es otorgada a los Sres. Testa, quienes ya atienden 
el Servicio de Restaurante. 
 
1988 
 
TAMBIÉN EN RÍO DE JANEIRO 
 
 se eleva al tope la bandera del Club, al ganar la prueba de 
costa; en la de Lanzamiento, con 189 m., Elbio Martínez se ubica 
segundo.  Descontamos que el certamen fue organizado por el Club Pampo, 
dato que no figura, apareciendo en los diez primeros lugares seis Clubes 
de Río.  Concurrieron Jorge Chabot, Elbio y Néstor Martínez, Luis 
Rodríguez y Luis Ferreiro.  Presidió la Delegación Mesa; Néstor, que 
participó en costa, fue Capitán en Casting; en tanto que Mesa, lo fue de 
playa. 
 
ESCUELA DE PESCADORES: 
 
 sin que haya información anterior, aparece el Equipista 
Luis Rodríguez como encargado de la "Escuela de Pesca". 
 
¿CRUCE DE LA BAHÍA X?: 
 
 en Acta del mes de febrero se indica que la firma Texaco 
auspiciará la prueba y atenderá la compra de Trofeos; asimismo se señala 
que el Sr. Wáshington Ospitaleche será -como en años anteriores- el 
Director de la Competencia.  No consta la realización de la misma, 
aunque descontamos que tuvo lugar. 
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DOS AMIGOS DEL CLUB, 
 
 Cont. Enrique Iglesias y Dr. Barrios Tassano son 
designados, respectivamente, Presidente del BID y Canciller de la 
República.  Se les cursa telegrama de felicitación. 
 
NECROLÓGICA XXIII: 
 
 tienen lugar este año los decesos de los Directivos Sres. 
Leopoldo Rosemblatt, Tesorero de incansable labor en momentos de duras 
dificultades económicas y Wáshington Torterolo el activo Secretario 
General.  Se toman las providencias correspondientes. 
 
 En Brasil fallece el Cónsul Darcy Fonseca Soares; se envían 
condolencia a sus familiares.  El cargo pasará ser ocupado por Marcos 
Ritter. 
 
"FREDDY RIVERO" 
 
 es el nombre que llevan las pruebas de Zona, para la 
clasificación del Nacional. 
 
CLUB LA SAETA 
 
 de la Ciudad de San Carlos, aparece compitiendo por la 
Asociación, en Acta del mes de agosto. 
 
MÁS SOBRE EL CONVENIO: 
 
 al margen de la amplia información que se viene dando al 
tema, también leemos:  "A continuación los Sres. Francisco Mesa, Presidente, y Julio Herrera, 
Secretario, pasan a firmar los documentos y planos que serán presentados ante el Ministerio de Transportes 
y Obras Públicas...". 
 
DEFENSA ECOLÓGICA X: 
 
 ante el destrozo que causan las redes de arrastre, "se resuelve 
invitar al Prefecto del Puerto y alguna Autoridad de INAPE, para una reunión...para hallar solución a este 
problema, y así mantener las distintas especies de peces". 
 
TIRÓN DE OREJAS: 
 
 se resuelve llamar la atención a los Casters, ya que su 
actuación no fue la esperada en la disputa de una prueba de Selección. 
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RENUNCIA DIRECTIVO: 
 
 por radicarse en el exterior, presenta renuncia al cargo de 
Secretario General, el Sr. Julio Herrera Amorín. 
 
PLUSMARCA EN LANZAMIENTO 
 
 a nivel sudamericano, conquista nuestro Equipista Jorge 
Chabot: 174m. 30c. en 30 gramos.  Corresponde al Sudamericano de 
Chascomús, Argentina.  Uruguay obtuvo el Vice Campeonato en Pesca, pero 
no hay constancia de quiénes fueron nuestros representantes. 
 
1989 
 
(se registran cuatro sesiones). 
 
ANIVERSARIO Y DESPEDIDA: 
 
 en la cena del 45 Aniversario se despedirá al Equipista 
Jorge Chabot que viajará a Europa. 
 
CONCESIÓN BAR: 
 
 se otorga la misma al Sr. Otto Manfredi, ante renuncia de 
los Sres. Testa que consideran que "no les resultó redituable" la explotación. 
 
N$ 2.302.000,oo 
 
 es el importe del mobiliario adquirido, señalándose que "con 
este equipamiento se cubren las necesidades del salón principal (Bar, acotamos) y terraza". 
 
VIAJE A CHILE: 
 
 se da cuenta de la compra de Trofeos para llevar al País 
trasandino (Pruebas en Concepción); el Esc. Mesa ofrece llevar video 
sobre el Uruguay Turístico.  Descontamos que el certamen se habrá 
realizado. 
 
MODIFICACIÓN REGLAMENTO: 
 
 desde el año pasado, las distintas pruebas del Torneo 
Nacional se disputan en una misma Ciudad; en ese caso, Mercedes.  
Consideramos que era más equitativo -desde el punto de vista deportivo- 
el sistema de sedes rotativas.  Entendemos que el Club debe reivindicar, 
ante la Asociación y FUPA, el régimen anterior. 
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CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA X: 
 
 se disputa en Punta del Este (escollera, costa, embarque y 
casting).  El Club se clasifica, por décima vez, Campeón Nacional.  Como 
Equipistas figuran:  Elbio Martínez, Jorge Chabot, Jorge Torres, Juan 
Deubroca, Luis Rodríguez, Ernesto Machado, Fernando Batista y Néstor 
Martínez.  Todo cuanto se dice en Acta del mes de noviembre, en tanto 
que el Campeonato se disputó en enero. 
 

 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ IX: 
 
POOL POR BILLAR: 
 
 su cambio se resuelve en sesión de I/84.  No se volvió al asunto. 
 
ATRACADERO EN EL MUELLE 
 
 para la "Sol y Ríos".  Al tema se le dedica más de una sesión y se informa, incluso, de 
los trabajos realizados...nunca más. 

 
1990 
 
TRAVESÍA DE LA BAHÍA XI: 
 
 También se registra en Acta de noviembre. 
 
  Fecha  :enero 27. 
  Competidores  :no se señalan. 
  Ganador  :Carlos Scanavino (Campus) en 

34' 02" 92.  Los cinco 
siguientes son argentinos. 

  Dama ganadora  :Verónica Resuaus (no especifica 
Club) en 38' 26" 95. 

  Damas menores 15 años  :María Umpiérrez en 42' 19" 83, 
(no se registra Club). 

  Idem, idem, 18       :María D'Angelo (Confederación 
argentina) en 38' 17" 37. 

  Varones menores 15 años :Ernesto Galípolo (de éste y de 
los siguientes no hay 
constancia de Club):  47' 18" 
51. 

  Idem, idem, 18        :Álvaro Zaballa en 44' 23" 82. 
  Damas libres  :Elba Cassanello en 1h. 03' 23" 

33. 
  Varones idem  :Germán Zapata en 39' 49" 56. 
  Mayores de 30 años  :Daniel Arancio en 48' 22" 18. 
 
 En Acta anterior se dejó constancia que "tendrá el apoyo de la 
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Federac. Uruguaya de Natación, Comisión Nacional de Educación Física y Colegio de Árbitros de la 
Federación". 
VIEJOS DIRECTIVOS 

 
 integran la nueva Comisión.  Al margen de Mesa, que la 
preside, encontramos a Germán Núñez, Tomás W. y Noel de León, Gattás, 
Bengochea, Domingo Rollero y Evaristo Salazar.  Estos dos últimos, por 
renuncia, no completarán el Ejercicio. 
  
NECROLÓGICA XXIV: 
 
 fallece en Porto Alegre Marcos Néstor Ritter, Cónsul de la 
Institución, cursándose condolencias a sus familiares y guardando un 
minuto de silencio en su homenaje. 
 
CONCESIÓN DEL BAR: 
 
  ante el correspondiente llamado a licitación se presenta 
una única propuesta (Ricardo Slepovich y José Sierra); se concede la 
explotación por el término de un año con opción a otro. 
 
FREEZER Y REGISTRADORA 
 
 del ex Concesionario pasan a ser propiedad del Club, al ser 
tomados como pago de la deuda que mantenía al retirarse. 
 
SUB COMISIÓN 
 
 para agilitar los trámites ante el Ministerio por el 
Convenio, es designada en junio (Esc. Mesa, Néstor Martínez, Tomás de 
León y Antonio Camacho). 
 
INTERCLUBES DE BILLAR 
 
 con el Municipal de Montevideo, se realiza en n/Sede; 
posteriormente se devolverá la visita.  Meses más tarde, con la 
colaboración de varios Socios y aporte del Club, se procedió a 
calefaccionar la baranda de la mesa. 
 
TRABAJA EN SERIO 

ASAMBLEA DEL 18/IV: 
 
 aunque en el libro correspondiente no se asienta la misma, no 
hay dudas que se concretó, ya que se realizan elecciones el 05/V.  
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 y con responsabilidad el Tesorero Néstor Martínez, ya que 
la nueva Directiva se ha fijado, como meta prioritaria, sanear las 
finanzas de la Institución. 
 
VARIAS REFACCIONES 
 
 se realizan en el Local Social; la más importante es el 
acondicionamiento de la churrasquera.  Los Concesionarios del Bar 
abonarán parte de los gastos, a cuenta de futuros pagos.  El mismo 
criterio se sigue con respecto a trabajos en el Restaurante. 
 
DELEGADO ANTE LA ASOCIACIÓN 
 
 es designado el Sr. Elbio Martínez (también actúa Mesa) 
sustituyendo al Sr. Luis Rodríguez.  En años anteriores hubo otros 
Delegados pero no constan en Actas. 
 
NUEVAMENTE LOS LEONES 
 
 comenzarán a sesionar en el Club (octubre). 
 
PRESIDENCIA DE FUPA: 
 
 accede a la misma el Esc. Mesa; solicita Licencia por el 
término de su mandato. 
 
EXHIBICIÓN DE AUTOMÓVILES: 
 
 se accede al pedido de una empresa comercial (Peugeot) para 
arrendarle parte de la explanada.  Al año siguiente volverán a 
presentarla. 
 
NECROLÓGICA XXV: 
 
 fallece el ex Directivo don Saúl Miranda habiéndose enviado 
corona floral al velatorio. 
 
1991 
 
CONCESIONARIOS BAR: 
 
 se conversa con los mismos ya que se invocó, ante la 
Intendencia, el nombre del Club para instalar un quiosco en la playa y 
se pintó, en la pared del frente, anuncio de servicios sin consultar a 
la Comisión. 
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ARGUMENTO PARA TELENOVELA 
 
 se encontrará en las Actas, con referencia a la 
construcción de la terraza provisoria frente a la playa.  El tema 
aparece ya en el mes de octubre p.pdo., habiendo sido importante el 
apoyo monetario del Municipio para la realización de la 1era. etapa de 
la obra.  El trabajo definitivo aún no ha comenzado. 
 
TRAVESÍA DE LA BAHÍA XII: 
 
 se disputa esta prueba -ya incorporada al Campeonato 
Nacional de Resistencia de la Feder. Uruguaya de Natación- en los 
primeros días de febrero.  Participan 21 nadadores y se cuenta con el 
auspicio de Coca-Cola, y la colaboración del Yacht Club Punta del Este, 
de la Prefectura, el Municipio de Maldonado y la Asistencial Médica 
Deptal. 
 
  Ganador :Germán de Giobbi (AEBU) en 37' 45" 71. 
 
  Dama :Andrea Davelivc (libre) que entró en sexto 

lugar; el 5to. empleó 45' 56" 80. 
 
 Entre las Autoridades presentes se destaca al Dr. Juan 
Carlos Paullier, Pte. de la Com. Nac. de Educación Física. 
 
PROYECTO DE TRABAJO: 
 
 Miguel Cassarino -Pte. en Ejercicio- presenta un muy 
completo memorándum de "(veinticinco) puntos que han estado (varios) sobre el tapete 
en alguna oportunidad; otros que pueden ser de interés de la Institución, así como asuntos del 
funcionamiento normal (del Club)".  Será marco de referencia para el trabajo 
de futuro. 
 
CONGRESO EXTRAORDINARIO 
DE COSAPYL 
 
 con asistencia de las Federaciones de Argentina, Brasil, 
Chile, Paraguay y Uruguay, se realiza en el Club (mayo).  Además de la 
Sede, se pone a disposición de los Delegados la "Sol y Ríos". 
 
AUDITORÍA 
 
 a cargo del Cont. Juan Young es contratada por el Club, 
ante la situación más que deficitaria en que fue encontrada la 
Institución y la forma totalmente irregular con que era llevado el 
trabajo administrativo.  Se deja expresa constancia que se limitará a 
señalar las normas a aplicar en el futuro -en los distintos servicios y 
contralores que se manejan- para un mejor rendimiento de los mismos.   
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Es decir, que no se entrará al análisis contable de los anteriores 
Ejercicios. 
 
PREDIO DE LA PASTORA: 
 
 oportunamente se había encomendado al Directivo Antonio 
Goroso iniciar gestiones a efectos de lograr su escrituración en 
beneficio del Club; ahora (junio), será acompañado por el también 
Directivo Dr. José Luis Ríos. 
 
"MEJOR PESCADOR DEL AÑO" 
 
 es la distinción que otorga FUPA a Elbio Martínez, por lo 
que recibe las felicitaciones de Directivos.  Así mismo, Moyano que 
había sido designado Vice Pte. de la Federación, renuncia después al 
cargo para evitar implicancias. 
 
CASI U$S 11.000,oo 
 
 es el costo aproximado que el Arq. Carlos Villalba estima 
acerca de los trabajos a realizar en la bóveda del Restaurante.  
Anteriormente había señalado que por no haberse hecho las refacciones en 
el momento oportuno, se había llegado a esta situación realmente 
alarmante. 
 
CON SENSIBLE TARDANZA 
 
 hace llegar la Com. Nac. de Educación Física los diplomas y 
medallas correspondientes a los Campeonatos Nacionales 83, 84 y 88, 
estando todavía pendientes los del 85; nada se dice de los del año 86 
que, desconocemos, si fueron entregados. 
 
DIPLOMAS DE FREDDY Y GIMÉNEZ 
 
 (ya fallecidos), una vez encuadrados serán colocados en la 
Sala "Ruben Adonaylo". 
 
YA CAMBIÓ EL PANORAMA: 
 
 informe del Tesorero Martínez del 07/VIII:  "se hallan depositados 
(en un Banco de plaza) U$S 3.550,oo en cuenta corriente y, colocados a 30 y 60 días, N$ 
7.336.000,oo y N$ 8.046,700,oo". 
 
GRUPO DE APOYO A LA PREFECTURA 
 
 comenzará a reunirse en la Sala de Sesiones (setiembre). 
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NUEVO CONTRATO POR CINCO AÑOS 
 
 se firma con la Concesión del Restaurante.  El mismo ofrece 
varias ventajas con respecto a los anteriores, siendo una de ellas que 
el valor de la U.R. (Unidad Reajustable) se fije en el momento de abonar 
las cuotas; con anterioridad se ajustaba el total en la iniciación de 
cada período, manteniéndose inamovible a lo largo de las entregas.  En 
caso de desaparecer la U.R. se firmará otro Contrato estableciendo el 
nuevo precio. 
 
"SOL Y RÍOS": 
 
 son varias las reparaciones, arreglos y pinturas a hacer en 
la embarcación; el monto sobrepasa el millón y medio de pesos. 
 
DOCUMENTACIÓN "SOL Y RÍOS": 
 
 una vez más se trae al tapete el tema, todavía no resuelto, 
de la regularización de los papeles de la embarcación. 
 
VARIAS REUNIONES 
 
 mantienen Directivos y el Auditor con el Funcionario 
rentado, señalando disconformidad con su trabajo.  Días después presenta 
renuncia al cargo, invocando razones de carácter personal (principios de 
noviembre). 
 
FELICES SUEÑOS: 
 
 se lee en Actas que un Directivo "informa que en la Sala de Juegos 
(aclaramos que autorizados por la Ley) el Sr. Concesionario ha armado, muy 
prolijamente, un dormitorio con dos camas..."; luego de las explicaciones del caso se 
procede a desarmarlo. 
 
FUNCIONARIO PROVISORIO: 
 
 se designa a la Sta. Rosina Cassarino para atender la 
Secretaría mientras no sea designado nuevo Administrador; demás está 
decir que figurará en Planilla y percibirá los beneficios sociales de 
Ley (fines de noviembre); egresará a mediados de febrero, 
agradeciéndosele los servicios prestados. 
 
NUEVAMENTE EL TERRENO EN LA BARRA: 
 
 ante la inquietud formulada por Tesorería, el Sr. Cassarino 
recuerda que ya se ocupó de ese tema (Pág. 223).  Se insistirá en el 
planteamiento. 
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PONER LA CASA EN ORDEN: 
 
 se hace saber al personal de la embarcación que tanto los 
Socios Náuticos Vitalicios, como los Equipistas y los invitados del 
Club, aunque exonerados de pago, deben presentar el boleto de embarque. 
 
NUEVO ADMINISTRADOR 
 
 se designa a fines de diciembre.  Lo será el Cnel. (R) 
Wálter Miralles, de quien se han recibido óptimas referencias. 
 
1992 
 
SOCIO DE TEMPORADA: 
 
 ante las numerosas consultas recibidas por la 
Administración en tal sentido, se decide crear la citada categoría, 
señalándose deberes y derechos. 
 
PREDIO EN LA BARRA: 
 
 oído el informe de Bengochea, con respecto a la entrevista 
mantenida con el Jefe Deptal. de Catastro, cuya opinión será favorable, 
se decide comenzar la tramitación del correspondiente pedido. 
 
XIII TRAVESÍA DE LA BAHÍA: 
 
 la misma tiene lugar en el mes de febrero sin que se 
consigne el número de participantes. 
 
  Varones :Germán de Giossi (AEBU) con 35' 47" 42. 
  Libres :José Cabrera con 39' 27" 91. 
  Damas :no se indica, pues sólo aparecen los cinco 

primeros clasificados. 
 
RECONOCIMIENTO DE DEUDAS 
 
 mantenidas con Directivos (y de las que ya se informara en 
Págs. 223 y 224).  Al respecto se resuelve irlas regularizando, aunque 
no se dejó constancia de ellas en el último Balance. 
 
REUNIÓN CON PESCADORES: 
 
 el Administrador participará de las mismas y llevará la 
posición de la Directiva, ante los distintos asuntos, siempre que no 
concurra un Miembro de la Comisión. 
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DONACIÓN DEL ESC. MESA 
 
 de la máquina de escribir que se usa en Secretaría y de un 
archivador metálico, con puertas de volcar.  Se agradece y se destaca 
que son más que necesarios. 
 
PROBLEMAS EN EL MUELLE: 
 
 se resuelve (marzo) realizar nuevas gestiones ante la 
Dirección de Hidrografía, por los deterioros estructurales que el mismo 
presenta. 
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ASAMBLEA DEL 29/III. 
 
OMISIÓN: 
 
 no fue asentada en el Libro el Acta correspondiente a la 
Asamblea anterior; tampoco se encontraron borradores. 
 
RÉGIMEN DE SESIONES: 
 
 se informa que, promedialmente, la Directiva sesionó una vez 
y media por semana (setenta y cuatro en total). 
 
 
IMPORTANTES DEUDAS: 
 
 se da cuenta que la Comisión entrante se encontró con deudas, 
que no figuraban en el Balance anterior, del orden aproximado de 
los U$S 4.000,oo (cuatro mil dólares USA) y N$ 23.000.000,oo 
(veintitrés millones de nuevos pesos), algunas están en vías de 
regularización y, otras, ya abonadas. 
 
 En este ítem también se señala que entre las cifras del 
Balance y las reales, había una diferencia, en contra, de N$ 
1.347.292,oo. 
 
HOTEL CINCO ESTRELLAS: 
 
 se plantea, por primera vez, la posibilidad de estudiar 
fórmulas que permitan que el Muelle del Club pueda estar al 
servicio -u ofrecer alguna prestación- al Hotel a construirse.  Se 
volverá, en varias oportunidades, a tratar el tema. 
 
PASE DE CASTER: 
 
 José Bertoni Romero, Pescador libre, solicitó su 
incorporación para el Club.  

TORNEO DEL ATLÂNTICO SUL: 
 
 el Sr. Tomás de León que presidió la Delegación que asistió a 
las celebraciones del 30 Aniversario del Club fraterno dio el 
siguiente informe:  la prueba específica de "papaterra" 
(burriqueta) que llevó el nombre de nuestro ex-Cónsul Marcos N. 
Ritter fue ganada por el Club; en la general se obtuvo la tercera 
ubicación.  Mesa concurrió en su carácter de Presidente y 
Bengochea como Cónsul, siendo Equipistas:  Elbio Martínez, 
Fernando Batista, Luis Rodríguez y Wálter Moyano. 
 
 Además del Trofeo para el Club, se llevó placa en homenaje a 
los fallecidos ex-Cónsules Darcy Fonseca Soares y Marcos N. Ritter 
(ex Presidentes del Club anfitrión). 
 
APARATO TV., 20 PULGADAS 
 
 para el alhajamiento del futuro Bar, se adquiere en U$S 
250,oo a un hotelero que procedió a renovar la totalidad del 
Equipo.  Se deja constancia de su perfecto funcionamiento. 
 
ARREGLOS EN CHURRASQUERA Y OTROS 
 
 trabajos de pinturas y de refacciones fueron realizados, "ya con 
fondos del Club, ya con la colaboración de los Concesionarios del Bar". 
 
ADORNOS DEL SALÓN DEL BAR: 
 
 "para cumplir con esta finalidad, se autorizó la colocación de Trofeos, cuadros y otros 
elementos decorativos". 
 
TARJETERO MAGNÉTICO: 
 
 ante gestión frente a ANTEL fue instalado en el Bar del Club; 
 en enero/94 fue retirado para colocar uno más moderno, lo que no 
ha ocurrido. 
 
YA HAY SUPERÁVIT 
 
 y el nuevo Tesorero recibirá Cuentas en Caja de Ahorro y 
Plazo Fijo por N$ 68.110.672,oo y U$S 6.827,27.  Recuérdese el 
abultado déficit al iniciar el Ejercicio.  
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MEDIDOR DE OSE: 
 
 se coloca el mismo separando los consumos de agua del Club 
y del Restaurante; así también se cambió la cañería en mal estado, desde 
el contador hasta el Local Social.  Años antes (según fuera informado) 
ya se habían separado los servicios de luz. 
 
90 ANIVERSARIO CLUB MBIGUÁ 
 
 se celebra en Asunción.  Sobre unos 120 participantes, en 
embarque Elbio Martínez y Fernando Batista ocupan el 7 lugar; en costa, 
Wálter Moyano y Ernesto Machado, logran el 8 puesto.  Elbio Martínez 
fue el 7 individual en Casting. 
 
DE UNOS U$S 100.000,oo 
 
 es el costo de la embarcación que procura el Club en Brasil 
(escuna de 20m. de eslora y dos mástiles); por ahora queda el tema 
pendiente.  
 
MIGUEL CASSARINO PRESIDENTE, 
 
 es nominado en el mes de mayo.  Había sido Directivo 
(incluso Pte. en Ejercicio) y Miembro de Sub Comisiones.  Es el sexto en 
la vida de la Institución. 
 
ACTUACIÓN SUPLENTES: 
 
 "con el fin de enriquecer el intercambio de ideas y hacer las sesiones más participativas" 
(Gattás), se resuelve que los Suplentes que puedan hacerlo concurran a 
las reuniones; esta práctica todavía se mantiene. 
 
AMBICIOSO Y REALIZABLE PROYECTO 
 
 sobre las actividades a desplegar y la organización interna 
hace llegar la Presidencia.  Comprende seis metas (estructurales, 
patrimoniales, sociales, deportivas, económico-financieras y 
administrativas); cada una comprende varios ítems. 
 
SE INTERESA EL INTENDENTE, 
 
 don Domingo Burgueño, en la gestión del Club por los 
terrenos de la Barra; ofrece hacer gestiones ante Catastro Nacional, lo 
que así ocurrió. 
 
SUB COMISIÓN DE DEPORTES: 
 
 se integra la misma con los Sres. Wálter Moyano y Enrique 
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Portas. 
CASI U$S 15.000,oo 
 
 deberán abonarse al BPS por deudas generadas desde hace 
muchísimos años, incluyendo un anterior Convenio del que sólo se pagaron 
un par de cuotas.  El ahora firmado (que hasta la fecha se cumple 
rigurosamente) comprende ciento veinte mensualidades de U$S 122,50 c/u. 
 Esta deuda tampoco figuraba en el Balance. 
 
CONTABILIDAD Y PAPELEO: 
 
 luego de estudiar los presupuestos recibidos (cuatro), se 
decide por unanimidad que el Estudio del Sr. Buscio lleve la 
contabilidad del Club.  La misma incluye la preparación de balances, 
estados de situación, confección de recibos de sueldos y de todos los 
formularios que, actualmente, en distintos órdenes son exigidos.  En 
anterior sesión el Arq. Crespi había sostenido que "en una Empresa el Tesorero 
debe pensar en cómo hacer dinero, mientras los papeles los llevan otros". 
 
SECRETARIO ASOC. DE PESCA DEL ESTE 
 
 es designado nuestro Administrador Sr. Wálter Miralles.  En 
su momento, Soberal también lo había sido. 
 
CAMPEÓN DEL INTERIOR: 
 
 se cursa nota de felicitación al Club de Fútbol Punta del 
Este, por la obtención del Campeonato de Clubes Campeones del Interior 
(julio). 
 
NUEVAMENTE EL MOTOR 
 
 de la "Sol y Ríos" está ocasionando gastos, por lo que se 
piensa en la compra de otro. 
 
TORNEO AMISTOSO DE CASTING 
 
 se disputa el 03 de agosto (COSAPYL ha proclamado el 09 
como el "Día del Pescador Deportivo Sudamericano").  Tiene lugar en el 
Club Hípico, con la participación de los Clubes Deportivo Maldonado, 
Piedra Lisa (Atlántida) y Punta del Este "A" y "B". 
 
  Club Ganador :Piedra Lisa. 
  Punta "A" y "B" :segundo y tercero. 
  Deportivo  :cuarto. 
  Individual  :Bertoni (P. del Este). 
 
 Colaboró en la marcación de la cancha el Sr. Coussán 
(Deportivo); el Planillero fue Moyano y Bengochea dirigió la Prueba.  Se 
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señala que la cancha se presta para pruebas de 120g.  En ambiente de 
franca camaradería se cerró la actividad con un muy bien servido asado, 
adecuadamente "regado", agradeciéndose al Pte. Cassarino la cesión del 
predio y del local. 
 
VINIERON LOS BOMBEROS 
 
 ya que se produce un incendio en el Restaurante "Charrúa" 
que afectó en la Sede parte del hall de entrada (recién pintado), de la 
Secretaría y del Bar.  Posteriormente las Autoridades de Bomberos 
hicieron saber los ajustes que había que hacer en las instalaciones 
eléctricas, procediéndose en consecuencia.  Solicitaron, además, planos 
del Edificio. 
 
SUDAMERICANO DE PARAGUAY: 
 
 luego de la pruebas clasificatorias correspondientes, los 
Sres. Elbio Martínez y Fernando Batista pasan a integrar la Selección 
Nacional de Pesca.  FUPA designa a Moyano como Capitán del Equipo, en 
tanto que Bertoni (por razones de salud del Capitán designado) pasará a 
serlo del de Lanzamiento. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA XI: 
 
 en la oportunidad es Noel de León quien señala la 
extracción de mejillones del Muelle; se hará la denuncia ante Prefectura 
y se colocará cartel indicando la correspondiente prohibición. 
 
PLANOS DEL EDIFICIO: 
 
 se mandan confeccionar los mismos (presupone un 
relevamiento total) no sólo para enviar a Bomberos, sino -
fundamentalmente- para entregarlos a un Profesional si se decide la 
reforma del Local Social, tema que ya maneja la Directiva. 
 
SUB COMISIÓN DE BAR: 
 
 al reestructurarla, pasan a integrarla los Sres. Cassarino, 
de León (Tomás) y Portas. 
 
CASA DE PESCA: 
 
 se da comienzo a los trabajos que incluyen instalación 
sanitaria y medidor de luz.  Oportunamente se concederá la explotación 
de los servicios al Sr. Moyano quien, entre otros aportes, mandará 
confeccionar las puertas en cristales "Blindex". 
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NUEVO TELÉFONO: 
 
 se paga a ANTEL la instalación al contado; estará 
exclusivamente al servicio del Bar (¿hay cabalistas?:  8.8775). 
 
REVISTA "WEEK END": 
 
 atento a que la misma ha brindado un artículo sobre pesca 
en la Zona, se le envía información complementaria y datos sobre el 
Club. 
 
DISTINCIÓN AL DR. CHABOT: 
 
 se felicita al Cro. de Comisión Dr. Chabot, por la 
publicación de un libro en co-autoría con la Prof. Díaz de Guerra:  
"Historia de la atención de la Salud en Maldonado:  1775-1991" que 
recibiera el premio Dr. Fernando Herrera Ramos concedido por la Academia 
Nacional de Medicina.  Posteriormente hará llegar ejemplar autografiado 
para la biblioteca del Club que, dicho sea de paso, habrá que abocarse a 
su instalación, conforme planteo que oportunamente hiciera el Esc. Serra 
Tur (Pág. 99) y, en los años 90, el Directivo Enrique Portas. 
 
RENUNCIA A LA ASOCIACIÓN 
 
 de Pesca del Este nuestro Administrador, ante la 
intransigencia demostrada por uno de los Delegados, en evidente actitud 
inamistosa hacia el Club. 
 
TERRENO DE LA BARRA: 
 
 entre otras disposiciones acerca del mismo se resuelve que, 
de sernos entregado, se llame a Concurso de Proyectos entre Arquitectos 
de la Zona, conformes pautas que entregará el Club (asesoramiento del 
Arq. Crespi) y que contemple la posibilidad de hacer la obra por etapas. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA XII: 
 
 ante la iniciativa lanzada desde Radio Maldonado por el 
Periodista Ismael "Piti" Rodríguez sobre defensa de la corvina negra, se 
resuelve brindar la más amplia colaboración.  El acto realizado en la 
Barra constituyó una multitudinaria muestra de apoyo a la iniciativa.  
Oportunamente, en una audición radial, el Esc. Mesa se había referido al 
tema. 
 
DESIGNACIÓN DE CÓNSULES: 
 
 ante la necesidad de designar los mismos, se nombra a los 
Sres. Moyano, Mesa y al Sec. Gral., para que presenten informe al 
respecto.  Posteriormente se ratificará al Sr. Polter (Argentina), Sr. 
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José Ma. da Nave e Costa (Brasil-Norte), Dr. Díaz Escobar (Paraguay), 
designándose además a Paulo Ornán Guedes (Brasil-Sur) y Rodolfo 
Carretero (Montevideo).  Queda en suspenso la designación del chileno. 
 
PRECIOS DEL BAR: 
 
 se resuelve mantener entrevista con el Concesionario, ya 
que son varios los Socios que entienden elevados los de las comidas.  Se 
le solicitará que se establezca rebaja para los Asociados, la que, 
posteriormente, se fija en un 20%. 
 
20 SOCIOS NÁUTICOS VITALICIOS 
 
 a U$S 600,oo c/u, es la meta que se fija la C. Directiva 
para la compra del nuevo motor. 
 
MONTEVIDEO REFRESCOS 
 
 promete (y cumplirá) un muy amplio apoyo a las distintas 
actividades a desarrollarse en la próxima Temporada. 
 
NECROLÓGICA XXVI: 
 
 fallece Lauro Pereira que fuera Directivo y Equipista del 
Club (Campeón Nacional y plusmarca mundial en pesca de flor, Pág. 10). 
Al margen de las disposiciones de rigor, la Institución inició gestiones 
ante los organismos correspondientes para señalizar con una boya el 
llamado "Pozo de Lauro" a lo que no se accedió "por razones de 
seguridad".  En la prueba de embarque por el Nacional, se le recordó con 
un minuto de silencio. 
 
FELICITACIONES A URÚ: 
 
 se le hacen llegar por la obtención del Nacional de Pesca 
1992, en el que nos correspondió el segundo lugar. 
 
INSPECTORES DE HIDROGRAFÍA 
 
 hacen una apreciación ocular de los desperfectos del 
Muelle, atendiendo al informe oportunamente enviado por el Club.  
Entienden que los trabajos deberán ser realizados en dos etapas. 
 
MESA PARA PLEBISCITO 
 
 y cuarto secreto se instalan en el Local Social (diciembre 
13). 



 
 

  1 

APARECEN INTRUSOS 
 
 en el terreno de La Barra; son las personas que ganaron la 
licitación para la explotación de servicios motorizados en el Arroyo 
Maldonado.  Aún permanecen en él. 
 
1993 
 
AUXILIAR DE SECRETARÍA: 
 
 ingresa como tal, a principios de mes, la Sta. Graciela de 
León; egresará a fines de marzo, una vez finalizado el Cono Sur.  
Volverá a cumplir funciones en la próxima Temporada. 
 
REMATE DE VEHÍCULOS 
 
 en desuso realiza el Sr. Rómulo Bonaboglia a quien se le 
arrienda -por una semana- un sector de la explanada. 
 
PESCA DE MENORES, 
 
 en el Muelle, tiene lugar el día 06 de enero (Reyes). 
 
  Participantes (hasta 11 años):20. 
  Ganadores       :Andrés Auzurbud y Mariana 

Foglia (fue empate). 
 
 Toda una familia aparece en el marcador:  también Andrea y 
Alejandro Foglia obtienen clasificación.  La dirección de éstas y las 
pruebas siguientes estuvieron a cargo del Sr. Miralles, con quien 
colaboró el Equipista Luis Rodríguez. 
 
FUEGOS ARTIFICIALES, 
 
 también en el Muelle, tienen lugar el sábado 09.  No se 
consignan más datos. 
 
U$S 45.270,oo 
 
 es el monto de los dineros del Club en el Banco, según 
informe del Tesorero Gattás. 
 
MENSURA DEL TERRENO 
 
 de La Barra se hace a solicitud de la Direcc. Nacional de 
Catastro.  El trabajo realizado por el Profesional Gustavo Moyano señala 
una superficie (sin contar retiros) de 7.500 m2. aproximadamente.  Este 
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Organismo también había solicitado anteriormente plano de ubicación, a 
lo que se dio contestación inmediata. 
 
MINISTERIO DE TURISMO 
 
 ofrece Trofeo para disputar en las competencias de la 
presente Temporada.  También los dona el diario "El Observador". 
 
XIV TRAVESÍA DE LA BAHÍA: 
 
 Participantes:  32 nadadores.  El ganador fue el juvenil 
Competidor del Campus, Héctor Rodríguez, en 38' 29" 50; la primera dama 
fue Adriana Islas ( 41' 23" 27) del Club Neptuno y, con el mismo tiempo, 
el ganador libre es Giorgio Alliata.  Veterano:  Daniel Arancio en 54' 
54" 09. 
 
"URUGUAY NATURAL": 
 
 se cursa nota de felicitación al Yacht Club Punta del Este, 
ante triunfo obtenido por el barco compatriota. 
 
TORNEO POR EMBARCACIONES VI: 
 
 al disputarse el mismo, con ocho lanchas y yates, resulta 
ganadora la PANCHO I con un coeficiente de 363,oo. 
 
  Total de piezas :de las tres primeras, 371. 
  Equipo ganador :Mesa, Luis Rodríguez, Fernando Batista y 

Elbio Martínez. 
 
 La fiesta de clausura configuró una lucida nota social. 
 
RADIO SI- TEX/VHF-FM 
 
 es adquirida para la embarcación por rotura de la anterior 
y lo anti económico que resultaba su reparación.  El Yacht Club (cosa 
que se le agradece) prestó una mientras no se contaba con la nueva.  
Ahora, tanto en la embarcación como en la Sede, los Equipos son 
digitales. 
 
XXVII Y XXVIII CONO SUR: 
 
 parecería que nunca fueron disputados.  No hay referencias 
ni directas, ni indirectas con respecto a los mismos. 
 
XXIX CONO SUR: 
 
 cuando tuvo lugar el II Torneo, figuró en el Libro de Actas 
como III (culpa nuestra, ya que ocupábamos la Secretaría Rentada); este 
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desfasaje perduró a lo largo de los diferentes años en que se realizó el 
Certamen.  Aseguraríamos (también conjetura) que el XXIX nunca fue 
disputado. 
 
OBSEQUIO DE CARPETA 
 
 con Reglamentación del próximo Cono Sur (camiseta, banderín 
y gorro del Club, pegotín adhesivo, menú diario y folletería del Dpto.) 
se entregará a Equipistas e invitados. 
 
POR PRIMERA VEZ 
 
 participarán del Torneo, los Campeones de Zonas de FUPA 
(Sur, Oeste y Litoral). 
 
XXX CONO SUR: 
 
 después de por lo menos cinco años vuelve a disputarse el 
"Torneo Internacional Interclubes de Pesca del Cono Sur", valga su 
denominación oficial. 
 
 Concurren parejas de la Asoc. Argentina de Pesca y Club de 
Pescadores Bs. As. (Argentina); Albatroz y Atlântico Sul (Brasil); Asoc. 
Paraguaya de Caza y Pesca y, Mbiguá (Paraguay); Club Independiente de 
Juan Lacaze, Club de Pesca Paysandú (por no concurrencia del Remeros de 
Mercedes) y Club Uruguayo de Pesca de Montevideo (Campeones de Zonas) y 
Punta del Este "A" y "B" (Uruguay). 
 
 marzo 27: prueba de embarque. 
  Participantes :22. 
  Total de piezas :715 con 68q. 800g. 
  Ganador   :Punta "A" (Elbio Martínez y Wálter 

Moyano; Cap. Luiggi Albertini) seguido 
de Asoc. Argentina (José Pagano y 
Carlos Izumi; Cap. Juan C. Berón). 

 
 marzo 28: prueba en Arroyo Maldonado. 
 
  Participantes :22. 
  Total de piezas :351 con 38q. 600g. 
  Ganador   :Asoc. Argentina de Pesca, seguido por 

Club Uruguayo (Néstor Petroff y Wálter 
Frontini; Cap. Juan Bentancour). 

  Equipo ganador :Asoc. Argentina de Pesca; Punta del Este 
"A", obtiene el segundo lugar. 

  Pieza mayor :Héctor Malgor (burel de 550g.) de Pescadores 
de Paysandú. 

  Menor   :Wálter Moyano con burriqueta de 7g. 
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 A partir de éste, Bengochea vuelve a ser el Director de 
Pruebas de la Institución. 
 
 A la hora 0 del día 27 (luego de la cena) se ofreció una 
copa de champán a los concurrentes, festejando los 49 años del Club. 
 
ALGUNOS COMENTARIOS: 
 
 la Delegación de Paysandú destaca que es la primera vez que 
son invitados para competir en pruebas de mar; la de Paraguay señala su 
complacencia por la reiniciación de esta Competencia; de FUPA y otras 
Delegaciones, de felicitación por la organización del Torneo. 
 
FIESTA DE CLAUSURA: 
 
 la misma tiene lugar en Club Hípico generosamente ofrecido, 
una vez más por Cassarino, con presencia de familiares, de Autoridades 
Deportivas, Civiles y de Prefectura.  En Actas se señalan asimismo las 
felicitaciones que se le hacen llegar al Concesionario del Bar, por el 
buen y abundante servicio prestado. 
 
PRUEBA EN ASUNCIÓN 
 
 realiza el Club Mbiguá.  En Delegación presidida por Tomás 
de León, concurren como Equipistas Elbio Díaz, Jorge Domínguez, Eduardo 
Méndez (que ha solicitado pase para el Club) y Luiggi Albertini.  Al 
obtenerse el cuarto lugar en Lanzamiento, fue el Equipo extranjero mejor 
clasificado. 
 
OTRA EN BRASIL 
 
 fue organizada por el Club Anzol de Ouro.  La Delegación 
tiene a Mesa como Presidente y, como Competidores, a Moyano, Batista, 
Martínez y Ernesto Machado.  Se obtiene la segunda clasificación en la 
general (Martínez y Batista); Urú fue el ganador. 
 
AFILIACIÓN A ASOC. MUNDIAL: 
 
 se solicita la misma a FUPA por intermedio de la Asoc. 
local; es obvio que está referida a la Pesca Deportiva. 
 
COMPRA DE MOTOR: 
 
 se designa a los Sres. Cassarino, Arq. Crespi y Gattás para 
que integren la Sub Comisión que atenderá este punto. 
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CLUB ALBATROZ DE RÍO 
 
 organiza competencia de Pesca y Lanzamiento.  En Pesca se 
obtuvo el quinto puesto, ganándose en Lanzamiento, tanto por Equipos 
como en lo individual.  Participaron:  Elbio Martínez, José Bertoni (que 
presidió la Delegación), Jorge Domínguez y Elbio Díaz (ganador de la 
prueba). 
 
TORNEOS SUDAMERICANOS 
 
 de Natación (XXXII) y de Nado Sincronizado (VIII) se 
disputarán en el Campus Municipal en el mes de abril/94.  La FUN designa 
como Secretario del Comité Ejecutivo del Certamen, a nuestro Secretario 
General (junio). 

ASAMBLEA DEL MES V. 
 
RÉGIMEN DE SESIONES DE DIRECTIVA: 
 
 una y fracción por semana (cincuenta y cuatro en total). 
 
HOTEL CINCO ESTRELLAS: 
 
 ante su inminente construcción "se han mantenido reuniones con responsables 
de esa obra, en un plano de política de buena vecindad, al servicio de los intereses de la 
Institución". 
 
DEPORTISTA DESAPARECIDO: 
 
 "... se deja constancia que la Institución colaboró económicamente, en la campaña que fuera 
organizada para repatriar los restos del estimado deportista Sr. Luis Leoncini, que falleciera en 
Europa". 
 
RECONOCIMIENTO AL PERSONAL: 
 
 se cierra la Memoria Anual con reconocimiento al personal, 
Sres. Miralles, Clavijo y Scaravino. 
 
BALANCE DEL EJERCICIO: 
 
 deja un resultado de $U (pesos uruguayos):  60.778,93.  
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CASI U$S 11.000,oo 
 
 es el costo del nuevo motor para la "Sol y Ríos".  Es un 
MWM de seis cilindros, de 130 HP y 3.000 rev. por minuto.  El Sr. 
Gattás, Esc. Mesa y Dr. Chabot integrarán sub Comisión, para atender 
todos los requerimientos que demande la puesta a punto de la 
embarcación. 
 
PERSONA NO GRATA: 
 
 sin que haya referencia anterior, aparece en Actas como tal 
un ex Equipista del Club al que en su momento (Pág. 221) se le 
suspendiera por un año. 
 
SE APROXIMA CINCUENTENARIO 
 
 y los Sres. Cassarino, Gattás y Arq. Crespi serán los 
Miembros de la Sub Comisión que programará las diversas actividades 
conmemorativas. 
 
SUB COMISIÓN DE PRENSA 
 
 Propaganda y Difusión, se integra con los Sres. Moyano y 
Bengochea (en el momento con licencia). 
 
PARA OTRA SUB COMISIÓN 
 
 son designados los Sres. Arq. Crespi y, Sres. Cassarino y 
Noel de León.  Está referida a los trabajos sobre modificaciones 
edilicias. 
 
VASTO PROGRAMA 
 
 presenta el Administrador para la próxima Temporada, el que 
es aprobado. 
 
REVISTA DEL CINCUENTENARIO: 
 
 se resuelve que el Sec. Gral. sea el responsable de esta 
publicación. 
 
DESDE EL AÑO 87 
 
 se estaba en falta con el Ministerio de Turismo, (conforme 
ahora nos lo comunican), por el no envío de la liquidación de la 
subvención que se recibiera.  Se intenta regularizar la situación. 
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AFICHE DEL CINCUENTENARIO: 
 
 conforme propuesta del Esc. Mesa, se encomienda al Sec. 
Gral. para que interese a la Dirección del Liceo de Punta del Este, a 
los efectos de que los alumnos -en certamen con premios- confeccionen el 
afiche del 50 Aniversario que será, además, carátula de la revista del 
Cincuentenario. 
 
PREMIOS DEL CONCURSO DE AFICHES: 
 
 1ero.)Salida al Exterior, con todos los gastos pagos, 

(acompañado a una Delegación del Club) y beca de un 
año de salidas en la embarcación de la Institución, 
"Sol y Ríos"; 

 
 2do.)Equipo completo de pesca de fondo y beca de un año en 

la embarcación; 
 
 3ero.)Equipo completo de pesca de flor y beca de un año en 

la "Sol y Ríos"; 
 
 4to.)Beca de un año de salidas en la "Sol y Ríos".  Los 

Equipos de pesca son donación de Wálter Moyano. 
 
VUELVE LA TELENOVELA: 
 
 conforme las nuevas normas dictadas con respecto a la 
construcción de terrazas sobre la playa (estructuras sobre pilotes y no 
ciegas), se solicitan presupuestos que están en el orden de los U$S 
50.000,oo.  Digamos que desde que se construyó la denominada "primera 
etapa", el tema ha seguido siendo preocupación permanente de la 
Directiva. 
 
NEUTRALES DE LA ASOC. 
 
 de Pesca del Este son recibidos en el Club.  Anteriormente 
se había hecho una reclamación por la no aplicación del puntaje COSAPYL 
en prueba clasificatoria por el Nacional, situación en la que, incluso, 
tomó intervención FUPA. 
 
 El Pte. señala que el Club desea fortalecer a la Asociación 
y está dispuesta a brindar su apoyo.  Posteriormente las aguas fueron 
calmándose y a la fecha son totalmente fluidas la relaciones entre el 
Club y APE. 
 
NO SE CONSIDERÓ CONVENIENTE 
 
 una propuesta de un jerarca de la Direc. Nac. de 
Hidrografía para que a través de un Convenio, se negociase con la 
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Empresa Conrad (Hotel cinco estrellas), las refacciones del Muelle.  Con 
muy buen criterio se consideró que el Club no podía quedar "atado" a una 
empresa particular. 
 
NUEVAMENTE LA REFORMA 
 
 del Local Social pasa a ser estudiada por la C. Directiva. 
 Se entiende que las aspiraciones del Club, en cuanto modificaciones 
edilicias son, al margen de otras, ganar algo más de 160m2. para 
actividades sociales.  Se señala que los trabajos de la terraza y los de 
la reforma serán del orden de las U$S 150.000,oo.  Posteriormente se 
designó al Arq. Octavio Cravanzola para que realice el proyecto; por 
ello ha mantenido más de una reunión con la Directiva. 
 
ENTREVISTA CON MINISTRO 
 
 de Obras Públicas Sr. Juan Carlos Raffo.  La misma tiene 
por objeto solicitar la titularidad o la concesión, por no menos de 
treinta años, de la tierra de La Pastora.  Se le explica que antes de 
abocarnos a la reforma, debemos tener tranquilidad acerca de saber si 
estamos o no en nuestra casa.  No ha habido respuesta. 
 
1er. CAMPEONATO NACIONAL DE CASTING: 
 
 fue organizado por el Club de Yachting y Pesca de Mercedes, 
en el mes de setiembre. 
 
  Campeón 120g. :Punta del Este (Jorge Domínguez, Elbio 

Díaz, José Bertoni, Eduardo Méndez, 
Jorge Chabot y Fernando Batista). 

 
  Individuales :ganador Domínguez y, Díaz, segundo. 
 
  En 30 gramos :primero Chabot y, segundo, Domínguez. 
 
  En 114 gramos :Chabot 2do. 
 
  En 150 gramos :Chabot primero. 
 
 En la oportunidad Jorge Chabot, bate la plusmarca nacional 
en 30g. con un tiro de 179m. y fracción; Moyano presidió la Delegación. 
 
VENTA MOTOR EN DESUSO: 
 
 ante oferta recibida del Sr. Kaloper, se accede a venderle 
el mismo (U$S 2.500,oo). 
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AGRADECIMIENTO AL SR. MIRALLES 
 
 a solicitud del Sec. General, por las tareas que realiza al 
pasar en limpio el trabajo en el que recaba información sobre la 
Historia del Club. 
 
CAMPEÓN SUDAMERICANO DE PESCA 
 
 se clasifica Uruguay -en Paraguay- con el Capitanato de 
Wálter Moyano y la intervención de nuestros Equipistas Elbio Martínez y 
Fernando Batista; 
 
Y VICE EN CASTING, 
 
 con José Bertoni de Capitán y los Competidores Elbio Díaz, 
Jorge Chabot y Jorge Domínguez. 
  
 Tanto unos, como otros, recibieron el reconocimiento de la 
Directiva, en cena que les fuera ofrecida. 
 
DEFENSA ECOLÓGICA XIII: 
 
 aunque se sugieren cambios en su redacción y la solicitud 
de estar presentes en la redacción definitiva del Reglamento, se aprueba 
apoyar la nota que enviará a la Municipalidad, la Comisión Honoraria 
Asesora de Fauna y Flora. 
 
TERRENO DE LA BARRA: 
 
 el Arq. Crespi y el Sec. General entrevistan al Esc. 
Oreggioni de la Dirección Nacional de Catastro, al que informan 
pormenorizadamente de la documentación que hará llegar el Club a ese 
Organismo, conforme fuera solicitada anteriormente por este jerarca. 
 
FEDERACIÓN MUNDIAL DE PESCA: 
 
 nuevamente Moyano plantea el asunto; en la oportunidad 
señala -y el punto queda para posterior resolución- que si FUPA no está 
en condiciones de absorber la afiliación, nosotros investiríamos la 
representación Nacional. 
 
REVISTA DEL CINCUENTENARIO: 
 
 por primera vez se mantendrá una reunión con el Sr. Adolfo 
Cortada, que será el encargado de su impresión.  Posteriormente tendrá 
lugar otra con el Sr. Luis Basile que será el promotor. 
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REGATA WHITBREAD: 
 
 cuando llega a Punta del Este (noviembre) el Pte. Cassarino 
es invitado por el Yacht Club de Punta del Este, para el homenaje y 
entrega de premios a los ganadores. 
 
DATOS SOBRE LA HISTORIA DEL CLUB: 
 
 la Sra. Isabel Gattás de Rial tendrá a su cargo pasar a 
computadora y almacenar en disco duro los datos recogidos sobre la 
Historia del Club.  Se agradece la valiosa colaboración. 
 
CONCURSO DE LA TARARIRA 
 
 en Palmar.  Con 126 Competidores sólo se obtuvieron 9 
piezas.  El Club logró la tercera posición; Méndez 9no. individual.  
Concurrieron, además, Batista, Domínguez y Martínez; Capitán Moyano. 
 
CAMPEÓN NACIONAL DE PESCA XI 
 
 se clasifica el Club en Colonia (diciembre).  Se disputaron 
cuatro pruebas:  escollera, una mano, (último); playa (1ero.); 
lanzamiento (2do.) y escollera, dos manos, (2do.).  Fueron Equipistas:  
Elbio Martínez, Fernando Batista, Eduardo Méndez, Ernesto Machado, Jorge 
Chabot, Luis Rodríguez, José Bertoni, Elbio Díaz y Jorge Domínguez.  El 
Capitán en Pesca fue Moyano y, Albertini, en Lanzamiento.  La Delegación 
presidida por el Sec. Gral. tuvo a Miralles como acompañante. 
 
GANADORES CONCURSO DE AFICHES: 
 
 luego del fallo del Jurado resultan ganadores, en ese 
orden, Carolina Romero, Nadia Liduer, Dany Magliano e Isabel Vega 
Tellechea.  De este certamen informamos en Pág. 249. 
 
CHARLA SOBRE EL CLUB 
 
 y, más concretamente, sobre sus primeros 25 años de vida.  
Estuvo a cargo del Sec. General quien fuera invitado por el Rotary Club 
de Maldonado. 
 
PESCA MÁS ALEJADA 
 
 buscará la "Sol y Ríos" los días lunes y miércoles; se 
procurará con ello, que el motor tenga una mayor exigencia de 
funcionamiento. 
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1994 (enero a marzo) 
 
TERCERA GENERACIÓN 
 
 de los Moyano ya figura como ganadora. 
 
 Torneo de flor para niños:  enero 06. 
  Participantes  :18. 
  Piezas extraídas :92. 
  Ganadora    :Katalina Moyano; segundo, Rodrigo 

Moyano. 
 
 Se contó con el auspicio de Coca-Cola.  La actividad del 
presente año es dirigida nuevamente por Miralles; en las Competencias 
infantiles y de costa, al igual que el año pasado, el colaborador es 
Wálter Moyano. 
 
XV TRAVESÍA A NADO DE LA BAHÍA: 
 
 la misma (16/I) registra el mayor número de participantes: 
 ¡52! 
 
  Ganador    :Héctor Rodríguez (Campus) 36' 39" 25. 
  Dama 1era.   :María Noel Umpiérrez (Campus) 44' 10" 

25. 
  Juvenil ganador :Nicolás Maffio (Campus) 39' 50" 46. 
  No federado  :Allieta di Montereale: 39' 41" 29. 
 
I CARRERA DE LA MILLA 
 
 organizada por el Club de Corredores de Argentina, es 
auspiciada por nuestra Institución que ofrece sus instalaciones para los 
contralores de computación. 
 
  Participantes:  más de 300. 
  Ganadores: 
 0/12 años  Ma. Inés Gervasoni 7' 44"       Rodrigo Ausán    7' 08" 3 
12/15  "    Jenny Lemes        7' 12"       Martín Carvallo  5' 58" 9 
16/18  "    Carmen Cáceres     6' 25"       Rodolfo Rossi    5' 31" 4 
19/35  "    Silvina Carazzoni  6' 28" 3     Javier La Fuente 5' 01" 
36/45  "    Penaloza Baraschi  8' 29" 5     Sosa Teijón      5' 58" 2 
46/99  "    Mirella López      9' 05" 6     Carlos Maneiro   6' 42" 8 
  
JUVENIL ABIERTO DE COSTA 
 
 en la Playa, frente al Club (12/I). 
 
  Participantes   :08. 
  Piezas extraídas :27. 
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  Ganador    :Nicolás Leis, con ocho, seguido por 
Diego Suárez, con siete. 

 
SUB COMISIÓN DE DAMAS: 
 
 las Sras. Elcira Fígoli de Rivero, Aída Soca de de Brum y 
Stella Chocho de Fernández Arostegui procederán a su reestructura.  
Tarea inmediata:  atención de las Sras. que concurran al Cono Sur; 
mediatas:  formación del Equipo femenino y actividades sociales de 
invierno.  Posteriormente se designa a la Dra. Ma. Eloisa Rivero y Sra. 
Ma. del Carmen Larrosa como Pta. y Secretaria, respectivamente. 
 
PESCA INFANTIL DE FLOR 
 
 en el Muelle, se disputó el 02/II con la participación de 
18 niños. 
 
  Total de piezas :29. 
  Ganador     :Martín Plada (10 piezas). 
 
TORNEO PARA NIÑOS DISCAPACITADOS: 
 
 atento a que en las dos últimas pruebas ha participado -con 
total integración- un niño minusválido, se estudiará la posibilidad de 
organizar un Torneo exclusivamente para ellos. 
 
PERÍODO DE PASES: 
 
 al cierre del mismo el Competidor Luis Rodríguez solicita 
transferencia para el Deportivo Maldonado, en tanto se integrará como 
Equipista Silvio Ferrari que pertenecía al Club Urú. 
 
JUVENIL DE COSTA 
 
 con muy poco pique (17 participantes y 22 piezas), se 
disputa el 10/II. 
 
  Ganador   :Daniel Ruiz con 4 y, segundo con 3, 

Germán Abas. 
 
NUEVO TORNEO INFANTIL 
 
 con escasísimo pique (cuatro piezas) se disputa, en el 
Muelle, entre 17 inscriptos. 
 
 Ganadora:  Inés de Colombi con lisa de ¡720g.! que casi la 
deja sin caña. 



 
 

  1 

CAPITANES SELECCIÓN NACIONAL: 
 
 en febrero de este año, FUPA ratifica a los Equipistas del 
Club que, en el Sudamericano de Paraguay, ya habían tenido tal cometido: 
 Wálter Moyano en Pesca y José Bertoni en Lanzamiento. 
 
JUVENIL DE COSTA 
 
 con 20 participantes y 33 piezas se disputa a la altura de 
la Parada 2 (febrero 24). 
 
ADQUISICIÓN DE UN FAX, 
 
 notable adelanto técnico, tiene lugar en este mismo mes. 
 
NECROLÓGICA XXVII: 
 
 previo al Cincuentenario (marzo 11), fallece Jorge el 
Compañero Tesorero.  Al margen de las disposiciones de práctica, se 
resuelve que el próximo Cono Sur, se inicie con un minuto de silencio en 
memoria del estimado amigo. 
 
XXXI CONO SUR (Bodas de Oro del Club de Pesca Punta del Este): 
 
Participantes:  Asociación Argentina de Pesca "A" y "B" y, Club 
Necopesca (Argentina); Clubes Albatroz, Atlântico Sul y Pampo (Brasil); 
Sociedad Lorenzo Arenas "A", "B" y "C" (Chile); Asoc. Paraguaya de Caza 
y Pesca y, Club Mbiguá (Paraguay); CYSSA de Juan Lacaze; Club de 
Yachting y Pesca de Mercedes y, Club de Pescadores de Montevideo 
(Campeones de Zona) y, Punta del Este "A", "B" y "C" (Uruguay). 
 
Competidores:  34. 
 
 marzo 24: prueba de embarque. 
  Total de piezas   :1.015 con 389 quilos 100g. 
  Equipo ganador  :Club de Pescadores de 

Montevideo. (Juan Laffitte, 
Wálter Bassi; Capitán:  Pablo 
González). 

  2do.     :Asociación Argentina de Pesca 
"A" (José Pagano, Hugo Izumi; 
Capitán:  Leonel Polter). 

  3ero.    :Punta "C" (Jorge Chabot, Eduardo 
Méndez; Capitán:  Wálter 
Moyano). 

 
 marzo 25:Laguna de Garzón (una mano). 
  Total de piezas  :1.274 con 27 quilos 865g. 
  Equipo ganador  :Punta "A". (Elbio Martínez, 
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Fernando Batista; Capitán: 
Wálter Moyano). 

  2do.     :Punta "B".  (Jorge Domínguez, 
Ernesto Machado; Capitán:  
Wálter Moyano). 

  3ero.    :Club de Pescadores de Montevideo. 
 
 marzo 26:Arroyo Maldonado (dos manos). 
  Total de piezas  :850 con 94q. 330g. 
  Equipo ganador  :Punta "B". 
  2do.     :Punta "A". 
  3ero.    :Club de Pescadores de Montevideo. 
 
 Marcador final: 
 
  País ganador  :Uruguay. 
  Equipo ganador  :Pescadores de Montevideo  
  2do.     :Punta "A". 
  3ero.    :Punta "B".  
  Ganador individual  :Fernando Batista (Punta "A"). 
  Pieza mayor  :Hugo Izumi (Asoc. Argentina "A") con 

brótola de 1 quilo 375g. 
  Pieza menor  :Wálter Bassi (Pescadores de 

Montevideo) con lenguado de 5 
gramos. 

  Extranjero ganador  :Atlântico Sul (Eduardo 
Friederich, Sergio Paladino; 
Capitán:  Nilton R. da Silva). 

   Mejor de Zona uruguayo :Pescadores de Montevideo. 
  Planilleros-Fiscales :Lucio Podestá y Leonel Polter. 
 
 En la cena Oficial se contó con la presencia de unas 200 
personas.  Al margen de los premios del Cono Sur, se hizo entrega de 
medallas conmemorativas a las Autoridades, Cónsules e Invitados de 
Honor; se confeccionaron plaquetas especiales para el Fundador Gladstone 
Mullins; los Campeones Nacionales del 51, Juan Fernández y Luis C. 
Rodríguez (presente); Esc. Francisco Mesa "por su larga permanencia al frente del Club" 
y al Secretario General "por su permanente adhesión a nuestra Institución". 
 
 El Yacht Club P. del Este, la FUPA, los Clubes y Cónsules, 
hicieron entrega de obsequios para la Institución (posteriormente, la 
Municipalidad y los Cónsules extranjeros harán llegar sendas e 
importantes placas en bronce).  A la medianoche (día 27) entre el 
entusiasmo de la concurrencia, se cantó el "Feliz Cumpleaños". 



 
 

  1 

 Estaban presentes el Sr. Intendente Municipal, Don Domingo 
Burgueño Miguel; Ministro de Turismo, don José Villar; Jefe de Policía, 
Inspector Principal don Osvaldo Díaz; Prefecto del Puerto de Maldonado, 
C/F. Jorge Austt; Sub prefecto C/C. da Silva; Receptor de Aduana, Sr. 
Óscar Sosa; Diputado Nacional, Sr. Ambrosio Rodríguez; Pte. de la Com. 
Nacional de Educac. Física, Dr. Paullier; Pte. de FUPA, Sr. José Pedro 
Varela y Pte. de la Asoc. de Pesca del Este, Sr. Luis Guerra, entre 
otros. 
 
 Se recibieron múltiples notas de adhesión y telegramas; uno 
de ellos, del Sr. Pte. de la República, Dr. Luis A. Lacalle Herrera. 
 
 A las Autoridades, Cónsules y Equipistas se les hizo 
entrega de carpetas con obsequios del Club (Revista, afiche, 
pegotines...) y material promocional de la Int. Mpal. de Maldonado, en 
tanto todos los presentes recibieron bolsos de la empresa ARISCO 
conteniendo obsequios varios. 
 
 Al margen de la firma ya nombrada se contó con la 
colaboración de Coca Cola, Cerveza Eineker, Whisky Mackinlay y Vinos 
Calvinor.  Los hoteleros, como siempre, ofrecieron los alojamientos sin 
cargo alguno. 
 
 Marzo 27 (Aniversario):  Homenaje en el Muelle (cada 
                          participante arrojó una flor al 
mar) a Directivos, Consocios y Pescadores desaparecidos.  A la Sra. de 
Jorge Gattás se le hizo entrega del Trofeo conquistado por el Club en el 
Cono Sur, en tanto a su hijo Mathías se le obsequió una Carpeta del 
Cincuentenario. 
 
APOYO A VISITANTES: 
 
 nuestros Equipistas Luiggi Albertini y Fabián Martínez, 
compitieron -respectivamente- por Clubes de Argentina y de Chile que 
estaban desintegrados. 
 
HONESTIDAD DEPORTIVA: 
 
 un Pescador del Club ganador, al señalar la perfecta 
organización del Torneo, destacó la corrección deportiva de nuestra 
Institución, ya que si en la prueba de Arroyo se hubiese dejado que el 
Equipo "A", se impusiese al "B", el Campeón hubiese sido Punta del Este. 
 No debe llamar la atención. 
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REVISTA DEL CINCUENTENARIO: 
 
 aunque bien impresa, no se tuvieron en cuenta las 
correcciones ortográficas que fueran señaladas en más de una 
oportunidad.  Hay errores que son, realmente, horrores. 
 
 Fue financiada con los aportes de los anunciantes. 
 
VIDEO DEL CINCUENTENARIO: 
 
 esperemos que, cuando lo entreguen, haya salido mejor que 
la documental de las Bodas de Plata (Pág. 127). 
 

 LOS PROBLEMAS DEL DECIMO LUSTRO: 
 
SITUACIÓN FINANCIERA 
 
 y desorganización administrativa.  La preocupación de los últimos cuatro años está 
referida al deseo de superar la gravísima crisis económica con que se encontraron las Autoridades 
al asumir en el año 90, como así también poner orden a una situación prácticamente caótica en el 
área administrativa. 
 
"SOL Y RÍOS": 
 
 una vez más se hizo necesaria la compra de un nuevo motor, ante las erogaciones 
que significaba mantener la embarcación en servicio. 
 
 LO QUE EL VIENTO SE LLEVÓ X: 
 
CONVENIO CON EL MINISTERIO 
 
 de Transporte y Obras Públicas.  No obstante las gestiones realizadas para concretar 
las reformas proyectadas por el Arq. Carlos Villalba, gestiones que presuponen, incluso, la firma 
del Convenio (Pág. 226) cae "de golpe y porrazo", lamentablemente, en el más absoluto olvido. 
 
PROHIBICIÓN DE FUMAR 
 
 durante las sesiones.  Esta disposición tomada en el año 90, en el "Día del Medio 
Ambiente" ("ambiente" está demás, según el Dr. Tálice), prontamente es dejada de cumplirse... 
pudo más la costumbre que la buena voluntad. 
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ACTA N 1307 
 
 del 30/III:  con la misma se cierra el registro de los 
primeros cincuenta años de vida del CLUB DE PESCA PUNTA DEL ESTE. 
 
 
 
 
 
 José Enrique Bengochea 
 
Punta del Este, marzo 31 de 1994. 
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 Í N D I C E 
 
 
 
 
Año: Pág. Año: Pág. Año: Pág. 
 
1944   1 1961  84 1978 196 
1945   5 1962  87 1979 200 
1946   9 1963  88 1980 201 
1947  10 1964  91 1981 202 
1948  10 1965  94 1982 203 
1949  12 1966  97 1983 204 
1950  22 1967 102 1984 205 
1951  29 1968 107 1985 209 
1952  41 1969 115 1986 210 
1953  48 1970 129 1987 211 
1954  52 1971 140 1988 215 
1955  59 1972 146 1989 217 
1956  63 1973 156 1990 218 
1957  67 1974 165 1991 220 
1958  73 1975 177 1992 224 
1959  78 1976 183 1993 232 
1960  81 1977 191 1994 242 
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